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 By; Bakinam Khaled
 Global technology brand,
 OPPO is excited to announce
 the upcoming launch of the
 highly anticipated Reno12 F
 5G in Egypt. Set to debut in the
 coming weeks, this cutting-edge
 phone promises to redefine the
 smartphone experience with its
unparalleled AI capabilities.
 The much-anticipated Reno12 F
 5G by OPPO is heralding a new
 era of innovation with a suite of
 industry-leading GenAI features
 designed to unlock new realms
 of productivity and creativity.
 Offering users unparalleled
 capabilities, Reno12 F 5G
 pushes the boundaries of what
 is possible, As it marks a new
 chapter in the history of Reno
 Series and represents the first
 major release under OPPO’s
 commitment to accelerating the
adoption of AI phones.
 Raghda Amer, PR Manager
 OPPO Egypt, expressed OPPO
 happiness with the upcoming
 release “We are incredibly
 excited to introduce the Reno12
 F 5G, which exemplifies OPPO’s
 dedication to innovation and

 excellence. The Reno12 F 5G
 ushers in a new era of AI phones,
 revolutionizing user interactions
 with its advanced GenAI
 features. These capabilities
 mark a significant leap in
 technology, enabling users to
 reach unprecedented levels
 of productivity and creativity.
 This launch represents a crucial
 milestone for OPPO as we
 continue to push the boundaries
 of what’s possible in the
smartphone industry.”
 In a groundbreaking development
 for the Reno Series, the OPPO
 Reno12 F 5G introduces two
 captivating new colors: Olive
 Green and Amber Orange. This
 flagship model also features
 a brand-new “Cosmos Ring

 Design,” inspired by classic
 wristwatches. This innovative
 design redefines the aesthetics
 of the Reno series and sets a
 stunning stage for a new era in
mobile technology & design.
 The OPPO Reno12 F 5G
 showcases a stunning design,
 exceptional quality, and
 outstanding durability, reinforced
 by All-Round Armour. This
 innovative feature comprises
 a suite of advanced materials
 and structures, offering
 comprehensive protection against
 everyday drops, scratches,
pressure, and water splashes.
 Aligned with OPPO’s AI
 strategy, OPPO has reaffirmed
 its commitment to extending
AI capabilities beyond high-
 end flagship smartphones. By
 2024, OPPO aims to introduce
 generative AI features to
 approximately 50 million users.
 To achieve this goal, OPPO has
 partnered with industry leaders
 such as Google, Microsoft,
 MediaTek, and Qualcomm,
 working together to accelerate
 the launch of the next generation
of AI phones.

By : Amir Taha
 The International
 Telecommunication Union
 (ITU) has announced the launch
 of the Africa Broadband Maps
 project, which aims to establish
 broadband mapping systems in
 11 sub-Saharan African countries
to help narrow the digital divide.
 According to a statement from
 the ITU, Africa-BB-Maps will
 use the data from the mapping
 systems to identify internet
 connectivity gaps in coverage,
 quality and affordability in
 countries covered by the
 project. At launch, that includes
 Benin, Botswana, Burundi,
 Côte d’Ivoire, Ethiopia, Kenya,
 Malawi, Nigeria, Uganda,
Zambia and Zimbabwe.
 The ITU – which announced
 the Africa-BB-Maps project last
 Thursday on the sidelines of
 the ITU Global Symposium for
 Regulators 2024 in Kampala,
 Uganda – said the programme
will “enable data-driven decision-
 making for investments in digital
 infrastructure”, which in turn will
 “foster investment and digital
transformation in Africa”.
 The initiative, led by the
 ITU Telecommunications
 Development Bureau (ITU
 BDT), will be funded by the
 European Commission, which
 has authorised a budget of 15
 million euros (US$16.2 million)
from 2024 to 2027.
 The Broadband Commission for
Sustainable Development – co-
 founded by the ITU and UNESCO
 – developed a roadmap in 2019 to
 achieve “universal, affordable,
 and good quality broadband
 across Africa” by 2030. The
 roadmap calls for at least $100
 billion to be invested over ten
 years to hit that target, with 80%
 going to network deployment
 and maintenance, 17.5% for local
 digital skills development, and the
 remainder for development of an
adapted regulatory framework.

 OPPO is getting ready to launch Reno12 F 5G with
distinctive AI Technology and a remarkable design

 ITU launches Africa
 Broadband Maps to
identify connectivity gaps

To develop Egyptian technological exports:
 The Chamber of Industry Technology “CIT” opens the door for companies to
participate in the Egyptian pavilion in “GITEX Global Dubai 2024”

Phyron closes €10M Series B investment to scale up AI video platform

By : Mostafa Ibrahim
 The GSMA has laid out what it calls the mobile industry’s
 vision of how to maximise the benefits of mobile spectrum
 for billions of people worldwide ahead of spectrum
 allocation deliberations at the crucial ITU World Radio
 Communication Conference (WRC-23) in November and
December.
 The association that represents mobile operators and
 organisations across the mobile ecosystem and adjacent
industries has also released a new review of the socio-
 economic benefits of low-band spectrum, which
 complements previously released assessments for mid and
high-band spectrum.
 The GSMA argues that the speed and quality of mobile
 services are directly linked to spectrum, and decisions
 taken at WRC-23 have the potential to deliver affordable
5G across the world.
 A paper outlining its vision – it’s called ‘For the Benefit of
 Billions’ and can be downloaded from the GSMA website
– explains how governments and regulators can use WRC-
 23 to develop thriving and competitive communications
 markets and help to ensure that no one is left behind in a
digital age.
 It suggests that increasing capacity for mobile at WRC-23
 will lead to better services delivered from less costly, more
 sustainable networks. It also argues that more low-band
 spectrum can deliver broad and affordable connectivity,
 building bridges towards digital inclusion. In addition it
 points out that mid-band expansion can drive city-wide
5G.
 The GSMA’s vision paper is accompanied by a report –
 called ‘Socio-Economic Benefits of 5G – The importance
 of low-band spectrum’ (again free to download). This
 report examines how low-band spectrum is a driver of
 digital equality, reducing the gap between urban and rural
 areas and delivering not only affordable connectivity but
 also a lot of economic value – through massive IoT (mIoT)
 in particular but also through enhanced mobile broadband
(eMBB) and fixed wireless access (FWA).
 It argues that without sufficient low-band spectrum, the
 digital divide is likely to widen, and those living in rural
areas will be excluded from the latest digital technologies.
 The timing of these messages is no coincidence. Future
 allocations of spectrum at national level are guided by
 decisions made at the ITU’s quadrennial WRC conference
 and many regional and global interest groups – representing
 satellite, broadcasting and Wi-Fi as well as mobile – will
no doubt want to have their say ahead of the event.

By : Sarah Noureldeen
 Mobile industry grouping the GSMA has announced
 the launch of its newest GSMA Innovation Fund, in
 partnership with the UK’s Foreign, Commonwealth
 and Development Office (FCDO), to address
humanitarian challenges.
 The Fund provides grant funding of up to £250,000
 (about $313,429) and additional non-financial and
 technical assistance to test and support new solutions
 that use digital technologies – especially mobile – to
address humanitarian challenges in low and middle-
income countries.
 In this context humanitarian challenges include, but
 are not limited to, food insecurity, displacement,
 and natural hazards such as floods, earthquakes and
typhoons.
 The GSMA adds that the Fund is interested in
 solutions that improve preparedness and response

 to humanitarian challenges using so-called frontier
 tech, such as artificial intelligence and the IoT; that
 respond to the needs of crisis-affected populations,
 including internally displaced persons and refugees,
 through access to humanitarian assistance, services
 and life-saving information; or existing innovations
 that can be adapted or replicated in a new context to

respond to a humanitarian challenge.
 While the Innovation Fund has typically supported
 non-profit and non-government organisations, this
 year’s Fund is focused specifically on for-profit
small and growing enterprises – including start-
ups.
 The GSMA says this focus will help itto support a
 new range of humanitarian innovations, leverage
 its unique expertise in enabling public and private
 partnerships, and generate insights and evidence
 from these innovations to benefit crisis-affected
 communities, the humanitarian sector, and digital
  and mobile industry stakeholders.
 The Fund is only open to applicants whose projects
 are implemented in countries that are eligible to
 receive official development assistance in Africa, the
 Middle East, South and Southeast Asia, the Pacific,
the Caribbean and Latin America.

By ; Ghada Helmy
 ITU’s Global Symposium for Regulators
 2024 explores policies for impact in AI,
space economy and climate action
 Regulators endorsed a set of guidelines to
 maximize the benefits of transformative
 information and communication
 technologies (ICTs) at the Global
 Symposium for Regulators (GSR-24)
which closed today in Kampala, Uganda.
The “GSR-24 Best Practice Guidelines 
 “ agreed by ICT regulators include a
 series of considerations for balancing
 innovation with regulation to create
 a positive impact on societies and
 economies from emerging technologies
such as artificial intelligence (AI).
 “With one-third of humanity still offline
 and women and other vulnerable groups
 on the wrong side of the globe’s digital
 divides, GSR-24 and the Best Practice
 Guidelines highlight the innovation,

 trust, and inclusivity that we need in
 the policy and regulatory environment,”
 said ITU Secretary-General Doreen
 Bogdan-Martin. “With change being
 the only certainty facing regulators and
 policymakers, we must work together to
 pursue regulatory approaches to leverage
 transformative technologies such as AI,
 promote the space economy, encourage
 innovation, and support climate action
 and the UN Sustainable Development
Goals.”
 Charting the course of transformative
technologies
 H.E. Ms. Jessica Alupo, Vice-President
of the Republic of Uganda, opened GSR-
 24 on 1 July speaking on behalf of H.E.
 Mr. Yoweri Kaguta Museveni, President
of the Republic of Uganda.
 Organized by the International
 Telecommunication Union (ITU), the
 UN Agency for Digital Technologies –

 the symposium brought together over
 600 participants including Ministers,
 Heads of Regulatory Authorities, industry
 executives and academics to discuss
pressing regulatory issues.
 “We are excited that the GSR provides
 a platform where all thought leaders,
 r e g u l a t o r s ,
 industry players
 and other key
 ICT stakeholders
 converge to
 dialogue and set
 the policy and
 regulatory agenda
 that will guide
 the global digital
 industry over the
 near future,” said Uganda’s Minister for
 ICT and National Guidance, Dr. Chris
 Baryomunsi. “Best practice now calls
 for a coordinated and collaborative

 approach that is inclusive of all relevant
 stakeholders – if we are to achieve the
 impact that we all desire. We commit to
 align our national policies and regulatory
frameworks around the well-thought-
 out Best Practice Guidelines that will
 encourage investment, innovation, and

 growth in the
ICT sector.”
 Regulators at
 GSR-24 noted
 that equal,
 global access
 to existing
 digital services
 would help
 c o u n t r i e s
 l e v e r a g e

transformative technologies.
 AI, for example, could help network
 operators conduct better planning
 and prevent fraud, but it also raises

 challenges associated with privacy, bias,
 job displacement, and the reliability of
information.
 “At GSR-24, we discussed core policy and
 regulatory issues to maximise the potential
 of digital technologies to improve lives.
 We addressed key topics, including new
 developments in the field of generative
 AI and robotics, building an inclusive,
 safe, and sustainable space economy,
 and required interventions in addressing
 climate change challenges,” said Dr.
 Cosmas Luckyson Zavazava, Director of
 ITU’s Telecommunication Development
 Bureau. “We brought the global community
 of regulators together to strengthen our
collective capacity to navigate the fast-
 changing technology landscape and
 drive sustainable and inclusive digital
 transformation. We heard from young
 innovators and entrepreneurs and adopted
 action-oriented Best Practice Guidelines to

 help us chart the course of transformative
technologies for positive impact.”
 “As we navigate the transformative
 landscape of digital technologies, the
 importance of impactful regulation cannot
be overstated,” said the Chair of GSR-
 24 and Executive Director of the Uganda
 Communications Commission (UCC),
 George William Nyombi Thembo. “Our
 shared learnings and collaborative efforts are
 crucial in shaping a regulatory environment
 that not only fosters innovation but also
 ensures that the benefits of technological
 advancements are widely shared. By
 recognizing the interdependencies with
 other sectors, we can create a cohesive
 framework that supports sustainable
 development, economic growth, and
 inclusivity. Together, we have the power
 to turn technology into a force for positive
 change, illuminating pathways to a brighter,
more connected future.”

 By : Amir Taha
 The HUAWEI FreeBuds 6i, Huawei’s latest i-series earbuds,
 will be released soon in Egypt. They set a new benchmark
 for earbuds, thanks to enhanced noise cancellation and
 a slew of upgraded features. These trendy and versatile
 earbuds boast advanced Intelligent Dynamic ANC 3.0,
 punchy bass, and long-lasting battery life. The FreeBuds 6i
have the best noise cancellation in this price range.
 The HUAWEI FreeBuds 6i are equipped with Huawei’s
 most advanced noise cancellation technology yet:
 Intelligent Dynamic ANC 3.0. It represents the pinnacle
 of Huawei’s noise-canceling technology and was featured
 in the Pro series earbuds. The Intelligent Dynamic ANC
 3.0 blocks adapt to the world around you. It constantly
 analyses the surroundings and adjusts the noise-canceling
parameters to give you the best listening experience.
 In addition to the new ANC system, the HUAWEI
 FreeBuds 6i dazzles with improved passive noise
 cancellation. These include a Noise Filtering Chamber
 and brand-new ear tips, further enhancing their ability to
 block out unwanted sounds. The Noise Filtering Chamber
 is based on the Helmholtz resonance principle. It targets
 medium to high-frequency noises (1 kHz to 3 kHz), is
 especially effective at 2-3 kHz, and significantly reduces
 background chatter. This makes the HUAWEI FreeBuds 6i
ideal for environments ranging from cafes to offices.
 The HUAWEI FreeBuds 6i are designed to deliver an
exhilarating audio experience, thanks to their 11mm ultra-
 magnetic bass driver. This powerful driver is 50% more
 powerful than its predecessor, delivering thunderous
 lows reaching down to 14Hz. Elevating your listening
 experience even further, the HUAWEI FreeBuds 6i
 supports the LDAC™ HD audio codec and have earned
the Hi-Res Audio Wireless certification.

 With ANC turned off, the HUAWEI
 FreeBuds 6i delivers an impressive battery

 life of up to 35 hours of music playback
 with a fully charged case, and 8 hours
 on a single charge of the earbuds.
 Even with ANC enabled, users can
 still enjoy up to 20 hours of music
 playback with the charging case, or 5
 hours on a single charge. Additionally,
 a quick 10-minute charge offers an
 extra 4 hours of playback, ideal for busy

 lifestyles.With smarter noise cancellation,
 improved hardware, and a richer sound,

 the HUAWEI FreeBuds 6i is a serious step
forward for Huawei’s audio lineup.

 GSMA argues that WRC-23 should
increase capacity for mobile comms

Newest GSMA Innovation Fund includes focus on frontier tech

Digital regulators embrace strategy to unlock benefits of transformative technologies

 Soon in Egypt, The Stylish and
Powerful HUAWEI FreeBuds 6iBy: Rasha Hussein

 ABB is the first manufacturer to offer
 the anticipated IE6 efficiency level in
 a magnet-free SynRM design. This
is the latest development in the well-
 proven SynRM technology that ABB
 pioneered in 2011. These motors will
 appeal to innovative customers who
 want to future-proof their fleet by
 adopting the highest level of energy
 efficiency commercially available.
 Early adopters of IE6 hyper-efficiency
 motors will reap the benefits of reduced
 energy costs and increased productivity
 while moving ahead of current
sustainability targets.
 “Motor-driven systems in industrial
 facilities are major users of electricity
 and therefore maximizing their
 efficiency offers huge potential to
 cut emissions and help meet climate
change targets. Using our new magnet-
 free SynRM motors reaching efficiency
 levels expected for future IE6 will also
 take energy savings to the next level,”
 says Stefan Floeck, Division President

 IEC Low Voltage Motors, ABB
 Motion. “SynRM is a perfect example
 of the commitment to innovation built
 into our DNA. Because the IE6 SynRM
 is the same size as the equivalent
 IE3 induction motor it is an easy and
 straightforward replacement for legacy
 motors. That makes it possible for
 customers to upgrade to modern, high
 efficiency products
 to future-proof their
 operations in a world
 of fluctuating energy
costs.”
 ABB’s wide range of
 SynRM motors has
 set the benchmark
 for magnet-free
 design. Their efficiency has progressed
 through IE4 to the IE5 versions
 launched in 2019. IE6 is assumed to be
 the next logical step that demonstrates
 the capability and technical superiority
 of SynRM technology. Despite not yet
being specified in any official industry-
 wide standard, so far, each higher IE

 efficiency class has had 20 percent
 lower energy losses than the previous
 one, and ABB has continued this
approach with the IE6 SynRM.
 SynRM combines the performance
 of PM motors with the simplicity and
 service-friendliness of induction motors
 to achieve high energy efficiency that
 ensures a short payback time. The rotor

 has neither magnets nor
 windings and suffers
 virtually no power
 losses. The design also
 requires no rare earth
 metals and offers a high
 level of usability due to
 the wide availability of
 suitable variable speed

 drives (VSDs) to provide the required
control capabilities.
 ABB SynRM motors are part of the
 ABB EcoSolutions™ product portfolio
 that enables customers and partners
 to make more sustainable choices by
 providing enhanced transparency about
 each product’s circularity value and

 environmental impact. This ensures
informed and responsible decision-
 making. Products within the portfolio
 comply with a set of key performance
 indicators defined in ABB’s circularity
framework and carry an external, third-
 party verified environmental product
declaration (ISO 14025 Type III).
 The magnet-free SynRM motors
 are just one element in ABB’s
 comprehensive premium portfolio
 of high-performance motors
 that incorporates over 140 years
 of domain expertise to ensure
 maximum reliability combined with
 a commitment to sustainability.
 Recognizing that a single technology
 is not the answer to all customer
 needs, ABB aims to master all
 motor technologies. That is why, in
 addition to SynRM, ABB can also
 achieve expected levels for future IE6
 efficiency with PM and PMaSynRM
 technology - a hybrid technology
 that pairs the SynRM design with a
permanent magnet “boost”.

ABB is first to reach anticipated IE6 hyper-efficiency with magnet-free motors

 By: Basel Khaled
 The Chamber of Information Technology and
 Communications Industry - CIT, sponsor of
 the digital industry - is preparing to participate
 in the activities of the 44th session of the
 GITEX GOLBAL Dubai 2024 exhibition
 and conference, which will be held at the
 Dubai World Trade Center from 14 to 18
 October. The Chamber is sponsoring the
 Egyptian pavilion, which It will include about
 20 Egyptian companies specialized in the
 fields of information and communications
technology.
 For his part, Engineer Khaled Ibrahim,
 Chairman of the Board of Directors of the
 Chamber of Information and Communications
 Technology Industry (CIT), confirmed that
 participation in the exhibition comes in
 accordance with the plan of the “International
 Business Development” axis, which is
 implemented by the Chamber in order to help
 its member technology companies to open
 new markets for them and better promote
 their solutions, products and services in the
 field. The Middle East region, in addition to
 identifying partnership opportunities with their
 counterpart technology companies, whether
 participating in the exhibition or located in the
 Arabian Gulf region, by providing “exhibition
 spaces” to hold business meetings within the
Egyptian pavilion.

 He added that the Chamber’s organization of
 the third session of the Egyptian Pavilion at
 the exhibition comes based on the expression
 of many companies’ desire to participate in
 the “GITEX Global 2024” exhibition, as well
 as in light of the positive results achieved by
 the participating companies in the last session,

 whether at the level of contracts, agreements
 and partnerships that were concluded, in
 addition to the desire. In enhancing future
 cooperation with its clients in the Gulf region
and the Middle East.
 On the other hand, Ahmed Al-Sabki, a
 member of the Board of Directors of the
 Chamber of Information and Communications
 Technology Industry (CIT) and head of the
 International Business Development Hub,
 said that the Egyptian pavilion will include
 technology companies specialized in the
 field of communications solutions, cloud
 computing, artificial intelligence, software
 applications, information security, and
 technology consulting services. And content
 solutions, and financial sector solutions, as
 the CIT Chamber works according to an
 ambitious strategy targeting the regional, Arab
 and African expansion of Egyptian companies
 and highlighting the competitive advantages
available in local products and cadres.
 It is known that the “GITEX Global 2024”
 exhibition will include the participation
 of about 600 exhibiting companies, about
 6,000 participating entities, and about
 170,000 experts and executives in the field of
 information and communications technology
 from 180 countries. It is also considered the
 commercial gateway for information and
 communications technology in the Middle
East, North Africa, and South Asia.

By ; Mohamed Elkholy
 Swedish AI video pioneers Phyron has
 announced fresh investment into the business,
 closing a €10m Series B round with existing
 and new investors.
 Vienna-based Round2 Capital has led the
 latest round, providing both an additional
 revenue-based financing investment as well as
 an equity investment as part of the company’s
 Series B. Phyron has also secured the financial
 backing of automotive retail giant Peter Vardy,
 an investment which demonstrates Phyron’s
strategic focus on the UK car market.
 In a challenging environment for global tech
 companies, Phyron has grown its annual
 recurring revenue by more than 70%. The

 Series B funding will enable Phyron to
 accelerate development of its AI and automation
 technology, grow the team with top industry
 talent, and expand its operations in new markets
 - namely the United States.
 Phyron’s AI-based software enables automated
 generation of product videos, with a proven
 track record of delivering faster sales and
 reduced costs of content creation for customers.
 Phyron currently counts over 3,000 car dealers
 as customers across 30 countries. Just last month
 the company set up new offices in Brighton,
 UK, in addition to its existing HQ in Stockholm,
Sweden.
 Car retailers across the world are moving stock
 at a more rapid rate thanks to Phyron, 100%

 powered by AI and automation. All of this with
 no input or effort needed by dealer staff, with
 the AI platform essentially becoming a retailer’s
   outsourced video and image marketing team.
 Seven years in the making, Phyron can elevate
 a dealer’s car-buying funnel, from website to
 marketplace to social media, with automated
 videos and enhanced stills - for less than the
 cost of a coffee per car. Since January 2021, its
 customers’ car videos have been viewed more
than 250 million times.
 Johan Sundstrand, Co-Founder & CEO of
 Phyron, said: “We want AI and automation to be
 the go-to marketing tool for automotive retail.
 This new funding means that we can invest more
 in our technology and grow our team in core

 areas, with a view to improving the AI experience
 for everyone. We’re very excited to continue our
 relationship with Round2 and to be working
 with Peter Vardy, who, in addition to decades
 of automotive retail experience in the UK, has a
 keen passion for emerging technology.”
 Jan Hillered, co-founder and managing partner of
 Round2 Capital, commented on the investment:
 “Since we met the Phyron team and decided
 to make our first investment, the company’s
 development has been very positive. We value
 the relationship we have built and look forward
 to supporting the next phase of the company’s
 growth. We believe that Phyron is planning the
 right next steps to take advantage of opportunities
in a dynamic market environment.”

 Khaled Ibrahim: Our goal is to build
 a band name, promote entertainment,
 and open new markets for solutions and
services for Egyptian technology companies
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رئيس الوزراء : هدفنا أتاحة الفرصة للشراكة مع القطاع الخاص لرقمنة وتطوير منظومة الصحة واستدامة النجاح
رغم انفاق الدولة مئات المليارات على تطوير المنشآت :

كتب : باكينام خالد 
 أكد الدكتور مصطفى مدبولي ، رئيس مجلس الوزراء ، أن ملفي الصحة 
والتعليم لهما أهمية كبيرة، ففيما يخص التعليم، بذلت الدولة جهداً كبيراً على 
مدار الـ 6 سنوات الماضية، في تحديث المناهج التعليمية ويتم استكمال هذا 
النهج، والتركيز على وضع الآليات الكُفء والفاعلة لتنفيذه بطريقة سليمة، 
حيث نتخذ مساراً في هذا الصدد لا يتغير بتغير الأشخاص، وما يتغير هو 

تكتيك التنفيذ، وتذليل العراقيل على الأرض، وإسراع خطى التنفيذ.
جاء ذلك في ختام المؤتمر الصحفي الذي عقده ، عقب الاجتماع الأول 
للحكومة بتشكيلها الجديد، أجاب رئيس الوزراء عن عددٍ من الأسئلة الصحفية، 

التي تناولت العديد من القضايا المُثارة التي تشغل الرأي العام.

وفي معرض تعقيبه على الأسئلة، أكد رئيس الــوزراء أن الأسبوع القادم 
سيشهد أول اجتماع للمجموعتين الوزاريتين، اللتين تم الإعلان عنهما، وهما 
المجموعة الوزارية للتنمية البشرية، والمجموعة الوزارية للتنمية الصناعية، 
لافتاً إلى أنه سيحرص على تــرأس أول اجتماع للمجموعتين بنفسه، ثم 

متابعتهما بصورة دورية.
وانتقل رئيس الوزراء إلى ملف الصحة، مؤكداً اهتمام الحكومة بإسراع 
الخطى في تفعيل منظومة التأمين الصحي الشامل، والتي تم تنفيذها في عددٍ 
من المحافظات، وأشار الى أنه تحدث مع نائب رئيس الوزراء وزير الصحة 
والسكان حول أهمية الإعلان في أسرع وقت عن المجموعة الجديدة من 

المحافظات التي سيبدأ تفعيل المنظومة بها.
وحول ما أثير عن قانون منح التزام المرافق العامة لإنشاء وإدارة وتشغيل 

وتطوير المنشآت الصحية، أوضح الدكتور مصطفى مدبولي أن الدولة تنُفق 
مئات المليارات على تطوير المنشآت التابعة لها، ومنها المستشفيات، وتكون 
المشكلة الحقيقية التي تواجه كل الحكومات، هو استدامة الإدارة الناجحة 
لتلك المنشآت بعد تنفيذها، حيث يتم تنفيذها وتزويدها بتجهيزات متطورة، 
لتتبقى منظومة الإدارة والتشغيل، وضمان أن تظل المستشفى على حالتها 

الجيدة وجودتها التي افتتحت بها عند زيارتها بعد عدة سنوات.
أضاف الفكرة تكمن في اشراك القطاع الخاص، في إدارة وتشغيل هذه 
المنشآت بما يضمن للدولة استدامة جودة الخدمة بها، مؤكداً أن ذلك 
لن يكون على حساب المواطن البسيط، حيث أن العقود الخاصة بذلك، 
تنص صراحة على ألا يضُار المواطن الذي يتلقى الخدمة بدون مقابل او 
بمقابل رمزي ويستمر في الحصول عليها في المنشأة، بل على العكس، 

فإن عملية الشراكة تقوم على ان يكون هناك مقابل من القادرين مادياً 
عند الحصول على هذه الخدمة يستطيع تغطية عائدٍ يضمن حسن تشغيل 

وإدارة المنشأة.
ولفت رئيس الوزراء إلى أن الدولة تستهدف في هذا الإطار جذب مُشغلين 
عالميين في مجال الصحة، يقومون بتشغيل هذه المنشآت، كان البعض يسافر 
لتلقي الخدمة الصحية لديهم، ويتم جذبهم لمصر، وإتاحة تلقي العلاج لديهم 
لكافة الفئات، حيث أنه بمجرد تفعيل منظومة التأمين الصحي الشامل، سيكون 
بإمكان أي مواطن أن يدخل أي منشأة صحية وتلقي العلاج بها، وتتكفل 
المنظومة بعلاجه، ولكن ما نتحدث عنه اليوم يمثل الفترة البينية بين الفترة 
الحالية حتى دخول المنظومة الخدمة في المحافظات جميعها، وتستلزم 

مشاركة القطاع الخاص إلى جانب الدولة في الإدارة والتشغيل.

كتب : محمد الخولي
عقد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والدكتور 
أحمد فؤاد هنو وزير الثقافة، اجتماعًا موسعًا، لمناقشة ملفات التعاون المشترك 
في مجالات التحول الرقمي، وإنشاء عدد من المنصات الإلكترونية لقطاعات 
وهيئات الوزارة المتعددة، ومتابعة مستجدات بروتوكول التعاون الموقع بين 
الوزارتين، وأعمال مشروع إنشاء »منصة تراث مصر الرقمية«، الهادف إلى إتاحة 
المحتوى الثقافي التراثي المصري لمستخدمي الإنترنت، من أجل الحفاظ على 

الريادة الثقافية لمصر، والحفاظ على تراثها.
أشار الدكتور عمرو طلعت للتعاون بين وزارتى الاتصالات ، والثقافة، وعدد 
من الجهات فى تنفيذ مشروع لتوثيق التراث المصرى المسموع والمقروء، 
الغنى بالثراء والتنوع، من حيث المحتوى والشكل، من أجل الحفاظ عليه 
وإتاحته من خلال وسائل رقمية للباحثين والمهتمين بالثقافة موضحا انه تمّ 
بحث فتح آفاق جديدة للتعاون بين الوزارتين فى عدد من المجالات التى 
تستهدف توظيف تكنولوجيا المعلومات والاتصالات لخدمة مهام وزارة الثقافة 
والحفاظ على كنوزها الثقافية، ومنها مشروع لتوثيق الثروة الفنية لدى وزارة 
الثقافة من لوحات وإتاحتها للمهتمين بالفنون بشكل رقمى،  وحفظ كنوز 
دار الوثائق، والاستفادة من مختلف التقنيات مثل الماسح الضوئى أو التعرف 

الضوئى على النصوص، معرباً عن تطلعّه إلى المزيد من التعاون بين الوزارتين.
من جانبه، أكدّ الدكتور أحمد فؤاد هنو وزير الثقافة، امتلاك وزارة الثقافة 

العديد من الروافد والقنوات الإبداعية التي ستشهد تطوراً نوعيًا عقب تكثيف 
التعاون مع وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، التي ستتيح لنا تخطيّ 
العوائق المكانية والاقتصادية والزمنية للوصول إلى أهدافنا بأقل التكلفة وفي 

أسرع وقت.
أضاف لدينا أحلام كبيرة ستتحول لواقع قريبًا بالتعاون مع وزارة الاتصالات، 
لتشهد مصر حراكًا ثقافيًا كبيراً من خلال إنشاء قصور ثقافة افتراضية، وإنشاء 
مكتبات كتب صوتية، وأخرى موسيقية رقمية، وتدشين منصات لاكتشاف 
ودعم وتقديم المواهب التي كان من الصعب الوصول إليها عبر قنوات التواصل 
التقليدية، وإتاحة فنون الأوبرا وحفلاتها الموسيقية عبر بوابة متخصصة، ليكون 

لدينا دار أوبرا في كل منزل بكل قرية في مصر.”

كتب : باسل خالد 
أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس 
تحرير جريدة » عالم رقمي » أن تقنيات 
الذكاء الاصطناعى تشكل اهم تحدى للعمالة 
فى الوقت الحالى الا انها يمكن ان تشكل  
فرصة بلا حدود لنوعية معينة من الموارد 
البشرية التى ستطيع توظيف هذه التقنيات 
لتنمية مهاراتها ومضاعفة انتاجيتها حيث تؤكد 
دراسات الحديثة للعديد من الجهات ، بما فيها 
البنك الدولى والمنتدى الاقتصادى ومؤسسة 
ماكينزى ، سوف تعيد هيكل سوق العمل 
العالمى خلال السنوات العشر القادمة اذ انها 
ستحل محل نحو 83 مليون وظيفة حالية 
ولكن فى نفس الوقت ستيح نحو 133 مليون 
 “ AI “ فرصة عمل جديدة كما ان تقنيات
سوف تؤثر على 60 % من العمالة فى الدول 
المتقدمة اقتصاديا و تكنولوجيا وبنسبة 40 % 

في الدولة الصاعدة وبنسبة 26 % فى الدول 
النامية  كذلك فان %23 من إجمالي الوظائف 
على مستوى العالم سوف يتغير في السنوات 

الخمس المقبلة .
جاء ذلك خلال تعليقه لبرنامج » هذا 
الصباح » على قناة »النيل للاخبار » على 
صــدور تقرير شركة مايكروسوفت » مؤشر 
اتجاهات العمل 2024 » والذى اكد ان 75 % 
من الموظفين يستخدمون الذكاء الاصطناعي 
لمساعدتهم فى انجاز مهامهم اليومية وقال 
أصبحت تقنيات “ AI “ جــزءًا من حياتنا 

اليومية وأن هذه التقنيات تعمل على تغير 
هيكل القوي العاملة بسرعة أكبر مما نتوقعها 
ورغــم أنــه من المتوقع أن يضيف الذكاء 
الاصطناعي 16 تريليون دولار إلى الاقتصاد 
العالمي بحلول عام 2030 الا اننا يمكن 
ان نلاحظ بقوة تزايد الاتجاه نحو الميكنة 
الجماعية باستخدام الذكاء الاصطناعي ، حيث 
كشف تقرير لمؤسسة »جولدمان ساكس«  أن 
ما يصل إلى 300 مليون وظيفة بدوام كامل 
في جميع أنحاء العالم يمكن أن تتأثر بأحدث 
موجة من تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي ، بما 
في ذلك أمثال » شات جي بي تي »،  وأكد 
التقرير أنه من المحتمل أن يتم استبدال  18٪ 
من جميع الأعمال حول العالم بــالآلات، مع 
تضرر الاقتصادات الأكثر تقدمًا بشكل أكبر بل 
يتوقع الخبراء أن الذكاء الاصطناعي يمكن أن 
يحل محل 80 % من الوظائف البشرية في 

السنوات القادمة .

وزيرا الاتصالات والثقافة يبحثان تنفيذ مشروع
لتوثيق التراث المصرى واتاحته من خلال وسائل رقمية

حسن ل» النيل للاخبار«:

 تقنيات AI تعيد هيكلة 23 % من وظائف العالم 
وتشكل اكبر تحدى وفرصة للعمالة 

تتجاوز قيمتها 55 مليار دولار  :
روبوتات الخدمة تنمو 6 أضعاف 
أسرع من الروبوتات الصناعية 

 مع تجاوز قيمتها 3.5 تريليون دولار :

أبل تستعيد مكانتها كأكبر 
شركة في العالم 

»UNDP« يطلق »أكبر مبادرة« 
لدعم الشركات الناشئة في أفريقيا

بالنصف الأول من2024 
412 مليون دولار حجم الاستثمار الجريء 
في السعودية و86 مليون دولار فى مصر 

كتب : أمين قدرى
مكن الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي من 
تطوير آلات قــادرة على أداء مجموعة متنوعة 
من المهام بدقة وكفاءة أكبر من أي وقت مضى. 
ونتيجة لذلك، ارتفع القطاع بأكمله بشكل كبير، 
ونمو أسرع بكثير من سوق الروبوت الصناعي 
ALTINDEX. »ووفقا للبيانات المقدمة من
COM » ومن المتوقع أن ينمو سوق روبوتات 
الخدمة بنسبة ٪66 ويصل إلى قيمة 55 مليار 
دولار بحلول عام 2028، مما يدل على نمو أكبر 
بست مرات من قطاع الروبوتات الصناعية حيث 
ان معدل النمو السنوي في سوق روبوتات الخدمة 

يتضاعف ثلاث مرات بحلول عام 2028  .
على الرغم من أن COVID-19 كان محركًا 
رئيسيًا لنمو روبوتات الخدمة ، حيث وفر طريقة 
أكثر أماناً للقيام بمهام مختلفة لتقليل الاتصال 
البشري وتقليل مخاطر العدوى ، إلا أن شعبية 
هذه الآلات مستمرة في الارتفاع حتى بعد أربع 
سنوات من الوباء. اليوم ، يتم استخدام روبوتات 
الخدمة عبر أسواق مختلفة ، من الرعاية الصحية 
والضيافة إلى البيع بالتجزئة والخدمات اللوجستية 
، وهناك العديد من الأسباب التي تجعلها تكتسب 

شعبية هائلة.
انخفاض التكاليف التشغيلية، وتشغيل 7/24، 
والقدرة على العمل في بيئات خطرة للبشر، وتوفير 
خدمات أكثر تخصيصا هي بعضها وساعدت كل 
هذه الفوائد صناعة الروبوت الخدمة ما يقرب من 
مضاعفة إيراداتها في السنوات الست الماضية، 
وارتفعت من 18.2 مليار دولار في 2018 إلى 
33.5 مليار دولار في 2024. ومع ذلــك، فإن 
السنوات التالية تجلب نفس النمو المثير للإعجاب.

وفقًا لمسح أجرته STATISTA ، ستقفز 
ــرادات في سوق روبوتات الخدمة العالمية  الإي
بنسبة ٪65 في السنوات الأربع المقبلة وستصل 
إلى 55 مليار دولار. وعــلاوة على ذلــك، يمثل 
هذا نموًا أكبر بست مرات مما يمثله في قطاع 

الروبوتات الصناعية

كتب : محمد الخولي
شهدت شركة أبل ارتفاعًا قياسيًا في قيمتها 
السوقية، لتصل إلــى 3.506 تريليون دولار، 
متجاوزة بذلك أي شركة أخرى في التاريخ. وكانت 
أسهم الشركة ارتفعت بأكثر من %17 منذ بداية 
العام، مدعومًا بإعلاناتها الأخيرة في مجال الذكاء 
الاصطناعي ونموذجها المفتوح للشركات المطورة 

لتطبيقات الذكاء الاصطناعي التوليدي.
ومن المتوقع أن يراقب المستثمرون عن كثب 
أداء أبل في تقرير أرباحها القادم في 1 أغسطس 
المقبل. وتشير التوقعات إلى ربحية سهم تبلغ 
1.33 دولار وإيــرادات صافية تصل إلى 83.75 
مليار دولار، مما يعكس زيادة عن نفس الفترة من 
العام الماضي. وتعد أبل واحدة من ثلاث شركات 
فقط في العالم تتجاوز قيمتها السوقية 3 تريليونات 
دولار، وهو إنجاز غير مسبوق يبرز التنافس المتزايد 
في أسواق الأسهم. وشهد هذا العام انضمام خمس 
شركات إلى قائمة الشركات التي تتجاوز قيمتها 
تريليون دولار، بما في ذلك “ألفابيت” و”أمازون”، 

مما يعكس النمو الكبير في قطاع التكنولوجيا.

كتب : مصطفى ابراهيم
يخطط »برنامج الأمــم المتحدة الإنمائي” 
)UNDP( والحكومات الأفريقية، ومعهما القطاع 
الخاص، لجمع مليار دولار، وفتح سلسلة من 
مراكز التكنولوجيا في جميع أنحاء القارة، لتعزيز 
الابتكار في الشركات الناشئة. كشف البرنامج أن 
أول المراكز العشرة التي ستشكل »جزءاً من أكبر 
مبادرة في العالم لدعم الشركات الناشئة في مجال 
التكنولوجيا في أفريقيا«، سيتم افتتاحها في مركز 
الابتكار التابع لـ«برنامج الأمم المتحدة الإنمائي« 

في لاغوس بنيجيريا هذا الأسبوع.
من جهتها اشارت أهونا إزياكونوا، الأمينة العامة 
المساعدة ومديرة مكتب »برنامج الأمم المتحدة 
الإنمائي« في أفريقيا، إلى أن هذه »محطة رئيسية 
في الرحلة نحو إحداث ثورةٍ في مجال الشركات 
الناشئة في القارة”. أضافت »برنامج الأمم المتحدة 
الإنمائي« إلى أن مراكز التكنولوجيا الأخرى التي 
سيتم إطلاقها في 2024 تشمل مركز التكنولوجيا 
الصحية في كيغالي عاصمة روانـــدا، ومركز 
التكنولوجيا الزراعية في أكرا عاصمة غانا، ومركز 

لتكنولوجيا التعدين في لوساكا عاصمة زامبيا.
أوضحت أن المراكز والمنشأة البالغة قيمتها 
مليار دولار، والتي سيتم جمعها من المؤسسات 
الخاصة والعامة، ستدعم أكثر من 10 آلاف شركة 
تكنولوجيا وشركة ناشئة يقودها شباب في مختلف 

القطاعات الاقتصادية في القارة.

كتب : أمير طه
أظهر تقرير منصة ماجنيت عن الاستثمار 
الجريء في السعودية والذي صدر برعاية الشركة 
السعودية للاستثمار الجريء، بأن المملكة حافظت 
على صدارتها في منطقة الشرق الأوسط وشمال 
أفريقيا لأعلى قيمة استثمار جريء في النصف 
الأول من عام 2024 مع استثمارات 412 مليون 
دولار في شركات ناشئة سعودية على حين احتلت 
الامارات المركز الثانى باجمالى استثمارات 225 
مليون دولار وأحتلت مصر المركز الثالثة باجمالى 
استثمارات 86 مليون دولار واحتلت المغرب 
المركز الرابع باجمالى استثمارات 17 مليون دولار 
وجاءت الكويت فى المركز الخامس باستثمارات 

14 مليون دولار .
وكشف التقرير أن المملكة استحوذت على 
%54 من إجمالي الاستثمار الجريء في منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا في النصف الأول 
من عام 2024 مقارنة مع %38 في النصف الأول 

من عام 2023.
من جهته قال الدكتور نبيل بن عبدالقادر 
كوشك، الرئيس التنفيذي وعضو مجلس إدارة 
الشركة السعودية للاستثمار الــجــريء: “نحن 
فخورون بمساهمة استراتيجية SVC في تطور 
منظومة الاستثمار الجريء بالمملكة، وبفضل 
الجهود المتواصلة، حافظت المملكة على صدارة 
دول المنطقة ويأتي ذلك نتيجة الحراك الاقتصادي 
والاستثماري  الــذي تشهده المملكة العربية 
السعودية بدعم خادم الحرمين الشريفين الملك 
سلمان بن عبدالعزيز آل سعود وسمو ولي العهد 
الأمير محمد بن سلمان آل سعود -حفظهما الله- 
من خلال إطلاق العديد من المبادرات الحكومية 
المحفزة لمنظومة الاستثمار الجريء والشركات 

الناشئة في إطار رؤية السعودية 2030”.

لينوفو فى الصدارة يليها اتش بى وديل:

61 مليون وحدة حجم سوق الكمبيوترات 
الشخصية بالربع الثانى من 2024

إجمالي عدد روبوتات الخدمة يقفز بنسبة ٪60 ويصل إلى ما يقرب من 65 مليون في السنوات الأربع المقبلة

سامسونج تطلق رسميا عن هاتفي
 »زي فولد 6« و»زي فليب 6«

كتب : باكينام خالد
ــادرة عن مؤسسة »  أظهرت نتائج أولية ص
جارتنر« للأبحاث أن إجمالي حجم شحنات 
الكمبيوترات الشخصية حول العالم وصلت إلى 
60.6 مليون وحــدة خلال الربع الثاني من عام 
2024، مسجلة بذلك زيادة بنسبة %1.9 عن الربع 
الثاني من عام 2023، ما يمثل نمواً مستمراً على 
أساس سنوي للربع الثالث على التوالي في سوق 
الكمبيوترات الشخصية حيث احتلت شركة »لينوفو 
» المرتبة الاولى باجمالى مبيعات14.8 مليون وحدة 
بحصة بلغت 24.4 % من السوق العالمي يليها 
» إتش بي » بمبيعات 13.7 مليون وحدة وحصة 
22.6 % وفى المرتبة الثالثة جاءت شركة » ديل » 
بمبيعات 10.1 مليون وحدة بحصة بلغت 16.7 % 
ثم آبل بمبيعات 5,5 وبحصة وصلت 9 % واحتلت 
المتبة الخامسة شركة » إيسر » باجمالى مبيعات 
4.4 مليون وحــدة وبلغت حصتها 7.3 % علي 
حين جاءت شركة » أسوس » فى المرتبة السادسة 
باجمالى مبيعات  4.4 مليون وحدة وبلغت حصتها 

. % 7.1
من جهته قالت ميكاكو كيتاجاوا، رئيس الأبحاث 
لدى جارتنر: »يشير المستوى المنخفض للنمو على 
أساس سنوي إلى جانب النمو التسلسلي المستقر 
إلى أن السوق يسير على الطريق الصحيح للتعافي. 
ومع نسبة نمو تسلسلي تبلغ %7.8 خلال الفترة 
ما بين الربعين الأول والثاني من عام 2024، فإن 
مخزونات الكمبيوترات الشخصية تمضي حالياً باتجاه 
العودة إلى مستويات متوسطة. بالإضافة إلى ذلك، 
فإننا لا نشهد في الوقت الحالي أي مشاكل متعلقة 
بسلسلة التوريد، ما يعزز من استعداد السوق 
لمواصلة النمو بفضل التحديثات الرئيسية للمنصات 

والتي تلوح في الأفق”.
وسجل سوق الكمبيوترات الشخصية في 
منطقة أوروبــا والشرق الأوســط وأفريقيا نمواً 
للربع الثالث على التوالي بزيادة بلغت 4.8% 
مقارنة بالفترة نفسها من العام الماضي، ولكن 
أحجام شحنات الوحدات مقارنة بالربع نفسه من 
العام الماضي بقيت ثابتة نسبياً إذ سجلت نمواً 

هامشياً بلغ 0.4%.

كتب : ساره نور الدين
كشفت شركة » كاسبرسكي » ، المتخصصة فــى امن 
المعلومات ، عن تطور ملحوظ في أساليب التصيد الاحتيالي التي 
 ،)2FA( يستخدمها مجرمو الإنترنت لاختراق المصادقة الثنائية
والتي تعد إجراءً أمنياً بالغ الأهمية ومصمماً لحماية الحسابات 
عبر الإنترنت. وعلى الرغم من الاعتماد الواسع للمصادقة الثنائية 
من قبل العديد من مواقع الإنترنت، وتطبيقها الإلزامي من قبل 
العديد من المنظمات، فقد طور المهاجمون أساليب متقدمة، 
تجمع بين التصيد الاحتيالي وروبوتات كلمات المرور أحادية 
الاستخدام لخداع المستخدمين والحصول على وصول غير مصرح 

به إلى حساباتهم.
تعد المصادقة الثنائية )2FA( ميزة أمنية باتت قياسية في 
مجال الأمن عبر الإنترنت. وتتمحور حول التحقق من هويات 
المستخدمين باستخدام نموذج ثانٍ من المصادقة، والذي عادةً 
ما يكون كلمة مرور أحادية الاستخدام )OTP( يتم إرسالها عبر 

رسالة نصية، أو بريد إلكتروني، أو تطبيق مصادقة.

من جهتها قالت أولجا سفيستونوفا، خبيرة أمنية في 
»كاسبرسكي«يمكن أن تكون الهندسة الاجتماعية خادعة للغاية، 
خاصة مع استخدام روبوتات كلمات المرور أحادية الاستخدام 
التي يمكنها محاكاة المكالمات الحقيقية من ممثلي الخدمات 
المشروعة وللبقاء على أهبة الاستعداد، من الضروري أن تظل 

يقظاً وأن تتبع أفضل الممارسات الأمنية حيث توفر كاسبرسكي 
أحدث الحلول الأمنية لحماية الحياة الرقمية« وتهدف طبقة 
الأمان الإضافية تلك لحماية حسابات المستخدمين حتى في 
حالة اختراق كلمات المرور الخاصة بهم. ومع ذلك، فقد طور 
المحتالون طرقاً لخداع المستخدمين للكشف عن كلمات المرور 

أحادية الاستخدام، وتجاوز حماية المصادقة الثنائية.
يذُكر أن روبوتات كلمات المرور أحادية الاستخدام هي أدوات 
يستخدمها المحتالون لاعتراض كلمات المرور أحادية الاستخدام 
من خلال أساليب الهندسة الاجتماعية اذ يحاول المهاجمون 
الحصول على بيانات اعتماد تسجيل الدخول الخاصة بالضحية 
من خلال التصيد الاحتيالي أو تسريب البيانات، ومن ثمّ تسجيل 
الدخول لحساب الضحية، ما يؤدي إلى إرسال كلمة مرور أحادية 
الاستخدام إلى هاتف الأخير. وبعدها، يقوم روبــوت كلمات 
المرور أحادية الاستخدام بالاتصال بالضحية متظاهراً بأنه ممثل 
منظمة موثوقة، ويستخدم حواراً مكتوباً مسبقاً لإقناع الضحية 
بمشاركة كلمة المرور تلك وينجح المهاجم بتلقي كلمة المرور 

من خلال الروبوت ويستخدمها للوصول لحساب الضحية.

قراصنة الإنترنت يطورون أساليب التصيد الاحتيالي لاختراق المصادقة الثنائية

كتب : مصطفى ابراهيم
كشفت شركة سامسونج عن أحدث هواتفها 
الذكية القابلة للطي خلال حدث »أنباكت« في 
باريس، فرنسا. وأعلنت الشركة عن هاتفي »زي 
فليب 6« الذي يبدأ سعره من 1099 دولاراً، 
و»زي فولد 6« الــذي يبدأ سعره من 1899 
دولاراً، وكلا الهاتفين يتميز بتقنيات الذكاء 

الاصطناعي التوليدي.
وتقوم »سامسونج« بتسويق هاتفيها على 
أنهما أكثر من مجرد هواتف قابلة للطي، حيث 
تظهرهما على أنهما أجهزة قوية قــادرة على 
الاستفادة من الذكاء الاصطناعي بفضل منصة 
»GALAXY AI« الخاصة بها. ويوفر البرنامج، 
الذي أطلقته الشركة للمرة الأولــى جنباً إلى 
جنب مع تشكيلة هواتف »أس 24« في وقت 
سابق من هذا العام، مجموعة من ميزات الذكاء 
الاصطناعي التوليدية التي تتراوح من إمكانات 
الترجمة والمحادثة في الوقت الفعلي إلى 

أدوات تحرير الصور وخيارات الإنتاجية..
وقالت سامسونج، إنها قامت بتحسين 
 SAMSUNG ــمــرن لــجــهــازي ــعــرض ال ال

GALAXY Z FOLD6، وFLIP 6 لتقديم 
ميزات جديدة مدعومة بالذكاء الاصطناعي 
تكون أكثر ملاءمة لعامل الشكل ةيتوفر الآن 
 SAMSUNG GALAXY Z كل من هاتف
 ،GALAXY Z FLIP 6 وهاتف ،FOLD6
للطلب المسبق في الهند، ومن المقرر أن يبدأ 

التوفر العام اعتباراً من 24 يوليو الجاري.
ويأتي كل من »زي فليب 6« و»زي فولد 
6« مزودين بشريحة »سناب دراغون 8« الجيل 
الثالث من شركة »كوالكوم«، وذاكرة بسعة 12 
جيجابايت. ويحصل جهاز »فليب« أيضاً على 
خيارين من مساحة تخزين تبلغ 256 جيجابايت 
و512 جيجابايت، بينما يحصل الطراز »فولد« 
على مساحات تخزين تبلغ 256 جيجابايت 
و512 جيجبايت و1 تيرابايت ويحصل »زي 
فليب« على الكاميرا الرئيسية نفسها في هاتف 
»أس 24« الرائد للشركة وكاميرا جديدة ذات 
زاوية واسعة للغاية وفي الوقت نفسه، يحصل 
هاتف »فولد« على كاميرا رئيسية بدقة 50 
ميجابكسل، وكاميرا جديدة ذات زاوية عريضة 
للغاية بدقة 12 ميجابكسل، وكاميرا مقرّبة بدقة 

12 ميجابكسل .

كتب : غادة حلمي
أعلن تصنيف ليدن LEIDEN الهولندي نتائج 
نسخته الجديدة لهذا العام 2024، والتي أظهرت 
إدراج 15 جامعة مصرية ضمن أفضل الجامعات 
الدولية المُدرجة بالتصنيف، وذلك بزيادة جامعتين 
مقارنة بالعام الماضى 2023 والذى شهد إدراج 13 

جامعة مصرية بالتصنيف.
وبذلك تسجل الجامعات المصرية زيادة 
جديدة تضُاف إلى الزيادة المُستمرة التى حققتها 
فى نتائج هذا التصنيف الدولي الهام على مدار 
الأعوام السابقة، حيث تم إدراج 7 جامعات مصرية 
فى نسخة عام 2020، وزادت إلى 8 جامعات فى 
نسخته لعام 2021، ثم زادت إلى 10 جامعات فى 
نسخة التصنيف لعام 2022، وأخيراً وصلت إلى 

13 جامعة فى نتائج التصنيف لعام 2023.
وأشاد الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، بما تحققه المؤسسات 
التعليمية مــن تقدم متواصل فــي نتائج 
التصنيفات الدولية، والــذى يعكس حجم 
التطوير الكبير فى منظومة التعليم العالي 
والبحث العلمي، والاهتمام بالنشر الدولي، 
مشيراً إلى أن العمل لتحسين ترتيب الجامعات 
فــى أنظمة تصنيف الجامعات العالمية 
المختلفة يأتي ضمن الإستراتيجية الوطنية 
للتعليم العالى والبحث العلمى، والتي من 
مبادئها التركيز على المرجعية الدولية وتحقيق 
معايير التنافسية العالمية للمؤسسات التعليمية 

والبحثية المصرية.

 كتب : باكينام خالد
تستعد غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات - 
CIT راعي الصناعة الرقمية - للمشاركة في فعاليات الدورة 
الـ 44 من معرض ومؤتمر جيتكس جلوبال دبي 2024 
“GITEX GOLBAL 2024” الذي سيعقد بمركز دبي 
التجاري العالمي في الفترة من 14 إلى 18 أكتوبر المقبل 
وتقوم الغرفة برعاية الجناح المصري الذي سيضم نحو 20 
شركة مصرية متخصصة في مجالات تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات. من جهته  أكد المهندس خالد ابراهيم رئيس 
مجلس إدارة غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات “ 
CIT “ أن المشاركة بالمعرض تأتى وفقا لخطة محور »تنمية 
الاعمال دوليا »التي تنفذها الغرفة من اجل مساعدة اعضاءها 
من شركات التكنولوجيا لفتح أسواق جديدة لها والترويج 
لحلولها ومنتجاتها وخدماتها بشكل أفضل في منطقة الشرق 
الاوسط علاوة على التعرف على فرص الشراكة مع نظيراتها من 
شركات التكنولوجيا سواء المشاركة في المعرض أو الموجودة 
في منطقة الخليج العربي من خلال توفير »مساحات عرض  » 

لعقد لقاءات عمل  داخل الجناح المصري .
أضاف قيام الغرفة بتنظيم الدورة الثالثة للجناح المصري 
في المعرض يأتي بناء على إبداء العديد من الشركات رغبتها 
بالمشاركة بمعرض » جيتكس جلوبال 2024 » وكذلك في 
ضوء النتائج الايجابية التي حققتها الشركات المشاركة في 
الــدورة الماضية سواء على مستوى العقود أو الاتفاقيات 
والشراكات التي تم أبرامها بالإضافة الى الرغبة في تعزيز أوجه 
التعاون المستقبلية مع عملاءها في منطقة الخليج والشرق 

الاوسط. 

التعليم العالي: إدراج 15 جامعة 
مصرية فى تصنيف ليدن الهولندي

CIT: 20 شركة تستعرض 
حلولها التكنولوجية بالجناح 
المصرىفى »جيتكس 24« 

كامل يبحث مع مجموعة المنصور 
للسيارات سبل دعم مشروعات المجموعة 
لتصنيع السيارات والمركبات الكهربائية 

كتب : أمير طه
بحث الفريق مهندس كامل الوزير نائب رئيس مجلس الــوزراء للتنمية 
الصناعية وزير الصناعة والنقل مع وفد مجموعة المنصور للسيارات ، برئاسة 
انكوش ارورا الرئيس التنفيذي للمجموعة ، مشروعات المجموعة لتصنيع 
السيارات وقطع غيار السيارات والمركبات الكهربائية حيث تم تقديم عرض 

تقدمي لأهم  مشروعات تصنيع السيارات ووسائل النقل المختلفة التي ستقوم 
بها مجموعة المنصور للسيارات و كذلك حجم الاستثمارات الأجنبية الجديدة 
التى سيتم ضخها  بهذه المشروعات الصناعية  والتي تساهم في   توطين صناعة 
السيارات  بالاضافة الى وسائل النقل الجديدة والكهربائية التي سيتم  طرحها لأول 

مرة في السوق المصري .
وأكد نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل ان 

هذا اللقاء يأتي في إطار خطة تطوير الصناعة في مصر والعمل على توطين 
الصناعات المختلفة ومنها  صناعة السيارات والصناعات المغذية لها وكذلك 
تعميق التصنيع المحلي مشيراً ان الحكومة تعمل على توفير مناخ صناعي 
مناسب لتوطين وتنمية صناعة السيارات وأن السوق المصري يزخر بالفرص 
والمقومات الاستثمارية المتميزة في قطاع صناعة السيارات والصناعات المغذية 

لها والتي تشمل توافر المواد الخام والأيدي العاملة المدربة.

مركز المعلومات : 83.3 مليار جنيه قيمة الاستثمارات المخصصة لقطاع الاتصالات بخطة 2024
كتب : غادة حلمي

أوضح التقرير مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار بمجلس 
الوزراء أن قيمة الاستثمارات المخصصة لقطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات بلغت 83.3 مليار جنيه بخطة العام المالي 2023/2024، 
مقارنة بنحو 56 مليار جنيه في عام 2022/2023، وبمعدل نمو 
%48.8، مع تخطي استثمارات القطاع الخاص نحو 52.3 مليار جنيه، 
بما يعادل %63 من الإجمالي، مقابل 31 مليار جنيه استثمارات عامة، 

بنسبة %37 من الإجمالي.
أوضح تقرير »صناعة التعهيد في مصر« أن مصر تعُدُّ واحدة من 
أفضل مقاصد تقديم خدمات التعهيد وتكنولوجيا المعلومات العابرة 
للحدود.وقد تمكنت من اجتذاب العديد من الشركات العالمية 
حيث ان قيمة صادرات مصر الرقمية بلغت 6.2 مليار دولار خلال 
العام المالي 2022/2023 مقابل 4.9 مليار دولار في العام المالي 

 2021/2022

وتناول التقرير بالشرح والتحليل صناعة التعهيد في مصر، موضحًا 
أن مصر تعُدُّ واحــدة من أفضل مقاصد تقديم خدمات التعهيد، 
وخدمات تكنولوجيا المعلومات العابرة للحدود والمنوطة بها وزارة 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، وتمكنت من اجتذاب العديد 
من الشركات العالمية لإنشاء فروع لها في مصر، نتيجة ما تتمتع به 
من سمات فريدة، ومنها توافر الكوادر الشابة التي تمتلك المهارات 
اللغوية، والرقمية، بالإضافة إلى البنية التحتية الداعمة لصناعة التعهيد 
في مصر، فضلًا عن المزايا التنافسية التي تمتلكها الدولة المصرية، 
والتي تدعم قدرتها على تحقيق ريادة عالمية في مجال صناعة 

التعهيد؛ مما عزز مكانتها كسوق جاذبة، ومستهدفة لصناعة التعهيد.
أشار التقرير إلى أنه خلال العام المالي 2022/2023 بلغت 
القيمة المضافة لقطاع تكنولوجيا المعلومات في مصر 275.5 مليار 
جنيه، مُقارنة بــ 209.5 مليار جنيه مصري للعام المالي 2021/2022، 
بنسبة نمو تصل إلى %31.5 أوضح أن هيئة »إيتيدا« قد قامت 
بالتعاون مع »الجمعية الألمانية للتعهيد« بإطلاق »دليل مصر كمقصد 
لخدمات التعهيد«، ويشتمل الدليل على الإمكانات التي تتمتع بها 
مصر في هذا المجال، واستعراض الميزات التنافسية للدولة كوجهة 

جاذبة للاستثمارات.
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محمد ياسر

باستثمارات 50 مليون يورو :

وزير  الصناعة ممثلي شركة »بوش« للأجهزة المنزلية مشروعات
الشركة الحالية والمستقبلية بالسوق المصري

كتب : وائل الجعفري
ــاءات  ــق ــل ــار سلسلة ال ــ ــي إط وفـ
المستمرة مع ممثلي القطاع الصناعي، 
عقد الفريق مهندس كامل الوزير 
نائب رئيس مجلس الــوزراء للتنمية 
الصناعية وزير الصناعة والنقل لقاءً 
مع لقاءً مع ممثلي شركة بي اس اتش 
مصر المالكة للعلامة التجارية »بوش« 
للأجهزة المنزلية برئاسة لويس ألفيريز، 
الرئيس التنفيذي للشركة وذلك لمتابعة 
مشروعات الشركة الحالية وخطط 

الشركة المستقبلية بالسوق المصري. 
حيث تقوم الشركة حالياً بإنشاء 
مصنع لإنــتــاج أجــهــزة البوتاجاز في 
مدينة العاشر من رمضان وباستثمارات 
تتجاوز 50 مليون يورو حيث سيوفر 
المصنع حــوالــي 500 فرصة عمل 
ــدة، مضيفاً أن المصنع من  ــدي ج
المخطط أن يبدأ الإنتاج خلال شهر 
نوفمبر المقبل حيث سيخصص المصنع 
إنتاجه لتلبية احتياجات السوق المحلي 
والتصدير لــلأســواق الخارجية. كما 

ستقوم الشركة بإنشاء مصنع للثلاجات 
بجوار مصنع البوتاجاز الجاري إنشاؤه 

بالعاشر من رمضان 
واكــد الوزير خلال اللقاء  الحرص 
على دعم توسع استثمارات الشركة 
في السوق المصري وتقديم كافة أوجه 
الــدعــم الممكن للأنشطة الإنتاجية 
للشركة والتنسيق مع مختلف الجهات 
المعنية سواء داخل الوزارة أو خارجها 
بالتنسيق مع مختلف أجهزة الدولة 
ــواجــه تلك  لتذليل اي تــحــديــات ت
المشروعات التي قد تواجه الشركة، 
وتقديم تيسيرات كبيرة في استخراج 
التراخيص الصناعية للشركة لتسريع 

وتيرة إنتاجها.
وأشــار مسؤولو الشركة الى تنفيذ 
جميع العمليات التصنيعية داخــل 
ــك مــن خــلال الاستعانة  المصنع وذل
بالموردين المحليين وكافة المواد 
الــخــام الــلازمــة للتصنيع المتوافرة 
بالسوق المصري   بالتوازي مع استيراد 
بعض المكونات الخاصة بالانتاج  من 
الخارج لحين توافرها بالسوق المصري.

وفــي سياق متصل عقد الفريق 
مهندس كامل الــوزيــر نائب رئيس 
مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير 

الصناعة والنقل لقاء مع ماري لويس 
رئيس المجلس التصديري للملابس 
الجاهزة لمناقشة سبل تنمية وتطوير 

صناعة الملابس الجاهزة وذلك بحضور 
الدكتورة ناهد يوسف رئيس الهيئة 

العامة للتنمية الصناعية 

أوضح الوزير أن هذا الاجتماع يأتي 
في اطار الخطة الشاملة التي تنفذها 
وزارة الصناعة للنهوض بهذا القطاع 
الــمــحــوري والـــذي يرتكز على عدة 
ــواردات لكل  محاور  وهــي ترشيد الـ
ما يحتاجه السوق المحلي وتصنيعه 
محلياً بــجــودة عالية والعمل على 
تشجيع وتعظيم الصادرات والاستفادة 
مما تتمتع به مصر من مواد وخامات 
أولية وصناعات لها سمعة رائجة بما 
يساهم فــي زيـــادة العملة الصعبة 
ودعــم الاقتصاد المصري مع التركيز 
على جودة المنتج ليستطيع المنافسة 
فــي الأســـواق الخارجية، والتصديق 
ــادة التشغيل ومساعدة  الــفــوري لإع
ــادة حجم  ــ المصانع المتعثرة وزي
ــادة الطاقة الإنتاجية   النشاط وزيـ
والتوظيف ) التشغيل ( بما يساهم 
في خفض معدلات البطالة بالإضافة 
الى الاهتمام بتدريب وتأهيل القوى 
البشرية والعمالة الفنية من خلال 
الجهات التدريبية التابعة للوزارة 
والمراكز البحثية والجامعات المصرية 

، للارتقاء بمستواها وحرفيتها مما 
ينعكس على جودة الصناعة وتصديرها 
ــخــارج لــجــلــب الــعــمــلــة الصعبة   ــل ل
وكذلك الدعم الفني للمصانع لتبنى 
الإتجاهات الخارجية من التوافق مع 

الإشتراطات البيئية والتحول الرقمي .
واستمع الوزير لعدد من المعوقات 
التي تواجه صناعة الملابس الجاهزة 
ومقترحات حلها حيث اكد الوزير على 
الحل الفوري لكافة المشكلات التي تم 
طرحها خلال الاجتماع  للانطلاق بهذه 
الصناعة الهامة وذلك لاستعادة مكانة  
الصناعات المصرية في هذا المجال 
على المستوى الدولي    وزيادة حجم 
الصادرات المصرية الى الخارج  لتوفير 
العملة الصعبة ودعم الاقتصاد القومي 
وتوفير فــرص العمل للشباب مشيرا 
الى انه سيتابع يوميا هذا الملف مع 
باقي الملفات الخاصة بتطوير الصناعة 
في مصر لتحقيق الهدف الأكبر بجعل 
مصر قاعدة صناعية كبيرة وان تكون 
الصناعة المصرية قــاطــرة للتنمية 

الشاملة 

 كتب : محمد الخولي
عقد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، 
والدكتور أحمد فؤاد هنو وزير الثقافة، اجتماعًا موسعًا، لمناقشة ملفات 
التعاون المشترك في مجالات التحول الرقمي، وإنشاء عدد من المنصات 
ــوزارة المتعددة، ومتابعة مستجدات  الإلكترونية لقطاعات وهيئات ال
بروتوكول التعاون الموقع بين الوزارتين، وأعمال مشروع إنشاء »منصة 
تراث مصر الرقمية«، الهادف إلى إتاحة المحتوى الثقافي التراثي المصري 
لمستخدمي الإنترنت، من أجل الحفاظ على الريادة الثقافية لمصر، 

والحفاظ على تراثها.
وخلال الاجتماع؛ وجّه الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، التهنئة للدكتور هنو لتوليه منصب وزير الثقافة؛ مشيرا إلى 
التعاون بين وزارتى الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والثقافة، وعدد من 
الجهات فى تنفيذ مشروع لتوثيق التراث المصرى المسموع والمقروء، 
الغنى بالثراء والتنوع، من حيث المحتوى والشكل، من أجل الحفاظ عليه 

وإتاحته من خلال وسائل رقمية للباحثين والمهتمين بالثقافة.
وأشار الدكتور عمرو طلعت إلى أنه تمّ بحث فتح آفاق جديدة للتعاون 
بين الوزارتين فى عدد من المجالات التى تستهدف توظيف تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات لخدمة مهام وزارة الثقافة والحفاظ على كنوزها 
الثقافية، ومنها مشروع لتوثيق الثروة الفنية لدى وزارة الثقافة من لوحات 

وإتاحتها للمهتمين بالفنون بشكل رقمى،  وحفظ كنوز دار الوثائق، 
والاستفادة من مختلف التقنيات مثل الماسح الضوئى أو التعرف الضوئى 

على النصوص، معرباً عن تطلعّه إلى المزيد من التعاون بين الوزارتين.

من جانبه، أكّد الدكتور أحمد فؤاد هنو وزير الثقافة، امتلاك وزارة 
الثقافة العديد من الروافد والقنوات الإبداعية التي ستشهد تطورًا نوعياً 
عقب تكثيف التعاون مع وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، التي 

ستتيح لنا تخطيّ العوائق المكانية والاقتصادية والزمنية للوصول إلى أهدافنا 
بأقل التكلفة وفي أسرع وقت.

وتابع هنو: »لدينا أحلام كبيرة ستتحول إلى واقع قريبًا بالتعاون مع 
وزارة الاتصالات، لتشهد مصر حراكًا ثقافيًا كبيراً من خلال إنشاء قصور ثقافة 
افتراضية، وإنشاء مكتبات كتب صوتية، وأخرى موسيقية رقمية، وتدشين 
منصات لاكتشاف ودعم وتقديم المواهب التي كان من الصعب الوصول 
إليها عبر قنوات التواصل التقليدية، وإتاحة فنون الأوبرا وحفلاتها الموسيقية 
عبر بوابة متخصصة، ليكون لدينا دار أوبرا في كل منزل بكل قرية في 

مصر.”
حضر الاجتماع الدكتورة هدى بركة مستشار وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لتنمية المهارات التكنولوجية، والمهندس محمود بدوى مستشار 
الوزير لشئون التحول الرقمى، وعدد من قيادات وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
ومن جانب وزارة الثقافة الدكتور أسامة طلعت رئيس دار الكتب 
والوثائق القومية، والدكتورة لمياء زايد رئيس دار الأوبرا المصرية، 
والدكتورة كارمة سامى رئيس المركز القومى للترجمة، وأحمد سعودى 
مدير الإدارة المركزية لشئون مكتب الوزير، ومحمد عبد الدايم مساعد 
الوزير للمشروعات التنموية والاستثمار، والمهندسة نيفين فكرى 
مدير عام نظم المعلومات والتحول الرقمى، ورضوى هاشم المستشار 

الاعلامى للوزارة.

كتب : باكينام خالد
كتب : أظهرت نتائج أولية صادرة 
عن جارتنر للأبحاث أن إجمالي حجم 
شحنات الكمبيوترات الشخصية حول 
العالم وصلت إلى 60.6 مليون وحدة 
خــلال الربع الثاني من عــام 2024، 
مسجلة بذلك زيــادة بنسبة 1.9% 
عن الربع الثاني من عام 2023، ما 
يمثل نمواً مستمراً على أساس سنوي 
للربع الثالث على التوالي في سوق 

الكمبيوترات الشخصية.
وقــالــت ميكاكو كيتاجاوا، رئيس 
الأبحاث لدى جارتنر: »يشير المستوى 
المنخفض للنمو على أســاس سنوي 
إلى جانب النمو التسلسلي المستقر 
إلــى أن السوق يسير على الطريق 
الصحيح للتعافي. ومــع نسبة نمو 
تسلسلي تبلغ %7.8 خلال الفترة ما 
بين الربعين الأول والثاني من عام 
2024، فــإن مخزونات الكمبيوترات 
الشخصية تمضي حالياً باتجاه العودة 
إلى مستويات متوسطة. بالإضافة إلى 
ذلك، فإننا لا نشهد في الوقت الحالي 
أي مشاكل متعلقة بسلسلة التوريد، 
ما يعزز من استعداد السوق لمواصلة 
النمو بفضل التحديثات الرئيسية 

للمنصات والتي تلوح في الأفق«.
هــذا ولــم يشهد ترتيب أول ستة 
بائعين للكمبيوترات الشخصية أي 
تغيير مقارنة بالربع الثاني من عام 
2023، حيث حقق جميع البائعين 
باستثناء شركة ديل ربعاً إيجابياً مقارنة 

بالعام الماضي )انظر الجدول 1(.
ــوق الكمبيوترات  ــد سجل س وق
الشخصية في منطقة أوروبــا والشرق 
الأوســط وأفريقيا نمواً للربع الثالث 
على التوالي بــزيــادة بلغت 4.8% 
مــقــارنــة بالفترة نفسها مــن العام 
ــام شحنات  ــج ــكــن أح ــاضــي، ول ــم ال

الــوحــدات مقارنة بالربع نفسه من 
العام الماضي بقيت ثابتة نسبياً إذ 

سجلت نمواً هامشياً بلغ 0.4%.
وأضافت كيتاجاوا: »تشير البيانات 
الــخــاصــة بمناطق أوروبـــا والــشــرق 
الأوســط وأفريقيا إلى أن السوق بدأ 
بالتعافي من الانخفاض السابق، وأخذ 
يعود إلى توجهاته الموسمية عوضاً 

عن تسجيله ارتفاعات كبيرة«.
وسجل سوق منطقة آسيا والمحيط 
الهادئ انخفاضاً بنسبة %2.2 على 
ــذي كــان أقــل حدة  أســاس سنوي، وال
مقارنة بالأرباع القليلة الماضية. ويعود 
الانخفاض إلــى ضعف أداء السوق 
الصيني والذي أدى إلى معادلة النمو 
المحقق في الأسواق الناضجة والناشئة 
في منطقة آسيا والمحيط الهادئ. 
وواصلت الأســواق الناشئة في آسيا 
والمحيط الهادئ تحقيق معدل نمو 
عند حد متوسط في الأرقام من خانة 

ــذي كــان مدفوعاً بالنمو  ــدة، وال واح
الجيد في الهند. كما شهدت الأسواق 
الناضجة في آسيا والمحيط الهادئ 
تحسناً في الطلب على الكمبيوترات 
الشخصية، ما أدى إلى تحقيقها لنمو 
على أســاس سنوي للمرة الأولــى منذ 

عامين.

التوجه نحــو الكمبيوترات 
الشــخصية المعززة بالذكاء 

الاصطناعي
شهد قطاع الكمبيوترات الشخصية منذ 

بداية عام 2024 جهوداً كبيرة ملموسة 

للترويج لفئة الكمبيوترات الشخصية 

المعززة بالذكاء الاصطناعي، وهي الأجهزة 
التي تشتمل على وحدات معالجة عصبية 
)NPU(. ونتيجة لذلك، تم في نهاية الربع 
الثاني من عام 2024 إطلاق أول كمبيوتر 
شخصي معزز بالذكاء الاصطناعي يعمل 
بنظام التشغيل “ويندوز” ويشتمل على 
معالج »آرم« )ARM(. ومن المتوقع أن 
يؤدي هذا الإطلاق إلى تعزيز المنافسة في 
سوق الكمبيوترات الشخصية، ما قد يؤدي 
إلى فتح الباب أمــام المزيد من الفرص 
لاستخدام معالجات “آرم” في الأجهزة 

العاملة بنظام التشغيل “ويندوز”.
واختتمت كيتاجاوا: »على الرغم من 
هذه الجهود المبذولة في الأسواق، فإن 
الطلب على الكمبيوترات الشخصية 
المعززة بالذكاء الاصطناعي لا يزال بطيئاً 
نظراً لكون هذه المنتجات في مراحلها 
الأولــى، ولأن الفوائد المجنية من هذه 
الأجهزة لا تزال غير واضحة بعد بالنسبة 

لغالبية المشترين«.

وفقا ل” جارتنر “ :

 60.6 مليون وحدة حجم سوق الكمبيوترات الشخصية خلال الربع الثانى من 2024

وزيرا الاتصالات والثقافة يبحثان تعزيز التعاون فى مشروعات التحول الرقمي لوزارة الثقافة
طلعت : التعاون مع وزارة الثقافة فى تنفيذ مشروع لتوثيق 

التراث المصرى واتاحته من خلال وسائل رقمية
هنو : نسعى لإنشاء قصور ثقافة ودور أوبرا أفتراضية ومكتبات 

كتب وموسيقى رقمية ومنصات لاكتشاف ودعم المواهب

كتب : غادة حلمي
أظهر تقرير منصة ماجنيت » MAGNITT “عن الاستثمار الجريء 
في المملكة العربية السعودية والذي صدر برعاية الشركة السعودية 
للاستثمار الجريء، بأن المملكة حافظت على صدارتها في منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا لأعلى قيمة استثمار جريء في النصف 
الأول من عام 2024 مع استثمارات بلغت 1. 412 مليون دولار في 

شركات ناشئة سعودية.
وكشف التقرير أن المملكة استحوذت على %54 من إجمالي 
الاستثمار الجريء في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا في 
النصف الأول من عام 2024 مقارنة مع %38 في النصف الأول من 
عام 2023. ووكان قطاع التجارة الإلكترونية في المملكة الأعلى من 
حيث قيمة الاستثمار الجريء، حيث استحوذ القطاع على %52 من 
إجمالي الاستثمار الجريء بقيمة 215 مليون دولار )806 مليون ريال 
سعودي(. فيما استمر قطاع التقنية المالية بتصدر المشهد من حيث 

عدد الصفقات بالاستحواذ على %14 من عدد الصفقات.
ومن جهته قال الدكتور نبيل بن عبدالقادر كوشك، الرئيس 
التنفيذي وعضو مجلس إدارة الشركة السعودية للاستثمار 
الجريء:فخورون بمساهمة استراتيجية SVC في تطور منظومة 
الاستثمار الجريء بالمملكة، وبفضل الجهود المتواصلة، حافظت 
المملكة على صدارة دول المنطقة وذلك نتيجة الحراك الاقتصادي 
والاستثماري  الذي تشهده السعودية بدعم خادم الحرمين الشريفين 
الملك سلمان بن عبدالعزيز آل سعود وولي العهد الأمير محمد بن 
سلمان آل سعود من خلال إطلاق العديد من المبادرات الحكومية 
المحفزة لمنظومة الاستثمار الجريء والشركات الناشئة ضمن رؤية 

السعودية 2030”.
من ناحيته قال فيليب باهوشي، الرئيس التنفيذي لشركة ماجنيت: 
“تواصل المملكة العربية السعودية تحقيق خطوات كبيرة في تعزيز 
الابتكار ودعم منظومة قوية للشركات الناشئة. ويتجلى هذا التطور 
في تدفق صفقات الاستثمار الجريء في المملكة، والتي شكلت 30% 
من نشاط صفقات النصف الأول من عام 2024 في منطقة الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا، ارتفاعًا من %24 في النصف الأول من عام 
2023. وتظهر بيانات ماجنيت أن السعودية تصدرت الاستثمار الجريء 
في المنطقة، في حين شهدت الاستثمارات غير الضخمة )الصفقات 
أقل من 100 مليون دولار( نموًا مذهلًا بنسبة ٪84 على أساس سنوي. 
يؤكد هذا الاتجاه الإيجابي على نمو الاستثمار في المراحل المبكرة، 

مما يبني مساراً قوياً للاستثمارات المستقبلية في المراحل المتأخرة”.

: MAGNITT منصة

 412 مليون دولار حجم الاستثمار 
الجريء في السعودية عبر 63 صفقة 

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

شحنات الربع الثاني الشركة
2024

الحصة السوقة في 
الربع الثاني 2024

)%(

شحنات الربع الثاني 
2023

الحصة السوقة في 
الربع الثاني 2023

)%(

النمو بين الربع الثاني 
2024 – الربع الثاني 

)%( 2023
14,82224.414,32724.13.5لينوفو

13,69122.613,46122.61.7إتش بي
2.4-10,14016.710,39417.5ديل
5,4559.04,8238.113.1آبل

4,4347.33,9896.711.2إيسر
4,3297.13,8746.511.7أسوس
10.0-7,82212.98,68914.6غيرها

60,694100.059,559100.01.9المجموع

1.9 % معدل نمو سوق الكمبيوتر خلال الربع الثالث على التوالي على أساس سنوي
الجدول 1. تقديرات أولية لشحنات الكمبيوترات الشخصية حول العالم لعام )الأرقام بآلاف الوحدات(

ملاحظات: البيانات تشمل الكمبيوترات المكتبية والمحمولة العاملة بأنظمة تشغيل ويندوز وماك وكروم. تم تقدير جميع البيانات بناءً على دراسة أولية، 
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زيادة الاعتماد على ميكنة الخدمات و التحول للرقمنة لتعويض نقص الكوادر المتخصصة بالجهات الحكومية

تقنيات الذكاء الاصطناعى ستتيح 133 مليون فرصة عمل جديدة عالميا وتعيد هيكلة سوق العمل المستقبلى 

رئيس مجلس الوزراء في مؤتمر صحفي :

خالد حسن لقناة » النيل للاخبار «:

الرقابة المالية :

كتاباً دورياً لتعزيز اجرءات الأمن السيبراني
في مؤسسات التمويل بالقطاع المالي غير المصرفي

كتب : امين قدري
حرصاً على التواصل المستمر مع وسائل الإعلام، 
لمناقشة ومتابعة مختلف القضايا والملفات التي تشغل 
الرأي العام، واستعراض الجهود المبذولة من جانب 
الحكومة في هذا الإطار، عقد الدكتور مصطفى مدبولي، 
ــوزراء، مؤتمراً صحفياً، عقب انتهاء  رئيس مجلس ال

الاجتماع الأول للحكومة في تشكيلها الجديد. 
ــوزراء حديثه، بــالإشــارة لأهم  واستهل رئيس الـ
التكليفات التي تم توجيهها للسادة الوزراء اليوم خلال 
الاجتماع الأول للحكومة، عقب أدائها لليمين الدستورية 
أمــام فخامة الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس 
الجمهورية، الأسبوع الماضي، لافتا إلى حضوره بمجلس 
النواب، وكامل تشكيل مجلس الــوزراء بالأمس، لإلقاء 
بيان الحكومة، وتسليم برنامج عملها خلال الفترة القادمة 
للبرلمان، تمهيداً لبدء مختلف اللجان النوعية بمجلس 
النواب، مناقشة واستعراض مختلف مكونات ومحاور 

هذا البرنامج.
ونوه رئيس الوزراء إلى أنه حرص في بداية اجتماع 
الحكومة اليوم على توجيه الشكر لكافة الــوزراء من 
أعضاء الحكومة السابقة على ما بذلوه من جهود غير 
مسبوقة في ظل تحديات كبيرة، لافتا إلى أنه انتقل 
بحديثه خلال الاجتماع اليوم، للتأكيد على مجموعة 
من الثوابت، وهــى: أن مختلف أجهزة ومؤسسات 
الدولة الحكومية تعمل كفريق واحد، قائلا:« صحيح 
كل وزير معنى بملف خاص به، ولكن في النهاية لابد 
من العمل الجماعي، والتنسيق العرضي بين الوزراء 
وبعضهم البعض، وصولا لتحقيق تأثير ومردود إيجابي 

لدى المواطن« .
فيما يتعلق باستفسار حول المهام الموكلة لرئيس 
ــوزراء كمسئول عن الإصــلاح الإداري، أشار  مجلس ال
الدكتور مصطفى مدبولي إلى أن ملف الإصلاح الإداري 
يتحدد في تطوير الأداء الحكومي، وكيفية الإســراع 
بالهيكلة الخاصة بجميع الــوزارات، وهو أحد الملفات 
الذي تم التطرق إليه مع الــوزراء، لافتا إلى أن الأهم 
في هذا المجال هو الإسراع في دخول الرقمنة وتحويل 
الخدمات إلى خدمات مميكنة، وتحسين الأداء والتواصل 
فيما بين الحكومة والمواطن، وهي جميعها ملفات 

نعمل عليها بالفعل، والأهم أيضا هو العمل على رفع 
كفاءة الكوادر البشرية العاملة في الحكومة.

 وفي السياق نفسه، لفت رئيس مجلس الوزراء إلى 
أنه على مدار عدة سنوات قمنا بتقليل مسألة التعيينات 
في الجهاز الإداري للدولة، وذلك نظرا لأن حجم العمالة 
بالجهاز كان متضخما للغاية، وهو ما تطلب اتخاذ إجراء 
إزاء ذلك، ونجحنا بالفعل في تخفيض عدد العاملين 
خلال السنوات الماضية، لكن واجهنا أمرا آخر وهو 
حدوث نقص في الكوادر المتخصصة، وهو ما نعمل 
عليه من خلال تعويضه بميكنة الخدمات أو التحول 
للرقمنة، أو عن طريق اختيار العناصر المؤهلة والمدربة 
لإلحاقها بالجهاز الإداري للدولة؛ موضحا ذلك بمثال التزام 
الدولة بتعيين 30 ألف معلم سنويا، فكان التفكير في أن 
نضمن أن هؤلاء المعلمين الجدد يكون لهم مكان محدد 
ومستوى تدريب يلائم الاحتياجات المطلوبة منهم في 
تقديم مستوى خدمة للمواطنين على النحو المأمول 
منهم، وبحيث يكون لدينا معلمون مؤهلون ومدربون 
على قدر كبير من المهارات اللازمة لوظائفهم، وهو ما 

نحتاجه لمستقبل وطننا.
واستكمل رئيس الــوزراء توضيحه لهذه النقطة 
المهمة، بالتأكيد أن الحكومة تسعى لاستكمال تنفيذ 
المنظومة التي وضعتها الدولة في شأن الإصلاح الإداري، 
ولدينا رؤية بدأنا في تنفيذها وتتمثل في دمج بعض 
الوزارات مع بعضها البعض، واستحداث وزارات أخرى 
مثل الاستثمار، والأهم في هذا الشأن هو دمج وإعادة 
هيكلة الهيئات داخل كل وزارة، وقمنا من خلال أحد 
المكاتب العالمية بإعداد دراسة بهذا الأمر بالتعاون مع 
الجهاز المركزي للتنظيم والإدارة، ونعمل على تفعيل 
جوانب هذه الدراسة بشكل واقعي خلال الفترة المقبلة.

وفي سؤال حول الصناعة وخطة تشغيل المصانع 
المتعثرة خلال السنوات القادمة، نوه رئيس مجلس 
الوزراء عن أن هذا الموضوع سيتحدث فيه باستفاضة 
كبيرة السيد الفريق/ كامل الوزير، نائب رئيس مجلس 
الوزراء للتنمية الصناعية ووزير الصناعة والنقل، وأشار 
إلى أنه وفقًا لبرنامج الحكومة فإن الصناعة تأتي على 

رأس الأولويات خاصةً موضوع المصانع المتعثرة.
وقال الدكتور مصطفى مدبولي: قمنا في الفترات 
السابقة بدراسة هذا الموضوع بصورة تفصيلية جدًا، 

ووجدنا أن المصانع المتعثرة تنقسم إلى شقين: الأول 
بعض المصانع التي لم تجري منذ البداية دراسات جدوى 
صحيحة وشرعت في تنفيذ المشروع وفوجئت بخسائر 
كبيرة جدًا وهو أمر ليس له أي علاقة بالأزمة الاقتصادية، 
والشق الثاني هي مصانع كانت تعمل بشكل جيد ولكن 
الأزمات الاقتصادية المتعاقبة أدت إلى تعثرها، وهذا 
النوع الثاني هو الذي تستهدف الحكومة مساعدتها على 

العودة للعمل مرة أخرى عبر تقديم الحوافز.
 وأضاف: تكمن المشكلة لدى النوع الثاني أنه تعثر 
نظراً لاقتراضه من البنوك للأغراض الصناعية، وبعد الأزمة 
الاقتصادية أصبح عميلاً متعثراً لدى البنوك، لذلك تتدخل 
الحكومة بتمويلات ميسرة بفوائد مخفضة ليتمكن من 
العودة والاستمرار في الإنتاج. وأكمل رئيس الــوزراء، 
حديثه قائلاً: ولذلك تم عمل مبادرة بأن تتحمل الدولة 
جزءا كبيرا من الفائدة للمنشآت الصناعية ويستفيد منها 

على الأخص هذه النوعية من المصانع.
وقال الدكتور مصطفى مدبولي: ولكن الأهم هي 
المصانع التي نستهدف إنشاؤها في مصر، وقد تم حصر 
152 فرصة استثمارية في قطاع الصناعة، ولو تمكنا 

من توطين هذه الفرص وبدأت في الإنتاج بما يلبي 
احتياجات السوق المحلية، فإنها ستوفر على الدولة 25 

مليار دولار من فاتورة الاستيراد السنوية.
وتابع: هذا ما تعمل الحكومة عليه وما تريد التركيز 
عليه خلال السنوات الثلاث القادمة، مما يزيد من الإنتاج 

ويحقق وفرا من العملة الأجنبية.
وأكد رئيس الــوزراء على أنه من غير القدرة على 
حل مشكلة الفجوة الدولارية ما بين مــوارد الدولة 
واحتياجاتها، سنظل في هذا النوع من الصدمات، ويظل 
الحل الوحيد هو أن تكون إيــرادات الدولة المصرية 
أكبر من نفقاتها وذلك من خلال التركيز على القطاعات 
المختلفة التي تم وضعها ضمن برنامج الحكومة، على 

رأسها الصناعة.
وفي سؤال حول تــداول بعض الأنباء على مواقع 
التواصل الاجتماعي حول وجود قرار حكومي بوقف 
خطة تخفيف الأحمال م، وعقب الدكتور مصطفى 
مدبولي، قائلًا: هو موضوع لم نكن ننوي الإعلان عنه، 
ولكني كلفت عددا من السادة الوزراء المعنيين بتنفيذ 
تجارب على الأرض حول جاهزية وقف تخفيف الأحمال، 
بهدف حساب وتقدير الاحتياجات الفعلية اليومية 
الحقيقية في الأحوال العادية من الوقود، بهدف ضمان 
الجاهزية بالاحتياجات اللازمة من الوقود بالإضافة إلى 
الشحنات التي سبق الإعلان عنها لتغطية احتياجات 

شهور فصل الصيف.
أضاف هذه الشحنات التي سبق الإعلان عنها أقوم 
بمتابعتها بشكل يومي، لذلك فإن الهدف من التجربة 
كان القياس الفعلي للاحتياجات من الوقود، والتأكد من 
الجاهزية للتنفيذ عند الإعلان عن وقف تخفيف الأحمال 
على خلفية واقعية من الاحتياجات دون مفاجآت تحدث 

بإذن الله.
وأكد رئيس الوزراء، أن التجربة ليس معناها وقف 

تخفيف الأحمال.
وفي ســؤال حول رؤيــة الحكومة حول سياسة 
الاقتراض الخارجي ومعالجة مستوي الدين الخارجي، 
عقب الدكتور مصطفى مدبولي، قائلًا: نحن لدينا 
رؤية واضحة جدًا سبق الحديث عنها للسيطرة على 
الدين الإجمالي للدولة والذي يشمل الدين المحلي 

والدين الخارجي.

وأضاف رئيس الوزراء، قائلًا: ووفقًا لآخر الأرقام والتي 
سيعلنها البنك المركزي عن شهر مارس، انخفض الدين 
الخارجي برقم كبير، وإن شاء الله بمجرد الانتهاء من 
أرقام 30 يونيو ويتم الإعلان، سيري المصريون انخفاضا 
كبيرا للدين الخارجي، وهو أمر مصحوب بكل الخطوات 
الاصلاحية التي قامت بها الدولة خلال الفترة الماضية، 
بالإضافة إلى الاستثمارات التي دخلت لمصر من خلال 

مجموعة من الصفقات.
وأكد رئيس الوزراء أن هناك هدفا واضحا وموجودا 
بالتفصيل ببرنامج الحكومة للسنوات الثلاث القادمة، 
يتضمن خطوات تخفيض مستوي الدين بشقيه المحلي 
والإجمالي، والمستهدفات لكل عام على حدة من 
السنوات الثلاث، كما لدينا رؤية حول هذا الأمر حتى 

عام 2030.
وأشــار الدكتور مصطفى مدبولي إلى أن اجتماع 
الحكومة اليوم شهد أيضاً الحديث عن برنامج عمل 
الحكومة، لافتاً إلى أن مصداقية الحكومة وثقة المواطن 
بها سترتبط بمقدار التزام الحكومة بتنفيذ ما تعهدت 
به في برنامجها، وبالتالي فإن كل وزير سيكون له 
مُستهدفات واضحة في إطار هذا البرنامج، يكون مُلتزماً 
بها، وسيتابعه مجلس الوزراء عبر آليات كثيرة لمتابعة 
الأداء، كما سيرفع مجلس الوزراء تقاريره كل 3 أو 6 أشهر 
لمجلس النواب، ومكتب السيد رئيس الجمهورية، لنؤكد 
على حجم ما تم انجازه من مُستهدفات ضمن برنامج 
عمل الحكومة، وستكون هناك متابعة شهرية لما سيتم 
تنفيذه على الأرض من برنامج الحكومة، مؤكداً: »إننا لا 
نملك رفاهية الوقت، ونريد التحرك سريعاً جداً، ويلمس 
المواطن في أسرع وقت الإنجاز على الأرض، فيما يخص 

القضايا التي تمس حياته”. 
أضاف تم التركيز خلال برنامج عمل الحكومة على 
التعامل مع مشاكل المواطنين من خلال مجموعة 
من المحاور التي تم استعراضها في بيان الحكومة 
أمام مجلس النواب، وهي 4 محاور رئيسية، مضيفاً 
ان كُل محور منها يترجم إلى مجموعة من البرامج 
والمشروعات سيتم من خلالها متابعة التنفيذ على 

الأرض.
وفي الختام أكد رئيس الوزراء حرص الحكومة على 

التواصل المستمر من خلال هذا النوع من المؤتمرات.

كتب : باسل خالد 
أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس 
تحرير جريدة » عالم رقمي » أن تقنيات 
الذكاء الاصطناعى تشكل اهم تحدى للعمالة 
فى الوقت الحالى الا انها يمكن ان تشكل  
فرصة بلا حدود لنوعية معينة من الموارد 
البشرية التى ستطيع توظيف هذه التقنيات 
لتنمية مهاراتها ومضاعفة انتاجيتها حيث 
تؤكد دراسات الحديثة للعديد من الجهات ، 
بما فيها البنك الدولى والمنتدى الاقتصادى 
ومؤسسة ماكينزى ، سوف تعيد هيكل سوق 
العمل العالمى خلال السنوات العشر القادمة 
اذ انها ستحل محل نحو 83 مليون وظيفة 
حالية ولكن فى نفس الوقت ستيح نحو 133 
مليون فرصة عمل جديدة كما ان تقنيات » 
AI “ سوف تؤثر على 60 % من العمالة فى 
الدول المتقدمة اقتصاديا و تكنولوجيا وبنسبة 
40 % في الدولة الصاعدة وبنسبة 26 % فى 

الدول النامية .
جاء ذلك خلال تعليقه لبرنامج “ هذا 
الصباح “ على قناة “النيل للاخبار “ على 
صدور تقرير شركة مايكروسوفت “ مؤشر 
اتجاهات العمل 2024 “ والذى اكد ان 75 % 
من الموظفين يستخدمون الذكاء الاصطناعي 
لمساعدتهم فى انجاز مهامهم اليومية وقال 
ان تطبيقات الذكاء الاصطناعي اصبحت واقع 

ملموس فى كافة جوانب حياتنا الشخصية 
والعملية وهــى ثــورة تكنولوجية جديدة 
ستمثل الاتجاه العام فى المستقبل وسيتزايد 
الاعتماد عليها من جانب الافراد والمؤسسات 
وحتى الحكومات وبالتالى على العمالة أن 
تتعامل مع تطبيقات ال “ AI” على انها 
عنصر مساعد لها لتطوير قدراتها التنافسية 
وليس بديل لها كما يظن البعض ، ويحاول ان 
يحجم من استخدام هذه التطبيقات ،  والعمل 
على تنمية مهاراتهم المعرفية “ التفكيرية 
والتحليلية والإبداعية بجانب تنمية مهارات 
التواصل والعمل ضمن فريق جماعي ،كذلك 
على المؤسسات التوسع فى تنظيم الدورات 
التدريبية المتخصصة لتأهيل موظفيها 
على التعامل بكفاءة مع تطبيقات الذكاء 
الاصطناعي وفى نفس الوقت تسيع عملية 

التحول الرقمى وميكنة منظومة العمل بها .
 “ AI “ أضاف بهدوء أصبحت تقنيات
جزءًا من حياتنا اليومية وأن هذه التقنيات 
تعمل على تغير هيكل القوي العاملة بسرعة 
أكبر مما نتوقعها ورغم أنه من المتوقع أن 
يضيف الذكاء الاصطناعي 16 تريليون دولار 
إلى الاقتصاد العالمي بحلول عام 2030 الا 
اننا يمكن ان نلاحظ بقوة تزايد الاتجاه نحو 
الميكنة الجماعية باستخدام الذكاء الاصطناعي 
، حيث كشف تقرير لمؤسسة “جولدمان 
ساكس”  أن ما يصل إلى 300 مليون وظيفة 

بــدوام كامل في جميع أنحاء العالم يمكن 
أن تتأثر بأحدث موجة من تكنولوجيا الذكاء 
الاصطناعي ، بما في ذلك أمثال “ شات جي 
بي تي “،  وأكد التقرير أنه من المحتمل أن 
يتم استبدال  ٪18 من جميع الأعمال حول 
العالم بالآلات، مع تضرر الاقتصادات الأكثر 
تقدمًا بشكل أكبر بل يتوقع الخبراء أن الذكاء 
الاصطناعي يمكن أن يحل محل 80 % من 

الوظائف البشرية في السنوات القادمة .

أوضح رئيس تحرير “ عالم رقمي “ لم يعد 
سرا أن تقنيات الذكاء الاصطناعي وتعلم الالة 
والتعليم العميق ستغير هيكل سوق العمل 
العالمى  وتلغى وتتيح مئات الملايين من 
فرص العمل حيث يتوقع متخصصون أن يشهد 
سوق العمل مستقبلًا، تغييرات جذرية مرتبطة 
بالقفزات التكنولوجية الكبيرة والتطور العلمي، 
لاسيما وانه سبق أن قدرت شركة “ماكينزي 
للاستشارات العالمية “  أن ما بين 400 إلى 

800 مليون شخص حول العالم سيخسرون 
وظائفهم بحلول العام 2030 مع تزايد تغلل 
تقنيات الذكاء الاصطناعي فى مختلف مناحي 
الحياة ويبدوا أن هذه ما هى الا مجرد البداية 

أشار الكاتب الصحفى خالد حسن يمكن 
ان نقول أن طــرح تطبيق “شــات جي بى 
تي “ ،منذ مطلع العام الماضى ، وتقديمها 
لمفهوم الذكاء الاصطناعيى التوليدى كان 
بمثابة دق جرس الانــذار فى مجال صناعة 
المحتوى ومثيلتها من الصناعات الاخري حتى 
ان مستخدمي التطبيق تجاوز 100 مليون فى 
أقل من شهرين حول العالم ، بصرف النظر 
عن التحديدات المالية التى تواجها الشركة 
المطورة للتطبيق ، الا انه اثر بالفعل فى 
الكثير من الوظائف التى يمكن الاستغناء عن 

موظفيها مع استخدام التطبيق  .
أضاف تأهيل وتدريب مواردنا البشرية 
على هذه التقنيات الجديدة لم يعد خيارا 
متاحا وانما أصبح بمثابة “ لغة المستقبل “ 
وضرورة تقتضيها ما نعيشه حاليا من تطورات 
عالمية فى خضم ما يعرف بالثورة الصناعية 
الرابعة والتي تقودها تقنيات الروبوتات 
والذكاء الذكاء الاصطناعي وانترنت الاشياء 
والحوسبة السحابية والطباعة ثلاثية الابعاد 
وباتت مهارات الذكاء الاصطناعي  هي الأكثر 
طلبًا في سوق العمل. وحتى أولئك الذين 
لا يعملون في مجال التكنولوجيا يمكنهم 

استخدامها للوصول إلى خيارات متعددة من 
فرص العمل التي لم تكن متوافرة من قبل. 
تتصدر الولايات المتحدة المجال في وظائف 
الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي، وفقًا لبيانات 

منصة البحث عن الوظائف العالمية “أدزونا”.
ــال الكاتب الصحفى خالد  واخــيــر ق
حسن أن استبدال الموظفين بالذكاء 
الاصطناعي هو “ أمر حتمي “ فى المستقبل 
وسيتضاعف اذا لم ينجح البشر فى الوصول 
الى نموذج عمل للتكامل بينهم وبين تقنيات 
الذكاء الاصطناعي والتى ما زالت تفتقد للثقة 
الكاملة فيها وهذا اهم ما يميز البشر حتى 
الان خاصة عند الحديث عن تقنيات الذكاء 
الاصطناعي التوليد ولكن على الجانب الاخر 
لا أحد يمكنه أن ينفي نجاح تقنية الذكاء 
الاصطناعي “ AI “  في معظم المجالات 
الحياتية وأن وصوله وتكامل مع عالم تقنيات 
“ البلوكشين “ يمكن ان يتيح لنا “ويب 3 
“ أو شبكة أفضل يديرها الذكاء الاصطناعي 
ولا شك في أن رؤية هؤلاء مبنية كلياً على 
مستقبل آلي لامركزي بالكامل اذ يمكن 
أن يؤدي انفتاح  الذكاء الاصطناعي على 
البلوكتشين “وثباته إلى تحسين الثقة التي 
يضعها الأشخاص في المحتوى الــذي يتم 
إنشاؤه بواسطة الذكاء الاصطناعي التوليدي 
وتوفير الثقة في أنهم يتخذون القرارات 

الصحيحة  .

كتب : غادة حلمي 
أصدرت الهيئة العامة للرقابة المالية 
برئاسة الدكتور محمد فريد، الكتاب 
الدوري رقم )3(، بشأن إجراءات تعزيز 
الأمن السيبراني في مؤسسات قطاع 
التمويل غير المصرفي، ضمن مساعي 
الهيئة الرامية لتسريع وتيرة التحول 
الرقمي دعما لجهود الحكومة المصرية 
الرامية لزيادة مستويات الشمول المالي 
واستفادة أكبر قاعدة من المواطنين 
بالخدمات المالية غير المصرفية، مع 
التأكيد على الأهمية القصوى لالتزام 
المؤسسات المالية غير المصرفية 
بمتطلبات الأمن السيبراني لاستقرار 
الأسواق وحماية المتعاملين واستدامة 

الأعمال.
وتسري هذه الإجراءات والمتطلبات 
على المؤسسات المالية غير المصرفية 
المرخص لها بمزاولة أنشطة التمويل 
غير المصرفي أحد الأنشطة التي تنظمها 
وتراقبها الهيئة العامة للرقابة المالية، 
باستخدام أحد مجالات التكنولوجيا 
المالية، وكذلك الشركات الجديدة 
الراغبة في الحصول على ترخيص 
بمزاولة أنشطة التمويل غير المصرفي 

باستخدام التكنولوجيا المالية.
وتتضمن أنشطة التمويل غير 
المصرفي التي تخضع لإشراف ورقابة 
الهيئة، أنشطة التمويل العقاري 
والتأجير التمويلي والتخصيم والتمويل 
الاستهلاكي وتمويل المشروعات 

الصغيرة والمتوسطة ومتناهية الصغر.
وتأتي هذه الجهود بالتوازي مع 
تسارع وتيرة جهود الهيئة لرقمنة 
المعاملات المالية غير المصرفية وذلك 
بعد إصــدارهــا حزمة من الــقــرارات 
التنفيذية وذلك إنفاذاً للقانون رقم 

5 لسنة 2022 والــذي يوفر الإطــار 
التنظيمي والتشريعي لتنظيمه وتنمية 
استخدام التكنولوجيا في الأنشطة 
والخدمات المالية غير المصرفية، 
وتضمن القانون مــواد تنظم حقوق 
والتزامات المؤسسات المالية غير 
المصرفية الراغبة في تقديم خدماتها 
المالية غير المصرفية باستخدام 

التكنولوجيا المالية.
فيما ألزم الكتاب الدوري، مؤسسات 
قطاع التمويل غير المصرفي باتخاذ 
كافة الإجراءات الواجبة لتعزيز منظومة 
الأمن السيبراني لديها وحماية الأنظمة 
والبيانات ذات الحساسية، على أن 
يشمل ذلك كل من التجهيزات والبنية 
التكنولوجية وأنظمة المعلومات 
ووسائل الحماية والتأمين الواردة في 
قــرار مجلس إدارة الهيئة رقــم 139 
لسنة 2023، والمتضمن ضوابط أمن 
المعلومات الواردة في قرار وأن تكون 
قاعدة بيانات عملاء المؤسسة داخل 

مصر.
مع العمل على إعــداد أطر عمل 
لحوكمة تكنولوجيا المعلومات وإدارة 
مخاطر تكنولوجيا المعلومات، وكذلك 
لإدارة الأمن السيبراني، وموافاة الهيئة 
بهم بعد اعتمادها من مجلس إدارة /
أمناء المؤسسة، وكذلك تفعيل آليات 
التأمين الملائمة وفق طبيعة منتجات 

التمويل الرقمي التي تقدمها مؤسسات 
التمويل من خلال إبرام وثيقة تأمين 
ضد مخاطر الأمــن السيبراني، حال 
امتد الخطر إلى قرصنة معلومات أو 
بيانات مالية خاصة بعملاء المؤسسة 
بما يؤدي لضرر مادي ملموس لديهم، 
وتعكس قيمة الأصــول المؤمن عليها 
إجمالي قيمة محفظة منتجات التمويل 
لديها محل احتمالية تحقق هذا الخطر 
ووفق القواعد التي تصدر عن الهيئة 
في هذا الشأن.  على أن يتم موافاة 
الهيئة بالخطة الزمنية اللازمة لتوفيق 
الأوضاع وتنفيذ التعليمات المنصوص 
عليها، وذلك في مدة لا تتجاوز 30 يوم 
عمل من تاريخه، ويشمل ذلك كافة 
المؤسسات القائمة التي تمارس أعمالها 
أو جزء من أعمالها بالوسائل والآليات 
الرقمية، على أن تتضمن الخطة 
المشار إليها خطوات تنفيذ التعليمات 
والضوابط الخاصة بالبنية التكنولوجية 
وأمن المعلومات خلال مدة لا تتجاوز 6 

أشهر من تاريخ صدور الكتاب الدوري.
أما خطة تنفيذ باقي البنود فيجب 
أن تكون في مدة لا تتجاوز 12 شهراً 
من التاريخ ذاتــه، مع مراعاة إرسال 
المتطلبات وتسليم المستندات المشار 
إليها بعاليه في صــورة إلكترونية، 
وكذلك نسخة مطبوعة موجهة لقطاع 

تكنولوجيا المعلومات بالهيئة.

النفط إلى المزيد من التراجع مع الأرقام السلبية من الصين

XS.COM محلل أسواق وعضو قسم أبحاث السوق في الشرق الأوسط في

بقلم:  سامر حسن

يواصل النفط الخام تراجعه الملحوظ لليوم الرابع على التوالي وذلك بنسبة %1 لكل المعيارين 
.)WTI( الرئيسيين، برنت وغرب تكساس الوسيط

تأتي تراجعات الأسعار اليوم مع المزيد من الأرقام الاقتصادية السلبية وهذه المرة من الصين مع 
تباطؤ التضخم بوتيرة غير متوقعة في إشارة إلى مخاوف الأسواق حول الطلب على النفط.

تأتي أرقام التضخم تلك تاليةً لتقرير مديري المشتريات التصنيعي لشهر يونيو الفائت أيضاً 
والتي أفاد بتراجع الثقة إلى أدنى المستويات منذ العام 2019 وذلك على الرغم من استمرار توسع 

الأنشطة.
حيث تباطؤ نمو التضخم السنوي إلى %0.2 في يونيو من %0.3 في مايو فيما كانت التوقعات 
تشير إلى تسارعه إلى %0.4. في حين قد انكمشت الأسعار بنسبة %0.2 على أساس شهري وذلك 

على ضوء عوامل موسمية، وفق المكتب الوطني للإحصاء في الصين.
كما يتزامن استمرار التراجع الحاد لأسعار الخام مع عودة العديد من مرافق نقل النفط والغاز 
للعمل في شاطئ الخليج في الولايات المتحدة بعد العاصفة الاستوائية BERYL التي أدت إلى 
اغلاق تلك المرافق احترازياً والتي لم تتعرض لدورها للضرر، بالتالي تبدد المخاوف حول سلامة 

الامدادات.
فيما لم تستطع السحوبات الأعلى من التوقع من مخزونات الخام في الولايات المتحدة 
الأمس في وقف الاتجاه الهابط للأسعار. حيث أفاد معهد البترول الأمريكي بتراجع المخزونات 

بمقدار 1.923 مليون برميل في الأسبوع المنتهي بـ 5 يوليو وهو ما كان يتجاوز التوقعات.
في الشرق الأوسط، فلا جديد في مسار التفاوض حول وقف محتمل لإطلاق النار في 
غزة الذي من شانه أن ينزع فتيل حرب إقليمية واسعة قد تهدد سلامة امدادات الطاقة في 
الإقليم. إلا أن الأسواق يبدوا إما أنها متفائلة بشأن تسوية الصراع أو انها تعتقد إلى الأن أن 

حدوده الحالية لا تهدد الامدادات العالمية.
في ذات الوقت، يستمر الإسرائيليون في القتال في غزة في مناطق كانوا قد انسحبوا منها 
سابقاً لكن هذه المرة باستخدام هجمات برية أقل حجماً من تلك السابقة. كما تم اصدار 
المزيد من أوامر الاخلاء لعشرات الألاف من سكان القطاع وهذا ما قالت عنه حماس أنه يعيد 
المفاوضات إلى »نقطة الصفر.« ذلك يأتي بعد تصريح سابق لبنيامين نتنياهو بأنه لا يزال 

متمسكاً بهدفه العسكري في غزة.
في حين أن إعادة تموضع القوات وتعزيزها بالقرب من جبهة جنوب لبنان يأتي كإشارة 
 WALL STREET إلى تصعيد محتمل أوسع مع استمرار الاعمال القتالية هناك، وفق
JOURNAL. فيما أن جبهة جنوب لبنان تستعد للاشتعال في أي وقت ما لم يتم تسوية 

الصراع في غزة في المقام الأول.

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب : ساره نور الدين
ــوزراء،  عقد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس ال
اجتماعاً، لمتابعة جهود خفض أسعار السلع بمختلف الأسواق، 
وذلك بحضور أحمد الوكيل، رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية، 
والمهندس محمد السويدي، رئيس اتحاد الصناعات المصرية 
معربا عن تقديره للجهود المبذولة لضبط أسعار السلع في 
الأسواق على مدار الفترة الماضية، مشيداً بما يتم من تعاون 
وتنسيق مع كل من الاتحاد العام للغرف التجارية، واتحاد 
الصناعات لتحقيق هذا الهدف، ومؤكداً أهمية العمل على 
الاستمرار في بذل هذه الجهود، خاصة مع نجاح الحكومة 
بالتعاون مع البنك المركزي في ضبط سعر الصرف، وتوفير 
مستلزمات الإنتاج للمصانع، وهو ما ساهم بشكل كبير في زيادة 

حجم المعروض من السلع في الأسواق.
أشار لأهمية الدور الذي تقوم به مختلف الجهات الرقابية، 
في متابعة حركة الأسواق، بما يسهم في ضبط أسعار مختلف 
السلع، مؤكداً ضــرورة استمرار تلك الجهود، هذا إلى جانب 
استمرار التنسيق خلال الفترة المقبلة مع كل من الاتحاد العام 
للغرف التجارية، واتحاد الصناعات، سعياً لمزيد من ضبط الأسواق 
وخفض أسعار السلع وجه رئيس الوزراء بأهمية عقد اجتماع 
دوري مع رئيسي اتحادي الغرف التجارية، والصناعات المصرية، 
لمناقشة واستعراض أي مقترحات من شأنها أن تدعم عمل 
الاتحادين، وتعزز من جهود ضبط الأسواق وأسعار السلع، وصولا 

لتوفير السلع والبضائع بالكميات والأسعار المناسبة.
من جهته أكد أحمد الوكيل، دعم الاتحاد العام للغرف 
التجارية لجهود الدولة في ضبط أسعار السلع بمختلف الأسواق، 

مستعرضاً عدداً من الإجراءات والمقترحات التي من شأنها أن 
تسهم في خفض تكلفة نقل السلع، وهو ما ينعكس بدوره بشكل 

إيجابي على أسعار السلع للمستهلكين.
وخــلال الاجتماع، أكد المهندس محمد السويدي، دعم 
اتحاد الصناعات المصرية لجهود الدولة في مواجهة التحديات 
الاقتصادية الراهنة، وكذا لمختلف الإجــراءات الإصلاحية التي 
تتخذها الدولة في هذا الإطار، قائلاً:« أننا جميعاً شركاء في هذا 
الوطن«، ومشيراً إلى أهمية تطبيق برنامج الإصلاح للاقتصاد 
المصري، وذلك بما يسهم في دعم مناخ الاستثمار في مصر، 
مثمناً في الوقت ذاته الجهود المبذولة لتسهيل حركة نقل السلع 
والبضائع، بما يدعم توافرها في الأسواق بأسعار مناسبة مؤكدا 
استمرار الاتحاد في جهوده الحثيثة مع الشركات التابعة له، وذلك 

من أجل ضبط أسعار السلع خلال الفترة المقبلة.

كتب : وائل الجعفري
فى إطار السياسة العامة بدعم التعاون 
مع القطاع الخاص وزيادة استثماراته وافساح 
المجال أمامه ليحتل مكانته فى الاقتصاد 
القومى وتوليد الكهرباء النظيفة ، التقى 
ــر الكهرباء  الدكتور محمود عصمت وزي
والطاقة المتجددة وحسين النويس رئيس 

مجلس إدارة  شركة 
  AMEA POWER
الإماراتية العاملة فى 
مجالات الطاقة الجديدة 
والمتجددة وذلك لبحث 
زيادة استثمارات الشركة 
فى مصر والاتفاق على 

مشروعات جديدة بقدرات تصل الى 2500 
م.و. من الطاقات المتجددة من شمسى ورياح 
بالإضافة إلى مشروعات الشركة الجارى تنفيذها 

بقدرة 1000 م و.
أكد عصمت هناك انجازات عديدة نجح 
قطاع الكهرباء والطاقة المتجددة فى تحقيقها 
، مشيرا للاهتمام الــذى توليه الدولة لنشر 
استخدامات الطاقات المتجددة وخفض 

ــادة نصيب مشاركة  إنبعاثات الكربون وزي
القطاع الخاص فى مثل تلك المشروعات 
، موضحا استراتيجية الدولة تهدف لزيادة 
مساهمة نسبة الطاقة المتجددة في مزيج 
الطاقة الكهربائية، والإهتمام بتنويع مصادر 
إنتاج الطاقة الكهربائية والاســتــفــادة من 
ثروات مصر الطبيعية وبخاصة مصادر الطاقة 
الجديدة والمتجددة، والتي تستهدف الوصول 
بنسبة مساهمة الطاقة 
المتجددة لأكثر من 42٪ 

بحلول عام 2030.
أضاف هناك ضرورة 
ــادة الاعــتــمــاد على  ــزي ل
مصادر الطاقة المتجددة 
ــطــاقــة  ــاج ال ــتـ ــي إنـ فـ
الكهربائية ، لتقليل نسبة الاعتماد على الوقود 
الأحفورى، بما يساعد فى زيــادة مساهمة 
الطاقة النظيفة فى نصيب الطاقة والحفاظ على 
البيئة ويساعد أيضاً على ترشيد استهلاك الغاز 
الطبيعى لما لذلك من اثر كبير على المردود 
الاقتصادى، موضحا أن المرحلة المقبلة ستشهد 
التوسع فى إقامة محطات التوليد بواسطة 

الشمس والرياح والاعتماد على القطاع الخاص.

كتب : محمد الخولي
في إطــار توجيهات القيادة السياسية 
للنهوض بقطاع الصناعة عقد الفريق مهندس 
كامل الوزير نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية 
الصناعية وزير الصناعة والنقل لقاءً موسعا مع 
الدكتورة ياسمين فؤاد وزيرة البيئة لبحث سبل 
تيسير إجراءات التراخيص الصناعية واستمرار 
التنسيق بين هيئة التنمية الصناعية وجهاز 
شئون البيئة، حضر اللقاء عدد من قيادات 

وزارتي الصناعة والبيئة. 
وقال نائب رئيس مجلس الــوزراء للتنمية 
الصناعية وزيــر الصناعة والنقل إن اللقاء 
يستهدف وضــع آلية محددة لتنفيذ مهام 
واشتراطات هيئة التنمية الصناعية وجهاز شئون 
البيئة بما يحقق مستهدفات الدولة من حيث 
زيادة الاستثمارات الصناعية والتوسع في منح 
التراخيص الصناعية إلى جانب الحفاظ على 
البيئة من التلوث والتخفيف من أثر المخلفات 
الصناعية على البيئة وتعزيز مبادئ الاقتصاد 

الأخضر في الصناعة المصرية. 

مؤكداً أنه لن يتم غلق أو تعطيل عمل 
أي منشأة صناعية وضــرورة إلتزام المنشأت 
الصناعية بالاشتراطات البيئية حيث يخضع هذا 
الأمر لدراسة الإصحاح البيئي التي يتولاها جهاز 
شئون البيئة، حيث وعد سيادته انه لن يكون 
هناك اي تأخير في إصدار الموافقات  البيئة 
للحصول على  الترخيص الصناعي لأي منشأة 
صناعية  لافتاً إلى أن هذه الخطوات ستسهم 
في إعطاء دفعة كبيرة للمستثمرين فضلاً عن 
توفير قدر كبير من الوقت والتكلفة   في 
استخراج التراخيص الصناعية بالسرعة المرجوة. 
ومن جانبها أكدت وزيرة البيئة على أهمية 
هذا الإجتماع فى ترسيخ العديد من الضوابط 
التى تدعم وتيسر  جهود الاستثمار والتقدم نحو 
الصناعة الخضراء وتوفير فرص عمل ، موضحةً 
دور وزارة البيئة الداعم دائماً للصناعة المصرية 
، والميسر لها حيث أن وزارة  البيئة لم تقم يوماً 
بغلق مصنع فى أى وقت من الاوقات بل تقدم 
فرص تمويلية للمشروعات الصناعية من أجل 
تحقيق الإلتزام و التوافق البيئى وعمل خطط 

إصحاح بيئى.

اجتماعات دورية مع رئيسي اتحادات الغرف التجارية والصناعية  لتوفير وخفض أسعار السلع وضبط الأسواق 

 AMEA POWER وزير الكهرباء يبحث مع رئيس
الإماراتية زيادة استثماراتها بالطاقة المتجددة

بحضور وزيرا الصناعة البيئة : 
 بحث تيسير إجراءات التراخيص الصناعية واستمرار 

التنسيق بين هيئة التنمية الصناعية وجهاز شئون البيئة 

وزير الاتصالات مع سفير سنغافورة  : 

بحث تعزيز التعاون بمجالات التعهيد والبحث 
والتطوير وبناء القدرات الرقمية 

كتب : باكينام خالد 
استقبل الدكتور عمرو طلعت وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ودومينيك 
جوه سفير سنغافورة لدى مصر حيث تم 
بحث  تعزيز التعاون بين مصر وسنغافورة 
فى مجالات بناء القدرات الرقمية، والابتكار 
التكنولوجي، والبحث والتطوير، ودعم ريادة 

الأعمال، والتعهيد.
وخلال اللقاء؛ أشار الدكتور عمرو طلعت 
إلى أهمية فتح آفاق جديدة للتعاون بين 
مصر وسنغافورة فى عــدد من مجالات 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات خاصة 
المتعلقة بالتدريب التقنى ودعم الشركات 
التكنولوجية الصغيرة والمتوسطة عن طريق 
التشبيك وإقامة شراكات بين الجهات 
المتخصصة فى كلا البلدين بهذه المجالات؛ 
ومنها فتح سبل التعاون بين مراكز إبداع 
مصر الرقمية والمراكز المتخصصة فى 
مجالات الابداع وتنمية المهارات الرقمية 
بسنغافورة، وكــذلــك بين هيئة تنمية 

صناعة تكنولوجيا المعلومات ونظيرتها فى 
سنغافورة للتعاون فى مجال دعم ريادة 
الأعمال؛ موضحا أن تعزيز قدرات الشركات 
الصغيرة والمتوسطة ياتي ضمن برنامج عمل 

الحكومة الجديدة.
أضاف الدكتور عمرو طلعت حرص وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات على 
توفير مجموعة من البرامج والمبادرات لبناء 
القدرات الرقمية لمختلف فئات المجتمع 
وكافة المراحل العمرية بــدءا من طلاب 
المدارس. ومن جانبه ؛ أوضــح دومينيك 
جوه سفير سنغافورة لدى مصر أهمية البناء 
على اتفاق التعاون الموقع بين البلدين 
فى مجال بناء القدرات فى تكنولوجيا 
الذكاء الاصطناعى وتوسيع نطاق التعاون 
ليشمل مجالات أخرى فى قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات؛ مشيرا إلى أهمية 
دفع التعاون بين الشركات المصرية ونظيرتها 
السنغافورية للاستفادة من المزايا التنافسية 
التى تحظى بها مصر فى مجال تقديم 

خدمات التعهيد.

كل وزير سيكون له مستهدفات واضحة 
في برنامج الحكومة وسيكون ملتزماً بها 

وسيتابعه مجلس الوزراء

على العمالة التركيز على المها رات المعرفية والابداعية..
وعلى المؤسسات مضاعفة جهود الرقمنة وتأهيل موظفيها 

المركز القومي للبحوث ينجح في إنتاج خام السيليمارين 
الدوائي المصري للعلاج والوقاية من أمراض الكبد

كتب : رشا حسين
أكد د. أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث 
العلمي اهتمام الدولة بتطوير منظومة البحث العلمي 
وتشجيع الابتكار، مشيراً إلى أهمية الــدور الحيوي 
الذي يلعبه البحث العلمي والابتكار كأداة هامة لتنمية 
ــوزارة على دعم  الاقتصاد الوطني، موضحًا حرص ال
مشروعات البحث العلمي، واحتضان المُبتكرين للوصول 

بأفكارهم إلى التنفيذ على أرض الواقع.
وفي هذا الإطــار، أعلن د. حسين درويــش القائم 
بأعمال رئيس المركز القومي للبحوث، عن نجاح فريق 
بحثي مصري من المركز القومي للبحوث برئاسة د. فايزة 
محمد حمودة أستاذ كيمياء النباتات الطبية بالمركز 
في تحضير الخام الدوائي السيليمارين من نبات شوك 
الجمل المصري )MILK THISTLE( للمرة الأولى، وهو 
منتج ليس له بديل في السوق المصري ، مشيراً إلى أن 
هذا المنتج يدخل في صناعة العديد من أدوية العلاج 
والوقاية من أمراض الكبد، وذلك من خلال مُبادرة تعميق 
التصنيع المحلي التي تعُد إحدى مُبادرات أكاديمية 
البحث العلمي والتكنولوجيا، بين الأكاديمية )الجهة 
الممولة( والمركز القومي للبحوث )الجهة المُنفذة( 
وشركة أتوس فارما )إحــدى شركات مجموعة سيكم 
القابضة( والتي تقوم بالإنتاج والتسويق، وذلك في إطار 

سياسة الدولة لإحلال المنتج المصري بدل المُستورد.
أضــاف القائم بأعمال رئيس المركز القومي 
للبحوث أن هيئة الــدواء المصرية أصدرت شهادة 
مُطابقة لخام السيليمارين كمنتج مصري وذلك 
خلال شهر يونيو الماضي، لافتاً إلى أن نبات شوك 
الجمل )SILYBUM MARIANUM L.( يعُد 
أحد أهم النباتات العالمية ، وهو المصدر الأساسي 
لخام السيليمارين الدوائي )SILYMARIN( الذي 
يدخل في تصنيع أكثر من 360 مستحضراً دوائيًا 
ومُكملًا غذائيًا على مستوى العالم وما يقرب من 
40 مستحضراً صيدليًا في السوق المصري، للعلاج 

والوقاية من أمراض الكبد.
وأشار د. حسين درويش أن  الاستهلاك السنوي في 
السوق المصري من خام السيليمارين الدوائي يصل 
إلى 120 - 150 طنًا سنوياً تسُتورد بالكامل من الخارج 

بالعملة الأجنبية وتكُلف الدولة ملايين الدولارات.
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كتب : أمين قدري
تعمل التكنولوجيا الرقمية على إحداث 
تحول في مشهد الاتصالات وأنشطة الأعمال 
والصحة والتعليم والتمويل، وفي غيرها من 
المجالات ولا تزال هناك فجوة رقمية متعددة 
الأبعاد بين البلدان ومؤسسات الأعمال 
ــدوره إلى تفاقم  والأفـــراد، وهو ما يــؤدي ب
الفجوة الإنمائية، فلا يمكن للمستشفيات 
والمدارس والحكومات ومؤسسات الأعمال، 

العمل بفاعلية وكفاءة من غير أدوات رقمية. 
وتتسبب الفجوة الرقمية في عرقلة النمو 
والحد من الفرص المتاحة للمليارات ممن لا 
يمكنهم الاتصال بالإنترنت حتى الآن، وأيضاً 
لمن لديهم إمكانية الاتصال، لكنهم لا يحققون 
الاستفادة من الإمكانات الكاملة للتكنولوجيا 

الرقمية.
يتتبع تقرير التقدم في المشهد الرقمي 
واتجاهاته لعام 2023 الصادر عن مجموعة 
البنك الدولي، التقدم المحرز عالمياً في مجال 
الرقمنة وإنتاج البلدان من التكنولوجيا الرقمية 
واستخدامها- من الوظائف الرقمية، وصادرات 
الخدمات الرقمية، وتطوير التطبيقات إلى 
استخدام الإنترنت، والــقــدرة على تحمل 

التكاليف، والجودة، وغيرها.
ويبرز التقرير أيضاً اتجاهين واضحين، 
يسهمان في تشكيل المستقبل الرقمي 
وهما: أهمية البنية التحتية العامة الرقمية، 
والإمكانات التحويلية التي حققها الذكاء 
الاصطناعي.  ومن شــأن القياس الدقيق 
للتقدم المحرز، لا سيما في البلدان منخفضة 
ومتوسطة الدخل، أن يساعد على تضييق 
الفجوة الرقمية، من خلال توجيه واضعي 
السياسات والقطاع الخاص، نحو المجالات التي 

تحتاج إلى اهتمام بالغ وإلى حلول فعالة.  

انتشار واستخدام الانترنت
ويحدد التقرير 10 نقاط تؤكد مدى تقدم 
أو عدم تقدم الرقمنة في شتى أرجاء العالم 
أولها استخدام الإنترنت » اذ تسارعت وتيرة 
استخدام الإنترنت في البلدان متوسطة الدخل، 
لكن البلدان منخفضة الدخل تتخلف أكثر عن 
الركب. في عام 2022، كان أكثر من %90 من 
السكان في البلدان مرتفعة الدخل يستخدمون 
الإنترنت، مقارنة بنسبة %26 فقط في البلدان 
منخفضة الدخل. ومن بين البلدان منخفضة 
ومتوسطة الدخل، تتمتع منطقة أوروبا وآسيا 

الوسطى بأعلى نسبة استخدام للإنترنت 
بنسبة 84%.

وتضاعف عدد مستخدمي الإنترنت في 
جنوب آسيا، منذ عام 2018 إلى 2020، وذلك 
بفضل الهند التي أتاحت الاتصال بالإنترنت 
لثلث سكانها، منذ عام 2018، عن طريق 
تشجيع الإلمام بمهارات الإنترنت، وتوفير 
باقات بيانات رخيصة الثمن. وفــي شرق 
إفريقيا، يمكن لأقل من %30 من السكان 

استخدام الإنترنت.

حركة البيانات
ثانيا«حركة البيانات » في العديد من 
ــراد ومؤسسات  البلدان النامية، يعاني الأف
الأعمال، نقص الأجهزة الرقمية وبطء الإنترنت، 
وارتفاع الأسعار، وسوء الخدمة وأدت جائحة 
كورونا إلى طفرة عالمية في حركة البيانات، 
وكانت هذه الطفرة بفعل بث الفيديو عبر 
الإنترنت، والذي شكل ثلثي حركة الإنترنت 

العالمية.
وفي عام 2022، تجاوز متوسط نصيب 
الفرد من حركة الاتصالات عريضة النطاق 
للهواتف المحمولة في البلدان الأكثر ثراء 
نظيره في البلدان منخفضة الدخل بأكثر من 
20 مرة، وحركة الاتصالات عريضة النطاق 
للهواتف الثابتة بأكثر من 1700 مرة وتؤدي 
الفجوات في ملكية الأجهزة الرقمية، وسرعة 
الإنترنت، والأســعــار والــقــدرة على تحمل 
التكاليف، وحركة البيانات بالتبعية، إلى عرقلة 
التحول الرقمي في بعض البلدان منخفضة 

ومتوسطة الدخل.

استخدام التطبيقات
ثالثا » استخدام التطبيقات« اذ  استمرت 
الطفرة العالمية في استخدام التطبيقات، أثناء 
عمليات الإغلاق العام إبان تفشي الجائحة، 
ما يؤكد التغيير الدائم في سلوك الناس، فقد 
قفزت تنزيلات تطبيقات الأعمال والتعليم 
والصحة والتمويل والتسوق على الفور، حين 
ــلاق، بسبب الجائحة  دخلت عمليات الإغ
حيز التنفيذ، ما يشير إلى زيادة كبيرة في 
عدد المستخدمين الجدد في جميع أنحاء 
العالم. وجذبت تطبيقات الأعمال- مثل عقد 
الاجتماعات والمؤتمرات وإدارة الملفات 
عن بعد- أكبر عدد من المستخدمين لأول 
مرة، حيث قفزت التنزيلات بنسبة %60، في 

غضون ثلاثة أشهر من تفشي الجائحة.
ــى تسريع وتيرة  وأدت الجائحة إل

المدفوعات الرقمية والتسوق عبر الإنترنت 
على مستوى العالم، ما أحدث تحولاً كبيراً في 
قطاعي التمويل والتجارة. وقد استمرت هذه 
التغيرات السلوكية، حيث ظل إجمالي الوقت 
المستغرق في هذه التطبيقات أعلى ب60% 
إلى %70 من مستويات ما قبل الجائحة بنهاية 

عام 2022.

رقمنة الأعمال
رابعا » رقمنة الأعمال » حيث تتسابق 
مؤسسات الأعمال في شــرق آسيا، حيث 
تتبنى الرقمنة للتواصل مع العملاء والموردين 
والموظفين عبر الإنترنت، أمــا الشركات 
الصغيرة في البلدان منخفضة الدخل، فهي 

تتخلف عن الركب.
في حين تواصل الشركات في البلدان 
مرتفعة الدخل دمج الحلول الرقمية، لتبسيط 
الإجــراءات ورفع الكفاءة، كانت الكثير من 
الشركات في البلدان منخفضة ومتوسطة 
الدخل لا تمتلك جهاز كمبيوتر واحداً أو اتصالا 
بالإنترنت، عام 2022، لا سيما منشآت الأعمال 

الصغيرة والمتوسطة.
وفــي الفترة مــن إبــريــل 2020 إلى 
ديسمبر 2022، تضاعفت النسبة المئوية 
للشركات متناهية الصغر )حتى أربعة 
موظفين(، التي تستثمر في الحلول الرقمية 
من %10 إلى %20، لكنها بالنسبة للشركات 
الكبيرة )أكثر من 100 موظف( تضاعفت ثلاث 

مرات من %20 إلى %60. وكانت منطقة 
شرق آسيا هي الرائدة بين المناطق النامية، 
حيث تضاعفت نسبة الشركات التي تستثمر 
في الحلول الرقمية أربع مرات، من %13 إلى 
%54 بين عامي 2020 و2022. وفي مناطق 
أخرى، قام أقل من %30 من الشركات بنفس 

الأمر، بحلول نهاية عام 2022.

نمو قطاع الخدمات الرقمية
خامسا » نمو قطاع الخدمات الرقمية » 
يعُد القطاع الرقمي محركاً للنمو الاقتصادي 
وتهيئة فرص العمل، لكن منافعه تتركز في 
عدد قليل من الاقتصادات الكبرى وحقق 
قطاع خدمات تكنولوجيا المعلومات، مثل 
الاستشارات التقنية وتطوير البرمجيات، نمواً 
سريعاً يعادل ضعفي سرعة النمو في بقية 
قطاعات الاقتصاد، ما أدى إلى خلق فرص 
عمل بمعدل ستة أضعاف معدل نمو الاقتصاد 
العالمي. لكن هذا النمو الهائل اتسم بدرجة 
عالية من التركز، حيث استحوذت الاقتصادات 
الستة الأولى في العالم- الولايات المتحدة 
والصين والهند واليابان وألمانيا والمملكة 
المتحدة- على %70 من القيمة العالمية 

المضافة في خدمات تكنولوجيا المعلومات.

صادرات الخدمات الرقمية
سادسا » صادرات الخدمات الرقمية« شهد 
العديد من البلدان النامية ازدهاراً في صادرات 
خدمات تكنولوجيا المعلومات، ما مكنها من 

تنويع اقتصاداتها وخلق وظائف جيدة الأجور. 
وارتفعت الصادرات من خدمات تكنولوجيا 
المعلومات، التي تشمل كل شيء من تطوير 
البرمجيات إلى الحوسبة السحابية ومعالجة 
البيانات، إلى حوالي 7 أضعاف منذ عام 2005.

وفي حين تهيمن البلدان مرتفعة الدخل 
على هذا المجال، شهدت البلدان النامية في 
منطقة شرق آسيا والمحيط الهادئ أسرع 
معدلات النمو، حيث زادت قيمة صادراتها 
بمقدار 17 مرة بين عامي 2005 و2022، 
وترجع هذه الزيادة في معظمها إلى صادرات 
الصين. وتعد الهند هي الأكثر تخصصاً في 
صادرات خدمات تكنولوجيا المعلومات، التي 

تسهم بثلث إجمالي صادراتها من الخدمات.
الشركات الرقمية المحلية

سابعا » الشركات الرقمية المحلية » منذ 
تفشي الجائحة، أصبح سوق التطبيقات أكثر 
محلية، لا سيما في البلدان الكبيرة ذات 
اللغات الفريدة والهويات الثقافية القوية ورواد 
الأعمال الموهوبين. تكتسب الشركات الرقمية 
المحلية في البلدان منخفضة ومتوسطة 
الدخل زخماً متزايداً. وتلقت هذه البلدان 
تدفقاً من تمويل رأس المال المخاطر لشركاتها 
الرقمية الناشئة، خلال الفترة من 2020 إلى 
2022. وفي حين أن سوق التطبيقات أصبح 
أيضاً أكثر محلية، فإن النجاح المحلي في هذه 
الاقتصادات النامية، قد لا يكون قابلاً للنقل إلى 

الأسواق الأجنبية.

البنية التحتية للبيانات
ثامنا » البنية التحتية للبيانات » تفتقر 
البلدان النامية إلى البنية التحتية اللازمة 
للتعامل مع النمو الهائل في البيانات وتوسيع 
نطاق الرقمنة. مراكز تبادل حركة الإنترنت هي 
هياكل مادية تسهل الاتصال بحركة البيانات 
العالمية على الإنترنت، بينما تقوم مراكز 
البيانات بتخزين البيانات ومعالجتها. وهي 
ضرورية لعمل الحوسبة السحابية وتحليلات 

البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي.
وفــي عــام 2022، استحوذت البلدان 
مرتفعة الدخل على نحو %60 من مراكز 
تبادل حركة الإنترنت العامة على مستوى 
العالم، وعلى نحو ثلاثة أرباع مراكز البيانات 
المتصلة، مقارنة بنسبة %2 في منطقة 
الشرق الأوســط وشمال إفريقيا و%7 في 
منطقة إفريقيا جنوب الصحراء. وهناك نحو 
51 بلداً وإقليماً، تمثل %5 من سكان العالم، 

لا يمكنها الوصول إلى مراكز تبادل حركة 
الإنترنت.

تحديد الهوية والتمويل 
الرقمي

تاسعا » تحديد الهوية والتمويل الرقمي 
» لا يستطيع أكثر من 5 مليارات شخص 
الوصول إلى الخدمات والمعاملات المؤمنة 
عبر الإنترنت. ويمكن للبنية التحتية العامة 
الرقمية أن تتيح الوظائف والخدمات 
الأساسية على مستوى المجتمع بأكمله، مثل 
تحديد الهوية والمدفوعات وتبادل البيانات 
ولا يزال هناك نحو 850 مليون شخص على 
مستوى العالم لا يحملون بطاقات هوية 
رسمية، وهناك 220 مليون آخرين ليس 

لديهم سجل رقمي لهوياتهم.
وفي عام 2021، اعتمد جميع البالغين 
تقريباً في البلدان الغنية استخدام المدفوعات 
الرقمية، مقارنة بنسبة %37 فقط في البلدان 
منخفضة الدخل. لكن منطقة الشرق الأوسط 
وشمال إفريقيا، سجلت أقل معدل لاعتماد 
هذه المدفوعات، حيث بلغ نحو %6 من 

السكان.
وعلى نحو مماثل، فــإن ثلثي السكان 
البالغين في منطقة شرق آسيا والمحيط 
الهادئ والبلدان مرتفعة الدخل، يقومون 
بالتسوق عبر الإنترنت، في حين أن أقل من 
%10 من سكان إفريقيا وجنوب آسيا يقومون 

بذلك.

تطورات الذكاء الاصطناعي
واخيرا وصل تطوير الذكاء الاصطناعي 
إلــى مرحلة جديدة، وحقق مستوى من 
التطور لم يكن من الممكن تصوره من قبل 
اذ إن القدرة على إنشاء المحتوى وإدارة 
التكنولوجيا الذكية، التي لا يمكن أحياناً 
تمييزها عن تلك التي تم إنشاؤها من قبل 
البشر، قد دفعت قدرات نمو هذا الذكاء إلى 
آفاق جديدة. وزادت المحددات المستخدمة 
لقياس درجة التعقيد في الذكاء الاصطناعي 
بشكل كبير من 255 محدداً فقط في عام 
1955 إلى 1.6 تريليون محدد في 2022. 
ومع التوسع في استخدام الذكاء الاصطناعي، 
فإن لديه القدرة على تسريع وتيرة النمو 
والكفاءة وإتاحة الفرص للبلدان النامية، بما 
توفره تطبيقاته في قطاعات التعليم والنقل 
والاستدامة، وفي العديد من القطاعات 

الأخرى.

وفقا لتقرير » المشهد الرقمي واتجاهاته لعام 2023 «  :

البنية التحتية العامة الرقمية والإمكانات التحويلية للذكاء الاصطناعي أهم الاتجاهات التى ترسم المستقبل
تزايد الفجوة الرقمية  بين الدولة نتيجة التقدم المحرز عالمياً في مجال الرقمنة وإنتاج البلدان من التكنولوجيا الرقمية

أسواق الأسهم الخليجية
 تواجه حالة من عدم اليقين 

 « TICKMILL  « كبير استراتيجيي الاسواق في

بقلم:  جوزف ضاهرية

سجل مؤشر السوق السعودي الرئيسي )تاسي( تحركات محدودة خلال جلسة تداول 
اليوم، محافظا على استقراره، متداولا ضمن نطاق سعري ضيق. بالإضافة إلى ذلك، 
أظهرت أسواق قطر وأبو ظبي أداءً شبه مستقر. كما سيطرت حالة عدم اليقين على أداء 
سوق أبو ظبي خلال جلسات التداول الثلاث الأخيرة، بفعل تراجع أسعار النفط، مما قد 

يعوق إمكانية انتعاش السوق السعودية أيضًا.
في غضون ذلك، قد يواصل سوق الأسهم القطري زخمه القوي مع انطلاق موسم 
أرباح الربع الثاني من العام أمس. وقد أعلن بنك قطر الوطني، أكبر بنك في دول 
مجلس التعاون الخليجي من حيث الأصول، عن زيادة بنسبة %7 في صافي أرباحه 
نصف السنوية ليصل إلى 2.2 مليار دولار، مدعومًا بأداء قوي ومتسق. ومن المرجح أن 
يعُزز هذا الأداء الإيجابي السوق القطري بشكل أكبر؛ خاصة إذا أعلنت البنوك القطرية 

الأخرى عن نتائج قوية مماثلة، نظرا لثقل القطاع المصرفي في الاقتصاد القطري.
علاوة على ذلك، من المتوقع أن تلعب نتائج الربع الثاني التي ستصدرها الشركات 
السعودية هذا الأسبوع دورا هاما في تحديد مسار السوق ومعنويات المستثمرين 
بشكل عام. وفي المقابل، ظل سوق دبي على ارتفاع اليوم لكن تحت مستوى المقاومة.

كما سجل سوق الأسهم المصرية تراجعًا. أظهرت بيانات التضخم السنوية انخفاضا 
للشهر الرابع على التوالي، مما يعُد مؤشرا إيجابيا قد يساهم في تحسين معنويات 

المستثمرين.

كتب : رشا حسين 
قال باحثون في مؤسسة “تي آر إم لابس” للبلوكتشين إن 
كمية العملات المشفرة المسروقة في عمليات الاختراق من 
قبل القراصنة على مستوى العالم زادت بأكثر من الضعف إلى 
1.38 مليار دولار في الأشهر الستة الأولى من عام 2024، مقارنة 
بـ 657 مليون دولار في الفترة نفسها من عام 2023، مدفوعة 
بعدد صغير من الهجمات الكبيرة وارتفاع أسعار العملات 

المشفرة، كما أوردت وكالة “رويترز”.
وقال التقرير إن متوسط السرقات كان أكبر بمرة ونصف 

المرة من العام السابق.
وقال آري ريدبورد، الرئيس العالمي للسياسة في “تي آر إم 
لابس”:  “على الرغم من أننا لم نشهد أي تغييرات جوهرية في 

أمن النظام البيئي للعملات المشفرة، فقد شهدنا زيادة كبيرة 
في قيمة الرموز المختلفة – من البيتكوين إلى الإيثر وسولانا – 

مقارنة بالوقت نفسه من العام الماضي”.
أضاف هذا يعني أن مجرمي الإنترنت لديهم حافز أكبر 

لمهاجمة خدمات العملات المشفرة، ويمكنهم سرقة المزيد 
عندما يفعلون ذلك.

وتعافت أسعار العملات المشفرة عموماً من أدنى مستوياتها 
التي بلغتها في أواخر عام 2022 في أعقاب انهيار بورصة 
العملات المشفرة “إف تي إكس”. ووصل سعر عملة البيتكوين 
إلى أعلى مستوى له على الإطلاق عند 73803.25 دولار في 
مارس من هذا العام، ولكن السعر تراجع إلى قرابة 55 ألف 

دولار هذا الأسبوع.
ومن بين أكبر خسائر العملات المشفرة حتى الآن هذا 
العام كانت ما يقرب من 308 ملايين دولار من عملة البيتكوين 
المسروقة من بورصة العملات المشفرة اليابانية “دي إم إم 
بيتكوين” DMM BITCOIN، فيما وصفته الشركة بـ “التسرب 

غير المصرح به”.

كتب : ساره نور الدين
سلط مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار بمجلس الوزراء، 
الضوء على أبرز التقارير الدولية الخاصة بالتغيرات المناخية، 
حيث أشار المركز إلى التقرير الصادر عن مؤسسة » كريستن 
ايد” )CHRISTIAN AID( بعنوان »انهيار المناخ 2024: 
ستة أشهر من الفوضى المناخية« والذي يشير إلى عدد من 
الأحداث المناخية المتطرفة التي ضربت العالم، خلال الأشهر 
الستة الأخيرة التي مرت والتي تسببت في أضرار بلغت قيمتها 
41 مليار دولار أمريكي على الأقل، وهو تقدير أقل بكثير من 
الواقع. ومع تسجيل العالم للشهر الثاني عشر على التوالي 
درجات حرارة عالمية قياسية، فليس من المستغرب أن يكون 

هناك الكثير من الأحداث المناخية المتطرفة.
أوضح التقرير أنه في البرازيل، تسببت أسوأ فيضانات 
مسجلة في شهري أبريل ومايو 2024 في مقتل 169 شخصًا 
على الأقل، ولا يزال 56 في عداد المفقودين، ونزوح 600 
ألف شخص، وتأثر 3.2 مليون شخص، كما انتشرت الوفيات 
الناجمة عن الأمراض المنقولة بالمياه بسبب الفيضانات، وتشير 
التقديرات إلى أن الفيضانات ستخفض الناتج المحلي الإجمالي 

للبرازيل بمقدار 7 مليارات دولار هذا العام.
كما تسببت الأمطار الغزيرة في جنوب غرب آسيا في 

أبريل 2024 في مقتل 214 شخصًا على الأقل، وفي الإمارات 
العربية المتحدة، سقط ما يعادل أمطار عام كامل في دبي في 
غضون 24 ساعة فقط، وتبلغ الخسائر المؤمن عليها نحو 850 
مليون دولار أمريكي، حيث زادت احتمالات هطول الأمطار في 

الإمارات العربية المتحدة وعمان بسبب تغير المناخ.
أضاف التقرير أن موجات الحر القياسية من شرق إلى غرب 
آسيا تسببت في مقتل 1500 شخص على الأقل في ميانمار، 
و61 شخصًا في تايلاند، و28 في بنجلاديش، و13 في الهند، 
وثلاثة في الأراضي الفلسطينية المحتلة. وقد أدت موجة الحر 
إلى إغلاق المدارس، وذبول المحاصيل، وتفاقم الوضع بالنسبة 
للنازحين الروهينجا في بنجلاديش والفلسطينيين في غزة، 
هذا بالإضافة إلى خفض نسبة المشاركة في أكبر انتخابات في 
العالم في الهند، ومن المتوقع أن تتسبب موجة الحر في ارتفاع 

التضخم، وتباطؤ نمو الناتج المحلي الإجمالي.
وفي شرق إفريقيا، تسببت الأمطار الغزيرة في شهر 
مايو 2024 في حدوث فيضانات وانهيارات أرضية، مما 
تسبب في مقتل ما لا يقل عن 559 شخصًا، ونزوح أكثر 
من 400 ألف شخص، وتضرر 1.6 مليون شخص، وتؤدي 
مياه الفيضانات إلى تفاقم تفشي الأمراض المنقولة بالمياه، 
وتضرر إنتاج الغذاء بشدة، وخسارة أكثر من 12 ألف رأس 
من الماشية، وغمرت المياه نحو 48 ألف فدان من الأراضي 

الزراعية في كينيا وحدها.
كما أجبرت مستويات المياه التاريخية في بحيرة فيكتوريا 
أوغندا على فتح السدود والسماح لمياه الفيضانات بالتصريف 
إلى جنوب السودان، الذي يشهد عامه الخامس على التوالي 
من الفيضانات، مما أدى إلى تفاقم الوضع بالنسبة لـ 2.2 مليون 
نازح داخليًّا و%60 من السكان الذين يعانون من انعدام الأمن 

الغذائي.
بالإضافة إلى هذه الكوارث الجوية الكبرى الناجمة عن 
تغير المناخ، تسببت أحداث الطقس الأخرى من الفيضانات 
إلى الحرائق في أضرار تقدر بمليارات الدولارات وعشرات إلى 
مئات الوفيات في دول، من بينها: الولايات المتحدة الأمريكية، 
وتشيلي، وجمهورية الكونغو الديمقراطية، وتميل الوفيات إلى 
أن تكون أعلى في البلدان ذات الدخل المنخفض، مع ارتفاع 
الضرر الاقتصادي في البلدان الأكثر ثراءً، ويرجع ذلك جزئياً إلى 

أن الخسائر المؤمن عليها أكثر قابلية للقياس.
وأوضح تقرير مؤسسة » كريستن ايد« في ختامه أن الأمم 
المتحدة )UN( على الرغم من تحديدها مبلغًا يتراوح ما بين 
290-580 مليار دولار أمريكي، لصندوق الخسائر والأضرار 
بحلول عام 2030 فصاعدًا، فإنه لم يتم الوفاء بتقديم سوى 
600 مليون دولار حتى الآن، مما يؤكد الحاجة المُلحة لتفعيل 

صندوق الخسائر والأضرار.

كتب : وائل الجعفري
تقوم شركات الذكاء الاصطناعي بتطوير أنظمة أسلحة 
مستقبلية تتمتع بقدرات هائلة على الاستهداف والهجوم 
دون تدخل بشري، مما أثار قلق المسؤولين الأمريكيين الذين 
يخشون استخدامها في هجمات إرهابية وذلــك وفقا لما 
ذكرته صحيفة “نيويورك تايمز” والتى اشارت الى أن شركات 
التكنولوجيا، بما في ذلك شركة أوكرانية تدعى فيري، تسعى 
جاهدة لجعل الأسلحة ذاتية التشغيل، مستفيدة من التطورات 
المتقدمة في مجالات الذكاء الاصطناعي، مثل التعلم العميق، 
الذي يمُكن الأنظمة من تحليل البيانات واتخاذ القرارات بشكل 

مستقل.
أوضحت الشركة تعمل على تقليل دور الإنسان في عملية 
الاستهداف وإطــلاق النار قدر الإمكان وتعزى سرعة هذا 
التطور إلى سهولة الحصول على الأجهزة الجاهزة وبرامج 

التصميم وخوارزميات الأتمتة القوية ورقائق الذكاء الاصطناعي 
المتخصصة.

وتعُد شركة فيري مثالاً على الشركات الأوكرانية التي تسعى 
جاهدة لتطوير أسلحة ذكية مدفوعة بالحرب مع روسيا. أدت 
الحاجة إلى التفوق على العدو، إلى جانب الاستثمارات الضخمة 
من الحكومات، إلى تحويل أوكرانيا إلى مركز لتطوير الطائرات 

بدون طيار ذاتية التحكم وغيرها من الأسلحة.
وتعتمد هذه الأسلحة المتطورة على تقنية التعلم العميق، 
أحد أشكال الذكاء الاصطناعي، الذي يسمح لها بتحليل البيانات 
واتخاذ القرارات بشكل مستقل وأدى ذلك إلى تطوير نماذج 
مثل “شات جي بي تي 4” من شركة “أوب إيه أي”، والتي 

يمكن استخدامها الآن كأداة قاتلة.
أوضحت التوقعات إلى مستقبل قريب تنتشر فيه أسراب 
من الطائرات بدون طيار الموجهة ذاتياً وتسُتخدم المدافع 
الرشاشة المزودة برؤية حاسوبية لاستهداف الجنود تلقائياً. كما 
يجري تطوير أسلحة أكثر غرابة مثل المروحيات بدون طيار 

المسلحة.
الجدير بالاشارة انه رغم أن هذه الأسلحة ليست متطورة 
مثل الأنظمة العسكرية الأمريكية والصينية والروسية، إلا أن 
سهولة تصنيعها وتكلفتها المنخفضة )آلاف الدولارات أو أقل( 

تجعلها مصدر قلق كبير.

كتب : باكينام خالد
يعد ربط الشركات الصغيرة والمتوسطة بالشركاء والعملاء 
والمرشدين المحتملين في الخارج أمــراً حيوياً. وتساهم 
التحالفات الاستراتيجية والمشاريع المشتركة التي تدعمها 
هذه الشبكات إلى حد كبير في تعزيز قدرة الشركات الصغيرة 

والمتوسطة على اختراق أسواق جديدة بسرعة وسهولة أكبر. 
تمثل الشركات الصغيرة والمتوسطة حوالي ٪90 من 
الشركات وتساهم بأكثر من ٪50 من العمالة على مستوى 
العالم، وفقاً للبنك الدولي. وإدراكاً لدور هذه الشركات الحيوي 
في الاقتصاد، من الضروري التعمّق في سبل وكيفية توسّعها 

على الصعيد العالمي.
تعمل العديد من الشركات الصغيرة والمتوسطة المتواجدة 
في الأسواق الناشئة على ترسيخ وجودها العالمي من خلال 
الاستثمار الأجنبي المباشر في الأسواق الخارجية. وتظُهر تلك 
الشركات التي تركز على البحث والتطوير تحديداً قدرة فريدة 

في التعامل مع تعقيدات الأسواق العالمية.
فما هي التقنيات والقدرات العملية التي تعتمد عليها 
الشركات الصغيرة والمتوسطة التي تركز على البحث والتطوير 
من أجل تحقيق النجاح في الأسواق الخارجية؟ وما هي التدابير 

التي من شأنها تعزيز آفاق هذه الشركات في الاستثمار الأجنبي 
المباشر في الخارج؟ حيث تمتع الشركات الصغيرة والمتوسطة 
المنتشرة في الأسواق الناشئة بإمكانات متميزة تؤهلها للنجاح 

وتعدها للتنافسية على الساحة العالمية.
أحد نقاط قوة الشركات الصغيرة والمتوسطة التي تركز على 
البحث والتطوير هي قدرتها على الابتكار. تقوم هذه الشركات 
بتطوير منتجات وتقنيات جديدة باستمرار، مما يمنحها مزايا 
خاصة لا يمكن تقليدها بسهولة من قبل المنافسين. على سبيل 
المثال، غالباً ما تمتلك الشركات الصغيرة والمتوسطة معرفة 
متخصصة في التكنولوجيا المتطورة مثل الذكاء الاصطناعي 
والتكنولوجيا الحيوية والطاقة المتجددة، التي تلقى اهتماماً 
واسعاً في الأسواق العالمية. وفقاً لتوقعات “الشركات الصغيرة 
والمتوسطة وريادة الأعمال لعام 2023” الصادرة عن “منظمة 
 23OECD SME AND( ” التعاون الاقتصادي والتنمية
ENTREPRENEURSHIP OUTLOOK 20(، تضاعفت 
نسبة استخدام الشركات الصغيرة والمتوسطة لخدمات الحوسبة 
السحابية في أقل من ست سنوات، مما يعكس اعتماد هذه 

الشركات المتزايد على التكنولوجيا الحديثة لدفع عجلة الابتكار.
إلى جانب الابتكار، تتميز هذه الشركات بمرونتها العالية 
التي تمكنها من التكيّف بسرعة مع بيئة العمل الجديدة 

ومتطلبات الأسواق المتجددة. وعلى عكس الشركات الكبيرة، 
يمكن للشركات الصغيرة والمتوسطة اتخاذ قرارات سريعة 
وتغيير مسارها دون الحاجة إلى الغوص في إجراءات روتينية 
مكثفة. تعتبر هذه المرونة في غاية الضرورة لغرض الاستجابة 
لمتطلبات الأســواق العالمية المتغيرة وتصميم منتجات 
فريدة تلبي الاحتياجات المحلية والمتطلبات التنظيمية في 

آن واحد.
ويكشف أحدث تقرير لرصد سياسات الاستثمار من قبل 
 )UNCTAD( مؤتمر الأمم المتحدة للتجارة والتنمية “أونكتاد
“أن %14 من البلدان النامية تدعم جهود الشركات القائمة 
فيها والتي تقوم بالاستثمار في الخارج وتهدف هذه السياسات 
لمساعدة الشركات المحلية على التوسع دولياً والوصول لأسواق 

وموارد وتقنيات جديدة.
وتكتسب الشركات الصغيرة والمتوسطة التي تركز 
على البحث والتطوير رؤى متعمقة في الأســواق الصغيرة 
والمتخصصة التي غالباً ما تتجاهلها الشركات الكبرى، مما يتيح 
لها فرصة لترسيخ حضورها وبالتالي تحقيق فرص نمو استثنائية. 
إن قدرة الشركات الصغيرة والمتوسطة على تلبية احتياجات 
الأسواق المتخصصة من خلال حلول محددة تساهم بتعزيز 

تنافسيتها على مستوى العالم.

وفقا ل “تي آر إم لابس”:

 1.4 مليار دولار سرقها القراصنة عبر العملات المشفرة بالنصف الاول من 2024

41 مليار دولار قيمة الأضرار الناجمة عن التغيرات المناخية في 2024 وفقا لتقرير مؤسسة » كريستن ايد«

الذكاء الاصطناعي يهدد البشرية.. “الروبوتات القاتلة” تثير مخاوف عالمية

البنك الدولى:الابتكار والتقدم التكنولوجي والمرونة فى اتخاذ القرار أهم نقاط قوة الشركات الصغيرة والمتوسطة 

غياب الإنترنت يحرم مليارات البشر من ثمار التكنولوجيا الرقمية

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

بعد حصولها على موافقة هيئة الرقابة المالية:

أزيموت مصر تطلق منصة   
AZINVEST للتكنولوجيا المالية

كتب : غادة حلمي
كشفت شركة أزيموت مصر عن نجاحها 
في الحصول على موافقة هيئة الرقابة 
المالية لإطلاق منصتها المتخصصة لصناديق 
ومحافظ الاستثمار الرقمية الكاملة تغطي 
 ، AZINVEST أنشطتها المتعددة وتعد

أول منصة رقمية متكاملة 
لصناديق ومحافظ الاستثمار 
عن طريق تطبيقات الهاتف 
المحمول وشبكة الانترنت 

في مصر.
 AZINVEST ــح مــنــصــة ــن ــم وت
للمستثمرين إمكانية الــوصــول بنقرة 
واحدة إلى جميع صناديق أزيموت التي 
تغطي فئات أصول متعددة بما في ذلك 
الصناديق النقدية، الدخل الثابت، الأسهم، 
متعددة العملات، والذهب. كما تتيح 
للمستثمرين الاستفادة من التطور الهائل 
الذي تقوده الهيئة في الإطار التشريعي 
الــذي ينظم استخدام التكنولوجيا في 

السوق المالية غير المصرفية.
يــهــدف تطبيق AZINVEST إلى 
توفير أدوات ووسائل للاستثمار لجميع 
المستثمرين والعمل على تحقيق الشمول 
المالي بأفضل السبل، ويــقــدم حاليا 
للمستثمرين طريقة سهلة وخاضعة للرقابة 
للاستثمار في فئات الأصــول المختلفة 
من خلال منصة صناديق 
ومحافظ ازيــمــوت تحت 
إشراف هيئة الرقابة المالية.

صرح بذلك أحمد أبو 
السعد، الرئيس التنفيذى لشركة ازيموت 
مصر “وقال يسعدنا أن تكتب شركة ازيموت 
مصر فصلًا جديدًا في كتاب تاريخ الصناعة 
المالية غير المصرفية. ويأتي الإطلاق الناجح 
لـ AZINVEST بتجربتها الرقمية المتكاملة 
كإنجاز جديد لصناعة إدارة الأصول في مصر 
كأول منصة رقمية، ونقدر بشدة مستوى 
التطوير في الإطار التنظيمي الذي قامت 
به الهيئة العامة للرقابة المالية والذي مهد 

لإطلاق تطبيقنا الرقمي الكامل”.

بقيمة 8.7 مليار دولار :

 الاتصالات السعودية توقف محادثات 
شراء “ألتيس” في البرتغال

AI سامسونج تجنى 7.5 مليار دولار أرباح خلال الربع الثانى  من 2023 بسبب تقنيات

خبراء أمن المعلومات يوصون : بكلمات مرور معقدة والتحقق المزدوج لتأمين منصات التواصل الاجتماعي

: AI لتوظيفها فى تطوير

 إسبانيا تفتح تحقيقا عن استخدام ميتا
لبيانات المستخدمين 

كتب : أمير طه 
شركة الاتصالات السعودية “إس تي سي” ورجل الأعمال البارز في قطاع الاتصالات باتريك 
دراحي أوقفا المحادثات الحصرية حول بيع الأعمال التابعة لمجموعة “ألتيس” المملوكة لدراحي 

في البرتغال للشركة السعودية، كما اوردت وفق لما ذكرته وكالة “رويترز”.
ونقل تقرير “إيكو” عن مصدرين مطلعين لم يفصح عن هويتيهما أن الشركة السعودية 
عرضت 8 مليارات يورو )8.66 مليار دولار( لشراء فرع “ألتيس” في البرتغال لكن المحادثات 

حول السعر النهائي على مدى الأسبوعين الماضيين أفضت إلى انهيار المفاوضات.
و”ألتيس” البرتغال هي أكبر شركة اتصالات في البلاد وتدير خدمات خطوط ثابتة ومحمولة 
وبث تلفزيوني مدفوع، إضافة إلى ملكية شبكة ألياف مع شركة بنية تحتية تابعة لمورغان 
ستانلي. ويتطلع دراحي إلى بيع الشركة البرتغالية التابعة لتقليص ديون إمبراطورية “ألتيس” 

العابرة للأطلسي، التي تبلغ حاليا نحو 60 مليار دولار، وفقاً لأحدث النتائج المالية للمجموعة.
وأحجم متحدث باسم ألتيس البرتغال عن التعليق، كما أحجمت “إس تي سي” عن التعقيب 

أيضاً.

كتب : محمد الخولي 
قفزت أسهم شركة سامسونج للإلكترونيات 
إلى أعلى مستوى لها منذ يناير 2021 بعد أن 
أعلنت الشركة عن توقعاتها بارتفاع كبير في 
الأربــاح التشغيلية في الربع الثاني من العام 
الحالي. وأرجعت الشركة هذا الارتفاع المتوقع 
إلى الطفرة الكبيرة في مجال حوسبة الذكاء 

الاصطناعي التي أدت إلى زيادة أسعار رقائق 
الذاكرة وأشارت إلى أنها تتوقع تحقيق أرباح 
تشغيلية تبلغ 10.4 تريليون وون )7.5 مليار 
دولار( في الربع الثاني، بزيادة قدرها 1452% 
ــادة في  عن العام السابق. كما توقعت زي
الإيرادات بنسبة %23.3 لتصل إلى 74 تريليون 
وون في الفترة من أبريل إلى يونيو. وتعتبر 
هذه الأرباح التشغيلية الأعلى لسامسونج منذ 

الربع الثالث من عام 2022، كما أنها تتجاوز 
الرقم السنوي البالغ 6.5 تريليون وون لعام 
2023. ويعزى هذا الأداء القوي إلى ارتفاع 
 ،”NAND”و ”DRAM“ أسعار منتجات الذاكرة
 )HBM( وخاصة ذاكرة النطاق الترددي العالي
التي شهدت زيادة في الطلب بسبب استخدامها 
في وحدات معالجة الرسومات )GPUS( اللازمة 

لحوسبة الذكاء الاصطناعي.

كتب : باسل خالد 
يستخدم الغالبية العظمى من مستخدمى الانترنت ، والبالغ عددهم 
أكثر 5 مليار مستخدم ، منصات التواصل الاجتماعي في توثيق لحظاتهم 
وأعمالهم وحتى سفرهم وأنشطتهم اليومية، ولكن يقتضي ذلك بعض 

المخاطر التي قد يواجهها المستخدم أثناء تعامله مع هذه المنصات.
وحدد خبراء امن المعلومات 7 نصائح مهمة أثناء الاستخدام الآمن 
لمواقع التواصل الاجتماعي أولها استخدم كلمات مرور معقدة ومختلفة 

لكل حساب ، ثانياً تجنب مشاركة التفاصيل الشخصية مثل عنوانك أو 
معلوماتك المالية ،ثالثاً تحقق من أن الرسائل التي تستلمها والحسابات 

التي تتعامل معها حقيقية.
رابعاً يوصى الخبراء بضبط إعدادات الخصوصية لتكون قادراً على 
اختيار الحسابات التي يمكنها الاطلاع على منشوراتك ، خامساً احذر 
من محاولات التصيد الاحتيالي والروابط المشبوهة سادساً: قم بتحديث 
تطبيقاتك وأجهزتك بانتظام لتجنّب أي تهديدات أمنية واخيرا احرص 

على تعزيز أمن معلوماتك باستخدام خاصية التحقق المزدوج.

كتب : مصطفى ابراهيم
كشفت النيابة العامة الإسبانية عن 
بدء تحقيق رسمي مع شركة ميتا، المالكة 
لمنصتي فيسبوك وإنستغرام، للنظر 
في مدى التزام الشركة بقوانين حماية 
البيانات فيما يتعلق باستخدامها لبيانات 
المستخدمين في تطوير برامج الذكاء 

الاصطناعي التوليدي.
وجاء هذا القرار بعد تزايد الشكاوى من 
المستخدمين الذين تلقوا إشعارات تفيد 
بأن بياناتهم الشخصية قد تستخدم في 
تطوير وتحسين تقنيات الذكاء الاصطناعي 

الخاصة بالشركة.
أشــار مكتب المدعي العام للمحكمة 
الوطنية التزامه بحماية حقوق الأفراد فيما 
يتعلق ببياناتهم الشخصية، وأنه سيطلب من 
وكالة حماية البيانات الإسبانية تقديم تقرير 

حول الإجراءات الإدارية المحتملة ضد ميتا.
وتأتي هذه الخطوة بعد إعلان الشركة 
في يونيو الماضي عن تعليق استخدام 
بيانات المستخدمين في الاتحاد الأوروبي 
لتطوير أنشطتها في مجال الذكاء الاصطناعي 
التوليدي، وذلك استجابة للشكاوى المقدمة 

في إحدى عشرة دولة أوروبية.
وبالفعل أثارت هذه السياسة الجديدة 
ردود فعل قوية في مناطق أخرى حول 
ــك الــبــرازيــل، حيث  العالم، بما فــي ذل
طالبت هيئة حماية البيانات المحلية ميتا 
بوقف استخدام هذه البيانات تحت طائلة 

العقوبات.
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 كتب : باكينام خالد
تستعد غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات - CIT راعي الصناعة الرقمية - للمشاركة 
في فعاليات الدورة الـ 44 من معرض ومؤتمر جيتكس 

جلوبال دبي GITEX GOLBAL 2024“ 2024” الذي 
سيعقد بمركز دبي التجاري العالمي في الفترة 

من 14 إلى 18 أكتوبر المقبل وتقوم 
الغرفة برعاية الجناح المصري الذي 
سيضم نحو 20 شركة مصرية متخصصة 
في مجالات تكنولوجيا المعلومات 

والاتصالات.
من جهته  أكــد المهندس خالد 
ابراهيم رئيس مجلس إدارة غرفة 
صــنــاعــة تكنولوجيا المعلومات 
ــصــالات “ CIT “ أن المشاركة  والات

بالمعرض تأتى وفقا لخطة محور »تنمية 
الاعمال دوليا »التي تنفذها الغرفة من اجل 
مساعدة اعضاءها من شركات التكنولوجيا 

لفتح أسواق جديدة لها والترويج لحلولها ومنتجاتها 
وخدماتها بشكل أفضل في منطقة الشرق 
الاوسط علاوة على التعرف على فرص الشراكة 
مع نظيراتها من شركات التكنولوجيا سواء 
المشاركة في المعرض أو الموجودة في منطقة 
الخليج العربي من خلال توفير »مساحات عرض  
» لعقد لقاءات عمل  داخــل الجناح 

المصري .
أضــاف قيام الغرفة بتنظيم 
الدورة الثالثة للجناح المصري في 
المعرض يأتي بناء على إبداء 
العديد من الشركات رغبتها 
بالمشاركة بمعرض » جيتكس 
جلوبال 2024 » وكذلك في 
ضــوء النتائج الايجابية التي 
حققتها الشركات المشاركة 
في الدورة الماضية سواء على 
مستوى العقود أو الاتفاقيات 
ــم أبرامها  ــات الــتــي ت ــراك ــش وال

بالإضافة الى الرغبة في تعزيز أوجه التعاون المستقبلية 
مع عملاءها في منطقة الخليج والشرق الاوسط. 

من ناحية أخــرى قال أحمد السبكي، عضو مجلس 
إدارة غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات” 
CIT “ و رئيس محور تنميه الاعمال دوليا  ان الجناح 
المصري سيضم شركات تكنولوجيا متخصصة بمجال 
حلول الاتصالات والحوسبة السحابية، الذكاء الاصطناعي، 
وتطبيقات البرمجيات، أمــن المعلومات، وخدمات 
استشارات التكنولوجيا، وحلول المحتوى، وحلول القطاع 
المالي، حيث تعمل غرفة” CIT” وفقا لاستراتيجية طموحة 
تستهدف التوسع الإقليمي والعربي والافريقي للشركات 
المصرية وتسليط الضوء على المميزات التنافسية التي 

تتوافر بالمنتجات والكوادر المحلية.
المعروف ان معرض » جيتكس جلوبال 2024 » سيضم 
مشاركة نحو 600 شركة عارضه ونحو 6 الاف جهة مشاركة 
ونحو 170 ألف خبير ومدير تنفيذي في مجال تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات من 180 دولة كما يعتبر البوابة 
التجارية لتكنولوجيا المعلومات والاتصالات في منطقة 

الشرق الأوسط وشمال أفريقيا وجنوب آسيا.

لتنمية الصادرات التكنولوجية المصرية :

غرفة صناعه تكنولوجياCIT تفتح باب مشاركة الشركات
بالجناح المصري فى » جيتكس جلوبال دبي 2024«

السبكى : 20 شركة تقدمت للمشاركة بالجناح..وعقد مجموعة عمل 
لتعزيز الشراكة والتعاون مع نظيرتها الاقليمية

خالد ابراهيم : هدفنا بناء باند نيم والترويح وفتح أسواق 
جديدة للحلول والخدمات لشركات التكنولوجيا المصرية 

كتب : غادة حلمي
كشفت شركة ادفع باي “EDFAPAY“،المدفوعات المالية السعودية، عن حصولها على 
رخصة للعمل في السوق المغربية والتوسع في تقديم خدماتها إلى المغرب بما يتماشى مع 
رؤيتها. وأوضحت الشركة بأن الترخيص سيساعدها في تقديم حلولها التي تشمل أجهزة نقاطع 

البيع )SOFTPOS( وبوابة الدفع إلى التجار والعملاء في جميع أنحاء المغرب.
من جهته قال غرم الله الغامدي، الرئيس التنفيذي لادفع باي: 
“يشكل توسعنا في المغرب لحظة مهمة ونحن نواصل توسيع بصمتنا 
وجلب حلولنا المبتكرة إلى أسواق جديدة. نحن ملتزمون بتزويد 
الشركات والمستهلكين المغاربة بأعلى معايير التقنية المالية، مما يعزز 

تجربة معاملاتهم ويساهم في الاقتصاد المحلي”.
كانت ادفع باي قد تأسست في السعودية في عام 2022، وتوسعت 
بعدها إلى أمريكا اللاتينية، ثم إلى باكستان، ومؤخراً إلى تونس عن 

طريق ذراعها WEPAY. وتقول الشركة إن حصولها على ترخيص للعمل في المغرب بعد 
التوسعات السابقة يمثل شهادة على عملها الدؤوب حيث تتطلع إلى بناء شراكات قوية في 

السوق المغربية والمساهمة في النمو والاستقرار المالي.

كتب : رشا حسين 
أطلقت جامعة الملك عبدالله للعلوم والتقنية )كاوست( 
مشروع استثمارها في دعم أبحاث الذكاء الاصطناعي في المملكة 
بالتعاون مع GOOGLE؛ وذلك من خلال تقديمها منحًا بحثية 
بقيمة مئة ألف دولار لباحثي الذكاء الاصطناعي من قسم العلوم 
والهندسة الحاسوبية والكهربائية والحسابية في الجامعة؛ بهدف 
تعزيز الأبحاث في مجال تعلم الآلة وخاصة في استخدام النماذج 
اللغوية التوليدية الكبيرة “LLMS”؛ مما يتيح للمستفيدين من 
هذه المنح تطوير أبحاثهم في مواضيع تشمل الصحة، وفهم اللغة 

عبر الثقافات، والاستدامة، والخصوصية، والتعليم.
 ويتزامن إطلاق هذه المنح العلمية مع إعلان “كاوست” 
عن تأسيس مركزها الجديد للتميز في مجال الذكاء الاصطناعي 
التوليدي؛ الذي يعمل على تسريع التميز في أبحاث الذكاء 
الاصطناعي التوليدي وتطويرها في المملكة من خلال ابتكار 
نماذج الذكاء الاصطناعي التوليدي للأغراض العامة وتدريب 

أفضل الممارسات التي تغذي الحلول المتخصصة لأولويات 
للبحث والتطوير والابتكار في المملكة.  وأوضح رئيس قسم 
العلوم والهندسة الحاسوبية والكهربائية والحسابية في “كاوست” 
البروفيسور جيانلوكا سيتي؛ أن الجامعة من خلال مثل هذه 
الشراكات تركز على جودة المواهب في قسم العلوم والهندسة 
الحاسوبية والكهربائية والحسابية؛ حيث ستتيح هذه المنح 
لأعضاء الهيئة الأكاديمية تعزيز الجهود في مجال تعلم الآلة 
متعدد اللغات والنماذج، وتطوير النماذج اللغوية الكبيرة في 

المجالات التي يمكنها إحداث تأثير مجتمعي هائل.
وأشار رئيس قسم الذكاء الاصطناعي وأستاذ برنامج علوم 
الحاسب الآلي في “كاوست” البروفيسور يورغن شميدهوبر؛ 
إلى أن هذه المنح تؤكد اهتمام GOOGLE بأبحاث الذكاء 
الاصطناعي ذات المستوى العالمي في “كاوست”، وقيام 
أعضاء هيئة التدريس المتخصصين لدى الجامعة في مجال 
الذكاء الاصطناعي باستكشاف المجالات الرائدة في تعليم الآلة 

والحوسبة البصرية، وتحديدًا رسومات وتصوير الحاسب الآلي.

 GOOGLE وأفادت رئيسة قسم السياسات العامة لدى 
في المملكة سارة الحسيني؛ أن إطلاق المنح العلمية؛ يمكن 
الباحثين والمؤسسات المحلية لتقديم حلول للمستخدمين 
والشركات والحكومات في ظل تطور الذكاء الاصطناعي؛ مشيرة 
إلى أن GOOGLE من خلال الاستثمار في الأبحاث الرائدة مع 
“كاوست” تأمل مواصلة تعزيز الإنجازات في مجال تعلم الآلة 
متعدد اللغات والنماذج، والذي سيعود بالنفع على المنطقة 
والعالم بأسره؛ مما يعزز جهود GOOGLE لدعم الأبحاث 

والتطوير في مجال الذكاء الاصطناعي حول العالم.
 يذكر أن جامعة الملك عبدالله للعلوم والتقنية “كاوست”؛ 
تحتل المرتبة 17 على الصعيد العالمي في تصنيفات علوم 
الحاسب الآلي “CSRANKINGS”، وهي تصنيفات تقيس 
مخرجات أقسام الحاسب الآلي في أبرز المنشورات العلمية 
المرموقة بين عامي 2014-2024 في مجالات الذكاء الاصطناعي 
وتعلم الآلة والحوسبة البصرية )تحديدًا الرؤية الحاسوبية 

والرسوميات الحاسوبية والتصوير التحليلي(.

كتب : باسل خالد
 ،”FASSET“ أبــرمــت منصة فاسيت
 ”DINARI“ ومقرها الإمارات ، وشركة ديناري
الأمريكية اتفاقية شراكة استراتيجية لتقديم 
ــي رمــوز  ــاري، وه ــن DSHARES مــن دي
أصول العالم الحقيقي المدعومة بنسبة 1:1 
من الأسهم الأمريكية وصناديق الاستثمار 
المتداولة، عبر منصة فاسيت لتداول الأصول 
الرقمية عالمياً. وسوف تسهم هذه الشراكة 
في توسيع نطاق وصول المستثمرين إلى 
أسواق الأسهم من خلال تقنية سلسلة الكتل، 
وتشمل الأسهم المرمّزة عالية القيمة مثل 
 ADOBEو TESLAو NVIDIAو APPLE

وUBER وغيرها.
وعبر الاستفادة من خبرة ديناري في 
إصــدار أصــول حقيقية متوافقة ومستقرة، 
ــدرات منصة تـــداول الأصـــول الرقمية  وقـ
المرخّصة بالكامل والآمنة التي توفرها شركة 
فاسيت، سيتمكن المستثمرون حول العالم من 
تنويع محافظهم الاستثمارية من خلال خيارات 

مبتكرة وآمنة وأخلاقية. ويهدف التعاون إلى 
منح المستثمرين الذين لم يحصلوا على 
خدمات كافية في السابق إمكانية الوصول 
إلى مجموعة من أسهم DSHARES الأكثر 
موثوقية في العالم، فضلاً عن بناء أسس 

راسخة لنظام بيئي مالي أكثر 
شموليةً.

تــقــدم هــذه الشراكة 
ــد  ــوائ ــف ــد مـــن ال ــدي ــع ال
للمستثمرين، مــن بينها 
ــول محسّنة:  إمكانية وص
متاحة للمستثمرين في 
جميع أنحاء آسيا، الذين 
لــم يــجــدوا منصات تتيح 
لهم الــوصــول إلــى الأسهم 

الأمريكية ، مع الحد أدنى أقل للشرا حيث  
يمكن تداول DSHARES على منصة فاسيت 
بأسهم جزئية، مما يخفض حاجز الدخول 
ــداول على  للمستثمرين العاديين ، مع ت
مدار 24 ساعة: تمكّن فاسيت المستثمرين 
من القدرة على التداول على مدار الساعة 

عـــلاوة على مــرونــة مــتــزايــدة: يمكن أن 
يؤدي الترميز إلى زيادة سيولة الأصول غير 
السائلة تقليدياً، ما يوفر المزيد من المرونة 
للمستثمرين بالاضافة الى فرص العائد: تزود 
الشراكة المستثمرين باستراتيجيات مبتكرة 
لتنويع محافظهم، بما في 
ــاح، وفرص  ذلك توزيع الأرب
 ،DEFI العائد المحتملة لـ
والخدمات المالية التي كانت 
في السابق مقتصرة على وول 
ستريت والتمويل المؤسسي 
خيارات دفع متعددة بما في 
 :TETHER ))USDT ذلك
إلى جانب الدفع عبر بطاقات 
الخصم والائتمان، وخدمات 
APPLE وGOOGLE PAY، يستطيع 
مستخدمو فاسيت شراء الأسهم باستخدام 

عملة TETHER المستقرة للعملة المشفرة.
ــي حسين،  من جهته قــال محمد راف
ــيــس الــتــنــفــيــذي لــشــركــة فاسيت  ــرئ ال
“FASSET” يعُد التحالف مع ديناري لحظة 

محورية في سعينا لتوفير أفضل أدوات 
الاستثمار والفرص في السوق لعملائنا. 
يمثلّ اندماج استثمارات ديناري المدعومة 
بــالأصــول مــع النطاق الــواســع والمزايا 
القوية لمنصتنا بمثابة تطور مثير وجديد 
للمستثمرين في العديد من المناطق، فضلاً 
عن المساحة التي توفرها تقنية سلسلة 
الكتل. نحن سعداء بالفوائد التي يتيحها 
هذا التعاون، ونحن ملتزمون بتعزيز بيئة 

استثمارية أكثر شمولاً وشفافية”.
من ناحيته قال غابرييل أوتــي، الرئيس 
التنفيذي والمؤسس المشارك لشركة ديناري 
“DINARI” “تعُد شراكتنا مع فاسيت شهادة 
على التزامنا بتعزيز إمكانية الوصول إلى فرص 
الاستثمار المتميزة. ويتجاوز هذا التعاون 
مجرد التكامل بين المنصتين، فهو يرسم ملامح 
مستقبل يكون فيه الاستثمار شاملاً وشفافاً 
ويسهل الوصول إليه عالمياً. معاً، سنمهد 
الطريق لعصر جديد من الاستثمار يجعل 
المشاركة في السوق أكثر شفافية وعدالة 

للجميع”.

كتب : امين قدري
عقد الفريق مهندس كامل الوزير نائب رئيس مجلس الوزراء 
للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل أول لقاء مع أعضاء اتحاد 
الصناعات المصرية ورؤساء الغرف الصناعية برئاسة المهندس 
محمد السويدي، رئيس اتحاد الصناعات المصرية لاستعراض 

رؤية وخطة الوزارة خلال المرحلة المقبلة.
في بداية اللقاء أعرب الوزير سعادته بأول لقاء يعقده مع 
الاتحاد والغرف الصناعية بعد توليه الحقيبة الوزارية وذلك 
حرصاً من الوزارة على التنسيق والتواصل مع الاتحاد باعتباره 
من أبرز الجهات المعنية بالنهوض بالصناعة المصرية والوقوف 
على التحديات التي تواجههم خلال العملية الإنتاجية، لافتاً إلى 
أن إجراءات استخراج التراخيص الصناعية ستشهد تطوراً ملحوظاً 
خلال المرحلة المقبلة ومن يتقدم لاستخراج رخصة صناعية 
سيحصل عليها دون أي عراقيل خاصة وأن الهدف الذي نسعى 

إلى تحقيقه هو خدمة قطاع الصناعة على أكمل وجه.
مشيرا انه سيتم العمل على زيادة حجم التعاون بين وزارة 
الصناعة والقطاع الخاص خاصة وأن هناك توجيهات من فخامة 
الرئيس عبدالفتاح السيسي رئيس الجمهورية بتعظيم التعاون 
مع القطاع الخاص في هذا المجال والنهوض بقطاع الصناعة 
في مصر واستعادة سمعة المنتجات المصرية وتلبية احتياجات 

السوق المحلي والتوسع في التصدير للخارج وأن يصبح قطاع 
الصناعة قاطرة للتنمية الشاملة وانه في إطار هذا التوجيه سيتم 
تنفيذ خطة شاملة للنهوض بالصناعة المصرية خلال الفترة 
القادمة تعتمد على 5 محاور وهي )ترشيد الواردات لكل ما 
يحتاجه السوق المحلي وتصنيعه محليا بجودة عالية والعمل 
على تشجيع وتعظيم الصادرات والاستفادة بما تتمتع به مصر 
من مواد وخامات أولية وصناعات لها سمعه كبيرة بما يساهم 
في زيادة العملة الصعبة ودعم الاقتصاد المصري مع التركيز 
على جودة المنتج ليستطيع المنافسة في الأسواق الخارجية، 
والتوظيف )التشغيل( بما يساهم في القضاء على البطالة، 
والاهتمام بتدريب وتأهيل القوي البشرية والعمالة الفنية 
للارتقاء بمستواها وحرفيتها مما ينعكس علي جودة الصناعة 
وتصديرها للخارج لجلب العملة الصعبة، والتصديق الفوري 
لإعادة تشغيل ومساعدة المصانع المتعثرة على امتداد النشاط 

وزيادة مساحته وفق إجراءات سريعة ودقيقة تتسم بالحوكمة. 
وأشار ممثلو اتحاد الصناعات المصرية إلى ضرورة تكثيف 
الجهود المشتركة لتفعيل قانون التنمية الصناعية الصادر منذ 
سنوات بما يسهم في تسريع إجــراءات استخراج التراخيص 
الصناعية ، بالإضافة إلى تعديل بعض الشروط الخاصة بالعقود 
الصادرة عن هيئة التنمية الصناعية بما يساعد في تيسير 
إجراءات الحصول علي التمويل من البنوك، فضلا عن العمل 
على إزالــة المعوقات التي تعوق تعميق التصنيع المحلي 
وضرورة تفعيل قانون أفضلية المنتج المحلي، و تحسين بيئة 
الأعمال لاستقبال للمصانع الوافدة من أوروبا والصين الراغبة في 

الاستثمار بالمنطقة.
واكد  نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير 
الصناعة والنقل أن المرحلة المقبلة ستشهد مزيداً من التعاون 
وتكثيف الزيارات على مختلف المنشآت الصناعية وسيكون 
التركيز على المصانع المتعثرة لمساعدتها على استعادة قدراتها 
الإنتاجية والعمل من جديد، فضلا عن تكثيف اللقاءات مع 
رجال الصناعة وممثلي قطاعات الصناعة المختلفة  لحل كافة 
المشكلات وإزالة كافة العقبات بما يمكن من سرعة إصدار 
تراخيص المصانع الجديدة وتشغيل المصانع المتعطلة وحل 
مشكلات المصانع المتعثرة والعمل على زيادة الإنتاج الحالي 

وبجودة عالية  لجعل مصر قلعة صناعية كبيرة .

كتب : محمد الخولي
 تستعد شركة »  OPPO« ، العالمية المتخصصة في مجال التكنولوجيا، لإطلاق الهاتف 
الذكي المُنتظر RENO12 F 5G  في مصر، والذي يتم إطلاقه خلال الأسابيع القادمة، 
ويعُيد هذا الهاتف الرائد تعريف تجارب استخدام الهواتف الذكية بفضل قدرات لا مثيل 
لها للذكاء الاصطناعي ويفتح الهاتف، الذي طال انتظاره عصراً ، جديداً من الابتكارات حيث 
يتميز بسمات مميزة من الذكاء الاصطناعي التوليدي، والتي 
صُممت لتقديم مستوى جديد من الابداع والأداء الفائق كما 
يتخطى الهاتف حدود المُمكن، حيث يعُتبر فصلاً جديداً ومُميزاً 
في تاريخ سلسلة هواتف RENO، وأول إصدار رئيسي بعد 
التزام OPPO بتسريع وتيرة الاعتماد على الهواتف التي تتميز 
بتكنولوجيا الذكاء الاصطناعي. من جهتها قالت رغدة عامر، مدير 
العلاقات العامة في OPPO مصر، متحمسون لتقديم الهاتف 
RENO12 F 5G الذي يعُتبر أفضل مثال على التزام OPPO بالابتكار والتميز ويثُري من 
تفاعلات وتجارب المستخدمين من خلال سمات الذكاء الاصطناعي التوليدي المتطورة اذ 
تعتبر تلك الإمكانيات طفرة فريدة في التكنولوجيات المتقدمة والتي تمُكن المستخدمين 

من الوصول لمستويات غير مسبوقة من الابتكار والأداء المتميز.  

بعد حصولها على رخصة لتقديم خدماتها  :

 EDFAPAY للمدفوعات المالية تتوسع بالمغرب 
بقيمة 100 ألف دولار : 

تعاون بين »جوجل« و»كاوست« لدعم أبحاث الذكاء الاصطناعي 

للمرة الاولى فى المنطقة لتداول الاصول الرقمية   :

 منصة فاسيت اتفاقية شراكة استراتيجية مع ديناري الأمريكية 
خلال لقائه مع اغضاء اتحاد الصناعات المصرية ورؤساء الغرف الصناعية  :

نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية يستعرض خطة النهوض بقطاع الصناعة وحل كافة مشكلاتها 

بتكنولوجيات الذكاء الاصطناعي 

OPPO   تستعد لإطلاق RENO12 F 5G في مصر 

كتب : امير طه
تعرض بتكوين لضغوط مجدداً بسبب المخاوف 
بشأن المبيعات المحتملة للعملة من قبل دائني 
بورصة “إم تي غوكس” )MT.GOX( المنهارة، والتي 
بدأت في إعادة ما قيمته نحو 8 مليارات دولار من 

العملة المشفرة التي تعتبر أكبر الأصول الرقمية. 
انخفض سعر بتكوين بنحو %5 تقريباً ليتم 
تداولها عند 54400 دولار في تمام الساعة 9:25 
صباحاً يوم الاثنين في سنغافورة، أي أقل بنحو 19 
ألف دولار من المستوى القياسي الذي سجلته في 
مارس الماضي. كما هبطت أيضاً العملات المشفرة 
 )XRP( ”الأصغر حجماً مثل “إيثريوم” و”إكس آر بي

و”دوج كوين” المفضلة لدى جمهور الميم. 
تأثرت المعنويات أيضاً بسبب علامات على 
تخلص الحكومة الألمانية من حيازات بتكوين التي 

تمت مصادرتها، كما أن الأسواق العالمية تتصرف 
بحذر حيث يقُيم المستثمرون نتائج الانتخابات 

التشريعية التي شهدتها فرنسا أمس الأحد.
“إم تي غوكس”، التي كانت ذات يوم أكبر بورصة 
بتكوين في العالم ويقع مقرها في طوكيو، تعرضت 
للاختراق في عام 2011 وأشهرت إفلاسها في 2014. 
وتنذر إعادة العملات المشفرة التي طال انتظارها إلى 

الدائنين بتوافر إمدادات كبيرة من العملة المشفرة 
في السوق.

وقــال كريس ويستون، رئيس الأبحاث لدى 
 )PEPPERSTONE GROUP( ”بيبرستون غروب“
في مذكرة بحثية أن القلق الرئيسي في سوق الأصول 
الرقمية حالياً يتجسد في معرفة توقيت المبيعات 
الكبيرة المتوقعة لبتكوين، خاصة من جانب دائني 

“إم تي غوكس” بالإضافة إلى حكومة ألمانيا. 
وكان سعر بتكوين قد ارتفع إلى أعلى مستوياته 
على الإطــلاق في الربع الأول من العام الجاري، 
مدعوماً بالطلب الذي صاحب إطلاق الصناديق 
المتداولة للعملة المشفرة في البورصات الأميركية. 
لكن التدفقات الداخلة إلى تلك الصناديق تراجعت 
منذ ذلك الحين، كما أن تفوق بتكوين على الأصول 
الأخرى مثل الأسهم -والذي ظهر في مطلع -2024 

يتراجع بسرعة هو الآخر.  

كتب : ساره نور الدين
 )AMAZON.COM( ”تتوقع شركة “أمازون دوت كوم

إطلاق أول أقمارها الصناعية لبث خدمة الإنترنت من 
الفضاء في الربع الرابع من العام الجاري، بعد أن 

كانت تعتزم فعل ذلك في النصف الأول من 
العام الجاري.

تهدف الشركة الآن إلى بدء الاختبارات 
الأولــى لعملاء شبكتها “بروجكت كويبر” 
)PROJECT KUIPER( في 2025، وفقاً لما 

قاله رئيس عمليات الإنتاج، ستيف ميتاير، خلال 
حدث افتتاح منشأة إنتاج الأقمار الصناعية التابعة 

لـ”أمازون” في ضواحي سياتل.

وستبدأ الخدمة التجارية، التي يمكن أن تبدأ بشكل محدود 
عندما تتواجد مئات الأقمار الصناعية التابعة لـ”أمازون” في 
الفضاء، في وقت لاحق من 2025. علماً بأن الشركة كانت قد 

صرحت سابقاً بأن الخدمة ستبدأ العام المقبل.
تهدف “أمازون” في النهاية إلى توفير الإنترنت 
عريض النطاق من كوكبة تضم أكثر من 3000 
قمر صناعي، لتتمكن مــن منافسة شبكة 
“ستارلينك” )STARLINK( التابعة للملياردير 
إيلون ماسك. أطلقت الشركة نموذجين أوليين 
في أكتوبر، لكنها تحاول الآن إيقاف استخدامهما 
بينما تعمل على تكثيف التصنيع في مصنعها في 
كيركلاند بواشنطن، والذي سينتج في النهاية ما يصل 

إلى خمسة أقمار صناعية يومياً.

كتب : وائل الجعفري
أكدت إيفجينيا بوبوفا، مديرة تطوير 
الأعمال الدولية في شركة »بوزيتف 
تكنولوجيز« أن دولة الإمــارات باتت 
من أهم المراكز التكنولوجية والنمو 
الاقتصادي في المنطقة وإفريقيا، 
ما يجعلها هدفاً رئيسياً للعديد من 
هجمات التزييف العميق والتصيد 
الاحتيالي، لذا أطلق البرنامج الوطني 
للذكاء الاصطناعي عام 2021 دليل 
»التزييف العميق« ضمن مبادرات 
مجلس جــودة الحياة الرقمية، وهو 
ما يعد إجراء استباقياً لمواجهة هذه 

النوعية من الهجمات.

ويهدف دليل »التزييف العميق« 
ــي المجتمعي  ــوع إلـــى تــعــزيــز ال
بالاستخدامات الإيجابية والسلبية 
لتكنولوجيا التزييف العميق، وتأثيرها 
ــراد، وتعريفهم  على جودة حياة الأف
بسبل الحماية من مختلف التحديات 
الناجمة عن الاستخدام غير الصحيح 
لهذه التطبيقات والوسائل التكنولوجية 
الحديثة. أضافت شهدت الهجمات 
السيبرانية التي تستخدم أساليب 
الهندسة الاجتماعية، وتحديداً هجمات 
التزييف العميق، زيادة كبيرة موضحا 
انه مع الانتشار الواسع للتكنولوجيا 
الرقمية والذكاء الاصطناعي في ظل 
المشهد الرقمي المتطور بــات من 

الضروري التعرف لخطورة التهديدات 
الكامنة في التعقيد المتزايد الذي 

تشهده تقنيات الهندسة الاجتماعية.
أشارت نتيجة التطور التقني الكبير 
الذي تشهده دولة الإمــارات، قد تجد 
بعض المؤسسات صعوبة في التكيف 
مع هذا الزخم الكبير من التكنولوجيا، 
ما قد يخلق فجوة في الوعي وضعفاً 
في تجهيزات الحماية ضد هجمات 

الهندسة الاجتماعية.
ودعــت بوبوفا مختلف الهيئات 
الحكومية وأصحاب الأعمال وعامة 
الناس إلى فهم العواقب المحتملة 
المترتبة على هجمات التزييف العميق 
والتأثير الكبير والبعيد المدى الذي 

يمكن أن يطرأ على الهويات الرقمية 
والأمن السيبراني، مشيرة إلى أنه من 
خلال الوعي والدراية بقابلية تعرض 
المنطقة لهذه التهديدات المتقدمة، 
يمكن العمل بشكل جماعي لإنشاء آلية 
دفاع قوية، وهنا يبرز دور خوارزميات 
الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي كبارقة 
أمل لتحقيق الحماية المطلوبة ومن 
خلال التعلم المستمر من البيانات 
الجديدة والتكيف مع التهديدات 
الناشئة، يمكن لخوارزميات الذكاء 
الاصطناعي والتعلم الآلي أن تلعب 
دوراً رئيسياً في توفير طبقة حماية 
منيعة للمشهد الرقمي في دولة 

الإمارات.

 كتب : محمد الخولي
كشفت شركة “إجزيتس مينا” EXITS MENA، شركة 
التقنية المالية للاستشارات والترتيب للشركات الناشئة 
والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا، عن مشروع شراكة استراتيجية جديد في 
المملكة العربية السعودية، وذلك بهدف تعزيز التزامها بدعم 

رواد الأعمال والشركات الناشئة في المملكة.
ويحظى المشروع بدعم وشراكة مجموعة من المستثمرين 
السعوديين المرموقين، بقيادة عمار أحمد شطا، مؤسس شركة 
غتره فنتشرز، والذي سيتولى أيضا منصب رئيس مجلس الإدارة 

غير التنفيذي للشركة المشتركة الجديدة.

تمثل هذه الخطوة الاستراتيجية علامة فارقة في مسيرة 
شركة “إجزيتس مينا” EXITS MENA، ويعزز التزامها بمعالجة 
الفجوات في منظومة ريادة الأعمال في جميع أنحاء منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، ومن خلال وجودها على أرض 
المملكة العربية السعودية، تهدف “إجزيتس مينا” إلى الاستفادة 
من بيئة السوق الديناميكية في المملكة لتعزيز النمو ودفع 

الابتكار بين الشركات الناشئة والشركات الصغيرة والمتوسطة.
وتؤكد رؤية المملكة 2030 على التزامها بتنويع اقتصادها، 
ودعم قطاعي التكنولوجيا والشركات الصغيرة والمتوسطة، وتهدف 
الحكومة إلى زيادة نسبة مساهمة قطاع الشركات الصغيرة 
والمتوسطة في الناتج المحلي الإجمالي من %20 إلى 35% 
بحلول عام 2030، الأمر الذي يسلط الضوء على الفرص الهائلة 

المتاحة بالمملكة، وتضع هذه الشراكة شركة “إجزيتس مينا” في 
طليعة هذا التحول الاقتصادي، من أجل توفير الدعم للشركات 
التي تسعى للنمو والاستثمار من خلال خدمات الاستشارات 
الإدارية و تدبير التمويل اللازم. تتخصص شركة “إجزيتس مينا” 
في تقديم مجموعة شاملة من الخدمات المصممة خصيصا 
لتلبية الاحتياجات الفريدة للشركات الناشئة والشركات الصغيرة 
والمتوسطة، وتشمل هذه الخدمات تدبير التمويل وتعزيز 
الجاهزية للاستثمار والاستشارات الاستراتيجية، من أجل إعداد 
الشركات لفرص النمو، وتسهيل وصول تلك الشركات للمستثمرين 
و كذا إلى فرص الاندماج والاستحواذ، ومن خلال الجمع بين هذه 
العروض وحلول الاستشارات المبتكرة، توفر “إجزيتس مينا” عملية 
مبسطة وفعالة لعقد الصفقات، وقد نجحت الشركة في إغلاق 

تسع صفقات ناجحة خلال العام والنصف الماضيين، مع مجموعة 
قوية تضم أكثر من 40 تعاقد استشارى بقيمة إجمالية تقديرية 

تصل إلى حوالي 180 مليون دولار.
من جهته قال عمار أحمد شطا هذه الشراكة ليست مجرد 
استثمار، ولكنها التزام بتعزيز الابتكار ودعم نمو الشركات الناشئة 
والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في المنطقة. معا سنخلق 
نظاما بيئيا ديناميكيا يمكن الشركات من تحقيق إمكاناتها 
الكاملة.” من جهتهم، أكد مؤسسو “إجزيتس مينا”، محمد أبو 
النجا نجاتي وأهلة الصبان وأيمن الطنبولي، مجتمعين على 
أهمية هذا التوسع: “يمثل توسعنا في السعودية علامة فارقة في 
رحلتنا لنكون المحرك الرئيسي للاستثمار والنمو في النظام البيئي 

الريادي بمنطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا. 

كتب : مصطفى ابراهيم
تخطط شركة “ألــفــا داتـــا” لخدمات تكنولوجيا 
المعلومات ومقرها الإمــارات لطرح عام أولي في سوق 
أبوظبي، وفق أشخاص مطلعين على الأمر. قال المطلعون، 
الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم لأن المعلومات 
ليست علنية، إن الشركة تعمل مع “المجموعة المالية 
هيرميس” و”الإمارات دبي الوطني كابيتال” بشأن البيع 
المحتمل للأسهم، والذي قد يتم بحلول نهاية العام الجاري. 
وتسعى “ألفا داتا” إلى جمع نحو 200 مليون دولار من 
الإدراج، بحسب ما ذكره الأشخاص. لا تزال تفاصيل الطرح 
مثل حجمه وتوقيته مبدئية، ويمكن أن تتغير. وامتنع 
ــارات دبي  ممثلو “المجموعة المالية هيرميس” و”الإم
الوطني كابيتال” عن التعليق على الأمر، في حين لم يتسنّ 

بعد التواصل مع “ألفا داتا” للحصول على تعليق.

بنسبة 5 % : سعر بتكوين يهبط تأثراً بأخبار بورصة “MT. GOX” المنهارة

“أمازون” تؤجل إطلاق أقمارها الصناعية لخدمات الإنترنت الفضائي .. نهاية العام الجاري

»بوزيتف تكنولوجيز«: تقنيات »التزييف العميق« تستدعي تطوير آليات المواجهة

“إجزيتس مينا” تطلق شراكة استراتيجية للتوسع بعملياتها في السعودية

“ألفا داتا” الإماراتية تسعى لجمع 200 
مليون دولار من طرح أولي

هزة في سوق الهواتف المحمولة في أوروبا

 « STOCKLYTICS « المحللة المالية فى ستوكليكس

بقلم:  إديث ريدز

ووفقا لأحدث تحليل أجرتهستوكليكس »  STOCKLYTICS.COM “ ارتفعت حصة شركة آبل 
في السوق بنسبة ٪32 من عام 2019 إلى عام 2023 ، في حين انخفضت حصة سامسونج بنسبة 10٪ 

خلال نفس الفترة.
على الرغم من أن سامسونج لا تزال قوة مهيمنة ، إلا أن تركيز APPLE على تقديم تجربة مستخدم 

متميزة وضمان حماية قوية للبيانات كان له صدى متزايد لدى المستهلكين منذ عام 2019.
استحوذت شركة آبل على ٪26.5 من سوق أوروبا في عام 2019. ومنذ ذلك الحين، ازدهرت 
مبيعات آيفون من أبل بشكل لا يصدق، حيث استقرت شركة التكنولوجيا على حصة سوقية 35% 
بحلول نهاية 2023. من ناحية أخرى، تراجعت قبضة سامسونج في السوق من حصة مذهلة 34.44% 
إلى %31 بحلول نهاية عام 2023، وفقدت تقدمها الكبير في سوق أوروبا. يمكن العثور على القصة 
والإحصاءات الكاملة هنا:أبل ترتفع ٪32، سامسونج تنخفض ٪10: هزة في سوق الهواتف المحمولة 

في أوروبا .
ويمكن أن يعُزى النمو المذهل لشركة APPLE إلى أحدث تشكيلاتها، بما في ذلك سلسلة 
IPHONE 15، والتطورات في نظامها البيئي من المنتجات والخدمات، والتي لاقت صدى قوياً لدى 
المستهلكين الأوروبيين. وقد ساهمت ميزات مثل إمكانات الكاميرا المحسنة وتكامل 5G وميزات 

.APPLE الخصوصية القوية في تعزيز جاذبية
وعلى العكس من ذلك، تعمل سامسونج في بيئة تنافسية للغاية، حيث تواجه كلاً من شركة 

APPLE ومجموعة من منافسي ANDROID الذين أثروا على مكانتها في السوق.
علاوة على ذلك، واجهت جهود سامسونج التسويقية في أوروبا التدقيق بسبب فشلها في تلبية 
تفضيلات المستهلكين وتوقعاتهم المتطورة. وعلى الرغم من الجهود المبذولة لمعالجة المخاوف 
المتعلقة بالبيئة وخصوصية البيانات، فإن هذه المبادرات لم تسفر عن ميزة تنافسية كبيرة، على عكس 

رسائل أبل الأكثر توحيدًا وحملات الاستدامة الاستباقية.
اعتباراً من الربع الأول من عام 2024، شكلت سامسونج %32 من الشحنات الأوروبية، ويرجع ذلك 
في المقام الأول إلى دخول سلسلة GALAXY S24 إلى السوق، والتي روجت لها على نطاق واسع، 
وسلطت الضوء على ميزات GALAXY AI إلى جانب العروض الترويجية الكبيرة للمتاجرة والتجميع.

ونتيجة لذلك، شهدت سامسونج نموًا مذهلاً بنسبة ٪7 على أساس سنوي في الربع الأول من عام 
2024، منهية بذلك سلسلة من الانخفاضات التي بدأت في الربع الرابع من عام 2021.

استمر نجاح سلسلة GALAXY S24 في الربع الثاني، إلى جانب بيع الهواتف الذكية الجديدة 
A35 وA55 للعلامة التجارية التي تم إطلاقها في نهاية الربع الأول، سيطرت سامسونج على ٪32 من 

حصة سوق البائعين الأوروبيين بحلول نهاية الربع الثاني.
من ناحية أخرى، تراجعت شحنات APPLE في الربع الأول من العام 24 إلى %25، وهو ما يمثل 
انخفاضًا طفيفًا بنسبة %1 على أساس سنوي مع تراجع مبيعات IPHONE 15 بسبب أنماط الموسم 
النموذجية. ومع ذلك، تحسنت مبيعات IPHONE بشكل ملحوظ في شهر يونيو، حيث استحوذت 

شركة APPLE على حصة سوقية تبلغ 30٪.

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ



6
كتب : غادة حلمي

أصدرت » سيلزفورس » العالمية المتخصصة في تطوير 
حلول إدارة علاقات العملاء، اليوم تقرير »حالة قطاع التسويق« 
الأحدث لها وشاركت أفكار أكثر من 4,800 من قادة التسويق 

في 29 دولة من ضمنهم 99 من دولة الإمارات.
ويغطي التقرير أحــدث التوجهات حول كيف يمكن 
للمسوقين تقييم ونشر الذكاء الاصطناعي في عملياتهم؛ وكيفية 
جمع البيانات والمحافظة عليها واستراتيجيات التطبيق؛ وضمان 

ثقة وأمن العملاء بالتزامن مع ازدياد نقاط الضعف.
تضمن التقرير أبرز النتائج التي توصل إليها التقرير اولها 
أولويات حقبة التسويق الجديدة: يقوم المختصون في التسويق 
بتطوير ممارساتهم في سياق هذا المشهد عالي التنافسية، إذ 
يتطلعون إلى توظيف الذكاء الاصطناعي -التوليدي والتنبؤي- 
بهدف المساعدة في توسيع نطاق التخصيص وتعزيز الكفاءة، 
ومن أبرز الأولويات الجديدة تطبيق/توظيف الذكاء الاصطناعي 
هو الأولوية القصوى والأولى للمسوقين على الصعيد العالمي، 

كما أنه أكبر تحدياتهم.
على الصعيد المحلي، يعد تحسين العائد على الاستثمار 
والقياس التفصيلي للأداء في مجال التسويق الأولوية القصوى 

للمسوقين في دولة الإمــارات العربية المتحدة، فيما تعد 
الأدوات والتقنيات القديمة التحدي الأول لهم.

يقوم المختصون في التسويق بتعزيز أسس البيانات الخاصة 
بهم. لطالما عانت الشركات فيما يخص ربط نقاط البيانات 
المتباينة من أجل ضمان توفير تجارب متسقة ومخصصة في 
كامل رحلة العملاء. إلا أنه مع انخفاض قيمة ملفات تعريف 
الارتباط التابعة للأطراف الخارجية وانتشار الذكاء الاصطناعي، 
فقد أصبح هذا المسعى أكثر أهمية وصعوبة، ومن أبرز النتائج 

التي حملها التقرير حول البيانات:
ويشعر %32 من المختصين في التسويق في دولة 
الإمــارات بالرضا التام عن قدرتهم في توحيد مصادر بيانات 
العملاء على حين يتمتع %66 من المختصين في التسويق في 
دولة الإمارات بإمكانية الوصول إلى بيانات آنية تتيح لهم تنفيذ 
حملات تسويقية، فيما يحتاج %78 منهم إلى مساعدة إدارات 

تكنولوجيا المعلومات من أجل القيام بذلك.
يستخدم المختصون في التسويق في دولة الإمارات العربية 
المتحدة وسطياً 10 أساليب مختلفة من أجل جمع البيانات، 

ومن أكثرها شيوعاً بيانات خدمة العملاء.
يسعى المختصون في التسويق إلــى اعتماد الذكاء 
الاصطناعي مع أخذهم مسألة الثقة بعين الاعتبار. يتطلع 

المختصون في التسويق إلى تطبيق الذكاء الاصطناعي في 
عملياتهم باستخدام البيانات الصحيحة، ولكنهم يشعرون بالقلق 

إزاء الأمن، ومن أبرز نتائج التقرير حول الذكاء الاصطناعي 
يقوم %83 من المختصين في التسويق في دولة 
الإمــارات العربية المتحدة بالفعل باختبار الذكاء 

الاصطناعي، أو قاموا بنشره بصورة كاملة في 
عملياتهم كما يشكل اعتماد الذكاء الاصطناعي 
نقطة تمايز: إن فرق التسويق عالية الأداء 

هي أكثر احتمالاً بمعدل 1.3 أضعاف من 
فرق التسويق ذات الأداء المتدني لأن تكون قد 

نشرت الذكاء الاصطناعي في عملياتها.
تشمل حالات الاستخدام الثلاث 

الأكثر شيوعاً للذكاء الاصطناعي 
في صفوف المختصين في 
التسويق: توليد المحتوى، 
وتخصيص تجربة العميل على 
امتداد القنوات، وتقديم أفضل 

العروض وبصورة آنية.
التخصيص الكامل لا يزال 

قيد الإجراء. يقوم المختصون في 

التسويق بهدف تلبية التوقعات المتنامية للعملاء والمتعلقة 
بالتخصيص، بالتفكير بما هو أبعد من مجرد التقسيم واسع 
النطاق لشرائح العملاء وفقاً للموقع أو العمر، ليشمل ذلك 
المعرفّات الأكثر تحديداً مثل تفضيلات الفرد أو التفاعلات 
السابقة له. كما يوجد فرق بين طريقة تكيّف الفرق 
ذات الأداء الأعلى والأدنى. ومن أبرز نتائج التقرير حول 

التخصيص: 
ــارات العربية  الفرق عالية الأداء في دولة الإم
المتحدة تقوم بالتخصيص الكامل في سبع قنوات 
وسطياً، مقارنة بالفرق ذات الأداء الأدنــى التي تقوم 
بالتخصيص الكامل في 4.5 قنوات ويسعى المختصون في 
التسويق إلى تحليلات موحدة. لا يوجد أي 
نقص في مصادر البيانات، ولكن التحدي 
يكمن في الاستفادة عملياً من البيانات 
وخاصة عندما يتعلق الأمر بالحاجة إلى 
رؤية شاملة أو طويلة الأمد خاصة 

بالبيانات.
يقوم %46 من المختصين 
في التسويق في دولة الإمارات 
العربية المتحدة بتتبع قيمة 

العمل الدائمة )CTV( و أشــار %91 من المختصين في 
التسويق في دولة الإمارات العربية المتحدة إلى أن لديهم رؤية 

واضحة بخصوص أثر التسويق على الإيرادات.
نشوء علاقات أوثــق مع التسويق القائم على حساب 
العميل )ABM( وبرامج الولاء. تتزايد مستويات تبني الشركات 
لاستراتيجيات مثل التسويق القائم على حساب العميل 
)ABM( وبرامج الولاء من أجل تحسين استقطاب العملاء 
واستبقائهم. لكن على الرغم من ذلك لا تزال العديد من مصادر 
معلومات هذه البرامج مفككة، وكذلك الأمر بالنسبة لتجربة 

العملاء.  
أشار %71 من المختصين في التسويق في دولة الإمارات 
إلى أن بيانات الولاء مدمجة بالكامل في جميع نقاط التفاعل 
مع العملاء كما أشار %57 من المختصين في التسويق في 
دولة الإمــارات العربية المتحدة إلى أنه يمكن الوصول إلى 
وظائف برامج الــولاء في جميع نقاط التفاعل مع العملاء 
ويستخدم %77 من المختصين في التسويق لقطاع الشركات 
أسلوب التسويق القائم على حساب العميل )ABM( لزيادة 
المبيعات، و%56 منهم يستخدمون هذا الأسلوب للبيع بين 

القطاعات.
من جهته قال ريتشارد تيرتل، نائب الرئيس الإقليمي 

منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، سيلزفورس ديجيتال: 
»يرسم تقرير »حالة قطاع التسويق« صورة دقيقة للتحديات 
التي تواجه المختصين في التسويق في دولة الإمارات العربية 
المتحدة والفرص الكبيرة المتاحة أمامهم بفضل الذكاء 

الاصطناعي. 
وعلى الرغم من أن أقل من ثلث المختصين في التسويق 
في دولة الإمارات العربية المتحدة يشعرون بالرضا عن قدرتهم 
على توحيد مصادر بيانات العملاء، إلا أنهم في حقيقة الأمر 
يتحركون في الاتجاه الصحيح بالتزامن مع دمج بيانات الولاء 
بشكل كامل في جميع نقاط التفاعل وذلك لأكثر من ثلثي 

المختصين في التسويق. 
كما يدرك المختصون في التسويق المجالات التي يتوجب 
عليهم تحسينها بما في ذلك العائد على الاستثمار والقياس 
التفصيلي للأداء، كما يقومون فيما يخص المخاوف المتعلقة 
بالأدوات والتكنولوجيا القديمة باعتماد الذكاء الاصطناعي: 83% 
من المختصين في التسويق في دولة الإمارات العربية المتحدة 
يقومون بتجربة الذكاء الاصطناعي أو أنهم قاموا بنشره فعلياً 
في عملياتهم. وإننا نتطلع إلى مواصلة مساعدتهم من أجل 
تحقيق أهدافهم وتخطيها وذلك في أحد أكثر الأسواق حيوية 

في المنطقة«.

بمشار كة أكثر من 4.800 من قادة التسويق في 29 دولة :

سيلزفورس  : تطبيق الذكاء الاصطناعي وتحسين عائدات الاستثمار أهمّ أولويات خبراء التسويق

كتب : رشا حسين 
كشفت شركة السكك الحديدية اليابانية “جاي آر ويست“،عن روبوت 
يشبه الإنسان، والشخصيات “الشريرة” من الرسوم المتحركة من ثمانينيات 
القرن الماضي، سيساعد في عمليات صيانة السكك الحديدية بدءًا من هذا 

الشهر.
وتــقــوم الشركة اليابانية، 
بتشغيل روبوت يشبه الإنسان، 
داخل حجرة في الجزء الخلفي 
من شاحنة تسير على السكك 
الحديد، ويتحكم مشغله به عن 
بعد من قمرة قيادة الشاحنة، 
مستخدماً كــامــيــرات لرؤية 
محيطه، وتشغيل ذراعيه، ويديه.

وتتمتع هذه الآلة بقدرات هائلة، حيث يمكنها حمل أشياء تصل إلى 
40 كيلوجراماً باستخدام أدوات مختلفة، أو حتى الرسم باستخدام فرشاة، أو 

تشغيل منشار.
وأوضحت الشركة، أنه في الوقت الحالي، تتركز مهمة الروبوت الرئيسية 
على تقليم أغصان الأشجار على طول مسارات السكك الحديدية، وإعادة طلاء 
الإطارات المعدنية التي تحمل الكابلات فوق القطارات، وذلك حسب وكالة 

الأنباء الفرنسية.
واستعانت شركة السكك الحديد اليابانية “جــاي آر ويست” بهذه 
التكنولوجيا المبتكرة لمكافحة نقص العمالة في بلد يسجل أعلى نسبة 

مسنين، وزيادة السلامة في مكان العمل، وخفض عدد الحوادث.
من جهته قال كازواكي هاسيغاوا، رئيس شركة “جاي آر ويست”، نأمل في 
المستقبل أن نتمكن من استخدام هذه الروبوتات لمختلف مهام صيانة البنية 

التحتية، ممّا يمُثل اختباراً لكيفية التعامل مع نقص العمالة بكفاءة”.

يستطيع الرسم ونشر الخشب  :
روبوت يشبه الإنسان لصيانة 
السكك الحديدية في اليابان  كتب : وائل الجعفري

وصلت قيمة شركة »أمــازون« السوقية 
إلى عتبة تريليوني دولار للمرة الأولى على 
الإطلاق، إذ دفع الصعود الذي يغذيه الذكاء 
الاصطناعي سعر سهم شركة التكنولوجيا إلى 

مستوى قياسي.
ارتفع سعر سهم الشركة %3.6 يوم 
الأربعاء إلى 193.04 دولار، لتتخطى قيمة 
»أمــازون« السوقية مستوى تريليوني دولار، 
لتنضم إلى نادي النخبة الذي يضم حفنة من 

أقرانها الذين تجاوزوت قيمتهم السوقية هذه 
العتبة. تخطت قيمة »ألفابت« السوقية عتبة 
تريليوني دولار في أواخــر أبريل، في حين 
دفعت الارتفاعات القيم السوقية لشركات 
»إنفيديا« و«مايكروسوفت« و«أبل« لتجاوز 

مستوى 3 تريليونات دولار.
ــازون« بشكل  تحركت أسعار أسهم »أم
ــاح الربع الأول  حــاد منذ إعلانها عن أرب
للشركة، عندما سجلت الوحدة السحابية 
أقوى نمو في المبيعات منذ عام، مما ساعد 
على عودة سعر السهم إلى أعلى مستوى 

له على الإطلاق في أبريل. وارتفع السهم 
في يونيو، ليعوض خسائره التي تكبدها في 
نهاية مايو ليضيف نحو %27 لسعره حتى 

الآن هذا العام.
تفع سعر سهم شركة التكنولوجيا 
الشهيرة خــلال العام الماضي مستفيداً 
مــن خفض الشركة التكاليف وإعـــادة 
هيكلة أعمالها للاستفادة بشكل أفضل 
من هــوس الــذكــاء الاصطناعي. بالإضافة 
إلــى ذلــك، أظهرت أعمالها الرئيسية في 
 AMAZON( ”ــازون ويــب سرفيسز »أمـ

WEB SERVICES( علامات على إعادة 
تسارع النمو، وهي نقطة تفاؤل رئيسية 

للمستثمرين.
ــال دان رومـــانـــوف، المحلل لدى  ق
»مارنينغ ستار إنفستمنت سيرفيسز” 
 MORNINGSTAR INVESTMENT(
SERVICE(: “جـــزء مــن الأداء الجيد 
ــازون( على مدى الأشهر الستة  لأسهم )أم
إلى التسعة الماضية كان مرتبطاً بحقيقة 
وجودها في منطقة ذروة البيع« في نهاية 

.2022

كتب : رشا حسين
أطلقت شركة “بريسايت“، المتخصصة في مجال تحليل 
 ENTERPRISE البيانات باستخدام الذكاء الاصطناعي، باقة
 PRESIGHT التي تضم منتجين مبتكرين هما AI SUITE
VITRUVIAN وPRESIGHT CONNECT، المصممين 
خصيصًا لتعزيز قيمة الأعمال من خلال الاستفادة من تقنيات 

الذكاء الاصطناعي المتقدمة.
وتستند الباقة الجديدة على تقنيات تعلم الآلة، ومعالجة 
اللغة الطبيعية، والتحليلات التنبؤية، ونماذج اللغة الكبيرة، 

والذكاء الاصطناعي التوليدي.
وتتميز بإمكانية دمجها مع تقنيات الشركة الحالية، 
وتوفير خيارات نشر مرنة داخل الشركة، وعلى السحابة، أو 
حتى بشكل معزول لضمان أعلى مستويات الأمان. وتعد 

PRESIGHT VITRUVIAN منصة ذكــاء اصطناعي 
متكاملة تعمل داخل مقر الشركة، وتتميز بقدرتها على إدارة 
كميات هائلة من المعلومات، والتعلم من بيانات الشركة 
الموثوقة، وتقديم رؤى تجارية عميقة ووجهات نظر جديدة.

وتمكن الشركات من جميع الأحجام من استخدام 
أدوات الذكاء الاصطناعي المتطورة لفهم أعمالها بسهولة في 

مجموعة متنوعة من حالات الاستخدام والقطاعات.
في حين يعتبر PRESIGHT CONNECT، مساعد 
ذكاء اصطناعي قائم على السحابة، يتم استضافته في 
الإمارات العربية المتحدة، ويمكن تفعيله على الفور لأي 
شركة. ويوفر هذا المساعد إطاراً تعاونياً فريداً يجمع بين 
البشر ووكلاء الذكاء الاصطناعي، ويتصل بسلاسة بأنظمة 
SAAS وتطبيقات الأعمال ذات المعايير العالمية لتقديم 

رؤى دقيقة للأعمال.

قيمة »أمازون« السوقية تبلغ عتبة تريليوني دولار مدعومة بهوس الذكاء الاصطناعي

اطلاق باقة ENTERPRISE AI SUITE لتعزيز قيمة الأعمال بواسطة الذكاء الاصطناعي

كتب : أمين قدري
كشفت شركة بترول أبوظبي الوطنية “أدنوك” عن توقيع 
اتفاقية تمويل أخضر مع بنك اليابان للتعاون الدولي بقيمة 
3 مليارات دولار. ويمثل هذا التمويل أول تمويل أخضر 
لشركة أدنوك، وسيساهم في تسريع وتيرة مبادرات الشركة 
في خفض الانبعاثات 
ودعم استراتيجيتها 
الطموحة في مجال 
الطاقة المتجددة 
والانتقال في قطاع 

الطاقة.
ــذا  ــي هـ ــ ــأت ــ ي
التمويل كجزء من 
برنامج “الإقراض العالمي” الذي ينفذه بنك اليابان للتعاون 
الدولي، ويهدف إلى تحقيق التوازن بين النمو الاقتصادي 
والحفاظ على البيئة. ويدعم هذا البرنامج جزئيًا البنوك 
التجارية اليابانية. وأكد خالد الزعابي، رئيس الشؤون المالية 
في أدنوك، على أهمية هذا التعاون مع بنك اليابان للتعاون 
الدولي في دعم مساعي أدنوك الرامية إلى خفض الانبعاثات 
وتعزيز دور مصادر الطاقة المستقبلية. كما أشار إلى أن هذه 
الاتفاقية تعزز العلاقة الاستراتيجية طويلة الأمد بين دولة 

الإمارات العربية المتحدة واليابان في مجال الطاقة.
جدير بالذكر أن أدنوك تعد أحد أقل منتجي النفط والغاز 
كثافة في انبعاثات الكربون في العالم، وتسعى إلى خفض 

كثافة الكربون بنسبة %25 بحلول عام 2030.
وخصصت الشركة 23 مليار دولار للاستثمار في مشاريع 
تهدف إلى خفض الانبعاثات وتسريع نمو مصادر الطاقة 
المستقبلية، مثل الهيدروجين والطاقة الحرارية الأرضية 

والطاقة المتجددة وتقنيات التقاط الكربون.

بقيمة 3 مليارات دولار :

أدنوك توقعّ اتفاقية تمويل أخضر مع بنك ياباني

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب : باكينام خالد
قام العمال النقابيون في شركة »سامسونج« للإلكترونيات بتنظيم 
إضرابا لمدة 3 أيام خلال الاسبوع الماضى، ولكن من المستبعد أن 
يعطل الإجراء العمالي المخطط له الإنتاج في شركة التكنولوجيا العملاقة 

بسبب انخفاض نسبة المشاركين.
وبدأت النقابة الوطنية لـ »سامسونج« للإلكترونيات، وهي أكبر نقابة 
عمالية تضم 29 ألف عضو، الإضراب بمسيرة عند مدخل منشأة الشركة 
في »هواسونج«، على بعد 45 كيلومترا جنوب سيئول، وفقا لمصادر في 

الصناعة.
وقالت النقابة الوطنية لعمال »سامسونج« إن حوالي 8 آلاف شخص 
شاركوا في الاستطلاع السابق للإضراب المخطط له، ومن المرجح أن 

ينضم أكثر من 5 آلاف منهم إلى الإضراب.
ومنذ يناير الماضي، عقد الجانبان عدة جولات من المحادثات، 
لكنهما لم يتمكنا من تضييق الخلافات بينهما حول معدل زيادة الأجور 

ونظام الإجازات والمكافآت.

وطالبت النقابة بإجازة يوم واحد لجميع الموظفين وزيادة كبيرة 
في الرواتب لـ 855 عضوا لم يوقعوا على اتفاقية التفاوض على الرواتب 
لعام 2024 كما طالبت النقابة الشركة أيضا بتقديم المزيد من الإجازات 
المدفوعة الأجر وتقديم تعويضات عن الخسائر الاقتصادية التي تكبدتها 

خلال الإضرابات غير المدفوعة الأجر.
وزعمت النقابة أن الشركة رفضت قبول أي من مطالبها في فترة 
التعديل التي استمرت لمدة أسبوعين والتي بدأت في 13 يونيو، محملة 
الشركة وحدها مسؤولية أي خسائر تجارية تكبدتها بسبب الإضراب، 

بحسب وكالة يونهاب الكورية.
وحذرت النقابة أيضا من أنها ستنظم إضرابا آخر لمدة 5 أيام، بدءا 
من 15 يوليو، إذا لم يتم إحراز أي تقدم خلال إضراب هذا الأسبوع ومع 
ذلك، يعتقد المراقبون أنه من المستبعد أن يؤدي الإضراب إلى تعطيل 
الإنتاج في أكبر شركة لصناعة الرقائق في العالم، مستشهدين بالإضراب 
الجماعي السابق الذي استمر ليوم واحد في 7 يونيو، والذي لم يكن له 
تأثير يذُكر ويمثل أعضاء النقابة حوالي 24 % من إجمالي القوى العاملة 

في »سامسونج« للإلكترونيات البالغ عددهم حوالي 125,000 موظف .

كتب : محمد الخولي
كشفت شركة  أوبر )UBER(، تطبيق 
النقل التشاركي باستخدام الاجــهــزة 
المحمولة ، عن توسيع خدماتها لتشمل 
النقل البحري في أوروبا هذا الصيف حيث 
ــر“، الخيارات الجديدة  يوفر تطبيق “أوب
للمستخدمين إمكانية الوصول إلى المزيد 
من الوجهات، بما في ذلــك تلك التي 

يصعب الوصول إليها براً.
ووفقًا لما ذكرته شركة “UBER“،تضمّنت 
الخدمات الجديدة قوارب سياحية، ويخوت 
فاخرة، مما يوفر للمستخدمين تجربة نقل 
راقية وسيتمكن مستخدمو التطبيق، من 

حجز هذه القوارب من خلال التطبيق، تمامًا 
مثل حجز الرحلات البرية وسيصل يخت 
“UBER”، إلى شواطئ “إيبيزا” في أغسطس، 
مما يمنح العملاء وسيلة ميسورة التكلفة 
للسفر بأناقة مطلقة كما ستتاح القوارب في 
بعض الوجهات السياحية الأكثر شعبية في 

أوروبا.
وبمناسبة دورة الألــعــاب الأولمبية 

الصيفية 2024 فــي بــاريــس، ستقدم 
“UBER”، رحلات بحرية مجانية مدتها 
ساعة واحدة على نهر السين وستبدأ هذه 
الرحلات من 12 يوليو إلى 3 أغسطس، 
وتتيح للضيوف فرصة الاستمتاع بالمناظر 
الخلابة للمدينة، بما في ذلك كاتدرائية 
“نوتردام”، ومتحف “اللوفر” وبرج “إيفل”.

في البندقية، حيث تم تقييد السفن 
السياحية بسبب السياحة المفرطة، تظل 
القوارب إحدى الوسائل الرئيسية للتجول 
في المدينة وابتداءً من الشهر الجاري، 
 ،”UBER“ يمكن للزوار استخدام تطبيق
لاستدعاء “LIMO BOAT” بتكلفة 120 
يورو للرحلة الواحدة، التي تستوعب حتى 

6 أشخاص.

كتب : مصطفى ابراهيم
كشفت قرنتافاي، منصة استكشاف 
المواهب في الشرق الأوسط والتي تتخذ من 
السعودية مقراً، عن تحالفها مع رابطة الدوري 
الإيطالي لتصبح شريكه الرسمي لاستكشاف 

المواهب في المنطقة.
ووقع الطرفان شراكة استراتيجية يمثلهما 
مجدي اللولو، المؤسس والرئيس التنفيذي 
لقرنتافاي، و ألفونسو دي ستيفانو، المدير 
العام لرابطة الــدوري الإيطالي في منطقة 
الشرق الأوسط. وستدخل الشراكة حيز التنفيذ 
ابتداءً من بداية الموسم القادم مع 4 تجارب 
أداء خلال العام تقام في 6 بلدان في منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا مرة واحدة كل 
3 شهور، بهدف جذب أكثر من 4 آلاف لاعب.

وأشارت قرنتافاي إلى أن الشراكة ستسمح 
للطواقم التدريبية والفنية لأندية الدوري 
الإيطالي لكرة القدم بالوصول الكامل لملفات 
اللاعبين والإحصائيات ومقاطع الفيديو 
المتوفرة على قرنتافاي وتضم أكثر من مليوني 

لاعب في منطقة الشرق الأوسط.
أضافت قرنتافاي بأنها ستنظم مسابقات 
ومنافسات كروية تتضمن مجموعة من 
التحديات لمهارات ستنشر على المنصة 
وسيطُلب من المشاركين محاولة محاكاتها 
أو تنفيذها ورفــع مقاطع الفيديو الخاصة 
بهم على التطبيق، ومن ثم ستخضع جميع 
المشاركات إلى تقييم فريق الكشافة للدوري 
الإيطالي ومنصة قرنتافاي، وبعدها سيحصل 
اللاعبون المختارون على دعــوات لحضور 

تجارب الأداء في عدد من البلدان.
من جهته قال مجدي اللولو، المؤسس 
والرئيس التنفيذي لقرنتافاي: “الشراكة تؤكد 
على التزامنا بنمو كرة القدم في المنطقة، 

وتهدف أيضًا إلى ربط أكبر فرق كرة القدم 
الإيطالية بأفضل المواهب في منطقة الشرق 
الأوســط وشمال أفريقيا. نحن نسعى إلى 
جلب الفرص العالمية إلى المملكة والمنطقة 
مركزين على رؤية 2030”. وأضــاف اللولو: 
“يتمتع الدوري الإيطالي بتاريخ زاخر بتطوير 
المواهب ومنح الشباب فرصة للتألق، ما 

يتوافق تمامًا مع قيمنا ورؤيتنا الأساسية”.
من ناحيته قال ألفونسو دي ستيفانو، 
المدير العام لرابطة الــدوري الإيطالي في 
ــط وشمال أفريقيا:  منطقة الشرق الأوس
“يسعدنا الشراكة مع قرنتافاي التي تعتبر من 
أسرع الشركات الناشئة نموًا في المنطقة، 
حيث نتقاسم رؤى مشابهة لتطوير كرة القدم 
واكتشاف المواهب في السعودية ومنطقة 

الشرق الأوسط وشمال أفريقيا”.
وأكمل دي ستيفانو: “سيمنح المشروع 
لأندية الدوري الإيطالي الوصول إلى قاعدة 
بيانات ضخمة لنحو 2 مليون لاعب متواجدين 
على منصة قرنتافاي، والتكيف مع منهجية 
مختلفة لتدريب واستكشاف اللاعبين 
المحليين في المنطقة، ونهدف لإبقائهم 
على إطلاع مستمر بأهم الأخبار والفعاليات 

عبر القنوات الرسمية باللغتين العربية 
والإنجليزية”. “وأردف دي ستيفانو: “نحن 
قريبون من قاعدة جماهيرنا الدولية ونسعى 
أن نقدم للاعبين والجماهير فرصًا لا حصر 
لها ليكونوا جزءًا من أحد أفضل دوريات كرة 
القدم في العالم، وستوفر الشراكة مع قرنتافاي 

قاعدة صلبة تجمع بين تلك الأهداف”.
 CHILIZ ووفقًا لبيان الشركة، فإن منصة
لعبت دوراً محورياً في إنجاح الشراكة لاسيما 
بعد أن أصبحت مؤخراً مستثمراً استراتيجيًا 
في قرنتافاي لدعمها في سعيها لتعزيز فرص 
التعاون بين منظمات كرة القدم في أوروبا 

والشرق الأوسط.
من ناحية اخرى قال دانييل ماغليتا، المدير 
التجاري لكرة القدم في CHILIZ: “يسعدنا 
ــدوري الإيطالي بينما يعززون  أن ندعم ال
تواجدهم في الشرق الأوسط، فقد أصبحت 
المنطقة تدريجيًا مركزاً عالميًا لكرة القدم من 
خلال تطويرها لمواهب ممتازة وليس فقط 
جلبها لاعبين بجودة عالية وتطور بطولاتها 
المحلية. وتوحيد الجهود في معاقل كرة القدم 
سريعة النمو يدعم اللعبة على المستوى 

البعيد، وهذا ما نسعى له”.

لزيادة الأجور وتحسين نظام الإجازات والمكافآت:

العمال في »سامسونج« يضربون عن العمل لمدة 3 أيام

“أوبر” تقدم خدمة النقل البحري في أوروبا ورحلات مجانية في أولمبياد 2024

منصة قرنتافاي لاكتشاف المواهب شراكة استراتيجية
مع رابطة الدوري الإيطالي

كتب : باسل خالد 
أظهرت دراسة حديثة، أنهّ يمكن تشغيل 
السيارات، والدراجات النارية، بوقود غير 
أحفوري، يطلق عليه “إيكو 100 برو”، دون 
الحاجة إلى تعديل محركاتها، مما يفتح 
المجال أمام خفض كبير في انبعاثات الكربون 

من قطاع النقل.
وأعلنت جامعة دارمــشــتــات التقنية 
الألمانية، عن نتائج دراسة واعدة تشُير إلى 
إمكانية تشغيل السيارات والدراجات النارية 
بوقود اصطناعي غير أحفوري “إيكو 100 
بــرو”، دون الحاجة إلى أي تعديلات على 

محركاتها، أو أنظمتها.
ويقُدم اكتشاف وقود “إيكو 100 برو”، 
بريق أملٍ جديدٍ لمستقبلٍ أكثر استدامة 
لوسائل النقل التي تعتمد على محركات 
الاحتراق الداخلي، ومــول الــدراســة، نادي 
السيارات الألماني العام وتم اختبار الوقود 
الجديد، في مجموعة متنوعة من المحركات، 
والمركبات، بما في ذلك سيارات السباق، 

والسيارات العادية على الطرق.

وأظهرت النتائج أداءً مُماثلاً تمامًا للبنزين 
التقليدي من حيث القوة، وعزم الــدوران، 
واستهلاك الوقود، بينما انخفضت انبعاثات 
ثاني أكسيد الكربون بنسبة مذهلة بلغت 

%77 على الأقل.
وتعُزى هذه الفوائد البيئية بشكلٍ كبيرٍ 
إلى عملية إنتاج الوقود الاصطناعي ونقله، 
والتي تقُللّ بشكلٍ كبيرٍ من انبعاثات ثاني 

أكسيد الكربون مقارنةً بالوقود الأحفوري.
وقــال نــادي السيارات الألماني العام، 
في بيان:” إذا تم استخدام مصادر الطاقة 
المتجددة بشكلٍ كبيرٍ في عملية الإنتاج، 
فسوف تنخفض انبعاثات ثاني أكسيد الكربون 
بنسبة تصل إلى %92”، وفقا لوكالة الأنباء 

الألمانية.
من جهته قال كارستن شولتسه، رئيس 
الشؤون التقنية في نادي السيارات الألماني 
العام، إنهّا مُشجّعة للغاية، وتظُهر إمكانية 
تحويل مركباتنا الحالية إلى وسائل نقلٍ 
مستدامة، وصديقة للمناخ”. ومع ذلك، يظلّ 
ارتفاع تكلفة الوقود الاصطناعي عائقًا رئيسيًا 

أمام اعتماده على نطاقٍ واسعٍ.

“إيكو 100 برو”.. وقود اصطناعي صديق للبيئة 
يقللّ انبعاثات الكربون بنسبة 77 %

كتب : محمد الخولي
كشف جيف بيزوس عن خطة لبيع 25 مليون سهم إضافي من شركة أمــازون بقيمة 5 
مليارات دولار، في وقت وصل فيه سهم الشركة إلى مستوى قياسي جديد. باع »بيزوس« 
أسهماً تبلغ قيمتها حوالي 8.5 مليار دولار على مدى تسعة أيام تداول في فبراير، وهي المرة 
الأولى التي تخلص فيها من أسهم الشركة منذ عام 2021. وستؤدي المبيعات الإضافية إلى رفع 
إجمالي مبيعاته هذا العام إلى ما يقرب من 13.5 مليار دولار، وفقاً لحسابات مؤشر »بلومبرغ« 
للمليارديرات. سيظل »بيزوس« مالكاً لما يقرب من 912 مليون سهم، أو حوالي %8.8 من أسهم 
أمازون، بعد عملية البيع الأخيرة. وهو ثاني أغنى شخص في العالم بثروة صافية تبلغ 221.6 مليار 
دولار، وفقًا لمؤشر »بلومبرغ« للثروات، ويمتلك أيضاً شركة استكشاف الفضاء »بلو أوريغن«، 

وصحيفة »واشنطن بوست”.
وأغلقت أسهم »أمازون«، الاسبوع الماضي ، عند 200 دولار للسهم، وهو أعلى مستوى منذ 
إدراجها عام 1997. وارتفعت أسهم الشركة بنسبة %32 هذا العام، ومن المتوقع أن تستفيد 

أعمالها السحابية من نمو تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي التوليدية.
وأعلن »بيزوس« )60 عاما( في نوفمبر الماضي أنه سينتقل إلى ميامي من منطقة سياتل. 

وفرضت ولاية واشنطن ضريبة على أرباح رأس المال بنسبة %7 في عام 2022 .

»AMAZON« جيف بيزوس يسعى لبيع أسهم بـ5 مليارات دولار في
كتب : ساره نور الدين

أعلنت أبل مؤخراً عن إصــدار جديد من 
TVOS، وهــو تحديث TVOS 18، الذي 
سيجلب ميزات وتحسينات جديدة لمستخدمي 

APPLE TV. وفيما يلي أبرز الميزات :
تعد ميزة INSIGHT إحــدى الميزات 
الجديدة الأكثر إثارة، حيث تعرض معلومات 
حول الممثلين والشخصيات وحتى الأغاني التي 
 APPLE يتم تشغيلها في فيلم أو برنامج على
TV+. بضغطة واحــدة فقط، يمكنك معرفة 
كل ما تحتاجه حول هذا المشهد المحدد. 
هذه الميزة تشبه كثيراً ما هو موجود بالفعل 
 .AMAZON PRIME VIDEO في تطبيق
 APPLE بالإضافة إلى ذلك، سيعرض تطبيق

TV معاينات مباشرة للبث المباشر ضمن دائرة 
المعاينة المميزة في الصفحة الرئيسية.

 ENHANCE DIALOGUE حصلت ميزة
على ترقية كبيرة مــع TVOS 18، حيث 
تستخدم الآن التعلم الآلــي لتوفير وضوح 
صوتي أكبر للموسيقى والحركة وضوضاء 
الخلفية. تعمل هذه الميزة الآن أيضًا مع 
مكبرات الصوت المتصلة عبر HDMI أو 
AIRPODS أو أي مكبر صوت يعمل بتقنية 
BLUETOOTH، بعدما كانت في السابق 
حصرية لـ HOMEPOD. يمكن للنظام تلقائياً 
عرض الترجمة عندما يضغط المستخدم على 
زر كتم الصوت، أو عند العودة إلى مشهد سابق 
أثناء المشاهدة. سيعرض APPLE TV أيضًا 
الترجمات تلقائيًا عند اكتشاف عرض أو فيلم 

بلغة مختلفة عن اللغة الافتراضية للنظام.
 APPLE تمت إعـــادة تصميم تطبيق
FITNESS+ لجهاز APPLE TV باستخدام 
TVOS 18، حيث تم تقسيم التطبيق الآن 
ــك”، “استكشاف”، “مكتبة”،  إلى أقسام “ل
 LIVE و”بــحــث” مخصصة. ستتوفر ميزة
 FACETIME على تطبيق CAPTIONS
مع TVOS 18، حيث يتم عرض كل ما يقال 
أثناء مكالمة FACETIME كنص مباشر على 
شاشة التلفزيون. قــدم TVOS 17 القدرة 
 APPLE ككاميرا IPHONE على استخدام
TV في تطبيقات مثل FACETIME. ومع 
TVOS 18، سيكون لدى المستخدمين خيار 
 APPLE TV معين ككاميرا IPHONE تعيين

المخصصة، لتكون جاهزة للاستخدام دائمًا.

كتب : أمير طه 
أطلقت شركة »لوسيد« مجموعة من 
الحوافز في السعودية لزيادة الإقبال على 
شراء سياراتها الكهربائية، في وقت تعاني 
السوق عالمياً من تباطؤ الطلب وتشمل حزمة 
الحوافز حلول دفع مرنة، يمكن للعملاء من 
خلالها دفع نصف سعر السيارة عند الشراء، 
على أن يتم تقديم خيارات الدفع للمبلغ 
المتبقي وفقاً لبيان صادر عن الشركة، بالإضافة 
إلى إلغاء الضريبة على القيمة المضافة على 
مبيعات طرازات »غراند تورينغ 2023«. تبلغ 
الضريبة على القيمة المضافة في المملكة 

 .15%
ــار تعزيز  تأتي هــذه الخطوة فــي إط

المبيعات في أسواق المملكة، خصوصاً أنها 
لا تزال في طور نموها نظراً إلى أن السعودية 
لم تستورد سوى 779 سيارة كهربائية خلال 

العام الماضي.
أشــارت دراســة أعدتها »بي دبليو سي 
الشرق الأوسط« للأبحاث والاستشارات مؤخراً، 
إلى أن مبيعات السيارات الكهربائية حالياً في 
سوق المملكة لا تتعدى %1.5 من إجمالي 
مبيعات السيارات، لكنها توقعت أن تصل إلى 

%65 عام 2035.
في سبتمبر الماضي، افتتحت »لوسيد« 
أول منشأة لتصنيع السيارات في السعودية، 
وهي عبارة عن مصنع لتجميع المركبات 
بالقرب من جدة. ويستهدف المصنع طاقةً 
إنتاجية تصل إلى 155 ألف مركبة سنوياً، وكان 

سلمّ العام الماضي نحو 800 سيارة.
خلال الوقت الراهن، تنتج »لوسيد« أجزاء 
السيارات الكهربائية في مصنعها بمدينة كازا 
غراندي بولاية أريزونا، ثم تشحنها إلى منشأة 
مدينة الملك عبد الله الاقتصادية للتجميع 
النهائي. وتخطط شركة صناعة السيارات لبدء 
إنتاج السيارة بالكامل هناك في النصف الثاني 

من العقد الحالي.
وفي السوق الأوسع، يشهد قطاع السيارات 
الكهربائية تباطؤاً في الطلب على مستوى 
العالم، وهو ما دفع بـ«تسلا« أكبر شركة 
منتجة للسيارات الكهربائية في العالم إلى 
إطــلاق »حــرب أسعار« في الصين لتعزيز 
حصتها السوقية أمام المنافسين هناك، في 

أكبر سوق لهذه السيارات في العالم.

APPLE TV تجربة ترفيهية جديدة لا مثيل لها مع لوسيد تقدم حوافز لزيادة الإقبال على سياراتها الكهربائية في السعودية
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كتب: وائل الجعفري
أعلنت هــواوي مــؤخــراً عن تشكيلة 
 HUAWEI NOVA 12 جديدة من هواتف
SERIES الرائدة، والتي تنطلق بابتكارات 
جديدة لصور السيلفي وتركز على توفير 
الأداء العالي ضمن تصميمات نحيفة 
وأنيقة. صُممت سلسلة NOVA 12 لعشاق 
الموضة والمهتمين بالتكنولوجيا، وهي 
 NOVA تحمل السمات المميزة لسلسلة
 STAR تصميم نحيف للغاية، وحلقة -

ORBIT المتلألئة، وألوان نابضة بالحياة.
وبعيدًا عــن الشكل، تحقق أحــدث 
هواتف هواوي الرائدة نقلات جريئة نحو 
الأمام بفضل ابتكارات الكاميرا المتطورة، 
والشحن فائق السرعة، وواجهة المستخدم 
EMUI 14. نحيفة للغاية، وأنيقة للغاية: 
 HUAWEI NOVA 12 SERIES هواتف
لطالما كانت سلسلة NOVA مدفوعة 
بفلسفة دمــج التصميم والتكنولوجيا. 
 HUAWEI NOVA وتــواصــل هــواتــف
SERIES 12 هذه الــروح بتصميم أنيق 
وعصري دون التأثير على الأداء وحزمة 
الــمــيـّـزات لتعكس المواقف المفعمة 
بالحيوية والثقة التي يتسم بها مستخدميها 

الشباب.

 NOVA 12S يتميز هاتف هــواوي
الرائد في هذا المجال بهيكل خفيف الوزن 
 EXTREME ونحيف للغاية معزز بتصميم

 .R ANGLE
 NOVA ويتبنّى كل من هاتفي هواوي
 STAR ORBIT تصميم SE 1212 وS
RING الأيقوني والمبهر للهواتف الذكية 
من سلسلة NOVA، بينما يتقدّم هاتف 
ــواوي NOVA 12I خطوة أخــرى إلى  ه
 SUPER STAR ORBIT الأمام مع حلقة
RING. مستوحاة من النظام الكوني 
والانسجام في الكون، تتميز تصميمات 
 SUPER STARو STAR ORBIT RING
ORBIT RING بتوهج سماوي يشبه 
 NOVA 12 النجمٍ اللامع. تأتي سلسلة
بمجموعة من الألــوان الجذابة؛ بدءًا من 
اللون الأزرق المنقوش على شكل بتلات 
هاتف HUAWEI NOVA 12 وحتى 
اللون الأخضر الــزمــردي لهاتف هــواوي 
NOVA 12I، يمثل كل لون بشكل مميز 
الشخصيات العاطفية والأنماط الواثقة 

للجيل الجديد.
حدود جديدة لابتكار كاميرا السيلفي 
في عصر وسائل التواصل الاجتماعية الذي 
نعيشه اليوم، غالبًا ما تسرق الكاميرات 
ــواء. من خــلال البقاء في  الأمامية الأضـ

صدارة الاتجاهات، تتخطى سلسلة هواتف 
هــواوي NOVA 12 حــدود تقنية الصور 
الشخصية، مما يسمح للمستخدمين 

بتحويل أنفسهم إلى نجوم نوفا.
مرة أخــرى، الهاتف الــذي يتصدر هو 
هاتف HUAWEI NOVA 12S الذي 
يتميز بكاميرا سيلفي فائقة الاتساع بدقة 
60 ميجابكسل، مما يوفر واحــدة من 
الكاميرات الأمامية الأعلى دقة بين الهواتف 

الذكية في نطاق السعر هذا. 
بفضل الزاوية فائقة الاتساع البالغة 
100 درجــة، سيتمكن المستخدمون من 
التقاط صــور جماعية أكبر وخلفيات 
واسعة للمناظر الجبلية أو مناظر المدينة 

المترامية الأطراف.
لاستكمال قدراته الرائعة في التقاط 
 NOVA 12S الصور الشخصية، يوفر هاتف
نظام كاميرا خلفية متعدد الاستخدامات 
- كاميرا رئيسية فائقة الرؤية بدقة 50 

ميجابكسل وكاميرا ماكرو واسعة الزاوية 
بدقة 8 ميجابكسل توفر طرقاً لا حصر لها 
لالتقاط صــورك. كما يوفر هاتفا هواوي 
NOVA 12 SE وNOVA 12I سحراً عالي 
الدقة للكاميرات. يأتي كلاهما مــزودًا 
بكاميرا رئيسية بدقة 108 ميجابكسل مع 
فتحة عدسة F1.9 كبيرة للحصول على أداء 

ممتاز في الإضاءة المنخفضة. 
 NOVA 12 ــواوي يتقدّم هاتف هـ
ــام بفضل  ــى الأمـ SE بخطوة أخـــرى إل
نظام الكاميرا الأمامية عالي الدقة بدقة 
 66W HUAWEI .32 ميجابكسل
SUPERCHARGE TURBO 2.0 هناك 
 NOVA نقطة قوية أخــرى في سلسلة
12 وهي عمر البطارية وقدرات الشحن. 
يحتوي هاتف هواوي NOVA 12S على 
بطارية كبيرة بسعة 4500 مللي أمبير 
في الساعة ويدعم تقنية الشحن السريع 
 HUAWEI SUPERCHARGE TURBO
2.0 بقدرة 66 واط للتشغيل السريع عند 

الحاجة.
أما هاتف HUAWEI NOVA 12I، فهو 
يتميز بأكبر سعة بطارية في السلسلة تبلغ 
5000 مللي أمبير في الساعة، إلى جانب 
 HUAWEI SUPERCHARGE شاحن
TURBO بــقــدرة 40 واط. يقلل هذا 

المزيج من متاعب الشحن المتكرر ويدعم 
احتياجات المستخدمين المتميزين.

 HUAWEI NOVA 12 يأتي هاتف
SE مــزودًا ببطارية تبلغ سعتها 4500 
 HUAWEIمللي أمبير فــي الساعة و
SUPERCHARGE TURBO 2.0 بقدرة 
66 واط مثل NOVA 12S، مما يوفر 
شحنًا كاملاً في 32 دقيقة فقط. ثورة في 
تجربة المستخدم سلسلة NOVA 12 هي 
 EMUI 14 أول هاتف ذكي يطلق واجهة

الجديدة.
فهي تعمل على تعزيز الأمان والتخصيص 
والكفاءة، مما يمنح المستخدمين واجهة 
متفوقة وخالية من المتاعب وتخصيصات 
 EMUI ممتعة للتعامل معها. توفر واجهة
14 ميزات مثيرة مثل LIVE VIEW، التي 
توفر لمحات في الوقت الفعلي عن نشاط 
التطبيق مباشرة من شاشة القفل، وسمات 
شاشة القفل القابلة للتخصيص التي تتيح لك 
 EMUI التعبير عن أسلوبك الفريد. يأخذ نظام
14 الخصوصية على محمل الجد، مما يتيح 
للمستخدمين التحكم الكامل في أذونات 
التطبيق والوصول إلى بياناتهم. تجعل الواجهة 
المبسطة إدارة هذه الإعدادات أسهل من أي 
وقت مضى، مع أزرار تبديل سهلة الاستخدام 

لإجراء تعديلات سريعة.

كتب : على الديب
 أعلنت شركة سامسونج للإلكترونيات اليوم عن هاتفيها 
 GALAXY Zو GALAXY Z FOLD6 ًالجديدين كليا
 GALAXYو GALAXY BUDS3 إلى جانب ،FLIP6
BUDS3 PRO في فعالية GALAXY UNPACKED في 

باريس.
 وأحدثت سامسونج هذا العام ثــورة في مجال الذكاء 
 GALAXY AI الاصطناعي المحمول من خــلال أجهزة
الاستثنائية. ومع إطــلاق سلسلة GALAXY Z الجديدة، 
تفتح سامسونج فصلاً جديداً لتقنيات GALAXY AI من 
خلال الاستفادة من أشكالها المتنوعة والمرنة التي صُممت 
بعناية لتوفير تجربة استخدام فريدة للهواتف المحمولة. 
 ،GALAXY Z FOLD ومن خلال الشاشة الكبيرة لهاتف
 ،GALAXY Z FLIP في FLEXWINDOW وميزة
ووضع FLEXMODE المبتكر، وغيرها من المزايا الحديثة، 
تفتح الأجهزة GALAXY Z FOLD6 و FLIP6 المزيد 
من الإمكانات لتحقيق الاستفادة القصوى من قدرات الذكاء 

الاصطناعي.
 وانطلاقاً من إرث سامسونج الغني بالابتكارات في مجال 
تصميم الأجهزة، تقّدم أجهزة GALAXY AI القابلة للطي 
تجربة مميزة تتسم بالذكاء والمرونة، ما يسُهم في تسريع 
ظهور عصر جديد من التواصل والإنتاجية والإبداع. وصرحّ تي 
 MOBILE EXPERIENCE« إم روه، رئيس وحدة أعمال
BUSINESS« لدى شركة سامسونج للإلكترونيات: »ساعدنا 
تاريخ سامسونج الحافل بالابتكارات في ترسيخ مكانتنا في مجال 
الأجهزة المحمولة من خلال ابتكار الشكل القابل للطي وإطلاق 

عصر الذكاء الاصطناعي المحمول. 
الآن، نحن متحمسون لدمج هذين التقنيتين المتكاملتين، 
وإطلاق العنان لإمكانات جديدة لمستخدمينا حول العالم. وتلبي 
أجهزتنا القابلة للطي احتياجات المستخدمين المختلفة، ومن 
خلال التقنيات المتطورة لـGALAXY AI، تقدم سامسونج 

تجربة فريدة من نوعها.« 
وأسفر التفكير الابتكاري المستمر لدى سامسونج في 
 GALAXY Z مجال الأجهزة القابلة للطي عن إبتكار سلسلة
الأنحف والأخف وزناً على الإطلاق، والتي تم تصميمها بعناية 
فائقة من أجل سهولة الحمل. ويمنح التصميم المتناغم، المزود 

بحافة مستقيمة وناعمة، لمسة جمالية أنيقة ورفيعة، في حين 
 GALAXY Z أن النسبة الجديدة للشاشة إلى الهيكل في
FOLD6 توفر تجربة مشاهدة أكثر طبيعية. وتتجاوز التحسينات 
مجرد التحسينات الجمالية، حيث تم تصميم أحدث سلسلة 
GALAXY Z لتوفير مزيد من المتانة، ما يوفر للعملاء راحة 

البال. 
ويوزع الهيكل القابل للطي المعزز بحافة قابلة للطي مقواة 
تأثير القوى الخارجية بشكل فعال، ما يخفف من احتمالية 
التلف، وتساهم الطبقات المحسّنة للشاشة في تحسين 
المرونة دون المساس بالسلامة الهيكلية. كما تم تجهيز أحدث 
سلسلة GALAXY Z أيضاً بطبقة من سبيكة الألومنيوم 
 CORNING®️ وزجاج ARMOR ALUMINUM المتطورة
GORILLA®️ GLASS VICTUS®️ 2 المعزز، ما يجعلها 
السلسلة الأكثر متانة من GALAXY Z حتى الآن. وتتمتع 
سلسلة GALAXY Z الجديدة ليس فقط بالموثوقية، ولكن 
 GALAXY Z أيضاً بالقوة والمتانة، حيث تم تزويد كل من
 SNAPDRAGON®️ 8 GEN 3 بمعالج FLIP6 و FOLD6
MOBILE PLATFORM FOR GALAXY المتطور، وهو 

أفضل معالج SNAPDRAGON للهواتف الذكية حتى الآن.
 ويجمع هذا المعالج بين أداء متفوق للوحدة المركزية 
»CPU« ووحدة معالجة الرسومات »GPU« ووحدة المعالجة 
العصبية )NPU(. وتم تحسينه خصيصاً للتعامل مع ميزات 
الذكاء الاصطناعي، ما يوفر أداءً رسومي محسن وأداء عام أفضل. 
وللحفاظ على هذا الأداء القوي، تم تحديث نظام التبريد أيضاً، 
فقد حصل GALAXY Z FOLD6 على غرفة بخار أكبر، بينما 

يتميز GALAXY Z FLIP بغرفة بخار للمرة الأولى.

 GALAXY Z FOLD6: إنتاجية أكبر بفضل الشاشة 
الكبيرة المعززة بتقنيات الذكاء الاصطناعي يوفر هاتف 
GALAXY Z FOLD6 مجموعة من الميزات والأدوات 
المدعومة بالذكاء الاصطناعي التي تساهم في الاستفادة من 
حجم الشاشة الكبيرة وتحسين الإنتاجية بشكل كبير. على 
سبيل المثال، تتيح ميزة »NOTE ASSIST » في تطبيق 
الملاحظات في سامسونج ترجمة وتلخيص النصوص، كما أنها 
توفر ميزة التنسيق التلقائي لملاحظات الاجتماع البسيطة 

والسهلة. 
وعلاوة على ذلك، تتيح ميزة النسخ الصوتي الجديدة الفرصة 
للمستخدمين إمكانية النسخ والترجمة وتلخيص التسجيلات 
الصوتية مباشرة داخل تطبيق الملاحظات. وفيما يتعلق بملفات 
PDF، فإن ميزة الترجمة التركيبية تسمح لك ترجمة النصوص 
بدقة داخل تطبيق الملاحظات، بما في ذلك النصوص الموجودة 
في الصور والرسوم البيانية. كما قامت شركة سامسونج بتطوير 
ميزة جديدة تحمل اسم »المؤلف« أو COMPOSER، تعمل 
على توليد نصوص مقترحة للمستخدم اعتماداً على كلمات 
مفتاحية بسيطة، والتي يمُكن استخدامها بسهولة في البريد 

الإلكتروني والمنصات الاجتماعية المدعومة. 
وما يميز »المؤلف« بشكل خاص، هو قدرته على تحليل 
نبرة المستخدم من خلال مراجعة منشوراته السابقة على وسائل 
التواصل الاجتماعي، ومن ثم توليد نصوص متسقة مع هذه 
النبرة. وبذلك، يصُبح إنشاء المحتوى على المنصات الاجتماعية 
عملية أكثر سلاسة وتلقائية للمستخدمين. وأخيراً، تم تعزيز 
تجربة استخدام القلم الرقمي S PENبشكل كبير لتتوافق 
مع ميزات الذكاء الاصطناعي GALAXY AI على شاشة 

 .GALAXY Z FOLD6
 ،SKETCH TO IMAGE ففي ميزة »الرسم إلى صورة« أو
يمكنك إنشاء لوحات فنية متطورة عن طريق توليد خيارات 
للصور من خلال مجرد الرسم على الصور في تطبيق المعرض 
أو الملاحظات. ويمكّنك هاتف GALAXY Z FOLD6 من 
سامسونج من تطوير طريقة عملك وترفيهك والاطــلاع على 
المعلومات، وذلك بفضل الشراكة الطويلة الأمد بين سامسونج 
وGOOGLE. وقد تم دمج أحدث تطبيق GEMINI من 
 GALAXY Z بشكل كامل في سلسلة هواتف GOOGLE
الجديدة، ما يمنح المستخدمين مساعداً ذكياً لمساعدتهم أينما 

كانوا. 

هواوى تكشف عن سلسلة HUAWEI NOVA 12 ذات التصميم النحيف والأنيق بابتكارات سيلفي مبتكرة

ابتكار هندسي جديد من سامسونج يُبرز روعة GALAXY AI ومنظومة 

GALAXY BUD سامسونج تدعو عشاّقها حول العالم للانغماس في تجربته GALAXY

كتب: أمين قدرى 
أعلنت شركه د. جريش، الشركة الرائدة 
في صناعة الزجاج والشهيرة بالتزامها بأعلى 
معايير الجودة، عن شراكة استراتيجية من 
خلال صفقة اندماج مع شركة هاى جلاس، 
مما يعزز من فرص النمو على النطاق المحلي 

والعالمي .
وقد أعرب المهندس شهير جريش، العضو 
المنتدب لمجموعة شركات د. جريش، عن 
اهمية هذه الخطوة الاستراتيجية، قائلاً: 
»نهدف من خلال هذا الدمج مع شركة هاي 
جلاس إلى زيادة الإنتاج بمقدار كبير يبلغ 
,150,000 متر مربع سنويا، وذلك بالاضافه 
الى زيادة القوى العاملة لدينا ب100 عاملا« 

ماهرا« إضافياً.«
وفيما يتعلق بتسليط الضوء على أهمية 
هذا الدمج، أكد المهندس شهير جريش على 
الإضافة القيّمة لمنتجات شركة هاي جلاس 
في تصنيع زجاج السيارات الخلفي والجانبي 
ونوافذ السقف إلى مجموعة منتجات د. 
جريش المتنوعة والتي تضم ايضا« منتجات 
عالية التكنولوجيا مثل الزجاج العازل للحرارة 

والزجاج المانع للصوت .
يهدف هذا التعاون المتبادل إلى الارتقاء 
بجودة المنتجات من خلال الاستفادة من 
التكنولوجيا والخبرة المتميزة لدي مجموعه 

شركات د. جريش، والاستفادة من قاعدة 
عملاء مشتركة كبيرة لتوفير مجموعة أكبر 

وأكثر تنوعاً من الخدمات والحلول.
 وتعليقاً على الصفقة، أعربت الاستاذه 
هبة صقر، الرئيس التنفيذي لشركة هاى جلاس 
عن تحمسها الشديد لهذا الدمج مع أهم 
شركه في صناعة الزجاج في الشرق الأوسط 
وصرحّت: »أنني على ثقة أنه بفضل قيادة 
شركة د. جريش وخبرتها في هذا القطاع 
بالإضافة الى التقنيات والامكانيات التي تدعم 
بها خطوط الإنتاج ، سيتم خلق العديد من 
الفرص لمنتجاتنا للتوسع والوصول إلى الأسواق 

العالميه ومصنعي السيارات حول العالم » .
وسلط المهندس شهير جريش الضوء 
على اهمية قطاع صناعه الزجاج وصادرات 
مصر من الزجاج، والتي ارتفعت إلى 608.57 
مليون دولار أمريكي في عام 2023، مما 

يجعل الصناعة شريكاً فاعلاً في نمو الاقتصاد 
المحلي ومصدرا حيويا لرفع احتياطيات البلاد 
من النقد الأجنبي ، مما يؤكد علي اهميه هذا 
القطاع وقدرته علي احداث اثر إيجابي في 
النمو للاقتصاد المحلي ، كما ورد في قاعدة 
بيانات الأمم المتحدة COMTRADE بشأن 

التجارة الدولية.
 وقد استطاعت شركة هاي جلاس، عبر 
عشر سنوات من الخبرة، ان تتفوق في تصنيع 
زجاج السيارات والواجهات وفقًا للمعايير 
الدولية. كما استطاعت الحصول على شهادة 
IATF الدوليه مما يؤكد التزام الشركة بمعايير 
الجوده العالميه والتميز من خلال التكنولوجيا 

المتطورة .
والجدير بالذكر ان الدكتور مجدي جريش، 
المؤسس وصاحب الرؤية لشركة د. جريش، 
هو من أسس أول مصنع للزجاج للشركة في 
عام 1985. وقد استطاعت الشركة على مدى 
الثلاث السنوات الماضية، تحقيق مبيعات 
استثنائية بأرتفاع %30 ، و%29 ، و%15 في 
الأعوام 2021 و2022 و2023 على التوالي، 

مما يدل على معدل نمو كبير.
وتصدر شركة د. جريش إلى أكثر من 40 
دولة في جميع أنحاء أوروبا والشرق الأوسط 
وأفريقيا وآسيا وأمريكا الشمالية وأمريكا 
الجنوبية، بمتوسط   نسبة تصدير تبلغ 30% 

من إجمالي إنتاجها.

د. جريش تعلن عن شراكه استراتيجية عبر صفقة اندماج مع شركة هاى جلاس

معهد سانز التدريبي للأمن السيبراني  يقيم فعالية سانز 
الرياض لقادة الأمن السيبراني أغسطس 2024

الفنانون الرقميون يبدعون أعمالاً فنية 
مذهلة في أحدث الألعاب بتقنيات إنفيديا 

..وتطلق حزمة BLACK MYTH: WUKONG GEFORCE RTX 40 SERIES متاحة الآن 
مع تحديثات NVIDIA DLSS وأكثر على أجهزة كمبيوتر GEFORCE RTX المحمولة

 كتب - باسل خالد 
 يعود معهد سانز التدريبي للأمن 
السيبراني، الرائد عالميًا في مجال تدريب 
واعتماد مختصي الأمــن السيبراني، إلى 
المملكة العربية السعودية ليعقد فعالية سانز 
الرياض لقادة الأمن السيبراني أغسطس 2024، 
وذلك في الفترة من 18 إلى 22 أغسطس 
في فندق حياة ريجنسي الرياض العليا. 
تمثل الفعالية دورة تدريبية شاملة صممت 
لمدراء الأمن السيبراني وقادة مراكز العمليات 
الأمنية الملتزمين تجاه تعزيز قدراتهم القيادية 
ومهاراتهم الفنية عبر جلسات التدريب 
الحضورية والجلسات المتزامنة عبر الإنترنت. 

 من الجدير بالذكر أن المملكة العربية 
السعودية حققت مؤخراً أعلى ترتيب عالمي 
في مؤشر الأمن السيبراني، وذلك وفقًا لدليل 
التنافسية العالمي للعام 2024 الذي أصدرته 
IMD. ويرسخ ذلك الإنجاز دور المملكة 
الريادي في مشهد الأمن السيبراني العالمي، 
كما يعد شهادة واضحة على التزامها تجاه 

رؤية العام 2030. وعلى الرغم من النمو 
الملموس، ما تــزال الهجمات السيبرانية 
مستمرة دون كلل – الأمر الذي يستلزم بقاء 
الحكومات والمؤسسات والأفــراد متيقظين 

دومًا. 
في هذا الجانب قال ند 
بلطه جي، المدير التنفيذي 
للشرق الأوســط وأفريقيا 
وتركيا لــدى معهد سانز 
التدريبي للأمن السيبراني: 
»يؤكد ذلك أهمية تطوير 
مهارات القيادة لمجابهة 
التهديدات السيبرانية 
المستمرة بشكل استباقي، 
ــدلًا مــن الاقتصار على  ب
المهارات التقنية وحسب. 
وليتمكن مختصو الأمن 
من تخطيط وإدارة وتنفيذ 

البرامج والمبادرات الأمنية بفعالية، لا بد لهم 
من اكتساب الخبرات الفنية والقدرات القيادية 

المتميزة.«   

تقدم دورة LDR512: أساسيات القيادة 
الأمنية للمدراء المشاركين من قادة الأمن 
بالمعرفة الفنية الجوهرية ومهارات القيادة 
التي تمكنهم من إدارة مشاريع الأمن والفرق 
عالية الأداء بكفاءة وفعالية، 
وتغطي عـــددًا مــن أبــرز 
موضوعات الأمن السيبراني 
بما فيها أطر العمل الأمني، 
والبنية الأمنية، والهندسة، 
وأمن التطبيقات، وعمليات 
أمن التطوير، وأمن الذكاء 
الاصطناعي التوليدي، 

والتشفير وغيرها.
 :LDR551 أمــا دورة
ــز  ــراك ــادة م ــيـ بــنــاء وقـ
العمليات الأمنية فتمكّن 
مــدراء المراكز من تطوير 
الدفاعات الاستباقية القائمة 
على الاستقصاء لمجابهة التهديدات الناشئة. 
وبفضل التمارين العملية والمحاكاة التفاعلية 
ــدورة  عبر CYBER42، تساعد هــذه ال

المختصين في الأمن السيبراني على مواءمة 
الأنشطة الأمنية مع الأهداف المؤسسية وبناء 
القدرات الدفاعية التي تستشرف الهجمات 

السيبرانية ذات الوتيرة المتسارعة.  
 كما يعقد معهد سانز التدريبي للأمن 
السيبراني جلسة أمسية المجتمع يوم الثلاثاء 
20 أغسطس، الساعة 5:30 – 6:30 بالتوقيت 
القياسي العربي تحت عنوان »تمكين مراكز 
العمليات الأمنية المعاصرة باستخدام الذكاء 
الاصطناعي: حالات استخدام عملية«. تواجه 
مراكز العمليات الأمنية التقليدية مشاكل جمّة 
بسبب زيادة أحمال البيانات والإجهاد بسبب 
التنبيهات، ويتحدث هذا العرض التقديمي عن 
الدور التحوّلي للذكاء الاصطناعي في المراكز 
العصرية للعمليات الأمنية، مع التركيز على 
استخداماته لتحسين إمكانات رصد التهديدات 
وأتمتة الاستجابة للأحداث وتمكين التحليل 
التنبؤي لوضع استراتيجية دفاعية استباقية. 
وسيقدم ماكسيم دويرت، المدرب المعتمد 
لدى سانز، حالات الاستخدام العملية لمساعدة 

المحليين في العمل بشكل أكثر ذكاء. 

 كتب :  سارة نور الدين
تتوفر الآن لعبة THE FIRST DESCENDANT، وهي لعبة إطلاق نار تعاونية مجانية من منظور 
 NVIDIA مع إعادة بناء الأشعة وتتبع الأشعة و NVIDIA DLSS 3.5 الشخص الثالث، مع تقنية
REFLEX. تستفيد اللعبة من تقنية الذكاء الاصطناعي المتقدمة من NVIDIA لتعزيز جودة الصورة 

 .GEFORCE RTX التي يتم تتبعها بالأشعة وزيادة الأداء عبر وحدات معالجة الرسوميات
في إعدادات 4K القصوى ، ومع تنشيط جميع تأثيرات تتبع الأشعة ، تضاعف DLSS 3.5 معدلات 
 GEFORCE RTX الإطارات بمعدل 2.7 ضعف في المتوسط على وحدات معالجة الرسومات المكتبية
SERIES 40.  تتوفر NVIDIA REFLEX أيضًا للمساعدة في تقليل زمن الوصول للنظام بنسبة تصل 
 GEFORCE GAME إلى ٪55 ، مما يجعل طريقة اللعب أكثر استجابة. كما يتوفر برنامج تشغيل

 .THE FIRST DESCENDANT جديد لدعم إطلاق READY DRIVER
شاهد أداء وفوائد مرئية تقدمها DLSS 3.5 في THE FIRST DESCENDANTهنا.

 يبدع الفنانون الرقميون في تصوير أعمال فنية مذهلة ضمن أحدث الألعاب المدعومة بتقنيات 
 GHOST OF TSUSHIMA DIRECTOR’S هذا الأسبوع، نسلط الضوء على محتوى لعبة .NVIDIA

CUT، التي ارتقت إلى مستويات جمالية فائقة بفضل تقنيات إنفيديا.

كتبت - باكينام خالد
 BLACK هذا الأسبوع عن حزمة NVIDIA أعلنت
MYTH: WUKONG GEFORCE RTX 40 SERIES
الجديدة. تتميز المئات من الألعاب والتطبيقات بتقنيات 
RTX، ويتم إصدار أو الإعلان عن ألعاب جديدة تتضمن 
NVIDIA DLSS و NVIDIA REFLEXومؤثرات تتبع 

الأشعة المتقدمة كل شهر.
 BLACK مطور لعبة ،GAME SCIENCE بالتعاون مع
MYTH: WUKONG، GAME SCIENCE، سيحصل 
مشتري المنتجات المؤهلة من تجار التجزئة وتجار التجزئة 
الإلكترونية المختارة )بما في ذلك بطاقات الرسومات 
GEFORCE RTX 4090 و SUPER 4080 و 4080 و 
TI SUPER 4070 و TI 4070 و SUPER 4070و 4070 
وأجهزة الكمبيوتر المكتبية، وأجهزة الكمبيوتر المحمولة 
 GEFORCE RTX 4090 المزودة بوحدة معالجة الرسومات

 RTX أو RTX 4080 LAPTOP GPU أو LAPTOP GPU
LAPTOP GPU 4070( على نسخة STEAM من اللعبة 

للعب عند إصدارها في 20 أغسطس.
سيجد اللاعبون وحــدات معالجة الرسومات المؤهلة 
وأجهزة الكمبيوتر المكتبية وأجهزة الكمبيوتر المحمولة في 
العديد من شركات تصنيع الأنظمة وتجار التجزئة في جميع 
 BLACK أنحاء العالم. قم بزيارة الصفحة الرئيسية لحزمة
MYTH: WUKONG للاطلاع على القائمة الكاملة للشركاء 

المشاركين.
بعد شراء منتج مؤهل، سيتلقى اللاعبون تعليمات عبر 
البريد الإلكتروني حول كيفية استرداد الحزمة. يمكنهم إضافة 
 STEAM إلى حساب BLACK MYTH: WUKONG
الخاص بهم والاستعداد للانطلاق في رحلة مثيرة عبر الأساطير 
الصينية بصفتهم الشخص المقدر، واستكشاف عالم شاسع 

وساحر مليء بالتحديات والعجائب.
سيختبر لاعبو الكمبيوتر الشخصي الذين يستخدمون 

 GEFORCE RTX 40 SERIES وحدات معالجة الرسومات
 BLACK أو أجهزة الكمبيوتر المحمولة أفضل تجربة
MYTH: WUKONG مع DLSS وتتبع الأشعة الكامل، 
وذلك بفضل إضافة تقنيات RTX الرائعة المدعومة بالذكاء 

.GEFORCE RTX الاصطناعي وقوة
بعد الإطـــلاق مــع NVIDIA DLSS 2، ستقدم 
 .REFLEX و DLSS 3 دعمًا لـ WUTHERING WAVES
سيمكن هذا لاعبي GEFORCE RTX 40 SERIES من 
زيــادة تسريع معدلات الإطــارات والسماح لجميع لاعبي 
GEFORCE بتقليل زمن استجابة النظام، مما يجعل اللعب 
أكثر استجابة. بهذه الطريقة، ستقف الحضارة التي أعاد 

اللاعب بناؤها بثبات على أساس تقنية NVIDIA القوية.
ستصل المزيد من عمليات تكامل DLSS قريبًا لمجموعة 
 DLSS من الألعاب. عد بانتظامللحصول على ملخص لألعاب
و RTX التالية، وانقر هنا للاطلاع على القائمة الكاملة لأكثر 

.RTX من 500 لعبة وتطبيق محسّن بتقنية

»هلا« تخطط لدخول السوق المصرية عبر مذكرة تفاهم مع »مواصلة  تك« مصر 
كتب : مصطفى إبراهيم  

أعلنت »هلا«، الشركة الرائدة في تقديم 
خدمة طلب ســيــارات الأجـــرة إلكترونياً 
فــي دبـــي، عــن اعتزامها دخـــول السوق 
المصرية مع الشريك المصري »مواصلة 
تــك MWASLATECH«، الشركة التي 
توفر حلولاً شاملة للنقل الذكي والتنقل 
المشترك. ووقعّ الجانبان مذكرة تفاهم في 
مكتب »هلا« بدبي، بحضور كبار المسؤولين 
التنفيذيين من الشركتين، وفي مقدمتهم 
خالد نسيبه، الرئيس التنفيذي لشركة »هلا«، 
وياسر صدقي، الرئيس التنفيذي لـ«مواصلة 

تك«. 
وتنص مذكرة التفاهم على أن »هلا« 
ستقوم بالبحث عن الفرص الجديدة المتاحة 
في العاصمة الإدارية الجديدة، وهي مشروع 
مدينة مبتكرة تقع على الجانب الشرقي من 
مدينة القاهرة، حيث بدأ إنشاؤها منذ عام 
2015. تهدف »هلا« إلى تقديم حلول تقنية 
متطورة وحديثة لتعزيز تجربة رحلات الركاب 

في مصر. 
وتعليقاً على الانطلاق الجديد لـ«هلا« 
ــة الإمـــارات، قــال خالد نسيبه،  خــارج دول
الرئيس التنفيذي للشركة: » إنه لمن دواعي 
الفخر لشركتنا أن نسعى إلى التعرف على 
ــارات  الفرص الجديدة الــواعــدة خــارج الإم

للمرة الأولى، لتكون نقطة البداية في تنفيذ 
خطتنا الطموحة في استكشاف منطقة الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا وتركيا، كما يسعدنا 
التعاون مع مواصلة تك، الشركة الرائدة 
في مجالها، لتكون معنا في هذه الخطوة 

الجديدة نحو التطور والتوسع. 
بالإضافة إلى تجربتنا وسمعتنا الموثوقة 
في دولة الإمارات العربية المتحدة وهو ما 
سوف يمكننا من تقديم حلول نقل مميزة في 
مصر. ونحن ملتزمون بتقديم نفس المعايير 
العالية للجودة في الخدمة والابتكار في هذا 

السوق الجديد«.
منذ إطلاق »هلا« في عام 2019، لعبت 
الشركة دوراً حيوياً في خدمة النقل عبر مدينة 
دبي ورأس الخيمة في دولة الإمــارات العربية 

المتحدة. ومن خلال التركيز على الموثوقية 
وتعزيز تجربة العملاء، نجحت »هلا« في تحويل 
كيفية تضمين خدمات النقل الإلكتروني في 

روتين السكان والزوار يوميًا.
وفي الربع الأول من عام 2024، شهدت 
»هلا« نموًا بنسبة ٪20 في عدد المستخدمين 
الجدد الذين يسجلون للخدمة مقارنة بنفس 
الفترة في العام الماضي. تعاونت »هلا« بنجاح 
مع شركائها الرئيسيين بهدف تقديم خدمات 
مبتكرة تعزز رحلات ركابها. تضمنت الخطوات 
الرئيسية في هذا التعاون تقديم خدمة موثوقة 
ومبتكرة تشمل تزويد السيارات بشاشات رقمية 

لتحسين تجربة الركاب.
ولضمان استمرارية تطوير وتأهيل 
الكباتن، قامت »هــلا« بتدريب أكثر من 

2,577 كابتن منذ يناير 2024. وبفضل 
سمعتها القوية في مجال توفير خدمات 
مريحة وبأعلى كفاءة استمرت »هلا« في 
تلبية احتياجات الركاب بفعالية، مما ساهم 
في تحقيق تجربة سلسة ومريحة بشكل 

ملحوظ.
 تأتي هذه الخطوة ضمن خطط »هلا« 
للتوسع في أسواق مصر، مستندة إلى تكرار 

نجاحها في الإمارات والبناء عليه.
من جانبه، قــال ياسر صدقي، الرئيس 
التنفيذي لـمواصلة تك: » نحن فخورون 
بالتعاون مع هلا، وسنسخر خبراتنا الواسعة 
في مجال النقل العام الذكي بمصر لإطلاق 

حلول جديدة ومبتكرة لخدمة التاكسي.
 بحيث تجمع تلك المبادرة بين خدمة 
طلب السيارات عبر التطبيق وطلب السيارات 
في الشوارع بدون حجز مسبق، فضلاً عن 
تحقيق أقصى استفادة من سجلنا الناجح في 
تقديم حلول النقل الذكية المصممة خصيصًا 

للركاب في مصر.
نحن متحمسون لإعــادة تحديد معايير 
التنقل، ونتطلع بشغف للتغيير بقطاع النقل 

في مصر بجانب هلا.«
 وفي سياق متصل، أكدت هلا التزامها 
بالعمل الوثيق مــع الجهات الحكومية 
والخاصة في مصر لضمان تلبية احتياجات 
النقل الفريدة لركاب القاهرة بفعالية وجدارة.

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب: باسل خالد

شهدت بطولات الأسبوع الثاني من كأس العالم للرياضات الإلكترونية انطلاقة قوية مع 
 DOTA 2و ،MOBILE LEGENDS: BANG BANG ،عودة المنافسات في 3 بطولات
RIYADH MASTERS المستمرة من الأسبوع الأول، وبطولة FREE FIRE التي افتتحت 

منافساتها في اليوم الأول.
ويشارك 18 فريقًا من نخبة فرق العالم في بطولة FREE FIRE التي يبلغ مجموع 
 ALL :أرينا منافساتها، ومن بينه الفرق STC جوائزها مليون دولار، ويحتضن مسرح
 TWISTED MINDS البرازيلي، و TEAM SOLID المكسيكي، و GLORY GAMING

السعودي التايلندي، التي قدمت مستويات مميزة خلال مواجهات اليوم الافتتاحي.
 DOTA 2 RIYADH أرينا، استمرت منافسات بطولة QIDDIYA وفــي مسرح
MASTERS، في مرحلة المجموعات بعد أن اختتمت في الأسبوع الماضي مرحلة التصفيات 
 ،CIS من منطقة TEAM SPIRIT من أمريكا الجنوبية، و HEROIC ،المؤهلة. وقدمت فرق
و TUNDRA ESPORTS من منطقة أوروبا، و WBG.XG الصيني، نتائج مميزة وضعتهم 

في صدارة المجموعات.
وفي بطولة MOBILE LEGENDS: BANG BANG، أقيمت مواجهتين على مسرح 
 LIQUID ECHO أرينا في منافسات الدور ربع النهائي، حيث نجح فريق AMAZON
 SELANGOR RED بنتيجة 3-1، وتمكن فريق FALCONS ESPORTS في التغلب على
GIANTS من تحقيق الفوز بنتيجة 3-2 أمام فريق FIRE FLUX ESPORTS. وتستمر 
 FALCONS AP.BREN المواجهات في اليوم التالي من خلال المواجهة الأولى بين فريقي

HOMEBOIS و NIP FLASH بالإضافة إلى مواجهة فريقي ،SEE YOU SOON و

كتب : أمير طه
استكمالا للشراكة الاستراتيجية بين ساميت للحلول التقنية )STS( الشركة المصرية الرائدة في 
مجال التحول الرقمي وتكنولوجيا المعلومات وشركة أوراسكوم للإنشاءات، أعلنت شركة ساميت 

للحلول التقنية عن فوزها بمشروع مركز مجدي يعقوب الجديد للقلب بمدينة السادس من أكتوبر.
تهدف هذه الشراكة بين ساميت - وأوراسكوم إلى تعزيز القدرات التقنية للمستشفى، مما 

يسهم في تقديم خدمات صحية متقدمة ورفع كفاءة الاتصالات وتقنية المعلومات.
حيث يعد مركز مجدي يعقوب للقلب أحد أبرز المراكز المتخصصة في علاج أمراض القلب في 

مصر والمنطقة، ويقدم خدمات طبية وتعليمية متطورة تعتمد على أحدث التقنيات.
ويقع المشروع على مساحة 37 فدانا ويضم 300 سرير مقترح، وتقوم شركة أوراسكوم 
للإنشاءات بمهام التنفيذ, ويتسع المركز لاستيعاب 12 ألف حالة سنويا بما يجعله أكبر كيان طبى 

متخصص فى علاج أمراض القلب وأبحاثه فى الشرق الأوسط.
في إطار هذا المشروع، قامت ساميت بتزويد المستشفى بحلول شبكات البنية التحتية والتأمين 
السيبراني بأحدث التقنيات، حيث تضمنت حلول ساميت تطوير شبكات معلوماتية للمركز وتزويده 
بشبكات تليفوانات عالية التقنية لضمان أتصالات سلسة وسريعة داخلياً بين الأقسام وخارجياً. كما 
سيتم توفير حلول تقنية تساهم في تحسين إدارة البيانات الصحية وتوفير بيئة عمل آمنة وفعالة 
للطاقم الطبي. كما تم تزويد المستشفى أيضًا بتطبيق PIXIE-IPTV، وهو حل مبتكر تم تطويره 
من قبل مهندسي ساميت والمعتمد لدي الكثير من الأستشاريين، وهو مثالي للخدمات الفندقية 

والرعاية الصحية والمنفذ بالفعل في عدد من الفنادق الكبرى والمستشفيات في مصر.
وتعقيبا علي ذلك أعربت المهندسة ماجدة السبع، رئيس مجلس إدارة شركة ساميت للحلول 
التقنية، عن فخرها وسعادتها باعتماد حلول وتقنيات محلية في واحد من كبار المراكز الصحية على 

مستوى العالم في مجال علاج القلب.
وتابعت »يأتي هذا المشروع كجزء من التزامنا بدعم القطاع الصحي في مصر من خلال توفير 

بنية تحتية متطورة تتماشى مع المعايير العالمية، مما يسهم في تحسين خدمة المرضى والزوار. »

انطلاقة قوية لبطولات الأسبوع الثاني 
من كأس العالم للرياضات الإلكترونية

ساميت للحلول التقنية وأوراسكوم للإنشاءات

تعُززان قدرات مركز مجدي يعقوب الجديد للقلب بمدنية 
السادس من أكتوبر بمشروع بنية تحتية متطورة
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ضمن خطتها للتحول لمركز اقليمى لصناعة التعهيد واتاحة 215 الف فرص عمل : 

مدبولى : 6.2 مليار دولار قيمة صادرات مصر الرقمية بلغت خلال عام المالي 2023
مراكز خدمات التعهيد في مصر تجاوزت 199 مركزًا خلال عام 2023 مقابل 160 مركزًا في عام 2021 

 83 مليار جنيه قيمة الاستثمارات 
المخصصة لقطاع الاتصالات والتكنولوجيا 

بخطة العام المالي 2023/2024

مصر تعُدُّ واحدة من أفضل مقاصد 
تقديم خدمات التعهيد وتكنولوجيا 

المعلومات العابرة للحدود

تبلغ 399 مليار دولار :

 45 % من استثمارات “وارن بافيت” تتركز في 3 أسهم للذكاء الاصطناعي

فى 8 أيام : 37 % ارتفاع فى سهم “تسلا” 

لتلبية التوسعات الاقليمية :

»نون« تسعى لتوظيف 10 آلاف موظف جديد في 2024

بمليار دولار:

 “BYD” الصينية للسيارات الكهربائية توقع اتفاق لبناء مصنع في تركيا

كتب : وائل الجعفري
يقود “وارن بافيت“، شركة بيركشاير هاثاواي، 
منذ عام 1965، مفضلا الاستثمار في الشركات ذات 
النمو المطرد، والربحية الموثوقة، وفرق الإدارة القوية، 
والمبادرات الصديقة للمساهمين، مثل دفع أرباح 

الأسهم، وبرامج إعادة شراء الأسهم.
ونجحت استراتيجية “وارن بافيت“، حيث حققت 
بيركشاير هاثاواي، عائدا بلغ نحو %4,384,748 )أكثر من 

4.38 مليون بالنسبة المئوية(، بين عامي 1965 و2023.
ويعني هذا أن استراتيجية “وارن بافيت“، حققت 
مكاسب سنوية مركبة بنسبة %19.8، وهو ما يقرب من 
ضعف العائد السنوي البالغ %10.2 لمؤشر ستاندرد آند 

بورز 500 القياسي خلال نفس الفترة.
وبالقيمة الدولارية، كل استثمار بقيمة 1000 دولار 

في أسهم بيركشاير هاثاواي في عام 1965 مع إعادة 
استثمار الأرباح، نما إلى أكثر من 43 مليون دولار في 
2023، في حين أن نفس الاستثمار في مؤشر ستاندرد 
آند بورز 500، مع إعادة استثمار الأرباح، خلال نفس 

الفترة، حقق نحو 312.333 ألف دولار فقط.

و”وارن بافيت”، ليس من نوع المستثمرين الذين 
يطاردون أحدث اتجاهات سوق الأسهم، لذلك لن تجده 
يتكدس في أسهم الذكاء الاصطناعي الساخنة اليوم، 

وذلك حسب “ياهو فاينانس”.
لكن 3 أسهم، تمتلكها شركة بيركشاير هاثاواي، 
بقيادة “وارن بافيت”، بالفعل من المقرر أن تستفيد 
بشكل كبير من الذكاء الاصطناعي، وهي تمثل أكثر من 
%45 من إجمالي محفظة المجموعة البالغة 398.7 مليار 

دولار من الأوراق المالية المتداولة علنا.
 « SNOWFLAKE »وهذه الشركات هي شركة
، خدمات مراكز البيانات لعملائها من الشركات وتبلغ 
اياداتها نحو 790 مليون دولار سنويا ، والثانية شركة » 
أمازون » ، بدأت بالتجارة الإلكترونية، لكنها توسعت 
لتشمل الحوسبة السحابية، والبث المباشر، والإعلانات 

الرقمية، والآن الذكاء الاصطناعي وأخير شركة » أبل« . 

كتب : باسل خالد 
حافظت أسهم شركة “تسلا” )TESLA( للسيارات على مكاسبها، خلال الاسبوع 

الاضي ، حيث ارتفعت خلال 8 أيام بنسبة 37%.
ونجحت سلسلة مكاسب سهم “تسلا”، في محو الخسائر، التي لحقت به 
منذ بداية العام حتى الآن، في تحول سريع بشكل ملحوظ، حيث ارتفعت 
الأسهم بأكثر من %75 منذ أن بلغت أدنى مستوياتها في 52 أسبوعا في 

أبريل الماضي.
ويأتي الارتفاع الممتد مع تفوق شركة “تسلا” المصنعة للسيارات الكهربائية، 

في عمليات التسليم الفصلية الأسبوع الماضي.
وتراجعت أسهم شركة “TESLA“، في النصف الأول من عام 2024 وسط 
منافسة شديدة في الأسواق الخارجية، وتراجع الطلب على السيارات الكهربائية 

في الولايات المتحدة.

وفي محاولة لخفض التكاليف، شرعت شركة “TESLA” في خطة لخفض عدد 
موظفيها في جميع أنحاء العالم بأكثر من %10، في وقت سابق من هذا العام 

فيما اعتبره بعض المحللين إشارة إلى الأوقات الصعبة المقبلة.
كما خفضت “TESLA”، الأسعار العام الماضي لتحفيز المبيعات، والتنافس 

بشكل أفضل مع نظيراتها الصينية.
من جهته قال دان ليفي، كبير محللي أبحاث الأسهم في بنك باركليز:” لا 
يزال هناك خطر حدوث المزيد من التخفيضات في الأسعار في المستقبل، ولا 
يزال هناك المزيد من الأسئلة حول الأساسيات، وما زلنا نواجه نوعا ما من ضعف 

الطلب على السيارات الكهربائية”.
وستعلن عملاق صناعة السيارات الكهربائية الأمريكية، عن نتائجها الفصلية في 

23 يوليو بعد إغلاق السوق.
ويتطلع المحللون أيضا إلى يوم 8 أغسطس، عندما تكشف “TESLA” عن 

سيارة الأجرة الآلية التي طال انتظارها.

كتب : أمير طه
كشفت منصة التجارة الإلكترونية »نون« 
عن سعيها لتوظيف 10 آلاف موظف جديد 
خلال العام الجاري 2024، لرفع عدد القوى 
العاملة بالمنصة العربية التي تتخذ من دولة 
الإمارات مقراً لها، من 40 ألفاً إلى 50 ألف 

موظف بنهاية العام الحالي.
كما تسعى شركة التجارة الإلكترونية 
العربية »نون« إلى مضاعفة عدد مهندسي 
التكنولوجيا في الشركة بعد توسع عملياتها 
وإضافة خدمات متعددة لمواكبة الطلب 

المتزايد في المنطقة على التجارة الإلكترونية 
والنمو القوي في عملاء المنصة التي يتخطى 
عدد زوارها المليار زائر سنوياً، وتتلقى نحو 

80 ألف مكالمة في اليوم عبر خدمة العملاء.
يذكر أن شركة ابلو لإدارة عمليات تجارة 
التجزئة الإلكترونية في تقرير لها، أكدت أن 
حجم القطاع بالمنطقة حالياً بين 50 و100 
مليار دولار بدعم من الإمــارات والسعودية 
مع معدلات نمو سريعة في مصر ودول 

خليجية أخرى.
وتأسست »نون« في 2016، وجمع محمد 
العبار المستثمر الإماراتي مليار دولار من 

مستثمرين، بما في ذلك صندوق الاستثمارات 
العامة السعودي، لتأسيسها. وتوسعت الشركة 
في سعيها للاستحواذ على شريحة أكبر من 

سوق التجارة الإلكترونية في الخليج العربي.
وفي 2021، قال العبار إن المستثمرين، 
بما في ذلك صندوق الاستثمارات العامة، 
سيضخون ملياري دولار لمساعدة »نون« 
على تحديث بنيتها التحتية لتسريع قدراتها 

على التسليم.
ــارات والسعودية  تعمل »نــون« في الإم
ومصر، وتتطلع إلى التوسع في دول أخرى في 

جميع أنحاء الشرق الأوسط.

كتب : أمين قدري
ــي.واي.دي( “BYD” الصينية للسيارات  وقعت شركة )بــ
الكهربائية اتفاقية مع الحكومة التركية لبناء مصنع كلفته مليار 

دولار في تركيا لإنتاج 150 ألف سيارة سنويا،.
وقال وزير الصناعة والتكنولوجيا التركي محمد فاتح كاجر 
الاثنين »نتصور أن تشيد شركة )بـــي.واي.دي( منشأة لإنتاج 
السيارات الكهربائية الهجينة التي يمكن إعــادة شحنها بطاقة 
سنوية تبلغ 150 ألف مركبة ومركزا للبحث والتطوير للتكنولوجيا 

المستخدمة في التنقل في بلادنا باستثمار يبلغ نحو مليار دولار”.
ونشر كاجر صورا على منصة إكس تظهر اجتماع الرئيس التركي 
رجب طيب أردوغان مع وانغ تشوانفو الرئيس التنفيذي لشركة 

)بي.واي.دي( خلال مراسم التوقيع على اتفاقية المصنع.
أضاف سيعمل بالمنشأة، التي من المقرر أن تبدأ الإنتاج في 

نهاية 2026، ما يصل إلى خمسة آلاف شخص بشكل مباشر”.
ورفع الاتحاد الأوروبي الرسوم الجمركية الأسبوع الماضي على 
المركبات الكهربائية الصينية للمساعدة في حماية صناعة السيارات 

في التكتل.
وقال كاجر إن الاتفاقية بإمكانها تسهيل وصول المستثمرين، 
ومنهم شركة بــي.واي.دي وهي أكبر منتج للسيارات الكهربائية 
في العالم، إلى الأسواق الأوروبية بموجب الاتحاد الجمركي بين 
تركيا والاتحاد الأوروبي موضحا  أن الاتفاق جاء نتيجة المحادثات 
التي أجريت مع مسؤولين صينيين منذ زيارته للصين في ديسمبر 

.2023
وكانت صحيفة سكيوريتيز تايمز الصينية المدعومة من الدولة 
قد ذكرت في وقت سابق أن بي.واي.دي “BYD” وافقت على بناء 
مصنع للأجزاء الأساسية لمركبات الطاقة الجديدة، وهو ما قد يدعم 

قدرة مصنعها في مدينة شنتشن في جنوب الصين.

 كتب : غادة حلمي
استعرض الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، 
ه الدكتور أسامة  تقريراً حول »صناعة التعهيد في مصر«، أعدَّ
الجوهري، مساعد رئيس الوزراء، رئيس مركز المعلومات ودعم 

اتخاذ القرار بمجلس الوزراء. 
وتناول التقرير بالشرح والتحليل صناعة التعهيد في مصر، 
موضحًا أن مصر تعُدُّ واحدة من أفضل مقاصد تقديم خدمات 
التعهيد، وخدمات تكنولوجيا المعلومات العابرة للحدود 
والمنوطة بها وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، وقد 

تمكنت من اجتذاب العديد من 
الشركات العالمية لإنشاء فروع لها 
في مصر، نتيجة ما تتمتع به من 
سمات فريدة، ومنها توافر الكوادر 
الشابة التي تمتلك المهارات 
اللغوية، والرقمية، بالإضافة إلى 
البنية التحتية الداعمة لصناعة 
التعهيد فــي مصر، فضلًا عن 
المزايا التنافسية التي تمتلكها 

الدولة المصرية، والتي تدعم قدرتها على تحقيق ريادة عالمية 
في مجال صناعة التعهيد؛ مما عزز مكانتها كسوق جاذبة، 

ومستهدفة لصناعة التعهيد.
أشار التقرير إلى أنه خلال العام المالي 2022/2023 بلغت 
القيمة المضافة لقطاع تكنولوجيا المعلومات في مصر 275.5 
مليار جنيه، مُقارنة بــ 209.5 مليار جنيه مصري للعام المالي 

2021/2022، بنسبة نمو تصل إلى 31.5%.
وأضاف التقرير أن هيئة »إيتيدا« قد قامت بالتعاون مع 
»الجمعية الألمانية للتعهيد« بإطلاق »دليل مصر كمقصد 
لخدمات التعهيد«، ويشتمل الدليل على الإمكانات التي تتمتع 
بها مصر في هذا المجال، واستعراض الميزات التنافسية للدولة 

كوجهة جاذبة للاستثمارات.

البنية القانونية
م، أفاد التقرير بأن مصر وضعت  بالإضافة إلى ما تقدَّ
قوانين، وآليات تنظيمية واضحة؛ لإنشاء بيئة مواتية للاستعانة 
بمصادر خارجية، بهدف حماية مقدمي الخدمات وعملائهم، 
فضلًا عن اتخاذ العديد من الإجراءات؛ لدعم صناعة تكنولوجيا 
المعلومات، وتيسير الإجراءات، وكان من أبرزها: قانون الملكية 
الفكرية رقم )82( لسنة 2002، وقانون العمل رقم )12( لسنة 
2003، وقانون تنظيم الاتصالات رقم )10( لسنة 2003، وقانون 
الاستثمار رقم 72 لسنة 2017، وقانون مكافحة جرائم تقنية 
المعلومات رقم 175 لسنة 2018، وقانون حماية البيانات 
الشخصية رقم 151 لسنة 2020، 
وكذا توقيع بروتوكول تعاون بين 
الهيئة العامة للاستثمار والمناطق 
الحرة والهيئة العامة للرقابة المالية 
وهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات في أبريل 2022، وإعادة 
تشكيل المجلس الأعلى للمجتمع 

الرقمي في أكتوبر 2022.
أوضح التقرير أن صناعة التعهيد 
تعُد من الصناعات الهامة، كما أنها ركيزة أساسية في استراتيجية 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات المصرية التي تهدف 
من خلالها إلى التوسع في الأسواق الخارجية، وتنمية الصناعة 
بشكل منهجي، ومُنظم من أجل زيادة الصادرات الرقمية، 

والمنافسة عالميًّا، ودعم عمليات التحول الرقمي. 
كما تستعد مصر لكي تصبح الوجهة التجارية الكبرى 
القادمة، ومركزاً عالمياً لخدمات التعهيد، وذلك من خلال 
استراتيجية مصر الرقمية لصناعة التعهيد )-2022 2026(، 
والتي تستهدف جذب كبرى الشركات العالمية العاملة بهذه 
الصناعة للاستثمار بمصر، وتنمية صادرات مصر الرقمية، وتوفير 
فرص عمل للشباب في الاقتصاد الرقمي؛ لذا أطلقت مصر 
استراتيجيتها الرقمية لصناعة التعهيد في فبراير عام 2022، 

بالتعاون مع الشركات المحلية، والعالمية العاملة في هذا 
القطاع؛ لتحقيق المزيد من النمو في صناعة التعهيد بمصر.

الخدمات ذات القيمة المضافة العالية
وترتكز الاستراتيجية على ثلاثة أهداف رئيسة، هي: زيادة 
إيرادات صادرات مصر الرقمية بمقدار ثلاثة أضعاف بمعدل 
نمو سنوي مُركب %19 خلال الفترة )-2026 2022(، وخلق 
فرص عمل متزايدة ومستدامة في صناعة التعهيد مع التركيز 
على الخدمات ذات القيمة المضافة العالية ومن المستهدف 
خلق 215 ألف فرصة عمل لقطاع التعهيد، وأخيراً إنشاء اسم 
تجاري معروف لمصر في الخدمات والتقنيات الرقمية الجديدة 
والناشئة في مجالات الذكاء الاصطناعي والبيانات التحليلية 

المتقدمة.
أشار التقرير إلى أن قيمة صادرات مصر الرقمية بلغت 6.2 

مليار دولار أمريكي خلال العام المالي 2022/2023، مقابل 4.9 
مليار دولار في العام المالي 2021/2022، بنسبة ارتفاع 26.5%، 
وذلك في إطار جهود الدولة المصرية لتعزيز ودعم صناعة 
التعهيد في مصر، وتتضمن مجالات الصادرات الرقمية في مصر 
تقديم خدمات التعهيد للشركات مثل خدمات الموارد البشرية، 
وخدمات مراكز الاتصال، كما تتضمن خدمات تطوير البرمجيات 
والدعم الفني، والنظم المدمجة وتصميم الإلكترونيات، وتصميم 

الدوائر الإلكترونية.
أضاف التقرير أن معدل نمو قطاع خدمات التعهيد في 
مصر بلغ %54.2 في العام المالي 2022/2023، لتسجل قيمة 
مضافة للقطاع بنحو 3.7 مليار دولار، مقارنة بــ 2.4 مليار 
دولار في العام المالي 2021/2022، والجدير بالذكر أن الدولة 
المصرية تستهدف الوصول بقيمة صادرات خدمات التعهيد إلى 

9 مليارات دولار بحلول عام 2026.

185 شركة
ولفت التقرير أيضًا إلى أن مراكز خدمات التعهيد في 
مصر بلغت 199 مركزاً خلال عام 2022/ 2023، مقابل 160 
مركزاً في عام 2020/2021، بنسبة ارتفاع قدرها 24.4%، 
بالإضافة إلى ارتفاع عدد الشركات العاملة في مجال 
خدمات التعهيد لتسجل نحو 185 شركة في عام 2022/ 
2023، مقابل 148 شركة في عام 2021/ 2020، بنسبة 

ارتفاع قدرها 25%.
أوضح التقرير أن قيمة الاستثمارات المخصصة لقطاع 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
قــد بلغت 83.3 مليار جنيه 
بخطة العام المالي 2023/2024، 
مقارنة بنحو 56 مليار جنيه في 
عام 2022/2023، وبمعدل نمو 
%48.8، مع تخطي استثمارات 
القطاع الخاص نحو 52.3 مليار 
جنيه، بما يــعــادل %63 من 
الإجمالي، مقابل 31 مليار جنيه 

استثمارات عامة، بنسبة %37 من الإجمالي.
كما استعرض التقرير أهم محاور التطوير فيما يتعلق 
بصناعة التعهيد وهي: »البنية التحتية لتكنولوجيا المعلومات«؛ 
ففي عام 2023، حقق الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات 
خطوات ملحوظة عبر العديد من الركائز الأساسية، حيث اعتمد 
الجهاز ستة أطر تنظيمية تتمثل في: الإطار التنظيمي لمراكز 
 ،)G5( الاتصال، والإطار التنظيمي لخدمات الجيل الخامس
والإطار التنظيمي لإنترنت الأشياء، والإطار التنظيمي لمشغلي 
الأقمار الصناعية، والإطار التنظيمي للتأسيس، والإطار التنظيمي 
لتشغيل مراكز البيانات، وتقديم خدمات الاستضافة والحوسبة 

السحابية.
وتتضمن محاور التطوير أيضًا »بناء القدرات«، حيث 

أنه في إطار السعي نحو بناء مصر الرقمية، أطلقت وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات عددًا من المبادرات 
والمشروعات التي تستهدف بناء الإنسان المصري، والتي 
تهدف إلى توفير فرص تدريبية للشباب لتأهيلهم لدخول 
سوق العمل المحلي والدولي، الأمر الذي يسهم في بناء 
قاعدة من الكفاءات في تخصصات تكنولوجيا المعلومات 
ــالات وبــنــاء مجتمع رقمي قائم على العلوم  ــص والات

والتكنولوجيا، ورفع القدرة التنافسية للكفاءات المصرية.
أضاف التقرير أنه في إطار اهتمام الدولة المصرية 
بتعزيز نمو صناعة التعهيد، وتدريب الكوادر البشرية، 
تم توقيع 74 اتفاقية مع شركات 
عالمية ومحلية، للتوسع في 
إنشاء 85 مركز تعهيد، وتعيين 
60 ألــف متخصص في التعهيد 
منذ نوفمبر 2022، وخلال ثلاث 
سنوات أصبح هناك أكثر من 20 
شركة تستثمر لأول مرة في مصر، 
فيما تتوسع الشركات الأخرى في 
أعمالها بمصر، ويوجد 12 شركة 
من كبرى الشركات عالميًا في صناعة التعهيد والتي لها 
مراكز للتعهيد خارج القاهرة، كما من المستهدف أن يبلغ 
عدد المتخصصين بصناعة التعهيد 336 ألف متخصص 
بحلول عام 2026، ومُستهدف أيضًا تنمية أعداد المهنيين 
المستقلين بنسبة %30 مُقارنة بنحو %15 على المستوى 
العالمي، في سبيل زيــادة أعدادهم من 80 ألف مهني 

مستقل في 2022 إلى 220 ألف مهني مستقل في 2026.
واستعرض التقرير أهم المبادرات والمشروعات لتأهيل 
الكوادر البشرية في مجالات التكنولوجيا الرقمية وهي: مبادرة 
»مستقبلنا.. رقمي” )EGYPT FWD(، ومبادرة أجيال مصر 
الرقمية، ومنصة مهارة – تك، ودعم الإبداع الرقمي وتنمية 

الشركات الناشئة.

بتكلفة 1.1 مليار دولار :

»الياه سات« تتعاقد مع » سبيس إكس« لإطلاق القمرين الصناعيين »إلياه 4« و»إلياه 5«

مليون دولار :

STRIDE VENTURES للتجارة العابرة للحدود من « MAALEXI  »تمويل ل 

كتب : رشا حسين
وقعّت شركة إلياه سات للاتصالات الفضائية )إلياه سات(، 
عقدا مع شركة » سبيس إكس« لإطلاق قمريها الصناعيين 
الجديدين والمتطورين من أقمار المدار الأرضي الثابت »إلياه 
AY4( ”4(و«إلياه 5” )AY5(، باستخدام مركبة الإطلاق فالكون 

.9
تعُدّ الاتفاقية خطوة مهمة في برنامج تطوير القمرين 
الصناعيين إلياه 4 وإلياه 5 بتكلفة إجمالية تقدر بنحو 3.9 مليار 
درهم )1.1 مليار دولار( ، ويشمل ذلك المركبة الفضائية والبنية 

التحتية الأرضية والإطلاق والتأمين.
ويأتي هذا الإعلان في أعقاب توقيع عقد بين »إلياه سات« 
و«إيرباص« لتصميم وبناء القمرين الصناعيين على منصة 
EUROSTAR NEO كجزء من التفويض الذي منحته حكومة 
دولة الإمارات العربية المتحدة لشركة إلياه سات في الربع 

الثالث من العام 2023 بقيمة 18.7 مليار درهم )5.1 مليار 
دولار(.

وتتولى »إلياه سات« بموجب هذا التفويض توفير سعة 
فضائية على الأقمار الصناعية والخدمات المُدارة على مدى 17 
عاماً وذلك بشكل أساسي من خلال القمرين الصناعيين إلياه 

4 وإلياه 5.
من جهته قال علي الهاشمي، الرئيس التنفيذي لمجموعة 
إلياه سات«نفخر بتعاوننا مع »سبيس إكس« لإطلاق القمرين 
الصناعيين إلياه 4 وإلياه 5 في المدار باستخدام مركبة الإطلاق 
فالكون 9، ويهُيئ توقيع عقد الإطــلاق بنجاح مع »سبيس 
إكس«، وعقد التصميم والتصنيع الذي تم الإعلان عنه مؤخرا 
مع إيرباص، إلياه سات للمضي قدُما لإنجاز العقد النهائي مع 
حكومة الإمارات العربية المتحدة، العميل الرئيسي لبرنامج 
إلياه 4 وإلياه 5، وذلك في إطار أكبر تفويض تتلقاه الشركة من 

حكومة الإمارات عبر تاريخها”.
أضاف يوفر القمران الصناعيان الاتصالات الحكومية الآمنة 
في منطقة جغرافية واسعة تشمل الشرق الأوسط وإفريقيا 
وأوروبا وآسيا ومن المتوقع أن يحل القمران الصناعيان إلياه 
4 وإلياه 5 محل القمرين الصناعيين الحاليين إلياه 1 وإلياه 2، 

اللذَين تم إطلاقهما خلال عاميّ 2011 و2012 على التوالي.

كتب : باكينام خالد 
كشفت شركة الاستثمار الجريء الهندية« 
STRIDE VENTURES » عــن ضخها 
مليون دولار من الدين الجريء في شركة 
MAALEXI التي تتخذ من الإمارات مقراً ، 
حيث تأسست MAALEXI في عام 2021 
في الولايات المتحدة، ثم انتقلت للإمارات 
عبر انضمامها لبرنامج HUB71. وتركز الشركة 
على مجال التجارة العابرة للحدود عبر توفير 
أدوات لإدارة المخاطر والتفتيش بالاعتماد على 
الذكاء الاصطناعي والتوثيق باستخدام تقنية 

بلوك تشين.
من جهتها  قالت أبورفا شرما، الشريك 
 MAALEXI الإداري للشركة: “يرسخ نشر
للتقنيات المتطورة مكانتها في صدارة جهود 
تحسين الأمن الغذائي الإقليمي، وربط الأسواق 
الريفية بعجلة الاقتصاد العالمي. ويسلط هذا 
الاستثمار الضوء على التزام ’سترايد فنتشرز‘ 
بالتوسع العالمي من خلال دعمها الشركات 
التقنية بهدف تحسين القطاعات التقليدية. 
تتسم استراتيجيتنا باستشرافها للمستقبل 
وبكونها مصممة لتعزيز الابتكار وتحقيق 
التناغم في هــذا القطاع للتجارة العابرة 

للحدود”.
من ناحيته، قــال عــزام باشا، المؤسس 
 :MAALEXI الشريك والرئيس التنفيذي في
“سيسهم التمويل في تحسين قدرتنا على 
استقطاب مستخدمين جدد وتوسيع نطاق 
عملياتنا، ما سيؤدي بدوره إلى تعزيز موقعنا 
كمنصة رائدة لإدارة المخاطر الرقمية للشركات 
الصغيرة والمتوسطة المشاركة في التجارة 
العابرة للحدود. وسنوظف الأموال في نشر 
حلول تقنية متطورة تسهم في تحسين حركة 
البضائع عبر مستودعاتنا وناقلاتنا المحلية 
والإقليمية، ما سيساعد في تقليل المخاطر 

الرئيسية التي تواجه التجارة الدولية. بالإضافة 
ــك، يعتبر ضخ رأس المال رافعة  إلــى ذل
استراتيجية ستساعدنا على استقطاب المزيد 
من رأس المال المقترض من أجل توسيع 
عملياتنا، وتعزيز الأمن الغذائي في جميع 
أنحاء دولة الإمارات العربية المتحدة ومنطقة 

دول مجلس التعاون الخليجي الأوسع”.
كــانــت MAALEXI قــد أعلنت في 
يناير من الجاري عن حصولها على استثمار 
 GLOBAL بقيمة 3 ملايين دولار بقيادة
VENTURES فــي جــولــة استثمارية 

.)SERIES A(

كتب : ساره نور الدين
ردا على انتشر في بعض صفحات التواصل الاجتماعي أنباء 
بشأن انسحاب شركة سيمنز للطاقة من تشغيل أكبر محطتين 
للكهرباء في مصر نتيجة تأخر مستحقاتها المالية، وقد قام المركز 
الإعلامي لمجلس الوزراء بالتواصل مع وزارة الكهرباء والطاقة 
المتجددة، والتي نفت تلك الأنباء، مُؤكدةً أنه لا صحة لانسحاب 
شركة سيمنز للطاقة من تشغيل أكبر محطتين للكهرباء في مصر 
نتيجة تأخر مستحقاتها المالية، مشددةً على التزام الحكومة 
بسداد كافة المستحقات المالية للشركة في مواعيدها المحددة 
وفقاً للعقد المبرم بين الطرفين   .اشارت شركة سيمنز للطاقة 
الى التزامها بتشغيل وصيانة محطات الكهرباء المتعاقد عليها 
بموجب الاتفاق المبرم مع الوزارة في سبتمبر 2018 والذي 
يتضمن تشغيل وصيانة وإدارة محطات كهرباء كل من »البرلس، 
العاصمة الإدارية الجديدة، بني سويف« لمدة 8 سنوات، مؤكدة 
على كفاءة محطات كهرباء سيمنز  والتي تعمل بنظام الدورة 
المركبة وتتخطي كفاءة تشغليها %61 مما يسهم في خفض 
معدل استهلاك الوقود المستخدم في توليد الكهرباء، مناشدةً 
المواطنين عدم الانسياق وراء مثل تلك الشائعات مع استقاء 

المعلومات من مصادرها الرسمية.

نتيجة تأخر مستحقاتها المالية

سيمنز للطاقة تنفي الانسحاب من تشغيل 
أكبر محطتين للكهرباء في مصر

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب : مصطفى ابراهيم
التقى الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، مساء اليوم، بمقر الحكومة بالعاصمة 
الإدارية الجديدة، جوهان-فيليب كوالو، الرئيس التنفيذي لشركة بوما العالمية؛ لاستعراض خطط 
الشركة للتصنيع في مصر، وذلك بحضور الدكتور أشرف صبحي، وزير الشباب والرياضة، و هارالد 
هوفر، المدير الإقليمي لشركة بوما في الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، و عمر صلاح، أمين 

صندوق الاتحاد المصري لكرة اليد.
وفي مستهل الاجتماع، رحّب رئيس الوزراء بالرئيس التنفيذي لشركة بوما العالمية، مُعرباً 
عن تقديره لقرار الشركة برعاية البعثة المصرية الأولمبية وأشاد مدبولي بسعي الشركة لتصنيع 

منتجاتها في مصر، مؤكدًا دعمه لأي خطوات تتخذها الشركة في مصر للبدء في التصنيع. 
وخلال الاجتماع، قال الدكتور 
ــر الشباب  ــرف صبحي، وزيـ أشـ
والــريــاضــة، إنــه تم توقيع اتفاق 
مع شركة بوما العالمية؛ لرعاية 
البعثة الأولمبية بالتعاون مع شركة 
ــوزارة  »كونكريت«، مشيراً أن ال
تحرص على جذب الشركات العالمية 
العاملة في مجال التصنيع الرياضي، 
حيث تم التوافق مع شركة بوما 
العالمية حول الدخول معها في 

شراكة للتصنيع في مصر. 
بدوره، أكد الرئيس التنفيذي لشركة بوما العالمية حرص الشركة على دعم وتعزيز علاقات 
التعاون والشراكة بينها وبين الحكومة المصرية وقال إن مصر سوق واعدة بالنظر إلى حجم 
سكانها الكبير الذي يزيد على 110 ملايين نسمة، مشيراً إلى أن الطبقة المتوسطة في مصر هي 
الأكبر في دول الشرق الأوسط وأفريقيا، كما أن %50 من المصريين تحت سن الـ25، و%43 من 
المصريين يعيشون في مناطق حضرية، مضيفًا أن مصر تمتلك بنية تحتية ضخمة، وبها شعب 

مُولع بالرياضة، ما يجعلها سوقاً واعدة بالنسبة لشركة بوما العالمية. 
من جهته قال جوهان-فيليب كوالو إلى أن الشركة تعتزم بدء التصنيع في مصر لإنتاج ما 
يكفي لتغطية الاحتياجات المحلية، وكذا التصدير إلى دول منطقة الشرق الأوسط كما أعرب 
عن تطلعه لتوسّع الشركة في السوق المصرية، بما يؤهلها لاقتناص حصة أكبر من السوق الذي 

يحظى باهتمام الشركات والعلامات الرياضية العالمية. 

كتب : محمد الخولي
أطلقت تركيا القمر الصناعي »تركسات 
A6” إلى الفضاء، وهو أول قمر صناعي 
للاتصالات محلي الصنع، من قاعدة »كيب 

كانافيرال« في ولاية فلوريدا الأمريكية.
وذكــرت وكالة الأناضول للأنباء، أنه تم 
إطــلاق القمر »تركسات A6” الــذي طوره 
مهندسون أتراك، بواسطة الصاروخ »فالكون 
9«، التابع لمؤسسة تكنولوجيات استكشاف 
الفضاء الأمريكية »سبيس إكــس”. وتمت 
عملية الإطلاق بعد تأخير لعدة مرات بسبب 
الظروف الجوية. وعادت المرحلة الأولى من 
الصاروخ إلى الأرض بنجاح بعد حوالي ثماني 
دقائق، وهبطت على متن طائرة بدون طيار 
لشركة »سبيس إكس«، كانت متمركزة في 

المحيط الأطلسي.

وقال الرئيس التركي رجب طيب أردوغان، 
في رسالة مصورة بمناسبة إطــلاق القمر 
»تركسات A6” ،إن بــلاده فتحت صفحة 
جديدة في إنتاج الأقمار الصناعية مع إطلاق 
»تركسات A6” إلى الفضاء والــذي سيزيد 
من قدرات أسطول الأقمار الصناعية لتركيا، 
مشيرا إلى أنه مع دخوله الخدمة سترتقي 
تركيا إلى مصاف الــدول المصنعة للأقمار 
الصناعية للاتصالات.وسيبدأ القمر الصناعي 
رحلته الفضائية نحو مداره عند خط طول 42 
درجة شرقا. ومع انتهاء الرحلة ووصول القمر 
الصناعي لمداره ستبدأ مرحلة الاختبارات 
المدارية التي تستمر لمدة شهر على الأقل، 
لتستلم شركة »تركسات« التحكم بالقمر 
الصناعي لتكون جاهزة لأداء مهامها، حيث 
سيعمل القمر عبر 20 جهاز إرسال واستقبال 

بنطاق ك-السفلي.

كتب : باسل خالد 
كشفت شركة”  MOODY‘S CORPORATION “ أنها استحوذت بالكامل 
على شركة GLOBAL CREDIT RATING COMPANY LIMITED )GCR(، وهي 
وكالة تصنيف ائتماني محلية رائدة تمتد عملياتها في أفريقيا. ويأتي هذا الإعلان في أعقاب 
استحواذ شركة MOODY‘S في عام 2022 على حصة الأغلبية في GCR، وتوسيع استثمارات 
MOODY‘S في أسواق الائتمان المحلية في أفريقيا.  صرَّح بذلك  ROB FAUBER، الرئيس 
التنفيذي لشركة MOODY‘S وقىال توفر GCR للمستثمرين رؤى بالغة الأهمية وإيضاحات 
بشأن أسواق الائتمان المحلية سريعة النمو في أفريقيا، والتي تلعب دوراً مهمًا في التنمية 
الاقتصادية في جميع أنحاء القارة”. “تتطلع MOODY‘S إلى تعزيز حضورنا في مجال 
التصنيفات الائتمانية المحلية في أفريقيا من خلال اسم يحظى بثقة كبيرة في GCR”. من 
جانبه قال MARC JOFFE، الرئيس التنفيذي لشركة GCR: “يشُكِّل الاستحواذ الكامل لشركة 
MOODY‘S على GCR إنجازاً مهمًا سيمكِّننا من البناء على رؤيتنا العميقة للسوق المحلية 

وأكثر من ربع قرن من النمو في شتى أرجاء القارة الأفريقية”. 

للتصدير للخارج :
 مدبولى يبحث مع رئيس »بوما« العالمية 

فرص تصنيع منتجاتها في مصر

 تركيا: إطلاق »تركسات A6« إلى الفضاء

 GCR RATINGS تستحوذ بالكامل على MOODY’S
لتعزيز حضورها بأسواق الائتمان في أفريقيا
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كتب : أمير طه 
يتضاعف ضعف البصر بين البشر 
ويتوقع أن يعاني %50 مــن البشر 
سيعانون من قصر النظر بحلول عام 
2050، ويشير الخبراء إلى أن الإفراط في 
استخدام الشاشات وتراجع النشاط في 
الهواء الطلق من بين العوامل وراء ارتفاع 
هذه الظاهرة، والتي إذا لم يتم تصحيحها، 

تزيد من خطر الإصابة بالعمى.
وبالطبع تتزايد المبادرات المدرسية 
الهادفة إلى مكافحة تزايد قصر النظر 
)الميوبيا MYOPIA(، الذي ينتشر على 
نحو خاص في بعض البلدان الآسيوية 
وينتشر في مختلف أنحاء العالم. ويحذر 
الخبراء من أن نصف سكان العالم سوف 
يعانون من قصر النظر بحلول عام 2050، 
بسبب الإفــراط في استخدام الشاشات 

وتراجع الأنشطة الخارجية.
ــون،  من جهتها قالت سيلفيا ألارك
طبيبة عيون الأطفال في مستشفى »فال 
دي هيبرون » في برشلونة لصحيفة 
الباييسالإسبانية:” يعد قصر النظر اضطراب 
شائع في التركيز البصري بسبب تضخم 
العين. “إنها عين تنمو أكبر من عمرها. 
يزداد الطول المحوري، وهو المسافة بين 
القرنية والشبكية، وتكون نقطة التركيز 

أمام الشبكية ]وليس عليها[”، كما توضح 
يبلغ الطول المحوري للعين السليمة 
عادة حوالي 23 مليمتراً، ولكن في العين 
المصابة بقصر النظر يمكن أن يصل إلى 
30 أو 35 مليمتراً. في الممارسة العملية، 
يتسبب هذا التشوه في العين في انكسار 
أشعة الضوء بشكل غير صحيح وانحراف 
نقطة التركيز، مما يؤدي إلى عدم وضوح 

الرؤية للأشياء البعيدة.”
أضافت هناك درجــات مختلفة من 
قصر النظر، لكن الخبراء الذين تحدثوا 
إلى الباييس يشيرون إلى أنه بعد ثلاثة 
درجات من الانحراف يصبح من الصعب 
أن يعيش المرء حياة طبيعية بدون 
تصحيح، مثل النظارات، على سبيل المثال. 
ـ مثل قصر  وكلما زادت درجة قصر النظر ـ
النظر الشديد، عندما يكون لدى الشخص 
انكسار أكثر من ستة درجات ــ كلما زاد 
خطر الإصابة بتغيرات مرضية في العين 
يمكن أن تسبب فقدان البصر غير القابل 
للإصلاح، مثل إعتام عدسة العين، والزرق، 
وانفصال الشبكية، والتنكس البقعي الناجم 
ر خطأ  عن قصر النظر. وفي عام 2010، قدُِّ
الانكسار غير المصحح بأنه السبب الأكثر 
شيوعا لضعف البصر عن بعد وثاني أكثر 
الأسباب شيوعا للعمى في جميع أنحاء 

العالم.

من جهته يحذر ميغيل أنخيل سانشيز 
تينا، الباحث في قسم البصريات والرؤية 
في جامعة كومبلوتنسي بمدريد، “إنها 
بالفعل مشكلة صحية عامة”. وفي بلدان 
مثل الصين وكوريا الجنوبية واليابان 
وسنغافورة، يعاني حوالي %80 من 
الأطفال الذين ينهون تعليمهم الثانوي 
من هذا العيب البصري، ومن بينهم ما 
بين %10 و%20 يعانون من قصر النظر 
الشديد، وبالتالي فإنهم أكثر عرضة للإصابة 

بأمراض قد تؤدي إلى العمى.
أضاف لكن ارتفاع معدلات قصر النظر 
لا يقتصر على جنوب شرق آسيا. بل إن 
الرؤية على كوكب الأرض تزداد سوءًا. فقد 
وجدت دراسة علمية في عام 2016 أنه 
في بداية القرن الحادي والعشرين، كان 
1.4 مليار شخص يعانون من قصر النظر 
وتوقعت أن يرتفع هذا العدد بحلول 
عام 2050 إلى 4.7 مليار. وهذا يعادل ما 
يقرب من نصف سكان العالم، على الرغم 
من وجــود اختلافات حسب المنطقة، 
ومثلا، بحلول منتصف القرن، سيكون 
انتشار قصر النظر في شرق إفريقيا أقل 
من ٪23، بينما في البلدان ذات الدخل 
المرتفع في آسيا والمحيط الهادئ، من 
المتوقع أن يعاني اثنان من كل ثلاثة 

أشخاص من هذه الحالة.

كتب : وائل الجعفري
في ظل أزمة الطاقة العالمية الراهنة يواجه القطاع الصناعي 
الآن في جميع أنحاء العالم تحديات عدة أهمها زيادة أسعار 
الطاقة والنقص في إمداداتها، أعلنت شركة ايــه بي بي » 
ABB” ، المتخصصة في مجال تكنولوجيا الطاقة والميكنة، عن 

إطلاق أحدث تقنيات المحرك المتزامن 
للمقاومة المثبت الخالي من المغناطيس 
 MAGNET-FREE SYNRM DESIGN
والذي يقدم مستوى كفاءة الطاقة المرتقب 
الذي طال انتظاره لمحركات  IE6وبذلك 
تصبح ايه بي بي هي أول شركة تقدم هذه 
التقنية الحديثة استكمالا لشهرتها الواسعة 

وريادتها في هذا المجال منذ عام 2011.
ومما لا شك فيه أن هذه المحركات ستجذب العملاء الذين 
يرغبون في حماية محركاتهم في المستقبل من خلال اعتماد 
أعلى مستوى من كفاءة الطاقة المتاحة تجارياً. فمن خلال اعتماد 
محركات IE6 فائقة الكفاءة سيتمكن المستخدمون من تحقيق 
فوائد ملموسة تشمل فوائد تقليل تكاليف الطاقة وزيادة الإنتاجية 

مما يمكنهم من المضي قدماً في الأهداف الحالية للأستدامة. 
من جهته أكد ستيفان فلويك، رئيس قسم محركات الجهد 
المنخفض التابعة للجنة، قطاع الحركة في ايه بي بي على أهمية 
هذه التقنية الجديدة في تحسين كفاءة المحركات وتوفير الطاقة 
قائلا: »تعد الأنظمة التي تعمل بالمحركات في المنشآت الصناعية 
من أعلى النظم استهلاكا للكهرباء، وبالتالي فإن زيادة كفاءتها 
إلى أقصى حد يوفر فرصا وإمكانات هائلة لخفض الانبعاثات 
والمساعدة في تحقيق أهداف تغير المناخ. إن استخدام المحركات 

MAGNET- المتزامنة للمقاومة الجديدة الخالية من المغناطيس
FREE SYNRM MOTORS التي تصل إلى مستويات الكفاءة 
المرتقبة ل IE6 في المستقبل سينقل أيضاً حلول توفير الطاقة إلى 
أفاق جديدة.« ويتابع قائلا: »يعد المحرك المتزامن للمقاومة مثالاً 
مثالياً على الالتزام بالابتكار. نظراً لأن المحرك المتزامن للمقاومة 
IE6 هو نفس حجم المحرك الحثي IE3 المكافئ، فهو يعتبر بديلا 
سهلا ومباشرا للمحركات القديمة. وبالتالي 
فإنه يسمح للعملاء بالترقية إلى منتجات 
حديثة وعالية الكفاءة مما يضمن استدامة 
عملياتهم في المستقبل في مواجهة تقلبات 

تكاليف الطاقة العالمية”.
من جهته قال المهندس أحمد رضوان 
المدير الأقليمي لقطاع الحركة بأفريقيا 
و الــشــرق الأوســـط » تـُـعَــد المحركات 
الكهربائية الصناعية مسؤولة عن 70% 
من اجمالي استهلاك الكهرباء في القطاع الصناعي، مع وجود 
أكثر من 300 مليون نظام تشغيل يعمل بالمحركات الكهربائية 
في جميع أنحاء العالم. بصفتنا شركة متخصصة في مجالات 
التكنولوجيا والطاقة، نحن ملتزمون بمساندة القطاع الصناعي 
في رحلة التحول إلى محركات عالية الكفاءة كجزء من التزامنا 
الراسخ بتقديم حلول ومنتجات طاقة تضمن الكفاءة والاستدامة 
وذلك من خلال حلولنا ومبادراتنا المبتكرة التي تشمل أنظمة 
التحكم متغيرة السرعة وتقييمات »إيه بي بي« للطاقة حيث 
تعطي الأخيرة نظرة ثاقبة مفصلة حول كيفية أداء المحركات 
الكهربائية، مما يساعد على تقليل متطلبات الصيانة والتكلفة، 
وتعزيز كفاءة الطاقة للشركات مما يقود لفوائد طويلة الأجل من 

حيث الربحية والاستدامة.”

لاساءة استخدام الشاشات  :

50 % من البشر معرضون للاصابة بقصر النظر أو العمى 
تخفض 20 % من الفقد فى الطاقة “ :

   IE6 ترسي معايير جديدة للكفاءة الفائقة مع محركاتها الخالية من المغناطيس ABB مصر يطلق أول بطاقة ائتمان معدنية« CIB« بنك
WORLD ELITE  بالتعاون مع ماستركارد 

كتب : غادة حلمي
أطلق البنك التجاري الدوليCIB ، أكبر بنك 
قطاع خاص في مصر، بالتعاون مع ماستركارد، شركة 
التكنولوجيا الرائدة في صناعة المدفوعات، بطاقة 

  WORLD ELITE ائتمان ماستركارد
المعدنية الجديدة حصرياً لعملاء البنك من 
فئة CIB PRIVATE ذوي الثروات العالية 
داخــل القطاع المصرفي الخاص، يمُكن 
الحصول على هذه البطاقة فقط من خلال 

دعوة خاصة من البنك.
تتميز بطاقة ائــتــمــان ماستركارد 
WORLD ELITE  المعدنية بتصميم فريد 
فهي مصنوعة من المعدن الخالص وتزن 
حوالي 22 جرام، لتمنح حامليها احساس 

بالفخامة والاناقة وتقدم تجربة مصرفية أكثر رفاهية 
تتناسب مع احتياجاتهم وأنماط حياتهم المتميزة وتقدم 
البطاقة مجموعة من المزايا الفريدة لدى مجموعة 
مختارة من أرقى العلامات التجارية العالمية؛ وكذلك 
في الفنادق بالإضافة إلى إمكانية الاستمتاع بتجارب 
تسوق لا مثيل لها داخل مصر وخارجها. كما تتيح 
البطاقة ميزات حصرية صممت خصيصًا لراحة العملاء 
أثناء السفر، بالإضافة إلى إمكانية الحصول على نقاط 
إضافية عديدة بجانب مجموعة من المزايا الأخرى 

المختارة بعناية.
صرح بذلك رشوان حمادي، الرئيس التنفيذي لقطاع 
التجزئة المصرفية والشمول المالي بالبنك التجاري 
الدوليCIB  “ » وقال نحن اول بنك في مصر يقدم 
بطاقة  ائتمان ماستركارد WORLD ELITE  المعدنية 
الجديدة بما يتوافق مع رؤيتنا لتقديم 
منتجات مبتكرة لعملائنا تلبي احتياجاتهم 
المتغيرة باستمرار حيث نقدم من 
خلال هذه البطاقة منتجات فريدة من 
نوعها تفوق المنتجات التقليدية، وتقدم 
امتيازات وخدمات مصممة خصيصًا 

لعملائنا المميزين.”
ومــن جهته قــال آدم جونز، نائب 
الرئيس التنفيذي ورئيس قسم غرب 
المنطقة العربية، ماستركارد : »إننا في 
ماستركارد ملتزمون بتقديم حلول مالية مبتكرة تلبي 
تطلعات العملاء وتتناسب مع أنماط حياتهم. وسنقدم 
من خلال تعاوننا مع البنك التجاري الدولي في مصر، 
تجارب مصرفية فريدة لحاملي البطاقات، تجمع بين 

الراحة والرفاهية بسلاسة. 
ــد إيليت  أضــاف ستوفر بطاقة ماستركارد وورل
المعدنية سهولة الحصول على خدمات رفيعة المستوى 
والاستمتاع بامتيازات مميزة، بما يسمح لعملائنا الدخول 

في عالم من الفخامة والرقي الذي لا مثيل له .

كتب : باكينام خالد 
في خطوة استراتيجية، كشفت “إمينسا”، عملاق 
التصنيع الرقمي في منطقة الشرق الأوســط وشمال 
أفريقيا بالتعاون مع شركة “دي إن في” )دت نورسك 
فيريتاس(، عن إصدار الدليل العالمي الأول من نوعه 
لرقمنة قطع الغيار اذ يعُد هذا الدليل ثورة حقيقية في 
عالم صناعة قطع الغيار، خاصةً وأن سوق قطع الغيار 
في قطاع الطاقة في الشرق الأوســط وحده يقُدر بـ 
32 مليار دولار، فيما تصل قيمته عالمياً إلى 91 مليار 

دولار.
انطلاقاً من رؤية السعودية 2030 الطموحة، وتماشياً 
مع مبادرة »اكتفاء« لتعزيز القيمة المُضافة الإجمالية 

لقطاع التوريد في المملكة التابعة لأرامكو، الهادفة إلى 
تطوير قطاع خدمات الطاقة السعودي من خلال منظومة 
محلية تضاهي أكثر المنظومات العالمية تقدمًا، يأتي هذا 
الدليل الرائد لدعم جهود المملكة في تعزيز التصنيع 
المحلي عند الطلب. ومن شأن هذا التوجه أن يسهم في 
تقليل أوقات التسليم والتكاليف اللوجستية في قطاع 
الطاقة، مما يضمن مرونة أكبر لسلاسل التوريد وقدرتها 

على التكيف مع متغيرات السوق.
ويعُد هذا الدليل خطوة هامة في مسيرة التحول 
الرقمي التي تشهدها المملكة، حيث يسهم في تسريع 
تبني تقنيات الثورة الصناعية الرابعة، ويعزز من النمو 
الاقتصادي المستدام. ومن خلال تمكين المصنعين 
المحليين من تحقيق أعلى مستويات الكفاءة والإنتاجية، 

يضمن الدليل تصنيع قطع غيار رقمية عالية الجودة 
وموثوق بها، مما يسهم في تقليل فترات التعطلّ 
والتكاليف التشغيلية، ويعزز قدرة الشركات على تحقيق 

أقصى إمكاناتها.
كما يسهم تعزيز التصنيع المحلي في خفض 
الاعتماد على الــواردات، ويعزز مكانة المملكة كمركز 
عالمي للابتكار الصناعي والاستدامة، بما يتماشى مع 
مبادرات السياسة العامة الأخرى، مثل استراتيجية منصة 
الصناعة المتقدمة السعودية، التي تستهدف استثمارات 
تقدر قيمتها بـ 273 مليار دولار ، والاستراتيجية الوطنية 
للصناعة، التي تسعى إلى زيادة مساهمة قطاع التصنيع 
في الناتج المحلي الإجمالي بنحو ثلاث أضعاف لتتجاوز 
238 مليار دولار.ويــهــدف الدليل لتمكين الشركات 

العاملة في مجال الطاقة، سواء كانت محلية أو عالمية، 
بالإضافة لشركات التصنيع، من تبني أحدث تقنيات 
التصنيع الرقمي، من خلال توفير حلول تفصيلية مبتكرة 
وواضحة لتحديات إدارة سلاسل التوريد والمخزون، 
مما يعزز من كفاءة مرونة هذه الشركات وقدرتها على 

التكيف مع متطلبات السوق المتغيرة.
من جهته قــال فهمي الشوا، المؤسس المشارك 
والرئيس التنفيذي لشركة “إمينسا”:نفخر بشراكتنا مع 
“دي إن في” لترسيخ معيار جديد في مجال التحول 
الرقمي للقطاع الصناعي. إن هذا الدليل لا يمثل فقط 
إنجازاً بارزاً لشركتينا، بل هو نقلة نوعية في عالم سلاسل 

التوريد وأمن الأصول على مستوى العالم”.
أضاف تتزايد في منطقة الشرق الأوسط تطلعات 

شركات الطاقة نحو تبني أحدث الابتكارات التي تمكنها 
من تصنيع قطع الغيار محليًا، بما يتماشى مع الرؤى 
الاستراتيجية للدول في المنطقة والتي تهدف إلى تعزيز 
قطاعاتها الصناعية. ونفخر في “إمينسا” بمساهمتنا 
الفاعلة في دعم مسيرة النمو المتسارعة في الشرق 
الأوسط، وبكوننا لاعباً رئيسياً في سوق قطع غيار الطاقة 

العالمي الذي يتجاوز حجمه 91 مليار دولار”.
يشكل هذا الدليل، الأول من نوعه على مستوى 
العالم، علامة فارقة في مسيرة رقمنة قطع الغيار 
الصناعية. فهو يقدم إطـــارًا متكاملًا يشمل أفضل 
الممارسات لجمع البيانات الخاصة بقطع الغيار، ويضع 
تعريفًا دقيقًا لمفهوم الأصول الرقمية، ويحدد منهجية 

موحدة لإنشائها.

كتب : وائل الجعفري
إذا كنت متصلاً بالإنترنت بشكل دائم 
على فيس بوك وإنستجرام، فمن المرجح أنك 
 ”MADE WITH AI“ قد لاحظت علامة
على العديد من المنشورات، حتى على تلك 
التي لم تنُشأ بواسطة الذكاء الاصطناعي في 
الأصل. بطبيعة الحال، انتشرت الشكاوى من 
هذا الأمر، بما في ذلك من المصورين الذين 
تم وضع علامات على صورهم خطأ على أنها 

منشأة بواسطة الذكاء الاصطناعي.
استجابت شركة META، الشركة الأم 
التي تدير منصات التواصل الاجتماعي، لهذه 
 MADE“ الشكاوى بالإعلان عن تغيير تسمية
WITH AI” إلى “AI INFO”. عند النقر 
على هذه العلامة، سيتم عرض معلومات 
إضافية حول استخدام الذكاء الاصطناعي 
في تنقيح أو إنشاء الصور. وأوضحت ميتا 
في بيانها: “كما هو الحال مع الآخرين في 
هذه الصناعة، وجدنا أن تصنيفاتنا المبنية 
على هذه المؤشرات لم تكن دائمًا متوافقة 
مع توقعات الأشــخــاص ولــم توفر دائمًا 
 ،PETAPIXEL سياقاً كافيًا”. أجرت شركة
المتخصصة في التصوير الفوتوغرافي، تجربة 
على هذه التسمية باستخدام أداة التعبئة 
 ADOBE PHOTOSHOP التوليدية من
لإزالة بقعة من صورة. ووجدت أن إنستجرام 
قام تلقائيًا بوضع علامة على الصورة على 
أنها منشأة بواسطة الذكاء الاصطناعي رغم 

التعديل البسيط الذي تم إجراؤه.
توضحت META في تحديثها: “ستعتمد 
ملصقاتنا “MADE WITH AI” على مقاطع 
الفيديو والصوت والصور التي يتم إنشاؤها 
بواسطة الذكاء الاصطناعي على اكتشافنا 
للإشارات المشتركة في الصناعة لصور الذكاء 
الاصطناعي أو الأشخاص الذين يكشفون 
ذاتيًا عن قيامهم بتحميل محتوى تم إنشاؤه 
بواسطة الذكاء الاصطناعي. لقد أضفنا بالفعل 
“IMAGINED WITH AI” إلى الصور 
الواقعية التي تم إنشاؤها باستخدام ميزة 

META AI الخاصة بنا”.

كتب : مصطفى ابراهيم
فاز فريق “فالكونز السعودي“، بأول 
ألقاب بطولة كأس العالم للرياضات 
الإلكترونية في السعودية، بعد تتويجهم 
 CALL OF DUTY”ببطولة لعبة
WARZONE“، واحتلالهم صدارة ترتيب 

أندية البطولة برصيد 1000 نقطة.
وقــدم فريق “فالكونز السعودي”، 
ــع في البطولة، وضــم كلا  مستوى رائ
من اللاعبين الأمريكيين أنــدرو دياز، 
وزافيير سينسون، ، والتونغي كاسيميلي 

تونغاموا.
المركز الأول: فريق ” فالكونز” 
الــســعــودي بـــ 227.9 نقطة ، كما 
فاز بالمركز الثاني الفريق البريطاني 
“FNATIC” بـ 217.9 نقطة على حين 
فاز بالمركز الثالث: الفريق السعودي 

“تويستد مايندز” بـ 179.3 نقطة.
وبالنسبة لأفضل لاعب في البطولة: 
ــب فــريــق “فــالــكــونــز” السعودي،  لاع
الأمريكي زافيير سينسون ففاز بالمركز 
الأول: 200 ألف دولار ، لمركز الثاني: 
150 ألف دولار ، المركز الثالث: 100 

ألف دولار.
ووســـط حــضــور جماهيري غفير، 
تقام بطولة كــأس العالم للرياضات 
الإلكترونية، في منطقة بوليفارد رياض 
سيتي بالرياض، وهي الحدث الأكبر في 

تاريخ ألعاب الفيديو.
علما بان الموعد الخاص بالبطلولة 
ــدأ مــن 3 يوليو حتى 25 أغسطس  ب
المقبل ووصــل عــدد اللاعبين: 1500 
ــاب  ــع ــرز أنـــديـــة الأل ــ لاعـــب مـــن أب
الإلكترونية كما ان عدد الألعاب: 22 
لعبة يتنافس فيها المشاركين الـ 1500 
كما ان الجوائز تتجاوز قيمة جوائز 

بطولات الألعاب 60 مليون دولار.

»إمينسا« و»دي إن في« تطلق دليل لرقمنة سوق قطع الغيار بقطاع الطاقة ميتا تلغي خاصية تمييز المحتوى يتجاوز حجم 32 مليار دولار اقليما:
المُنتج بواسطة الذكاء الاصطناعي 

فالكونز السعودي يحصد 
أول ألقاب كأس العالم 
للرياضات الإلكترونية

كتب : باسل خالد 
 NOVA CYBERالسعودي و CYBERME STUDIOS أعلن استديو
VENTURES وZ-ONE GLOBAL الصينيتين عن مذكرة تفاهم بينهم 
تهدف إلى نقل تقنيات الأمن السيبراني الناشئة من الصين إلى السعودية 

والشرق الأوسط 
من جهته قال نواف المصيبيح الرئيس التنفيذي 
للمنتجات في استوديو CYBERME “نسعد في 
CYBERME STUDIOS بالإعلان عن اتفاقيتنا مما 
سيعزز من قدراتنا المحلية ويساهم في نقل خبرات 
عالمية وصنع بيئة رقمية آمنة. نحن واثقون أن هذه 
الشراكة ستفتح آفاقاً جديدة للتعاون وتدعم جهودنا 

في بناء شركات أمن سيبراني محلية متطورة”.
من جهته، قال بروس زانج الرئيس التنفيذي 

لشركة«  Z-ONE “الطرق القديمة لإدارة مخاطر الأمن السيبراني التي 
تعتمد على وجهة نظر واحدة لم تعد كافية. يحتاج قادة التقنية في المملكة 
العربية السعودية إلى تقنيات أمن سيبراني جديدة ومُتنوعة لتعزيز الأنظمة 
السيبرانية الحالية. تقنيات الأمن السيبراني في الصين نضجت وسط تحديات 
عقود من الزمن. إن مهمة Z-ONE هي إطلاع العالم على قوة تقنيات الأمن 
 CYBERME STUDIOS السيبراني في الصين، ونحن فخورون بالشراكة مع

والمساهمة في أمن المعلومات في منطقة المملكة العربية السعودية”.
 NOVA CYBER من ناحيته قال جون زو الرئيس التنفيذي لشركة
VENTURES، “تسعى NOVA CYBER VENTURES باستمرار إلى 

استعراض الفرص العالمية. مع رؤية السعودية 2030 والتطور السريع في 
الرقمنة، نرى إمكانيات نمو كبيرة في أسواق الأمن السيبراني في السعودية 
ومنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا. في الوقت نفسه، نضجت تقنيات 
الأمن السيبراني في الصين إلى مستوى تنافسي عالمي. سنستكشف بالشراكة 
مع Z-ONE نماذج تعاون مختلفة مع CYBERME. لن تثري هذه المبادرة 
سوق الأمــن السيبراني السعودي فحسب، بل 
ستكشف أيضًا عن فرص جديدة لشركات الأمن 
السيبراني والمستثمرين الصينيين المهتمين 

بأسواق السعودية والمنطقة .
يعُد CYBERME STUDIOS أول استوديو 
أعمال متخصص في بناء وإطلاق الشركات الناشئة 
في مجال الأمن السيبراني والتقنية المالية في 
 NOVA المملكة العربية السعودية. فيما تختص
CYBER VENTURES في الاستثمار في 
الشركات الناشئة في مراحلها المبكرة في مجال الأمن السيبراني، وتوفر دعمًا 
متكاملًا يشمل تسريع التسويق، والاستشارات المالية، والوصول إلى شركات 
الأمن السيبراني الكبيرة. وتعد Z-ONE أول مؤسسة لأبحاث السوق والتسريع 
تركز على صناعة الأمن السيبراني في الصين، حيث تستثمر للشركات الناشئة 
في مراحلها المبكرة، واستشارات استراتيجية للأعمال، وأبحاث وتحليلات 
لمنتجات المنافسين المحلية والدولية، وخدمات تسريع الأعمال، واستشارات 
وخدمات لعمليات الاندماج والاستحواذ الاستراتيجية لشركات الأمن السيبراني، 
واستكشاف الأعمال الدولية، وإدارة ما بعد الاستثمار، وغيرها من الخدمات في 

الصناعات الأمنية الأخرى.

كتب : محمد الخولي
 GOOGLE ــاوز تــطــبــيــق ــجـ تـ
PHOTOS، مدير الوسائط الافتراضي 
وتطبيق التخزين السحابي على معظم 
أجهزة أنــدرويــد، علامة فارقة تتعلق 
بالتنزيلات على متجر PLAY. ومنذ 
 GOOGLE إطلاقه في عام 2015، أصبح
PHOTOS منصة مستخدمة على نطاق 
واسع وتعمل كتطبيق معرض للصور على 
الهواتف والأجهزة اللوحية التي تعمل 

بنظام أندرويد.
يوفر التطبيق نسخًا احتياطياً سحابياً 
للوسائط، إلى جانب العديد من ميزات 
تحرير الصور، بعضها مدعوم بالذكاء 

.)AI( الاصطناعي
بعد تسع سنوات من إطلاقه، تجاوزت 
خدمة GOOGLE PHOTOS حاجز 
الـ 10 مليارات عملية تنزيل. ونظراً لأنه 
يأتي مزودًا مسبقًا بالهواتف الذكية التي 
تعمل بنظام أندرويد، فمن غير الواضح 
ما إذا كان ذلك يتم احتسابه ضمن العدد 
الإجمالي للتنزيلات. وقد تجاوز التطبيق 

سابقًا علامة 5 مليارات في عام 2020.
وفي السنوات الأخيرة، أصبح تطبيق 
GOOGLE PHOTOS التطبيق الأول 

لإدارة الصور على أجهزة أندرويد. كما 
يأتي مــزودًا بمعظم هواتف أندرويد، 
باستثناء تلك التي تــم إطلاقها في 
الصين. وبينما يقوم مصنعو المعدات 
الأصلية )OEMS( مثل SAMSUNG و
ONEPLUS بشحن هواتفهم الذكية 
باستخدام تطبيق معرض مخصص، يتم 
 GOOGLE PHOTOS أيضًا تثبيت

.GOOGLE مسبقًا كجزء من مجموعة
بفضل التطورات الأخيرة التي حققتها 
الشركة في مجال الذكاء الاصطناعي، 
قامت GOOGLE بدمج العديد من 
ميزات الذكاء الاصطناعي التوليدية في 
تطبيق الصور الخاص بها، مع تشغيل 
بعضها بواسطة GEMINI – وهي عائلة 
نماذج اللغات الكبيرة )LLMS(. واحدة 
من أبرز ميزات تحرير الذكاء الاصطناعي 
 MAGIC EDITOR في التطبيق هي

الذي يستخدم الذكاء الاصطناعي التوليدي 
لإجراء تعديلات معقدة على الصور، مثل 
تعديل الموضوع أو تغيير الخلفية أو 
السماء، من خلال إجراءات بسيطة تعتمد 
على الإيماءات. وتشمل الميزات الأخرى 
 MAGICو PHOTO UNBLUR

.PORTRAIT BLURو ERASER
على الــرغــم مــن أن بعض هذه 
الخيارات حصرية لأجهزة PIXEL أو 
 GOOGLE متاحة كجزء من اشتراك
ONE، إلا أنه يمكن الوصول إلى خيارات 
ــرى على جميع الهواتف الذكية  أخ
التي تعمل بنظام أنــدرويــد يذكر أن 
GOOGLE PHOTOS ليس التطبيق 
ــذي يتجاوز 10  الأول من الشركة ال
مليارات عملية تنزيل، حيث أن تطبيقات 
 ACCESSIBILITY مثل أنــدرويــد
 GOOGLEو GMAILو SUITE
 GOOGLE DRIVEو CHROME
ــات  ــدم ــرائـــط GOOGLE وخ وخـ
 GOOGLE وبحث GOOGLE PLAY
وخــدمــات الكلام من GOOGLE و
YOUTUBE تجاوزت جميعها هذه 
العلامة في الماضي، على الرغم من 
أن بعضها إلزامي للوصول إلى ميزات 

GOOGLE على الهواتف.

لاستكشاف نماذج متنوعة لمجالات الأمن السيبراني واستثمارات رأس المال المغامر :

استديو CYBERME STUDIOS يوقع مذكرة تفاهم 
 Z-ONEو NOVA CYBER   VENTURES مع

10 مليارات مستخدم  لتطبيق GOOGLE PHOTOS على متجر جوجل بلاي

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب : باسل خالد 
أكد الفريق مهندس كامل نائب رئيس 
مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير النقل 
والصناعة إن الوزارة تستهدف تعميق الصناعة 
المحلية وجــذب الاستثمارات، خاصة في 
صناعة السيارات، لأنها معقدة وكثيفة العمالة 
وبها صناعات مغذية عالية للغاية، مضيفاً 
إلى أن الوزارة تعمل وفق استراتيجية واضحة 
في هــذا الملف لزيادة تعميق التصنيع 
المحلي من خــلال توفير حوافز لتعميق 
التصنيع المحلى وجذب الشركات العالمية 
للعمل بالسوق المصري لتلبية احتياجات 
السوق المحلي والتصدير من خلال الوصول 
لاقتصاديات الإنتاج الكمي لتكون قادرة على 

المنافسة في صناعة السيارات..
جاء ذلك خلال الاجتماع الذى عقده 
لبحث استراتيجية صناعة السيارات 
واستعراض الاجتماع مستهدفات توطين 
صناعة الــســيــارات وتعميق التصنيع 
المحلي ، وذلــك من خلال العمل  على 
بحث المعوقات والمشكلات التي تواجه 
عملية  التصنيع وتركيز الجهود لحلها 
وتوفير مناخ صناعي مناسب وبحث 
خطوات لتوطين وتنمية صناعة السيارات 
والصناعات المغذية لها ، وذلك بحضور كل 
من المهندس  وجدى رضوان نائب وزير 
النقل والدكتورة جيهان صالح المستشار 
الاقتصادي لرئيس مجلس الوزراء والدكتور 

أحــمــد فــكــرى عضو المجلس الأعلى 
لصناعات السيارات والمهندس  كريم 
سامى رئيس مجلس إدارة الشركة الوطنية 
للسيارات والدكتور أشرف اللوزى مساعد 
وزير النقل للهيئات والشركات والدكتور 
إبراهيم عمران مستشار وزير النقل لشئون 
توطين الصناعة والمهندسة منى قطب 
نائب رئيس هيئة تخطيط مشروعات 
النقل والمهندس حسام عبد العزيز عضو 
المجلس الأعلى لصناعة السيارات جمعة 

مدني ـ رئيس وحدة صناعة السيارات. 

كما تم استعراض نتائج  دراسة الجدوى 
التي أعدها بنك التنمية وإعــادة الاعمار 
الأوربي EBRD  والذى يعد جهة محايدة 
ومستقلة  لإقامة مجمع صناعى في مصر 
حيث أوضحت الــدراســة الــى أن معدل 
العائد على الاستثمار للتصنيع لاقامة 
المجمع تصل الى 17 % من الاستثمارات 
بالدولار وأضاف نائب رئيس مجلس الوزراء 
ووزير النقل والصناعة أن مصر تمتلك كافة 
الإمكانات والمقومات التي تؤهلها لإقامة 
صناعة سيارات حقيقية بدلا من الاكتفاء 

بالتجميع، مشيرا إلى أن إستراتيجية صناعة 
السيارات تتضمن مجموعة من الحوافز 
والمزايا الهادفة إلى تعميق هذه الصناعة 
الإستراتيجية وتوفير المقومات اللازمة 
للنهوض بها وبناء قاعدة صناعية كبرى، 
الأمر الذي سيسهم بشكل كبير في ضخ 
مزيد من الاستثمارات المحلية والأجنبية 
في هذا القطاع وكذلك جذب الصناعات 

المغذية لصناعة السيارات.
ــوزارة على توفير  وأكــد الوزير حرص ال
كل أوجه الدعم لشركات السيارات العالمية، 
للإنتاج والتوسع في السوق المصري، بما 
يسهم في ضخ استثمارات حقيقية، وتوطين 
الصناعة، وتوفير المزيد من فرص العمل أمام 

الشباب.
واستعرض  نائب رئيس مجلس الــوزراء 
ووزيـــر النقل والصناعة خــلال الاجتماع  
مشروع انشاء مجمع صناعي  للسيارات 
بشرق بورسعيد مع احد الشركات العالمية 
المتخصصة في هذه الصناعة حيث يضم  
المجمع  عــدد 3 مصانع ) مصنع للبدن 
ومصنع للدهان ومصنع للتجميع(  لتصنيع  
عدة أنواع وطرازات من السيارات والذي يمثل 
الجانب الاكبر منها الاستثمارات الأجنبية ، 
وذلك لتشجيع شركات تصنيع السيارات على 
الاستثمار في خطوط الانتاج والتجميع والعمل 
على تعميق الصناعة في مكونات وإجراء 
تصنيع السيارات والعمل على تعميق صناعة 

المكونات افقيا ورأسيا.

كتب : ساره نور الدين 
عقد الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث 
العلمي اجتماعًا مع ممثلي تصنيف QS العالمي، بحضور 
 QS الدكتور أشوين فرنانديز الرئيس التنفيذي لتصنيف
لمنطقة إفريقيا والشرق الأوسط وجنوب آسيا، ورامي عواد 
المدير الإقليمي لمؤسسة QS للنقطة ورؤساء الجامعات 
المصرية الخمسة عشر التي تواجدت في التصنيف وفق 
أحدث إصداراته لعام 2025، والذي تضمن ترتيب 1500 

جامعة من مختلف جامعات دول العالم.
وأكد الدكتور أيمن عاشور أهمية الدعم الكبير الذي 
تقدمه القيادة السياسية لتطوير منظومة التعليم العالي 
خلال السنوات العشر الماضية، والذي كان دافعًا لتحقيق 
تقدم ملحوظ بالتصنيفات الدولية، في ظل سياسات البحث 
ــوزارة تماشيًا مع الإستراتيجية  العلمي التي انتهجتها ال

الوطنية للتعليم العالي والبحث العلمي.
وأشاد الوزير بما تحُققه المؤسسات التعليمية من تقدم 
مُتواصل في نتائج التصنيفات الدولية، والذي يعكس حجم 
التطوير الكبير في منظومة التعليم العالي والبحث العلمي، 
والاهتمام بالنشر الدولي، مشيراً إلى أن العمل على تحسين 
ترتيب الجامعات فى أنظمة تصنيف الجامعات العالمية 
المختلفة يأتي ضمن الإستراتيجية الوطنية للتعليم العالى 
والبحث العلمي، والتي من مبادئها التركيز على المرجعية 
الدولية، وتحقيق معايير التنافسية العالمية للمؤسسات 

التعليمية والبحثية المصرية.
واستمع رؤساء الجامعات إلى عرض قدمه الدكتور 
أشوين فرنانديز حول الجهود التي يمكن أن تبذلها 
الجامعات للحصول على مراكز متقدمة في التصنيف، 
ــرز الــمــؤشــرات الــتــي تساعد على الــتــقــدم في  وأبـ
التصنيفات، وألقى نظرة عامة حول ترتيب الجامعات 
المصرية مع نظيرتها بمختلف دول العالم وإبراز نقاط 
القوة لدى الجامعات المتواجدة في مقدمة التصنيف، 

فضلًا عن التأكيد على أهمية الاهتمام بجودة الأبحاث 
المُقدمة، وتقديم برامج تدريبية مُتقدمة للمسئولين 
عن كلف التصنيفات بالجامعات وشهد اللقاء تبادل 
الأفكار بين رؤساء الجامعات والوفد لتحسين ترتيب 

الجامعات المصرية في التصنيف.
وتلقى الوزير ورؤســاء الجامعات دعوة من الدكتور 
أشوين فرنانديز للمشاركة في المُلتقى العربي 2024 
الذي سيجمع لفيفا من رؤساء الجامعات من مختلف دول 
العالم، والذي سيُقام في منطقة البحر الميت بالأردن خلال 

الفترة من 16 - 17 أكتوبر القادم.
وفي سياق متصل، نظمت جامعة المستقبل برئاسة 
الدكتور عبادة سرحان احتفالية بمناسبة زيــادة أعداد 
الجامعات المصرية بتصنيف QS العالمي، بحضور الدكتور 
أيمن عاشور وزير التعليم العالي، والدكتور حسام عثمان 
نائب وزير التعليم العالي والبحث العلمي لشئون الابتكار 
والبحث العلمي، والدكتور عمرو عزت سلامة أمين اتحاد 
الجامعات العربية، والدكتور علاء عشماوي رئيس الهيئة 
القومية لضمان جودة التعليم والاعتماد، والدكتورة عبير 

الشاطر مساعد الوزير للشئون الفنية والمُشرف العام 
على بنك المعرفة المصري، ولفيف من رؤساء الجامعات 
وقيادات الوزارة والجامعات وأعضاء هيئة التدريس وعدد 

من الباحثين.
وخلال كلمته بهذه الاحتفالية، ثمن الدكتور أيمن عاشور 
 QS جهود الجامعات التي ساهمت في التواجد بتصنيف
العالمي، مؤكدًا أهمية استمرار الجامعات في تحسين 
جودة أبحاثها للتواجد في مراكز متقدمة، لافتاً إلى ضرورة 
سعي باقي الجامعات للتواجد في كُبرى التصنيفات الدولية 
المرموقة وقدم الدكتور عبادة سرحان التهنئة للدكتور 
أيمن عاشور لتجديد الثقة في سيادته وزيراً للتعليم العالي 
والبحث العلمي من قبل القيادة السياسية، مشيراً إلى قيام 
جامعة المستقبل بتشجيع الباحثين على تقديم أبحاث 
علمية متميزة، وهو ما ساهم في تواجد الجامعة في المركز 
الخامس محليًا، مثمنًا دور الوزارة في دعم تطوير منظومة 
البحث العلمي في مصر وشهدت الاحتفالية تكريم رؤساء 

وممثلي الجامعات الـ 15 الذين تم إدراجهم في التصنيف.
وشهد تصنيف )QS( العالمي تواجد 15 جامعة مصرية، 
حيث تصدرت جامعة القاهرة ترتيب الجامعات المصرية، 
وجــاءت في المركز الأول محليًا و350 عالمياً، وجاءت 
الجامعة الأمريكية بالقاهرة في الترتيب الثاني محليًا و410 
عالميًا، تلتهما جامعة عين شمس في المركز الثالث محلياً، 
لتحتل الترتيب 592 عالميًا، وجاءت جامعة الإسكندرية 
في الترتيب الرابع محليًا، وفي الترتيب من )801 - 850( 
عالميًا، وجاءت جامعة المستقبل في الترتيب من )901 
– 950(، تلتها جامعة المنصورة في المرتبة من )901 – 
1000(، وجاءت )جامعة الأزهر، والأكاديمية العربية للعلوم 
والتكنولوجيا والنقل البحري، وجامعة أسيوط( في المرتبة 
من )1001 – 1200( على مستوى العالم، وجاءت الجامعة 
البريطانية في مصر، والجامعة الألمانية بالقاهرة، وجامعة 
حلوان، وجامعة قناة السويس، وجامعة طنطا، وجامعة 

الزقازيق، في الترتيب من )1201 – 1400( عالميًا.

خلال احتفالية نظمتها جامعة المستقبل  :في إطار الاستراتيجية الوطنية لتنمية صناعة السيارات وسبل تعميق التصنيع المحلي

مصر تمتلك كافة الإمكانات والمقومات التي تؤهلها لإقامة صناعة سيارات حقيقية بدلا من الاكتفاء بالتجميع 

وزير الصناعة والنقل  يبحث توطين وتنمية 
تكنولوجيا صناعة السيارات والصناعات المغذية لها 

 وزير التعليم العالي يكُرم رؤساء وممثلي الجامعات 
المدُرجة بتصنيف QS العالمي

حان الوقت للبدء الفوري في إزالة كافة التحديات 
والمعوقات التي تواجه توطين صناعة السيارات
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 DMS partners with Pinterest as sales
representative in key MENA markets

 CIB Launches the First Private Mastercard
World Elite Metal Credit Card in Egypt

High school increases reliance on delivery applications among students  Siemens did not stop operating the two largest
power plants due to delays in its financial dues

 Cooperation between the Ministries of Communications and Trade for the technological
development of the support system to ensure that it reaches those who deserve it
 Talaat: Adapting information technology to develop and improve the level of services provided to citizens within the support system

 Digital artists create stunning
 works of art in the latest games
powered by NVIDIA technologies

By: Mohamed AlKhouly
 Dr. Sherif Farouk, Minister
 of Supply and Internal Trade,
 received Dr. Amr Talaat,
 Minister of Communications
 and Information Technology,
 at the General Office of
 the Ministry of Supply and
 Internal Trade in the New
Administrative Capital.
 At the beginning of the
 meeting, Dr. Amr Talaat
 congratulated Dr. Sherif
 Farouk on assuming the
 position of Minister of
 Supply and Internal Trade.
 Pointing out that Dr. Sherif
 Farouk has achieved great
 achievements in the National
 Postal Authority, in addition
 to the scientific, investment
 and banking achievements he
 achieved in the positions he
 previously held. Emphasizing
 that the Ministry of Supply
 and Internal Trade is a service

ministry of great importance.
 Dr. Amr Talaat added that the
 Ministry of Communications
 and Information Technology is
 implementing many projects
 in cooperation with various
 sectors of the state with the
 aim of automating work
 systems and achieving digital
 transformation, in a way that
 contributes to developing
 government services and
 providing them to citizens in
 an easy and controlled digital
manner.
 Dr. Amr Talaat pointed
 out that the Ministry of
 Communications and
 Information Technology has
 great experience in supporting
 all of the state’s technological
 projects, the most important
 of which is the supply and
 support system. He added
 that cooperation between the
 Ministries of Communications

 and Information Technology,
 and the Ministries of Supply
 and Internal Trade aims to
 adapt information technology

 to develop and improve the
 level of services provided to
 citizens within the support
system.

  For his part, Dr. Sherif Farouk
 expressed his happiness at
 honoring Dr. Amr Talaat,
 Minister of Communications
 and Information Technology,
 and extended his sincere
 congratulations to him on
 the renewal of confidence,
 stressing the work to
 implement the directives of
 His Excellency President
 Abdel Fattah El-Sisi in
 maintaining citizen support
 and developing the system
 of support and cooperation
 with the Ministry of
 Communications and
 Information Technology in
 Controlling the technological
 support system, purifying
 databases, and ensuring that
 support reaches those who
deserve it.
 Dr. Sherif Farouk stressed
 that development processes
 can only take place based on

 measurement, noting that it
 was agreed during the meeting
 that development cannot be
 possible without digitization
 and reliance on mechanization
 and governance to reach those
 deserving of support using
accurate data.
 Dr. Sherif Farouk indicated
 that today witnessed the first
 meetings with His Excellency
 the Prime Minister, Dr.
 Mostafa Madbouly, regarding
 following up on efforts to
 provide goods and control
 markets, explaining that he
 stressed to His Excellency the
 Prime Minister the importance
 of starting constructive and
 fruitful cooperation with the
 Ministry of Communications
 and Information Technology
 for the benefit of the citizen.
 Egyptians and improving the
 level of services provided to
them.

By : Mostafa Ibrahim
 The First Descendant, a free-to-play co-op third-person
 shooter, is now available with NVIDIA DLSS 3.5 with ray
 reconstruction, ray tracing, and NVIDIA Reflex. The game
 leverages NVIDIA’s advanced AI technology to enhance
 ray-traced image quality and increase performance across
GeForce RTX GPUs.
 At maximum 4K settings, and with all ray tracing effects
 activated, DLSS 3.5
 multiplies frame rates
 by an average of 2.7x on
 GeForce RTX 40 series
desktop GPUs.
 NVIDIA Reflex is also
 available to help reduce
 system latency by up to
 55%, making gameplay
 more responsive. A new
 GeForce Game Ready Driver is also available to support
the launch of The First Descendant.
 Digital artists create stunning works of art in the latest
 NVIDIA-powered games. This week, we highlight the
 content of Ghost of Tsushima Director’s Cut, which
 has been elevated to superior aesthetic levels thanks to
NVIDIA’s technologies.

By : Ghada Helmy
 Digital Media Services- DMS ( a
 Choueiri Group Brand) is announcing
 a sales partnership with Pinterest. The
 partnership will expand Pinterest’s
 digital advertising solutions to key
 Middle East & North Africa (MENA)
 markets, including Algeria, Bahrain,
 Egypt, Iraq, Kuwait, Oman, Qatar,
Saudi Arabia and the UAE.
 As a leading visual search and
 discovery platform with over half a
 billion global monthly active users*
 Pinterest has become one of the top
 destinations for brands trying to reach
 engaged customers looking to shop.
 Through this strategic partnership,
 advertisers in these MENA markets
 will be able to find and connect with
 their audiences using Pinterest’s
 performance advertising solutions.
 Ziad Khammar, Chief Operating
 Officer at DMS commented: “We are
 extremely proud to be Pinterest’s partner
 in the MENA region. This strategic
 alliance will enable Pinterest to tap into

 DMS’s vast network of clients and our
 unparalleled expertise, unlocking new
 avenues for monetization across the
 Middle East and North Africa. There is
 truly no platform like Pinterest in the
 market, and we eagerly anticipate the
 transformative impact this partnership
 will bring to our clients’ brand
narratives.”
 Matt Hogle, Vice President of Global
 SMB Sales at Pinterest commented:
 “Our partnership with DMS will

 give advertisers across the region
 the ability to reach millions of
 Pinterest users for the first time.
 We’re transforming the platform into
 the ultimate shopping destination,
 making it easier than ever for people
 to bring their ideas to life. We look
 forward to connecting brands to our
 engaged user base and enabling them
 to inspire audiences with the very
 ideas and products they’re already
  looking for.”

By : Basel Khaled
 Commercial International Bank (CIB),
 Egypt’s leading private-sector bank, in
 collaboration with Mastercard, a global
 technology company in the payments
 industry, announces the launch of the
 new CIB Private Mastercard Metal
 World Elite Credit Card by invitation
 only for the bank’s high-net-worth
clients within the Private segment.
 The Mastercard World Elite Metal
 credit card has a unique design, crafted
 from pure metal weighing around 22
 grams, providing CIB’s elite clients
 with a sense of luxury and elegance
 and offering a more luxurious banking
 experience tailored to their needs and
their distinctive lifestyles.
 The Mastercard World Elite Metal
 credit card issued by CIB offers a
 range of special benefits and privileges
 at a selection of the world’s finest
 international brands, hotels and
 unparalleled shopping experiences in
 Egypt and abroad. The card provides
 exclusive features tailored for the

 comfort and convenience of customers
 while traveling, high bonus points,
 and a carefully selected range of other
benefits.
 “We are very pleased to be the first
 bank to launch Mastercard World Elite
 Metal Credit Card in Egypt. This aligns
 with our strategy to offer customers
 innovative products that meet their
 ever-changing needs,” said Rashwan
 Hammady, CEO Retail Banking &
 Financial Inclusion.  “This card goes

 beyond traditional rewards, offering
 unparalleled benefits and services
 specifically designed for our Private
customers,” added Rashwan.
 Adam Jones, Executive Vice
 President and Division President for
 West Arabia, Mastercard said: “At
 Mastercard, we are committed to
 crafting innovative financial solutions
 that resonate with clients’ aspirations
 and suit their lifestyles. Together
 with the Commercial International
 Bank in Egypt, we will offer
 unparalleled banking experiences to
 the cardholders blending comfort and
 luxury seamlessly. The Mastercard
 World Elite Metal credit card will offer
 access to top-notch service and special
 privileges, indulging in a world of
unmatched luxury and sophistication.”
 This collaboration stems from
 Mastercard and CIB’s commitment to
 providing the best-in-class services to
 cardholders in Egypt and keeping pace
 with the latest developments in the
global banking industry.

By : Ameen Kadry
 The period of high school
 exams in Egypt this year
 witnessed a remarkable
 phenomenon represented
 by an increase in students’
 reliance on delivery
 applications to obtain their
 various needs, out of their
 desire to save time, effort,
 and money, and to enhance
their focus on studying.

 The demand for delivery
 services witnessed a
 noticeable increase during
 the exam period compared
 to normal periods, and this
 increase included all types
 of requests, from food and
 drink requests, to requests
 for school tools and office
 supplies, and even requests
 to deliver some books and
study reviews.
 This increase also

 coincided with many
 delivery applications
 offering special offers and
 discounts during the exam
 period, which constitutes
 an additional incentive
 for students to use these
applicat ions.
 Perhaps one of the most
 important motivations
 behind this trend is
 students’ keenness to
 invest every minute of their
 valuable time in studying
 and preparing for exams,
 as delivery applications
 provide them with the
 ability to obtain their needs
 without having to leave the
 house, which saves them
 time and effort and reduces
 the feeling of fatigue and
exhaustion.
 Commenting on this,
 Mustafa Maghribi, General
 Manager of Marsool Misr,

 said: “This phenomenon is
 an indicator of the changing
 lifestyle of young people in
 Egypt, and their increasing
 tendency towards relying
 on technology to meet
 their daily needs. It also
 emphasizes the importance
 of the role that delivery
 applications play in

 facilitating people’s lives
 and providing... Time and
effort on them.”
 Maghribi added: “The
 increase in reliance on
 delivery applications
 during the high school
 exam season is estimated at
 approximately 25 to 30%,
 which was achieved due to

 many families refraining
 from leaving the house for
 fear of crowding and traffic
 jams, especially during the
 period of their children’s
 exams. Therefore, delivery
 applications represent...
 An ideal solution to get
 their needs without being
 exposed to crowding and
 wasting time on the move,
 in addition to the students’
 concern for their health
 during this critical period,
 for fear of contracting
 diseases that may affect
 their performance in exams.
 Therefore, they resort to
 ordering food and drink
 through applications to
 avoid exposure to infection
 in the classroom. public
places.”
 Regarding Mrsool Misr’s
 readiness to deal with this
 significant increase in

 demand for its services, the
 General Manager of Mrsool
 Egypt, a leader in the
 field of delivery services,
 affirmed their commitment
 to providing the best
 possible experience to its
 student customers and their
families.
 Maghribi said: “We
 strengthened our capabilities
 and succeeded in facing the
 increase in demand during
 this critical period in the
 lives of our students. Our
 plan included increasing the
 fleet of delivery personnel to
 ensure the speedy delivery
 of orders without any delay,
 expanding the scope of
 coverage, and providing a
 support service around the
 clock to respond to customer
 inquiries and resolve any
 issues.” “Problems they may
encounter.”

By :Wael Elgafary
 News has spread on some
 social media pages about
 the withdrawal of Siemens
 Energy from operating the two
 largest power plants in Egypt
 as a result of the delay in its
 financial dues. The Cabinet
 Media Center has contacted
 the Ministry of Electricity
 and Renewable Energy,
 which denied this news,
 stressing that there is no truth
 to the withdrawal of Siemens
 Energy. From operating the
 two largest power plants
 in Egypt as a result of the
 delay in its financial dues,
 stressing the government’s
 commitment to pay all the
 company’s financial dues
 on the specified dates in
 accordance with the contract
 concluded between the two

 parties, noting Siemens
 Energy’s commitment to
 operating and maintaining the
 power plants contracted under
 the agreement concluded with
 the Ministry in September
 2018. Which includes
 operating, maintaining
 and managing the power
 stations of Burullus, New
 Administrative Capital, Beni
 Suef for a period of 8 years,
 confirming the efficiency of
 Siemens power stations that
 operate on a combined cycle
 system and whose operating
 efficiency exceeds 61%,
 which contributes to reducing
 the rate of fuel consumption
 used in generating electricity.
 Calling on citizens not to
 be led by such rumors and
 to obtain information from
official sources.

By : Bakinam Khaled
 Salesforce, the global leader in developing customer
 relationship management solutions, today released its latest
 “State of the Marketing Industry” report and shared the
 insights of over 4,800 marketing leaders. In 29 countries,
including 99 from the United Arab Emirates.
 The report covers the latest trends on how marketers can
 evaluate and deploy AI in their operations; How to collect
 and maintain data and application strategies; Ensuring
 customer confidence and security while vulnerabilities
increase.
 Priorities for the new marketing era: Marketing
 professionals are evolving their practices in the context of
 this highly competitive landscape, as they look to employ
 artificial intelligence - both generative and predictive - to
 help expand personalization and enhance efficiency. Among
the most prominent new priorities are:
 Applying/employing artificial intelligence is the top and
 foremost priority for marketers globally, and it is also their
biggest challenge.
 Locally, improving ROI and detailed measurement of

 marketing performance is the top priority for marketers in
 the UAE, while outdated tools and technologies are their
number one challenge.
 Marketing professionals are strengthening their data
 foundations. Companies have long struggled to
 connect disparate data points to ensure consistent,
 personalized experiences across the entire customer
 journey. However, with the decline in the value
 of third-party cookies and the spread of artificial
 intelligence, this endeavor has become more important
 and difficult, and among the most prominent findings
of the report on data:
 32% of marketing professionals in the UAE
 are very satisfied with their ability to unify
 customer data sources , 66% of marketing
 professionals in the UAE have access
 to real-time data that allows them to
 implement marketing campaigns, while
 78% of them need the assistance of
 IT departments in order to do so On
 average, marketing professionals in

 the UAE use 10 different methods to collect data, the most
common of which is customer service data.
 Marketing professionals are adopting AI with trust
 in mind. Marketing professionals are looking to

 implement artificial intelligence in their operations
 with the right data, but they are concerned about
 security. Among the most prominent findings of
the report on artificial intelligence:

 83% of marketing professionals in the UAE are
 already testing, or have fully deployed, AI in their

operations.
 AI adoption is a point of differentiation:

 High-performing marketing teams
are 1.3 times more likely than low-
 performing marketing teams to have
deployed AI into their operations.

 The three most common use cases for
 AI among marketers include: generating

 content, personalizing the customer
 experience across channels, and delivering
better offers in real time.

 Full customization is still in progress. To meet customers’
 growing expectations for personalization, marketers are
 thinking beyond broad segmentation of customers according
 to location or age, to include more specific identifiers such
 as an individual’s preferences or past interactions. There is
 also a difference between the way the highest and lowest
 performing teams adapt. Among the most prominent
findings of the report on privatization:
 High-performing teams in the UAE perform full
 customization in seven channels on average, compared to
 lower-performing teams who perform full customization in
4.5 channels.
 On this occasion, Richard Turtle, Regional Vice President,
 Middle East and North Africa, Salesforce Digital, said: “The
 State of the Marketing Industry report paints an accurate
 picture of the challenges facing marketing professionals
 in the UAE and the great opportunities available to them
 thanks to artificial intelligence. Despite Although less than
 a third of UAE marketers are satisfied with their ability to
 unify customer data sources, they are actually moving in a
healthy direction.

 UAE: Applying artificial intelligence and improving investment returns
are the most important priorities for marketing experts
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  Farouk: Controlling the technological
 support system in cooperation with
the Ministry of Communications



12
نبضات

بقلم:

خالد حسن

الذكاء الاصطناعي ومستقبل 
العاملين المستقلين

يبدوا أن لسان حال الكثير من العاملين المستقلين الرقميين ، او 
ما يعرف بالعاملين عبر منصات العمل الحر عبر الانترنت والذين 
يمارسون العمل الحر ويعملون لحسابهم من خلال ما يقدمون من 
خدماتهم عبر التعاقدات الخاصة ، ان المصائب لا تأتى فرادى فما بين 
محاربتهم من قبل شركات التكنولوجيا والتى تراهم مجرد مجموعة 
من الهواة الغير قادرين على تقديد حلول وخدمات تكنولوجية 
متكاملة لمؤسسات الاعمال وانهم يفسدون تطور وتنمية السوق 
التكنولوجيا وما بين تزايد تأثير تقنيات الذكاء الاصطناعي عليهم 
وتراجع حجم الاعمال المتاحة أمــام هــؤلاء العاملين المستقلين 
الرقميين وسحب البساط من تحت أرجلهم مع تزايد الاعتماد على 
تقنيات “ AI “ حيث تسبب إطلاق أداة الذكاء الاصطناعي تشات 
جي بي تي”  CHATGPT “  في خسارة بعض الوظائف مع انخفاض 
كبير وصل لـ21 % في الطلب على العاملين المستقلين الرقميين عبر 
الإنترنت مثل العاملين في المجالات الإبداعية، بعد أن تعالت مخاوف 
من خسارة كبيرة للوظائف وهو ما أكدته الأبحاث الجديدة وأظهرت 

أن هذه المخاوف في محلها.
وفى هذا الاطار كشفت دراسة ، اجراتها كلية إمبريال للأعمال 
وكلية هارفارد للأعمال والمعهد الألماني للبحوث الاقتصادية ، أن 
المجالات المعرضة لخسارة الوظائف لصالح الذكاء الاصطناعي، مثل 
الكتابة والبرمجيات وتطوير التطبيقات شهدت انخفاضًا بنسبة 21٪ 
في قوائم الوظائف، بينما شهدت إدخال البيانات ومهام تنفذ على 
وسائل التواصل الاجتماعي انخفاضًا بنسبة ٪13. انخفضت أدوار ترتبط 
بالتصميم والصور، بما في ذلك التصميم الجرافيكي والنمذجة ثلاثية 
الأبعاد، بنسبة ٪17. وأكدت اتجاهات بحث غوغل انخفاضًا أكبر 
في القطاعات التي يمكن أن تستخدم الذكاء الاصطناعي التوليدي 

وتعتمده.
ووجدت الدراسة ان حجم الخسارة مع رصد الطلب على العاملين 
المستقلين الرقميين في الكتابة والترميز وانخفاضها بنسبة ٪21 منذ 

إطلاق CHATGPT في نوفمبر 2022.
وحللت الدراسة تأثير الذكاء الاصطناعي التوليدي على منصات 
العمل الحر عبر الإنترنت”، ورصدت ما يقرب من مليوني وظيفة 
شاغرة في 61 دولة من يوليو 2021 إلى يوليو 2023. وصنفت الوظائف 
إلى أدوار معرضة للميكنة، والعمل اليدوي، وتوليد الصور، واكتشفت 
انخفاضا كبيرا في الوظائف الشاغرة عبر هذه القطاعات بعد إطلاق 

أداة تشات جي بي تي.
وأشار رئيسة فريق الباحثين للدراسة انع على الرغم من حداثة 
توفر تشات جي بي تي في السوق منذ أكثر من عام بقليل، إلا أنه 
أظهر تأثيرا كبيرا في سوق العمل موضحه انه رغم مسارعة بعض 
الشركات في التحول من العاملين المستقلين إلى أدوات الذكاء 
الاصطناعي التوليدي، إلا أنه لا يزال يتعين أن نرى ما إذا كانت 
المنظمات راضية عن جودة العمل الذي يوفره الذكاء الاصطناعي 

مقارنة بالعاملين المستقلين، وما إذا كان هذا الاتجاه سيستمر”.
كذلك على الرغم من أن نتائج بحثنا تشير إلى أن سوق العمل 
تبدو قاتمة، إلا أنه كلما اجتاحت التكنولوجيا المهن التي تتقادم 
ستظهر مهن جديدة. بالنسبة للعاملين المستقلين، فعليهم أن يتكيفوا 
مع مهاراتهم التي يتوجب أن تواكب المشهد المتغير، وسيستمرون 

في تأمين العمل في المستقبل”.
ونوهت الدراسة الى انه يمكنك حماية مهنتك من تحديات الذكاء 
الاصطناعي من خلال تنويع مجموعات مهاراتك والتخصص في 
المجالات التي يكون فيها الإبداع البشري والذكاء العاطفي ضروريين، 
مثل التفكير الاستراتيجي وحل المشكلات المعقدة وإنشاء محتوى 
دقيق، والتفكير النقدي. كما أن تبني أدوات الذكاء الاصطناعي لتعزيز 
الإنتاجية وجودة عملك يمكن أن يحول التهديدات المحتملة إلى 

مزايا.
يعد بناء علامة تجارية شخصية والتواصل على نطاق واسع أمراً بالغ 
الأهمية أيضًا، حيث يمكن أن يؤدي ذلك إلى فرص لا تستطيع الخدمات 
التي تعتمد على الذكاء الاصطناعي التنافس معها. من المهم أيضًا أن 
تتذكر أن تشات جي بي تي نادرًا ما ينتج ما تبحث عنه الشركة بالضبط. 
قد تحتوي الصور التي ينشئها على عيوب، أو إصبع أكثر من اللازم على 
اليد، أو خلل غريب، كما يمكن أ، تتضمن المقالة التي يولدها محتوى غير 
صحيح. كما يمكن أن يقدم الكود المكتوب بواسطة الذكاء الاصطناعي 
أخطاء منطقية ونحوية، ومشاكل في الكفاءة وحتى ثغرات أمنية، وكلها 

يمكن أن تكون مكلفة في المستقبل.
وكشف تقرير جديد صادر عن معهد إدارة المشاريع )PMI(، عن 
الدور المحوري الذي يلعبه روّاد استخدام الذكاء الاصطناعي التوليدي 
في توجيه انتشار هذه التقنية. ويوضح التقرير مساعي الــرواد 
لتحسين الأداء وتعزيز اعتماد الذكاء الاصطناعي التوليدي، عدا عن 
مشاركتهم في حفز تحول الشركات اذ يعتبر سوق الذكاء الاصطناعي 
التوليدي من القطاعات الناشئة السريعة التي تبشر بإحداث تحول 
جذري في اقتصادات العالم. وقد أدركت المؤسسات التي تبُادر إلى 
تبني الذكاء الاصطناعي التوليدي حجم الفوائد الكبيرة التي تحققها 

لهم هذه التقنية لناحية الإنتاجية والكفاءة والتعاون والإبداع.
قفزت الاستثمارات في شركات الذكاء الاصطناعي الناشئة إلى 24 
مليار دولار في الربع الثاني من 2024 ) أبريل إلى يونيو الماضيين(، 
وهو ما يزيد عن الضعف مقارنة بالربع السابق، مما يسلط الضوء 

على الاهتمام المتزايد بهذه التكنولوجيا الجديدة .
ونما إجمالي تمويل الشركات الناشئة بنسبة ٪16 على أساس ربع 
سنوي ليصل إلى 79 مليار دولار في الربع الأخير، مدفوعًا في المقام 
الأول بالاستثمارات في الذكاء الاصطناعي، والذي أصبح القطاع الأكبر 
لأول مرة مستحوذا على أكثر من %30، يليه الرعاية الصحية والتقنية 

الحيوية.
فــى النهاية رغــم انــه مــن الصعب تحديد عــدد “ العاملين 
المستقلين” الا ان الواقع يؤكد انه منذ جائحة كوفيد 19- فانه العالم 
شهد تضاعف العاملين عبر مفهوم “ العمل الحر “ حيث أصبح 
المستقلون خيارًا شائعًا بشكل متزايد للشركات من جميع الأحجام 
حيث إنها توفر طريقة مرنة وفعالة من حيث التكلفة للوصول إلى 
خدماتهم دون الحاجة إلى التزام طويل الأجل. ومع ذلك فانه مع 
تزايد الاعتماد على تطبيقات الذكاء الاصطناعي ، فى العامين الماضين 

، فانه بات يمثل اهم تحدى لمستقبل منظومة العاملين المستقلين .

khaled@alamrakamy.com
كتب : مصطفى ابراهيم

قالت شركة FIGURE للروبوتات، إنها وقعت اتفاقية تجارية مع 
شركة BMW لنشر روبوتات شبيهة بالبشر في منشأة إنتاج شركة 

صناعة السيارات الألمانية، في سبارتانبروغ 
في ولاية كارولاينا الجنوبية.

وكــان الــروبــوت FIGURE 01 ظهر 
وهو يصنع القهوة، بعد تدريبه بالذكاء 
 ،OPENAI الصناعي، وبدعم من شركة
الشركة المصنعة لـ CHATGPT، يمكن 
لـ FIGURE 01 التعلم من خلال مراقبة 
البشر، مما يسمح لهم بفهم وتنفيذ المهام، 
وفق موقع »إنترستينغ إنجينيرينغ”.وترقى 
هذا الروبوت أخيراً ليصبح عاملاً في مصنع 

.BMW سيارات
والروبوتات متعددة الاستخدامات من 

FIGURE قادرة على تنفيذ مجموعة واسعة من وظائف التصنيع، بما 
في ذلك التعامل مع الصفائح المعدنية، والعمل في ورشة الهياكل، 

والإشراف على المستودع ويبلغ ارتفاع هذا الروبوت الكهربائي بالكامل 
1.6 متر، ويزن 132 رطلاً )60 كيلوغراماً(، مع حمولة 44 رطلاً )20 

كيلوغراماً(، ويسير لمدة 5 ساعات بشحنة واحدة.
وأعلنت مرسيدس قبل أشهر أنها تستخدم روبوت APOLLO من 
APPTRONIK لإكمال المهام البسيطة، 
مثل الجلب والحمل، ما يساعد في 

تخفيف الحمل عن العاملين من البشر.
وتهدف شركة FIGURE ومقرها 
كاليفورنيا، إلى إنشاء نموذج عالمي يمكنه 
إدارة الروبوتات الشبيهة بالبشر المكونة 
من مليار وحدة، وتشير الشركة إلى وجود 
حوالي 10 ملايين وظيفة غير آمنة أو 
غير مرغوب فيها في الولايات المتحدة 
وحــدهــا، ووفــقــاً لها، فــإن الشيخوخة 
السكانية ستؤدي إلى تفاقم تحديات 
توسيع القوى العاملة، مما يــؤدي إلى 
ركود نمو العرض من العمالة هذا القرن، ويتطلب النمو المستمر زيادة 

الإنتاجية، ما يستلزم المزيد من الأتمتة.

كتب : أمير طه
أطلقت الصين أول روبوت في العالم مُدعّم بالذكاء الاصطناعي 
للتعبير عن سلوكيات الإنسان العاطفية، إذ يمكنه الشعور بالحزن والفرح 

والغضب والسعادة أيضاً ووفقاً لما ذكرته صحيفة »ذا صن« البريطانية .
ويبلغ طول الروبوت »غوانغ هوا 
1« الذي ابتكره طلاب ومبرمجون من 
»جامعة فوادن« الصينية، حوالى 165 
سم ووزنه حوالى 62 كلغ، ويضم 45 
خلية ذكية كنموذج متطوّر للدماغ. 
ــدار نسخة  وتسعى الجامعة لإصـ
ــواق بحلول نهاية  تجريبية في الأس

عام 2024. 
قدّم الروبوت عرضاً مدهشاً خلال 
الكشف عنه ضمن فعاليات »المؤتمر 
العالمي للذكاء الاصطناعي 2024«، 
الذي استضافته مدينة شنغهاي الصينية 

في الفترة من 4 إلى 8 يوليو الجاري.
وخلال العرض، أظهر الروبوت 4 مشاعر تم برمجته للتعبير عنها من 

خلال شاشة على شكل وجه.

وحركّ يديه لتتماهى مع هذه المشاعر، التي تنوعت بين الحزن 
والفرح، الغضب والسعادة، وأرفقها بحركة سير مستقيمة متناسقة مع 
الشعور الذي يعبر عنه. يأتي إطلاق الروبوت في المؤتمر بعد عامين 
من الدراسات أظهرت أن رعاية المسنين والخدمات الصحية تشكل 

المجالات الأكثر حاجة إلى استخدام الروبوتات البشرية.
لذلك تم تطويره بهدف المساعدة 
على تلبية الاحتياجات العاطفية لكبار 
السن، وفقاً لما ذكــره نائب عميد 
»أكاديمية الهندسة والتكنولوجيا« 
في »جامعة فودان« البروفيسور غان 

تشونغ شيويه.
وقال: »رؤيتنا أساسها توفير رفيق 
»إلكتروني – بشري« قادر على تقديم 
الرعاية الشخصية والعاطفية إلى كبار 
السن، لأن تقديم الرعاية من خلال 
»كيان ميكانيكي« خالٍ من المشاعر 

سيفشل في توفير الدفء والحنان “.
وكشف أنه تم تدعيم »جوانج هوا 1« بأنزيم »الدوبامين« المسؤول 
عن السعادة والغضب، بخلاف 18 روبوتاً بشرياً عرضتها الجامعة في 

المؤتمر.

:   FIGURE بالتعاون مع

BMW روبوت قهوة يترقى الى عامل في مصنع الصين تطلق أول روبوت بمشاعر عاطفية في العالم

كتب : رشا حسين
قالت شركة السيارات الكهربائية فيسكر في إشعار وقف البيع 
لقسم المبيعات والتجار في كندا، والولايات المتحدة، والاتحاد 
الأوروبي إنها »تستدعي 11308 سيارة دفع رباعي كهربائية من 
نوع أوشن على مستوى العالم، بسبب مشكلة في مضخة المياه 
قد تتسبب بفقدان الطاقة«. وتأتي هذه الخطوة بعد أقل من 
أسبوعين من الاستدعاء الثالث لها في يونيو/ حزيران. وتقدمت 
شركة »فيسكر« بطلب للحماية من الإفلاس الشهر الماضي بعد 
أن استنفدت أموالاً في محاولة لزيادة إنتاج سيارات الدفع الرباعي 
أوشن. وقالت الإدارة الوطنية لسلامة المرور على الطرق السريعة 
في رسالة، الاثنين: »إن الاستدعاء الأخير يشمل 7545 مركبة في 
الولايات المتحدة«. وقالت الهيئة التنظيمية الأمريكية: »قد يؤدي 
فشل الاتصال بمضخة المياه الكهربائية في المقصورة إلى دخول 
نظام إدارة البطارية عالي الجهد )BMS( في وضع التباطؤ، ما 

يتسبب بفقدان طاقة المحرك«.

كتب : رشا حسين
فازت » كنزة » ، المغربية ، التي يسعى منشئوها لتمكين المرأة، 
بجائزة FANVUE WORLD AI CREATOR AWARDS حيث 
تمكن الفريق من الذي يقف وراء كنزة من التغلب على منافسة 
من 1500 امرأة أخرى، تم إنشاؤهن بواسطة الكمبيوتر للحصول 
على جائزة بقيمة 13000 دولار. وقال حكام الجائزة إنهم أعجبوا 
بالتكنولوجيا المتقدمة وراء نجمة الذكاء الاصطناعي بالإضافة إلى 
»شخصيتها« الجذابة. وأول مسابقة ملكة جمال في العالم للنساء 
من الذكاء الاصطناعي كشفت عن قائمة مختصرة من 10 سيدات 
تم إنشاؤهن بواسطة الكمبيوتر، وتناولت »صناعة المؤثرين في 
الذكاء الاصطناعي«، وتم التقييم على المشاركات على أساس 

مظهرهن الواقعي وبراعتهن التكنولوجية.

كتب: ساره نور الدين
 GRANCABRIO أطلقت شــركــة مــازيــراتــي سيارتها
FOLGORE السوبر رياضية الجديدة، التي تعد أسرع كابريو 

كهربائية على مستوى العالم.
ــت  ــ ــح ــ وأوض
الشركة الإيطالية 
أن السيارة الجديدة 
تعتمد على نظام 
دفع كهربائي بقوة 
560 كيلووات/760 
حــصــان. وبفضل 
هذه القوة الهائلة 

تتسارع السيارة من الثبات إلى 100 كلم/س في غضون 2.8 
ثانية، في حين تقف سرعتها القصوى على أعتاب 290 كلم/س. 
ويستند نظام الدفع على بطارية سعة 83 كيلووات ساعة، والتي 
تصل بالسيارة إلى مدى السير 447 كلم. وتتمتع السيارة رباعية 
المقاعد بمقصورة داخلية فاخرة تعتمد على مفهوم المواد المعاد 
تدويرها، وعلى الرغم من الطول الأقل من 5 أمتار، إلا أن السيارة 
توفر رحابة كبيرة في المقصورة الداخلية. ومن المقرر طرح السيارة 
GRANCABRIO FOLGORE السوبر رياضية الجديدة في 

الأسواق نظير سعر يبدأ من 207 ألف يورو.

كتب : امين قدري
تقدم ميتا الآن سماعات الرأس QUEST 3 عبر خطة 
سداد شهرية، حيث يبدأ سعر META QUEST 3 من 
499 دولاراً. ومع ذلك، قد لا يكون الجميع مستعدين 
للالتزام بهذه التكلفة للواقع الافتراضي. لذلك، قدمت ميتا 
خطة “العب الآن، ادفع لاحقًا”، مما يتيح للعملاء المؤهلين 
في الولايات المتحدة الحصول على QUEST 3 بأسعار 
شهرية معقولة. سيكلف الإصدار بسعة 128 جيجابايت 
24.99 دولاراً شهرياً، بينما يكلف الإصــدار بسعة 512 
جيجابايت 34.99 دولاراً أمريكياً شهرياً، وتستمر خطتا الدفع 
لمدة 24 شهراً، وتشمل الاشتراك في META QUEST+ و

 META يمنحك اشتراك .META COVENANT PLUS
QUEST+ لعبتين جديدتين كل شهر تضاف إلى مكتبتك 
وتبقى معك طالما كنت مشتركًا. إذا قمت بإلغاء الاشتراك، 
تفقد الوصول إلى الألعاب، ولكن عند التجديد تستعيد 

جميع الألعاب التي كانت لديك سابقًا.

كتب: باسل خالد 
تستعد شركة » جوجل » للبدء في تصنيع أجهزة 
PIXEL في الهند، وفقًا لتقرير حديث من موقع 
PHONEARENA. تخطط جوجل لتصدير الهواتف 
المصنعة في الهند إلى كل من الاتحاد الأوروبــي 
والولايات المتحدة، ومن المتوقع أن يبدأ الإنتاج قريبًا.

في أواخر عام 2023، أعلنت جوجل رسميًا عن 

خطتها لبدء إنتاج بعض أجهزة PIXEL في الهند 
اعتباراً من عام 2024. ورغم أن هذه الخطوة لم 
تدخل حيز التنفيذ بعد، إلا أنها تتقدم بشكل جيد. 
في مايو الماضي، أشارت التقارير إلى أن جوجل قد 

. PIXEL اختارت مواقع في الهند لتصنيع هواتف
 MONEY ووفــقًــا لتقرير جديد مــن موقع
CONTROL، تستعد جوجل لبدء الإنتاج التجريبي 
لأجهزة PIXEL في الهند. تعتزم الشركة بدء تصنيع 

الهواتف الأقل تكلفة مثل PIXEL 9 بالتعاون مع 
شركة DIXON TECHNOLOGIES، وهي شركة 
هندية متخصصة في تصنيع الإلكترونيات. بينما 
 PIXEL تصنيع هواتف FOXCONN ستتولى شركة

الاحترافية في الهند.
من المتوقع أن يبدأ الإنتاج الكامل في سبتمبر، 
بعد الإعــلان عن هواتف PIXEL الجديدة في 
13 أغسطس. ومن المرجح أن يتم تصدير غالبية 

الهواتف المنتجة إلى الاتحاد الأوروبي والولايات 
المتحدة، نظراً لأن مبيعات PIXEL في الهند 
ليست كبيرة نسبيًا، رغم أنها تشهد نموًا مستمراً 
ويعتبر تنويع الإنتاج وتوزيعه في بلدان متعددة 
خطوة استراتيجية مهمة، حيث يقلل من احتمالية 
التأخير الناتج عن المشاكل في مصنع أو بلد 
واحد. كما يتيح المزيد من فرص العمل للأفراد في 

شركات مثل جوجل.

كتب : محمد الخولي
طورت أستراليا نظام كمبيوتر عالي 
الأداء )HPC(، والــذي تم تصنيفه في 
المرتبة 72 من بين أفضل 500 جهاز 
في جميع أنحاء العالم ووفق«إنترستينغ 
إنجينيرينغ« يعُرف هذا النظام الذي تبلغ 
تكلفته 14.5 مليون دولار باسم »فيرغا«، 
وهو الأول من نوعه في أستراليا ومبني 
 DELL POWEREDGE على خوادم

.XE9640
وتم بناء النظام الجديد من قبل وكالة 
 ،CSIRO ،البحوث الوطنية الأسترالية
بهدف توفير البنية التحتية الحاسوبية 
اللازمة للذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي 

لتعزيز الصناعة والاقتصاد في البلاد.
وقالت إيلانور هنتنغتون، المديرة 
التنفيذية للمنشآت والمجموعات 
الرقمية والوطنية في CSIRO، في بيان: 
»تلعب أنظمة الحوسبة عالية الأداء 
مثل VIRGA أيضاً دوراً مهماً في عملنا 
في مجال الروبوتات والاستشعار وهي 
ضرورية لاستراتيجية الروبوتات الوطنية، 
التي تم إطلاقها مؤخراً لتعزيز القدرة 

التنافسية والإنتاجية للصناعة الأسترالية”.
ويأتي اسم VIRGA من الظاهرة 
الجوية للمطر الذي يتبخر قبل أن يصل 
إلى الأرض، واستوحي اسمها من دراسات 
CSIRO حول فيزياء المطر والسحب و 
 VIRGA تم تجهيز مجموعة الحوسبة

 NVIDIA بوحدات معالجة الرسوميات
H100 TENSOR CORE المصممة 
لتعزيز التعلم العميق والتعلم الآلي 
وتطبيقات الذكاء الاصطناعي، وتتميز 
كل وحدة معالجة رسوميات بسعة 94 
جيجابايت من الذاكرة ذات النطاق 
الــتــرددي العالي. وتتميز المجموعة 
 TRANSFORMER أيضًا بمحرك
ENGINE، الــذي يسرع بشكل كبير 
من أداء وقــدرات الذكاء الاصطناعي، 
مما يتيح تدريب النماذج الكبيرة في 
غضون أيام أو حتى ساعات، بالإضافة إلى 
 INTEL ذلك، يعمل النظام بمعالجات
XEON القابلة للتطوير من الجيل الرابع.
و لتحسين كفاءة التبريد وتقليل 

استهلاك الطاقة، تستخدم مجموعة 
VIRGA التبريد السائل المباشر الهجين، 
مما يقلل من الاعتماد على أنظمة 
التبريد بالهواء التي تستهلك الكثير من 

الطاقة.
ووفقاً لمنظمة CSIRO، فإن هذا 
المزيج من الأجهزة المتقدمة وتكنولوجيا 
 VIRGA التبريد يضع مجموعة الحوسبة
كحل قوي وفعال لأحمال عمل الذكاء 
الاصطناعي والتعلم الآلــي المتطورة 
واليوم تمثل المجموعة الجيل الرابع من 
مجموعات وحدات معالجة الرسوميات 
الخاصة بـ CSIRO، حيث تقدم أداءً 
أســرع 60 مرة من أول جهاز لها في 

عام 2009.

كتب : غادة حلمي
حقق باحثون تقدما في مجال علم الأعصاب والذكاء 
الاصطناعي من خلال إعادة بناء الصور بنجاح من نشاط 
الدماغ، من خلال استخدام نظام ذكاء اصطناعي محسن 
لقراءة العقول، يمكنهم إنتاج عمليات إعادة بناء أقرب 
للصور، خاصة عند استخدام التسجيلات المباشرة لنشاط 

الدماغ.
ويعني هذا ببساطة أن الذكاء الاصطناعي سيقرأ 
الأفكار ويحولها لصور بدقة غير مسبوقة وأنجز هذا 
من قبل العلماء في جامعة »رادبــود« في هولندا، 
حيث جمعوا دراسات سابقة مع أحدث الأبحاث لتوليد 

عمليات إعادة بناء دقيقة، وفق »إنترستينغ إنجينيرينغ”.

وقال الباحثون إن تطوير تقنية قراءة العقول هذه 
لديها القدرة على تمهيد الطريق لعلاجات جديدة 

لفقدان البصر.
وأجــرى الفريق البحثي دراستين مختلفتين، في 
الدراسة الأولى، وضعوا عددًا قليلاً من المتطوعين داخل 
 ،)FMRI( جهاز التصوير بالرنين المغناطيسي الوظيفي
و يقيس هذا الجهاز التغيرات في تدفق الدم في الدماغ، 

والتي يمكن استخدامها لفهم نشاط الدماغ.
وتم عرض صور للوجوه على المتطوعين، والتقط 
التصوير بالرنين المغناطيسي الوظيفي النشاط العصبي 
في قشرتهم البصرية، والتي تم إدخالها بعد ذلك في 
خوارزمية الذكاء الاصطناعي، الذي تمكن من إعادة بناء 

الصور التي تشبه الصور الأصلية عن كثب.

 وتضمنت الدراسة الثانية إعادة تحليل البيانات 
من التجارب السابقة حيث تم زرع مجموعات من 
الأقطاب الكهربائية في دماغ قرد المكاك، لتسجيل 
نشاطه أثناء النظر إلى الصور التي تم إنشاؤها بواسطة 
الذكاء الاصطناعي. وهذه المرة، كان الذكاء الاصطناعي 
المحسن قــادراً على إعادة بناء الصور الأصلية بدقة 
شبه مثالية. وكانت الصور التي تم إنشاؤها من نشاط 
دماغ القرد متطابقة تقريبًا مع الصور الأصلية، وهذا لأن 
الأجهزة المزروعة قدمت بيانات دقيقة عن نشاط دماغ 
القرد، ثم استخدم الباحثون نظام ذكاء اصطناعي متطور 
لتحليل بيانات نشاط الدماغ من كلتا التجربتين، و كان 
نظام الذكاء الاصطناعي هنا فريدًا من نوعه لأنه يمكنه 

تعلم أجزاء الدماغ التي يجب التركيز عليها.

كتب : أمين قدري
كشفت السعودية، مؤخرا، صدور أمر يقضي بالموافقة على منح الجنسية السعودية لعدد من 

العلماء والباحثين والمبتكرين والمتميزين في عدة مجالات.
صدرت الموافقة الملكية على منح الجنسية السعودية لعدد من العلماء والأطباء والباحثين 

والمبتكرين ورواد الأعمال والمتميزين من أصحاب الكفاءات والخبرات والتخصصات النادرة”.
جاءت الموافقة »في ضوء الأمر الملكي القاضي بمنح الجنسية السعودية للكفاءات الشرعية 
والطبية والعلمية والثقافية والرياضية والتقنية بما يعود بالنفع على الوطن في المجالات المختلفة، 
تماشيا مع رؤية 2030 الهادفة إلى تعزيز البيئة الجاذبة التي يمكن من خلالها استثمار الكفاءات 
البشرية واستقطاب المميزين والمبدعين”. ويأتي ذلك امتدادا لاهتمام المملكة باستقطاب 
أبرز الكفاءات وأصحاب التخصصات النادرة ممن تشكل مجالاتهم إضافة نوعية لجهود التنمية 

الاقتصادية والصحية والثقافية والرياضية والابتكار في المملكة، 

كتب : باكينام خالد 
أظهرت دراسة جديدة أن أقراصاً دوائية 
جديدة يمكن أن تساعد في تحسين فرص 
نجاح علاج التلقيح الاصطناعي، وفقاً لما قاله 
علماء، بعد أن أظهرت التجارب الأولية نتائج 

»واعدة«.
ــة »بـــي إيـــه ميديا«  ــال ــرت وك ــ وذك
البريطانية أن الباحثين بدأوا في اختبار ما 
إذا كان العلاج، الذي له تأثير مباشر على 

البطانة الداخلية للرحم، يمكن أن يحسن 
عملية زرع الجنين أثناء علاج الخصوبة. 
وتعد الأقــراص الجديدة، المعروفة باسم 
»أوكسو001-« الأولى من نوعها، وخضعت 
بالفعل لفحوص السلامة في الدراسات 
المبكرة. ووجــدت الدراسة الجديدة أن 
ــدواء يزيد من احتمالات الحمل لدى  ال
المرأة. وشملت الدراسة نحو 96 امرأة 
مصابة بالعقم، تبلغ أعمارهن 40 عاماً أو 

أقل، وكن يتلقين علاجاً للخصوبة.

كتب : مصطفى ابراهيم 
أعلن الاتحاد الدولي لكرة القدم “فيفا”، في بيان عبر موقعه الإكتروني، عن تنظيم أول كأس 

عالم للعبة الفيديو الشهيرة )فوتبول مانيجر( هذا العام.
ويتعاون “فيفا” مع “سبورتس انتراكتيف” الشركة التي طورت اللعبة التي باعت ملايين من 
النسخ واستخدمتها أندية كرة القدم لاكتشاف لاعبين ومن التعرف على منافسين بفضل قاعدة 
بياناتها الشاملة ويتنافس اللاعبون في البطولة التي تقام بين 29 أغسطس والأول من سبتمبر 

المقبلين على جوائز مالية قيمتها 100000 دولار.
وقال “فيفا” إن عدداً من الاتحادات الأعضاء سيتلقى دعوة للمشاركة في النسخة الافتتاحية 
ومن المتوقع أن يتلقى اتحادات من القارات الست دعوات، بينما يمكن للاعبين التسجيل عبر 

موقع فيفا.
وتم تعيين مدرب كرة القدم الشهير أرسين فينغر، رئيس تطوير كرة القدم العالمية في “فيفا”، 
سفيراً لحدث الرياضات الإلكترونية. وقال فينغر “إنني أتطلع إلى أن أكون جزءاً من هذه الرحلة 
الجديدة والمثيرة. تتطلب هذه المسابقة من المشاركين إظهار فهم عميق لاستراتيجية وتكتيكات 
كرة القدم. لا يتطلب النجاح إتقان آليات اللعب فحسب، بل يتطلب أيضاً معرفة متعمقة بكرة 

القدم، مما يجعل هذا التنسيق مزيجاً رائعاً”.
أضاف فينغر قائلاً “فيفا ملتزم بإعداد المدربين ومنهجيات التدريب لمنح فرصة لكل موهبة، 
ولهذا أتطلعّ لمشاهدة أفضل مدربي كرة القدم الإلكترونية في العالم يتنافسون في هذا الحدث 

ويساهمون في تطوير إدارة كرة القدم وتطوير المواهب”.
ويمُكن للجماهير مشاهدة المدرب السابق لنادي أرسنال في الإعلان الترويجي لهذا الحدث، 
 FIFAE وسيتم إصدار محتوى إضافي خاص بهذه البطولة خلال الأسابيع المقبلة عبر حسابات

على منصات وسائل التواصل الاجتماعي.
وكانت FIFAE قد أعلنت مؤخراً عن شراكة مع لعبة ROCKET LEAGUE، وكشفت عن 
إقامة أول نسخة من بطولة FIFAE WORLD CUP تشمل لعبة ROCKET LEAGUE والتي 

تشهد تنافس 16 دولة من أنحاء العالم للتنافس على اللقب.

كتب : محمد الخولي
قالت وكالة مراقبة تغير المناخ بالاتحاد الأوروبي، اليوم، إن الشهر الماضي كان أكثر شهر يونيو 
سخونة على الإطلاق، في استمرار لسلسلة من درجات الحرارة الاستثنائية التي قال بعض العلماء 

إنها تضع عام 2024 على المسار ليصبح العام الأكثر سخونة على الإطلاق الذي يشهده العالم.
وقالت وكالة كوبرنيكوس لتغير 
ــي في  المناخ التابعة للاتحاد الأوروب
نشرة شهرية، إن كل شهر منذ يونيو 
2023، 13 شهرا على التوالي، يصنف 
على أنه الأكثر سخونة على الكوكب منذ 
بدء التسجيل، مقارنة بالشهر المقابل 

في السنوات السابقة.
وتشير أحــدث البيانات إلــى أن 
عام 2024 قد يتفوق على عام 2023 
باعتباره العام الأكثر سخونة منذ بدء 
التسجيل بعد أن أدى تغير المناخ الناجم عن أنشطة بشرية وظاهرة النينيو المناخية إلى ارتفاع 

درجات الحرارة إلى مستويات قياسية هذا العام حتى الآن، حسبما قال بعض العلماء.
وتسبب تغير المناخ بالفعل في عواقب وخيمة في جميع أنحاء العالم في عام 2024.

وقالت فريدريك أوتو، عالمة المناخ في معهد جرانثام بجامعة إمبريال كوليدج في لندن، إن 
هناك »فرصة كبيرة« لأن يصبح عام 2024 هو العام الأكثر سخونة على الإطلاق.

وأضافت »ظاهرة النينيو ظاهرة تحدث بشكل طبيعي وستأتي وتذهب دائما. لا يمكننا إيقاف 
ظاهرة النينيو، لكن يمكننا وقف حرق النفط والغاز والفحم وتميل ظاهرة النينيو الطبيعية، التي 
تؤدي إلى ارتفاع درجة حرارة المياه السطحية في شرق المحيط الهادي، إلى رفع متوسط درجات 
الحرارة العالمية وتراجع هذا التأثير في الأشهر القليلة الماضية، إذ أصبح العالم الآن في ظروف 

محايدة قبل أن تتشكل ظاهرة »لانينيا« الأكثر برودة في وقت لاحق من هذا العام.

بسبب خلل تقنى بمضحة المياه : 
»فيسكر » تستدعي أكثر من 11 ألف 

سيارة دفع رباعي كهربائية

بقيمة 13 الف جنيه : 
»كنزة لايلي« الفائزة فى أول مسابقة 

جمال الذكاء الاصطناعي

207 ألف يورو: مازيراتي تطلق أسرع 
كابريو كهربائية في العالم

تحت شعار »العب الآن وادفع لاحقًا«  :
 امتلك سماعات QUEST 3 باشتراك شهري

العائلة والمنزل موضوع أحدث حملة لشركة إل جي »الحياة أفضل عندما تحصلوا على المزيد من العناية«

جوجل تصنع هواتف PIXEL في الهند وبداية الانتاج فى سبتمبر المقبل

ضمن أفضل 500 جهاز : أستراليا تطلق أحد أقوى الكمبيوتر العملاقة للذكاء الاصطناعي

تمهيدا لعلاجات جديدة لفقدان البصر : ذكاء اصطناعي يقرأ الأفكار ويحولها إلى صور

منهم المبرمجين ورواد الاعمال  : 

 السعودية تمنح الجنسية لأصحاب الخبرات والابتكارات

فى دراسة : دواء جديد يحسّن نجاح التلقيح الاصطناعي

بجوائز تبلغ 100 الف دولار  :
 فيفا ينظم أول كأس عالم للعبة الفيديو فوتبول مانيجر

وكالة كوبرنيكوس الاوروبية :

 2024  العام الأكثر سخونة على الإطلاق في العالم

السنة السابعة عشر - العدد 830
الأحد 14 يوليو 2024 - 8 محرم 1446 هـ

كتب: وائل الجعفري
 أعلنت شركة إل جي إلكترونيكس اليوم عن حملتها 
الجديدة من مقاطع الفيديو القصيرة تحت شعار العلامة 
التجارية »الحياة جيدة«، بعنوان »احصلوا على المزيد 
من العناية«، وذلك بعد نجاح شعاريّ العلامة السابقين 
»احصلوا على المزيد من الحب« و«احصلوا على المزيد 
من السحر«، وذلــك بهدف تسليط الضوء على نشر 
منتجات »إل جي« للمحات الحب والرعاية بين أفراد 
الأسرة كي يتمكنوا من الاستمتاع بلحظات »الحياة جيدة« 

الحقيقية وسط تجارب لا تنُسى.
 ستعرض »إل جي« في سلسلة مقاطع الفيديو هذه 
لحظات الحب التي لا يمكن ملاحظتها أحياناً والتي 
يعيشها الناس في منازلهم، بينما تسلط الضوء على كيفية 
تعزيز منتجاتها للحياة اليومية من خلال التقنيات المبتكرة 
والتي تندمج مع الحياة اليومية لعملائها خلال متابعتهم 
لأحلامهم الكُروية أو ببساطة مشاهدة فرقهم المفضلة 

.4K بدقة
ومن أبــرز ما يميز الحملة هو تجربة المشاهدة 

العائلية الغامرة التي توفرها شاشات OLED الرائدة من 
 OLED M3 4K SMART إل جي«، مثل تلفزيون«
TV مقاس 97 بوصة الذي يوفر بوابة إلى عوالم جديدة. 
وبفضل جودة الصورة والألوان الزاهية وتحسينات الصوت 
 ،Α9 4K GEN6 التي يوفرها معالج الذكاء الاصطناعي
تعمل شاشات OLED من »إل جــي« على تحويل 
المشاهدة العادية إلى تجربة لا تنُسى تسهم بتعزيز 

الروابط الأسرية في العائلات.
بالإضافة إلى ذلك، ستسلط الحملة الضوء على نظام 
التشغيل WEBOS من »إل جي«، وهو منصة ذكية 
توفر وصــولاً سلساً إلى مجموعة واسعة من خيارات 
الترفيه وميزات المنزل الذكي. وسواء كنتم تبحثون عن 

الفيلم المثالي أو أحدث المسلسلات التلفزيونية لقضاء 
ليلة عائلية، يمكنكم استكشاف مجموعة واسعة من 
 NETFLIX المحتوى عبر خدمات البث المدمجة مثل
 YOUTUBEو +DISNEYو PRIME VIDEOو
وAPPLE TV+. وتعني واجهة WEBOS سهلة 
الاستخدام من »إل جي« أنّ تلَقَّي التحديثات الرياضية 
وتوصيات المحتوى المخصصة أصبح أمــراً سهلاً، إلى 
جانب الوصول إلى المزيد من التطبيقات المدمجة مثل 
الموسيقى والرياضة، مما يجعل الترفيه العائلي بمتناول 

الجميع وأكثر متعةً.
ــرق السريع« المتطورة في  ــطَ تـُـعــدّ ميزة »ال
INSTAVIEW خاصية بارزة أخرى في الحملة، وهي 
مثالية للكشف عن علامات الحب المخفية أحياناً. 
وتتيح هذه التقنية المتوفرة في أحدث برادات وأفران 
»إل جي« للمستخدمين رؤية الداخل بنقرة بسيطة، 
مما يجعل إعداد الوجبات أكثر تفاعلية ومتعة. ويمكن 
للعائلات تحديد ما ستطبخه من البراد أو التحقق من 
تقدّم عملية الشواء في الفرن بسهولة، وكل ذلك دون 

فتح الباب.

كتب : باسل خالد 
يعد استخدام صور »سيلفي« للتحقق من 
الهوية عبر الإنترنت اتجاهاً ناشئاً في بعض 
أنحاء العالم، الأمر الذي يثير مخاوف بشأن 
الخصوصية، بحسب خبراء أمن المعلومات 
وبدأت دولة فيتنام في تطبيق نظام مسح 
الــوجــوه كأسلوب لتأكيد الهوية داخــل 
تطبيقات الخدمات المصرفية عبر الهاتف، 
لإتمام جميع المعاملات المالية الرقمية التي 

تبلغ قيمتها حوالي 400 دولار وما فوق.
وأعلنت فيتنام أن النظام الجديد إلزامي 
على الجميع، ولا يمكن الامتناع عن تطبيقه 
في البلد الآسيوي الموصوف بتدني مستوى 
قواعده للأمن السيبراني لمواطنيه، حسب ما 

ورد في موقع »ذا ريجيستر”.
وقالت وسائل إعــلام محلية إن صور 
السيلفي لن تعزز عوامل الأمان، خاصة بعد 
قبول بعض التطبيقات، في النظام الجديد، 
صــوراً فوتوغرافية، بدلاً من التحقق الحي 
عبر التصوير الشخصي لوجه المستخدم، 
وهــو ما لاقــى انتقادات من مستخدمين 
ولا تقتصر هذه الأزمة على فيتنام وحدها، 
فقد أثيرت مخاوف مماثلة، الشهر الماضي، 
فــي ســنــغــافــورة، عندما لاحــظــت شركة 
RESECURIT الأمنية زيادة في تسريب 
وثائق الهوية التي تحتوي على صور سيلفي 

للسكان في شبكة الإنترنت المظلمة.

 ACRONIS توثيق 
الهوية بصور »سيلفي« يثير 

مخاوف بشأن الخصوصية


